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di STEFANO DE MARTIS

Si vota il 25 settembre, dunque. Lo sciogli-
mento delle Camere era “inevitabile” per la 

situazione politico-parlamentare che si è deter-
minata, ma il governo, sia pur con le limitazioni 
istituzionalmente previste in questi casi, può e 
deve provvedere comunque ad alcuni interventi 
urgenti e indispensabili. Per questo occorre che 
“pur nell’intensa, e a volte acuta, dialettica nella 
campagna elettorale, vi sia da parte di tutti un 
contributo costruttivo nell’interesse superiore 
dell’Italia”.

È questo il messaggio esigente del Capo dello 
Stato al termine di una giornata, quella di gio-
vedì scorso, che aveva visto al mattino la confer-
ma delle dimissioni da parte di Mario Draghi, 
dopo i fatti del Senato del giorno precedente, e 
nel pomeriggio l’incontro con i presidenti dei 
due rami del Parlamento come richiede l’art. 
88 della Costituzione nell’eventualità della fine 
anticipata della legislatura.

In una dichiarazione resa dopo la firma del 
decreto di scioglimento, controfirmato dallo 
stesso Draghi (in carica per gli “affari corren-
ti”), il Presidente della Repubblica ha ripercorso 
i passaggi principali della crisi e ha spiegato le 
ragioni della decisione che è stato costretto ad 
assumere. “Lo scioglimento anticipato del Par-

lamento – ha affermato Sergio Mattarella – è 
sempre l’ultima scelta da compiere, particolar-
mente se, come in questo periodo, davanti alle 
Camere vi sono molti importanti adempimenti 
da portare a compimento nell’interesse del no-
stro Paese. Ma la situazione politica che si è 
determinata ha condotto a questa decisione. La 
discussione, il voto e le modalità con cui que-
sto voto è stato espresso ieri (mercoledì, ndr) al 
Senato hanno reso evidente il venir meno del 
sostegno parlamentare al governo e l’assenza 
di prospettive per dar vita a una nuova maggio-
ranza. Questa condizione ha reso inevitabile lo 
scioglimento anticipato delle Camere”. “Il go-
verno ha presentato le dimissioni – ha aggiunto 
il Capo dello Stato – e nel prenderne atto ho rin-
graziato il presidente del Consiglio Mario Dra-

ghi e i ministri per l’impegno profuso in questi 
diciotto mesi”.

A questo punto Mattarella ha introdotto il 
tema accennato in apertura. Anche in caso di 
scioglimento delle Camere, ha ricordato il Pre-
sidente della Repubblica, il governo “dispone 
comunque di strumenti per intervenire sulle esi-
genze presenti e su quelle che si presenteranno” 
fino all’insediamento del nuovo governo deter-
minato dal voto degli elettori.

“Ho il dovere di sottolineare – ecco lo snodo 
cruciale del ragionamento del Capo dello Stato 
– che il periodo che attraversiamo non consente 
pause negli interventi indispensabili per contra-
stare gli effetti della crisi economica e sociale e, 
in particolare, dell’aumento dell’inflazione che, 
causata soprattutto dal costo dell’energia e dei 
prodotti alimentari, comporta pesanti conse-
guenze per le famiglie e per le imprese. Inter-
venti indispensabili, dunque, per fare fronte alle 
difficoltà economiche e alle loro ricadute socia-
li, soprattutto per quanto riguarda i nostri con-
cittadini in condizioni più deboli. Indispensabili 
per contenere gli effetti della guerra della Rus-
sia contro l’Ucraina sul piano della sicurezza 

(segue a pagina 2)

Senza parole
Sono rimasto senza parole tutta la sera di mercoledì, 

dopo la caduta del governo Draghi. Nessuno se lo 
aspettava. Soprattutto nessuno se lo augurava.

La colpa? Di tutti. Dei 5Stelle che hanno per primi 
sfiduciato Draghi. Dello stesso primo ministro con il 
suo discorso spigoloso, del centro-destra che ha pre-
teso a tutti i costi la cacciata dei 5Stelle dal governo; 
del Pd che invece li ha voluti, anche perché alleati in 
Sicilia. Non è stato possibile raggiungere un accordo 
in merito. Ora tutti danno la colpa a tutti, ma è già 
clima elettorale.

Il governo non doveva cadere, soprattutto per la 
grande personalità di Draghi apprezzato in tutto il 
mondo. Mancavano solo una decina di mesi alla sca-
denza naturale e alle elezioni. Si poteva, con un atto 
di coraggio, andare avanti, senza creare contraccolpi 
anche a livello internazionale ed europeo. 

Ma il discorso si può anche capovolgere: le elezioni 
erano già vicine, anticiparle di pochi mesi non è una 
scelta drammatica. Fra 90 giorni il nuovo governo 
sarà già al lavoro. Di fatto il Consiglio dei Ministri ha 
fissato la consultazione per il 25 settembre prossimo... 
il più presto possibile.

Intanto due partiti, per ora, sono alla resa dei con-
ti: i 5Stelle e Forza Italia, che registra notevoli defe-
zioni di alcuni tra i più alti rappresentanti (non mi 
è piaciuta la reazione di Berlusconi... poteva essere 
più signore!). Da parte sua il Pd vede scompaginato il 
suo progetto di “campo largo” e dichiara che non farà 
mai più alleanze con i 5Stelle (lo giurò anche Nicola 
Zingaretti la settimana prima di formare il governo 
giallo-rosso!).

Che fare? C’è una cosa da fare: riformare finalmen-
te la Costituzione e la legge elettorale per far sì che si 
possano creare governi stabili, come avviene in altre 
nazioni europee. È noto che la fragilità strutturale dei 
governi è una caratteristica dell’Italia, dove il potere è 
giustamente in mano al Parlamento.

Comunque, in tutta questa bagarre, un elemento 
positivo c’è. È il fatto che si andrà a votare (le vota-
zioni le chiedeva anche il Pd prima del governo gial-
lo-rosso). Votare è un atto democratico e libero del 
popolo italiano. Ringraziamo di poterlo fare. Un atto 
che coinvolge i cittadini, che purtroppo si stanno al-
lontanando dalle urne. Bisogna riavvicinarli con una 
miglior politica.

Al termine di questa amara vicenda esprimiamo il 
nostro sentito grazie al presidente Draghi per quanto 
ha fatto per il Paese. E poi, guardiamo avanti!

Si vota il 25 settembre
Il presidente Mattarella ha accettato le dimissioni di Draghi
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“Questo è un momento sto-
rico. Oggi l’Albania e la 

Macedonia del Nord aprono i ne-
goziati di adesione all’Unione eu-
ropea. Questo è un vostro succes-
so”. Lo ha affermato Ursula von 
der Leyen, presidente della Com-
missione europea, incontrando 
martedì 19 luglio il primo ministro 
macedone Dimitar Kovachevski e 
l’omologo albanese Edi Rama. 

Prendono infatti avvio ufficial-
mente i negoziati per la futura 
adesione dei due Paesi balcanici. 
“Questo è il vostro successo e il 
successo dei vostri cittadini. Avete 
dimostrato un impegno così dura-
turo nei confronti dei nostri valo-
ri. Avete mantenuto la fiducia nel 
processo di adesione. Avete raffor-
zato lo stato di diritto. Avete com-
battuto contro la corruzione. Avete 
media liberi e una società civile 
vivace. Avete fatto innumerevoli 
riforme e modernizzato le vostre 
economie. Noi, la Commissione 
europea, vi abbiamo sostenuto fino 
in fondo. E continueremo a farlo”.

Von der Leyen ha aggiunto: 
“Permettetemi di riflettere breve-
mente su tre argomenti. Innanzi-
tutto, sui negoziati: subito dopo 
la Conferenza intergovernativa di 
oggi, la Commissione e le squa-
dre negoziali dell’Albania e della 
Macedonia del Nord inizieranno 
a lavorare. Inizierà lo screening 
dell’acquis dell’Ue. Questo è il 
primo passo del processo. Lo scre-
ening consentirà all’Albania e alla 
Macedonia del Nord di familiariz-
zare con i diritti e gli obblighi del-
la nostra Unione. Il mio secondo 
punto è: continueremo ad avvici-
narci nelle aree chiave. Ad esem-
pio, l’Albania ora entrerà a far par-

te del meccanismo di protezione 
civile dell’Ue”. “La Macedonia 
del Nord negozierà molto presto 
con noi l’accordo di Frontex. Ciò 
rafforzerà la nostra cooperazione 
in materia di migrazione”.

“Il mio terzo punto è che i van-
taggi aumenteranno man mano 
che avanzerete con i negoziati. Ci 
sarà una spinta agli investimenti. 
Ci saranno migliori collegamenti 
commerciali. Ci sarà una più stret-
ta collaborazione in settori chiave, 
come, ad esempio, l’energia o i 
trasporti. Massimizzerete l’uso e 
l’impatto dei finanziamenti dell’U-
nione. Questo significa nuovi posti 
di lavoro, nuove opportunità di 
business. Questo è ciò che i vostri 
cittadini stavano aspettando da 
così tanto tempo e per cui hanno 
lavorato così duramente, ed è ciò 
che meritano”.

“Oggi abbiamo finalmente 
compiuto importanti passi avan-
ti nell’apertura dei negoziati di 

adesione con la Macedonia del 
Nord e l’Albania. Si sono tenute 
a Bruxelles le Conferenze inter-
governative a livello ministeriale 
per dare attuazione alla deci-
sione del Consiglio europeo del 
marzo 2020 di aprire i colloqui 
di adesione. Mi congratulo con 
le autorità e i cittadini della Ma-
cedonia del Nord e dell’Albania 
per questo risultato tanto atteso”. 
Lo afferma Charles Michel, pre-
sidente del Consiglio europeo, 
nella giornata in cui i due Paesi 
balcanici compiono un passo 
avanti verso la “casa comune”. 
“Mi rendo conto che la strada 
per arrivare a questo punto è sta-
ta lunga e impegnativa. Come 
ho constatato in prima persona, 
il dibattito è stato particolarmen-
te intenso nella Macedonia del 
Nord, ma alla fine ha portato a 
un voto positivo nel parlamen-
to nazionale. Macedoni, oggi 
il vostro Paese compie il primo 

passo fondamentale sulla via dei 
negoziati con l’Unione europea. 
Come ho detto a Skopje qual-
che giorno fa, la Macedonia del 
Nord può contare sul mio pieno 
sostegno in questo viaggio. Il 
Paese ha intrapreso importanti 
riforme e so che i macedoni sono 
impegnati per il nostro futuro co-
mune dell’Ue”.

“Sono inoltre lieto – aggiunge 
Michel – che il percorso negozia-
le dell’Albania sia ora avviato. 
L’Albania ha lavorato duramen-
te per garantire i risultati delle 
riforme. Oggi è un giorno storico 
e un momento per celebrare ciò 
che è stato realizzato, ma anche 
un momento per guardare alle 
sfide che ci attendono con un 
obiettivo chiaro: avanzare senza 
indugio sulla via dell’Ue”.

“Ora ci attende un duro lavoro 
per i nostri negoziatori, a Skop-
je, Tirana e Bruxelles, in questa 
fase cruciale. Nei prossimi mesi, 
ciò costituirà una solida base per 
l’apertura dei capitoli negoziali. 
Parallelamente, l’Ue si concen-
trerà sul rilancio del processo di 
allargamento. Alla riunione dei 
leader Ue-Balcani occidentali e 
al Consiglio europeo di giugno, 
abbiamo deciso di dare una nuo-
va dinamica e una nuova deter-
minazione per andare avanti 
insieme. Promuoveremo ulterior-
mente la graduale integrazione 
dell’Ue e della regione”.

Petr Fiala (premier ceco, 
presidente di turno Consiglio Ue), 
Dimitar Kovacevski, Edi Rama 
e Ursula Von der Leyen 
(Foto SIR/European Commission)

DATA STORICA

Albania e Macedonia N. verso l’Ue
Avviati i negoziati di adesione. Von der Leyen: “Un successo!”

(dalla prima)
dell’Europa e del nostro Paese. Indispensabili per la sempre più ne-
cessaria collaborazione a livello europeo e internazionale”. Il Pre-
sidente della Repubblica ha indicato poi altre due questioni fonda-
mentali: l’“attuazione nei tempi concordati del Piano nazionale di 
ripresa e resilienza (Pnrr), cui sono condizionati i necessari e con-
sistenti fondi europei di sostegno” e “il dovere di proseguire nell’a-
zione di contrasto alla pandemia, che si manifesta tuttora pericolo-
samente diffusa”. In serata si è riunito il Consiglio dei ministri ed è 
stata fissata la data delle elezioni che secondo la Costituzione devo-
no svolgersi entro settanta giorni dallo scioglimento delle Camere. 
“Ci sarà ancora tempo per i saluti, ora rimettiamoci al lavoro”, ha 
detto Draghi ai ministri ringraziandoli per “la dedizione, la genero-
sità e il pragmatismo” dimostrati in questi mesi. “Dobbiamo essere 
molto orgogliosi” di quanto abbiamo fatto “al servizio dei cittadini”, 
ha tenuto a sottolineare.

I GIORNI DELLA CRISI
La crisi ha preso il via giovedì 14 luglio quando l’Aula del Senato 

ha confermato la fiducia al governo posta sul decreto aiuti (a favore 
172, contrari 39, nessun astenuto), ma i 5Stelle non hanno votato. 
Draghi ha subito commentanto: “Le votazioni di oggi in Parlamento 
sono un fatto molto significativo dal punto di vista politico. La mag-
gioranza di unità nazionale che ha sostenuto questo governo dalla 
sua creazione non c’è più. È venuto meno il patto di fiducia alla base 
dell’azione di governo”. E ha annunciato le sue dimissioni al Consi-
glio dei ministri: “Voglio annunciarvi che questa sera rassegnerò le 
mie dimissioni nelle mani del Presidente della Repubblica”.

Ma Mattarella non le ha accolte e “ha invitato il Presidente del 
Consiglio – lo si leggeva nel comunicato stampa diffuso dal Quirina-
le – a presentarsi al Parlamento per rendere comunicazioni, affinché 
si effettui, nella sede propria, una valutazione della situazione che si 
è determinata a seguito degli esiti della seduta svoltasi oggi presso il 
Senato della Repubblica”.

È passata una settimana nella quale rappresentanti di associazio-
ni, movimenti e organizzazioni della società civile, mille sindaci, 
le  università, le cancellerie europee, persino la Casa Bianca hanno 
espresso profonda preoccupazione per la crisi di governo, invitando 
Draghi a continuare.

Draghi si è presentato in Senato mercoledì 20, alle 9.45, con un 
discorso spigoloso che ha irritato gli alleati di centro-destra. Sulla 
partecipazione o meno alla maggioranza dei 5Stelle non si è trovato 
accordo. Ed è successo l’irreparabile. M5S, Lega e Forza Italia non 
hanno partecipato al voto e, alla fine, l’esecutivo ha ricevuto la fidu-
cia con 95 sì e 38 no, su 192 presenti, ma l’alleanza è implosa. 

Giovedì mattina Draghi si è presentato alla Camera annunciando 
le sue dimissioni e si è recato subito al Quirinale per reiterarle de-
finitivamente, riferendo in merito alla discussione e al voto presso 
il Senato del giorno precedente. Il Presidente della Repubblica ne 
ha preso atto e ha accettato le dimissioni. Ora il Governo rimane in 
carica per il disbrigo degli affari correnti”. Nello stesso tempo il Con-
siglio dei Ministri ha fissato le elezioni per il prossimo 25 settembre.

Tra i partiti ovviamente è scoppiata la bagarre con il lancio incro-
ciato di accuse. Ma ormai si guarda alle elezioni, alle alleanze e ai 
programmi.

SI VOTA IL 25 SETTEMBRE
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PALAZZETTO INDIPENDENTE SU 4 LATI! Fabbrica-
to di oltre 500 mq. Destinazione residenziale/commer-
ciale/direzionale/sanitario.

 CREMA centro!                         C.E.“G”517,20

In elegante palazzina TRILOCALE con bellissimo terrazzo co-
perto posto al 2° e ultimo piano, con ascensore, soggiorno con 
cucina, disimpegno, 2 camere da letto, bagno e box autorimes-
sa. Ottime condizioni. Libero.

 MONTE CR. Occasione            C.E.“D”164,89

CASCINETTA INDIPENDENTE con cortile privato, libera e già 
abitabile al piano terra con soggiorno, cucina abitabile, camera e 
bagno; al p. 1° tre vani. Ampio portico, cortile e rustico da ristruttu-
rare con possibilità di recuperare 2a abitazione. 

 MADIGNANO centro paese     C.E.“G”175,00 CREMA a 10 minuti                            C.E.“G”175,00

€ 125 mila € 350 mila€ 130 mila

RECENTE CASCINETTA indipendente su tre lati, sog-
giorno, cucina abit., 2 bagni, ampio porticato; camera con 
cabina armadio, cameretta + 2 luminose camere mansar-
date. Box e posto auto. Giardino su 3 lati.

 CREMA a 10 minuti                  C.E.“G”175,00

APPARTAMENTO con terrazzo coperto in eccellenti con-
dizioni al piano primo, ampio soggiorno con cucina, 2 ca-
mere da letto, cabina armadio, 
bagno, box e orto.

 RIPALTA G. Trilocale                 C.E.“G”275,47

RECENTE BILOCALE composto da luminoso soggiorno 
con angolo cottura, ampio balcone, terrazzino, dis., bagno, 
camera, box e cantina. Tutto travi a vista. Eccellenti con-
dizioni. Anche arredato!

 CREMA a 10 minuti                  C.E.“G”175,98

In palazzina di solo 4 unità, con pochissime spese, apparta-
mento TRILOCALE di 90 mq. composto da soggiorno, cucina 
abitabile, bagno (rifatto a nuovo!), 2 camere da letto, ripostiglio 
e box, autorimessa. Termoautonomo. Libero. 

 CREDERA                                 C.E.“F”130,34

€ 80 milaSOLO € 78 mila

CASCINETTA da ristrutturare con cortile, 5 campate di 
portico con loggia, 10 locali residenziali per un totale di 
280 mq. + magazzino di 90 mq. Libera. 
Divisibile in 2 unità.

 CREMA a 10 minuti                    C.E.“G”175,00

VILLA BIFAMILIARE CON PISCINA! Recente e in eccel-
lenti condizioni con ampio soggiorno, cucina abitabile, 2 
bagni, 3 camere, rip., balcone e box doppio + locale hobby. 
Piscina, idromass., pannelli solari e fotovoltaici, stufa idro-
pellets (zero spesa metano). Irrigazione, antifurto, teleca-
mere, garage e cancello elettrico, ecc. ecc.          

 A 5 KM DA CREMA                        C.E.“C”75,45

APPARTAMENTO INDIPENDENTE in villa con ampio sog-
giorno/cucina e balcone, camera matrimoniale, bagno e 
lavanderia. Box auto e cortiletto esclusivo. Clima. No con-
dominio. 

 MONTODINE a 2 km                  C.E.“F”271,84

TRILOCALE con ampio giardino esclusivo. Soggiorno con 
cucina, dis., 2 camere, bagno, terrazzino e rip. + box triplo. 
Ottime condizioni. 
Imp. antifurto, clima e irrigazione.

 MONTODINE in palazzina di 4    C.E.“F”228,93                

€ 125 milaSolo € 76 mila

 € 85 mila € 155 mila

da € 45 mila  € 280 mila

RICERCHIAMO per nostri 
selezionati clienti 

APPARTAMENTO 
o VILLETTA in Crema 

o paesi limitrofi.
Per info e valutazioni gratuite 

tel. 0373 970337 - cell. 339 6264440

 € 395 mila

SIGNORILE VILLA SINGOLA su area di 1.000 mq con 
2 unità indipendenti, una di 200 mq e una di 120 mq + 
box 90 mq. Ideale per genitori e figli, finiture lussuose. 
Bella posizione.
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Il viaggio che, a Dio piacendo, com-
pirò dal prossimo 25 luglio al 10 

agosto in Guatemala, insieme con 
don Roberto Sangiovanni e Mauro 
Castagnaro, nasce come risposta a un 
invito che risale fino alla mia prima 
conoscenza con il vescovo Rosolino 
Bianchetti, poco dopo la mia nomina 
a vescovo di Crema. Nel 2020 era sta-
ta progettata un’esperienza missiona-
ria in Guatemala, proposta ai giovani 
della diocesi di Crema: più di quaran-
ta giovani si erano iscritti, prima che 
la pandemia mandasse tutto a monte. 
Non avevo neppure potuto accogliere 
l’invito a partecipare 
alla beatificazione dei 
dieci Martiri del Qui-
ché, avvenuta nell’a-
prile del 2021… Spero 
che questa sia davvero 
l’occasione propizia; 
anche perché in questi 
anni ho potuto ap-
profondire un po’ la 
conoscenza non solo 
del vescovo Rosolino, 
ma di tutta l’espe-
rienza che ha unito 
la nostra Chiesa con 
quelle del Guatemala, 
principalmente (ma 
non esclusivamente) 
attraverso i tanti preti di Crema che 
vi hanno prestato il loro servizio 
come preti fidei donum. Questo viag-
gio, quindi, oltre a farmi incontrare 
qualcosa della Chiesa e del popolo 
del Guatemala, è per me un modo 
per conoscere meglio un aspetto non 
secondario della storia della nostra 
stessa Chiesa cremasca, e della sua 
“alleanza” con quella del Guatema-
la, incarnata nel ministero episcopale 
del vescovo Rosolino, e anche “sigil-
lata” dai due preti cremaschi sepolti 
in Guatemala, don Pino Lodetti e 
don Imerio Pizzamiglio.

Grazie all’attenzione di mons. 
Rosolino, avrò anche la possibilità, 
appena arrivato in America Centra-
le, di fare una breve visita nel Salva-
dor: poco più di ventiquattr’ore, ma 
sufficienti per pregare sulla tomba 
di sant’Oscar Arnulfo Romero e nei 
luoghi del martirio dei gesuiti dell’U-
niversità del Centro America (UCA), 
uccisi nel 1989.

Durante la permanenza in Guate-
mala, avremo la possibilità di parte-
cipare a un’assemblea nazionale dei 
preti del paese, nel contesto del cam-
mino sinodale che anche le Chiese del 
Guatemala stanno vivendo: penso 
che anche questa sarà un’opportunità 
preziosa di comunione ecclesiale.

Ringrazio tutti coloro che vorran-
no accompagnare questo viaggio con 
la preghiera, in modo che sia un’espe-
rienza preziosa non solo per me e per 
i miei compagni di viaggio, ma per 
tutta la nostra Diocesi.

Dio vi benedica!
+Daniele
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MONS. ROSOLINO RICORDA 
I MISSIONARI CREMASCHI

Prima della partenza del vescovo Daniele per 
il Guatemala, in visita al vescovo mons. Ro-

solino Bianchetti e alle terre dove hanno lavorato 
i nostri missionari cremaschi, abbiamo ascoltato 
lo stesso don Rosolino, arrivato in Guatemala nel 
lontano 1979 e ancora oggi presente come vescovo 
nella dicoesi dove ha lavorato per tantissimi anni.

Mons. Rosolino, qual è l’obiettivo della visita 
di mons. Gianotti alla diocesi del Quiché?

“In primo luogo vuole essere una visita fra 
fratelli che si esprimono vicinanza, interesse re-
ciproco per l’esperienza pastorale che ognuno sta 
svolgendo nella Chiesa che gli è stata affidata: con 
la sua ricchezza culturale, storica e di fede, con le 
testimonianze dei nostri martiri (i Beati Alfredo 
Cremonesi e Jose’ Maria Gran e 9 Compagni). 
Anni addietro stando prima in Venezuela e poi in 
Guatemala, ci hanno visitato i vescovi Manziana, 
Tresoldi, Paravisi, Cantoni e ora Daniele Gianot-
ti. È un gesto di comunione fra due Chiese sorel-
le che hanno camminato insieme durante piu di 
quarant’anni.”

Visiterete anche qualche altra diocesi e incon-
trerete altri vescovi?

“Avremo due occasioni per incontrare altri ve-
scovi. In primo luogo ci incontreremo con mon-
signor Victor Hugo Palma, vescovo di Escuintla 
dove hanno lavorato, durante molti anni, don 
Pino Lodetti, don Imerio, don Erminio, don Ro-
berto e durante due anni e mezzo il sottoscritto 
in attesa di trasferirmi al Quiché. Ci sarà anche 
l’occasione di incontrare i vescovi della Conferen-
za Episcopale del Guatemala durante il Convegno 
annuale dei sacerdoti diocesani delle diocesi del 
Paese. A questo Convegno parteciperà anche il 
cardinale Grech, Segretario Generale del Sinodo 
dei Vescovi.”

Andrete insieme alle tombe dei nostri carissi-
mi e indimenticabili missionari don Pino e don 
Imerio?

“Nel programma della visita del vescovo Danie-
le, ci sara un giorno dedicato alla visita ai cimiteri 
del Puerto San José e di Palin dove sono sepolti i 
carissimi amici don Pino e don Imerio: con perso-
nalità e doni diversi, indubbiamente hanno servito 
il popolo del Porto e di Palin in un modo esempla-
re. La tomba di don Pino soprattutto è oggetto di 
visite ed  è considerato già un santo; un uomo di 
Dio che è passato facendo il bene, come Gesù.”

Quale segno hanno lasciato questi nostri sacer-
doti in Guatemala?

“Come ho già accennato, è ancora vivo il ricor-
do di loro. È stata la presenza di sacerdoti che si 
sono prodigati con tutte le loro forze e capacità 
perche il Regno di Dio si facesse presente nella 
vita e nelle comunità. Un amore e una passione 
per Gesù e per i più poveri. In don Pino si pote-
va notare la caratteristica di un contemplativo in 
azione.”

C’è ancora la possibilità di qualche collabora-
zione fra Crema-Guatemala?

“La possibilità di collaborazione con queste 
diocesi del Quiché e Escuintla che abbiamo ser-
vito più di quarant’anni, sono convinto che è au-
spicabile; le modalità sono da cercare; sarebbe un 
mutuo arricchimento, un cammino solidale da 
percorrere ancora insieme.”

LA TESTIMONIANZA 
DEI PRETI CREMASCHI IN GUATEMALA

La presenza dei sacerdoti cremaschi “Fidei Donum” in  Guatemala 
è stata molto significativa. 

Nel 1979 vi sono arrivati, nella diocesi di Esquintla, Don Rosolino, 
don Pino e don Imerio, dopo alcuni anni di apostolato in Venezuela. 

Erano gli anni della guerra civile e della persecuzione contro la 
Chiesa che annunciava il Vangelo della liberazione. Molti i martiri: ca-
techisti, sacerdoti e il mons. Juan José Gerardi, vescovo di Città del 
Guatemala, ucciso il 26 aprile 1998. La pace verrà firmata tra esercito e 
guerriglia, dopo 36 anni di conflitto, nel 1996. 

I tre missionari cremaschi erano in servizio presso la cattedrale di 
Esquintla, non senza rischi e difficoltà. In seguito il vescovo di quella 
diocesi preferì – per maggior sicurezza – dividerli in diverse zone. 

Don Pino venne inviato a Puerto San José, dove ha svolto il suo 
ministero a servizio degli ultimi, condividendo fino in fondo la loro 
condizione per ben 34 anni  (è scomparso il 18 giugno 2013). Don 
Imerio svolse invece la sua missione a Palin fino alla morte avvvenuta 
l’11 marzo 2016. Ambedue ebbero molto coraggio nelle difficoltà che 
creava la persecuzione. Don Rosolino, da parte sua, si offrì volontario 
per recarsi nel Quiché, la regione più colpita dalla violenza. Vescovo e 
sacerdoti l’avevano abbandonata per motivi di sicurezza: era rimasto 
un solo prete. Quando si trattò di riorganizzare la Chiesa in quella terra, 
don Rosolino si mise a disposizione. Andava in una regione provata, 
con difficoltà d’accesso, dove la violenza non era ancora sopita. Nel 
1987 mons. Giulio Cabrera, vescovo del Quiché, lo nominò parroco di 
Chajul, una comunità tra i boschi a 2.300 metri di altezza. L’esperienza 
terminò quando il nuovo vescovo mons. Mario Alberto Molina, lo no-
minò, nel 2005, vicario generale e parroco della Cattedrale. Si trasferì 
così a Santa Cruz, sede della diocesi. Il 20 novembre 2008 il Papa lo 
nominò vescovo della diocesi di Zacapa e del Santo Cristo di Esquipu-
las. Ordinato il 31 gennaio 2009, nel 2012 è stato nominato vescovo del 
Quiché, la sua terra.

In Guatemala sono arrivati nell’85 anche don Federico e don Ermi-
nio. Nel 2001 don Roberto. Don Federico è oggi missionario in Uru-
guay, don Erminio è rientrato in diocesi nel 2008 e don Roberto nel 
2012.

Sulle orme dei martiri del Quiché
IN PROGRAMMA 
DA LUNEDÌ 
25 LUGLIO 
A MERCOLEDÌ
10 AGOSTO

VIAGGIO DEL VESCOVO IN GUATEMALA

Il vescovo 
Daniele

Il vescovo Daniele è in partenza (lunedì 25 
luglio) per una visita in Guatemala. Lo 

accompagnano don Roberto Sangiovanni 
(vi è stato missionario per 12 anni) e Mauro 
Castagnaro. 

“L’idea di fondo dei vescovi Rosolino e 
Daniele – afferma don Roberto – è anda-
re sulle orme dei martiri del Quiché.” La 
maggior parte del viaggio è previsto infatti 
nello stesso Quiché, la diocesi di don Roso-

lino. Il programma prevede 
una prima tappa, martedì 26 
luglio, a Città del Guatemala 
per un significativo incontro 
con l’Ufficio dei diritti Umani, 
creato da mons. Juan José 
Gerardi. Un centro diocesa-
no di ricerca sulla condizione 
della società guatemalteca. 
Ha svolto un grande lavoro 
di ricupero della storia, per 
trovare la verità dei 36 anni 
di dittatura. Il vescovo Gerar-
di si impegnò in prima perso-
na, dedicandovi tre anni di 
studio (vi ha contribuito an-
che don Federico) e pubbli-
cando i risultati in 5 volumi, 
dove risulta che la stragrande 
maggioranza dei sequestri e 
delle uccisioni erano da attri-
buire all’esercito. Presentò la 
ricerca il 24 aprile 1998:  due 

giorni dopo venne ucciso!
Nel programma del viaggio era prevista, 

per mercoledì 27, la visita a un sito archeo-
logico. In realtà il vescovo Daniele e Mauro 
si recheranno a San Salvador, sulla tomba 
del vescovo Romero e visiteranno l’Univer-
sità Centro Americana. “Da parte mia – 
spiega don Roberto – mi staccherò e andrò 
a trovare Pedrito, il figlio adottato da don 
Imerio e scenderò verso la costa dove ho 
svolto il mio apostolato. Poi ci ricongiun-
geremo e, da giovedì 28, andremo a Santa 
Cruz, capoluogo del Quiché, dove risiede 
don Rosolino. Venerdì ci recheremo a Za-
cualpa, sulle orme dei martiri che sono stati 
beatificati lo scorso anno  (sette laici e tre 
sacerdoti). Sono stati uccisi in otto municipi 
diversi tra l’80 e il ‘91. Incontreremo alcune 
persone che li hanno conosciuti.”

Il giorno seguente è in programma una 
visita a Chajul (a nord verso il Messico) 
dove è stato tanti anni parroco lo stesso don 
Rosolino e sono stati uccisi un sacerdote 
José Maria (35 anni) e il suo sacrestano Do-
mingo (24 anni) il 4 giugno 1980. Domeni-
ca, visita al mercato di Cicicastenango. Nel 
pomeriggio ritorno a Città del Guatemala. 
Lunedì 1° e martedì 2 agosto, il vescovo 
Daniele e i cremaschi parteciperanno a un 
incontro nazionale dei sacerdoti guatemal-
techi. Il 3 agosto, visita alle tombe di don 
Pino a Porto di San José e di don Imerio a 
Palin. Di seguito, l’incontro con il vescovo 
di Esquintla. 

Da giovedì 4 a domenica 7 agosto il ve-
scovo Daniele sarà a Santa Cruz del Quiché, 
partecipando a varie celebrazioni compresa 
l’ordinazione di alcuni sacerdoti.

 Lunedì 8 agosto la visita ad Antigua e 
martedì 9 la partenza per l’Italia, alle ore 
17.00, con l’arrivo mercoledì 10 agosto.

Il vescovo 
Rosolino 
del Quiché
e il duomo 
di Santa 
Cruz
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I programmi dei nuovi 
assessori: tra stupore 
e contraddizioni 

Siamo piacevolmente stupiti che 
i neo Assessori della Giunta Ber-
gamaschi, nell’enunciare recen-
temente alcuni loro intendimenti 
programmatici, abbiano ripreso, 
pari pari, molte idee e proposte che 
da anni fanno parte dell’agenda del 
M5S Cremasco, idee e proposte da 
sempre ignorate o bistrattate du-
rante i due mandati Bonaldi.

Sarebbe intenzione del neo as-
sessore Cardile allargare gli orari 
della biblioteca per farla diventare 
un luogo di studio per i giovani. 
Diciamo questo da anni, ma è sta-
ta proprio l’ex assessore alla Cul-
tura Nichetti, ancora in Giunta, a 
rispondere che la biblioteca non è e 
non può diventare un luogo di stu-
dio per giovani, respingendo ogni 
proposta del M5S Cremasco di allar-
garne gli orari.

L’assessore Giossi parla poi di 
opere di manutenzione ordina-
ria in città e quartieri. Alleluia: 
saranno forse le diverse decine di 
interpellanze del M5S Cremasco in 
Consiglio comunale, da lui pun-
tualmente lette ad ogni seduta, a 
renderlo consapevole che serve 
una inversione ad U da questo 
punto di vista, dato che l’ordinaria 
manutenzione è stata snobbata dal 
suo predecessore, ora Sindaco.

L’assessore Bordo parla poi di 
ingorghi di furgoni in centro per il 
carico e scarico delle merci. Ben-
venuto nel mondo terrestre, caro 
assessore! A questa tesi, corretta, 
l’assessore già mostra, tuttavia,  
un atteggiamento poco convinto, 
sostenendo che la possibilità di 
creare hub ai margini del centro 
storico, proposta del M5S da mol-
tissimo tempo, necessita di un ra-
gionamento approfondito, essendo 
Crema una città non così estesa da 
avere questa necessità. Santa pa-
zienza, proprio perché le vie cen-
trali non sono enormi è fattibile la 
creazione di hub ai capi del centro 
storico per non intasare di traffi-
co e smog la via Mazzini e la via 
XX Settembre. Sul decoro urbano 
e l’implementazione di un opera-
tore ad hoc anche per la raccolta 
dell’immondizia lasciata dove non 
si deve, invitiamo l’Assessore a 
prendere contatto con nostri attivi-
sti che propongono da anni questa 
prospettiva, ben strutturata, con 
più di un operatore. Attendiamo i 
fatti… della neonata Giunta.

Al limite del grottesco è invece 
la tesi per cui, secondo il neo As-
sessore Bordo, occorre evitare nuo-
vo consumo di suolo e dire stop a 
nuovi supermercati. Sa di far parte 
di una Giunta il cui sindaco ed altri 
membri di maggioranza, nei dieci 
anni di assessorato, hanno delibe-
ratamente dato il via libera a scem-
pi ambientali con un gran numero 
di costruzioni di nuovi supermer-
cati in determinate zone della città, 
come San Carlo? C’è ora un ravve-
dimento? Molto tardivo!

Sulle Comunità energetiche, 
rese possibili grazie ad una legge 
del M5S a livello nazionale, ap-
prezziamo l’intenzione di realiz-

zarne, peccato la totale inerzia del-
la Giunta precedente rispetto alla 
mozione del M5S Cremasco, appro-
vata all’unanimità dal Consiglio 
comunale, riguardante proprio il 
tema delle Comunità energetiche.

E poi ancora il consueto refrain 
di dover unire i percorsi ciclabili 
cittadini esistenti (creati ad in-
tervalli intermittenti dall’attuale 
Sindaco) e realizzare la ciclabile 
di Campagnola (che ha già un 
progetto esecutivo partorito dopo 
moltissimi anni) e Madignano. 
Che sia davvero la volta buona 
per realizzare un Piano serio, 
funzionale e coerente delle piste 
ciclabili ?  

L’assessore Nichetti parla invece 
della necessità di un terzo asilo: 
meglio tardi che mai! Tuttavia, 
sembra essere convinta della re-
alizzazione di un asilo nido nel 
parco di via Desti, contraddicendo 

le affermazioni di Bordo che parla 
di stop al consumo di suolo e au-
mento degli spazi verdi. In Giunta 
si parlano?

Creare invece una nuova, enne-
sima Consulta, stavolta per le pari 
opportunità, è la prosecuzione, di 
questa Giunta, nel creare laborato-
ri partitici in cui far crescere loro 
uomini e donne per presentarli poi 
alle successive elezioni. Ne sono 
esempi palesi la Consulta dei Gio-
vani, con tre presidenti su tre can-
didati nelle liste di Bergamaschi, 
uno dei quali ora anche assessore. 
Oppure la Consulta intercultura, 
approvata a colpi di maggioranza, 
da cui proviene l’assessore ai Ser-
vizi Sociali.

Bene invece la creazione di una 
delega assessorile per la coesione 
territoriale, punto presente nel pro-
gramma elettorale del M5S Crema-
sco. Ci auspichiamo che l’epoca di 

affermazioni fuor di senno come 
quella dei “pecoroni” del sindaco 
Bonaldi appartengano ad epoche 
ormai passate.

Infine, le parole dell’assessore 
Fontana riguardanti la necessità di 
incidere sul benessere dei lavorato-
ri del Comune lascia il senso di in-
completezza: se da un lato occorre 
mantenere il benessere dei lavora-
tori congruo a quello di qualsiasi 
altra categoria in qualunque ambi-
to lavorativo, dall’altro lato occorre 
una sterzata sui premi a dirigenti e 
dipendenti, da legare ad obiettivi 
realmente strategici e non distribu-
iti a pioggia.

Il M5S Cremasco continuerà, a 
vigilare e a monitorare gli atti e le 
azioni della Giunta Bergamaschi 
in modo che essi vadano nella dire-
zione di soddisfare le reali esigenze 
dei Cittadini.

M5S Cremasco

Dopo  il Congresso 
nazionale del PSI

La Comunità socialista crema-
sca, esprime il proprio apprezza-
mento per il dibattito e  le  risolu-
zioni  finali  del Congresso del PSI, 
tenutosi a Roma nei giorni scorsi.

Una assise decisamente confor-
tante le nostre recenti scelte locali, 
compresa  quella  verso  la ricosti-
tuzione di una organizzazione di 
valenza  provinciale, formalmente  
aderente al Partito Socialista Italia-
no.

In un sistema politico sempre  
meno  identitario,  popolato da 
simboli e nomi  anonimi,  ci ha fat-
to piacere registrare il rilancio del-
la grafica  e della cultura socialista  
presente in tutta  Europa,  tranne 
che  in Italia.

Per noi  i termini  socialista, de-
monizzato nel corso della  falsa 
rivoluzione giudiziaria degli anni 
90, insieme a quello liberale, con-
traddistinguono principi e valori 
tutt’altro che obsoleti nella società 
odierna. 

Abbiamo condiviso i perico-
li ambientali in corso  nonché 
i correttivi proposti nel sistema 
produttivo per il raggiungimento 
della neutralità climatica entro il 
2050-2060,  i timori per le ulterio-
ri disuguaglianze che deriveranno 
dall’incremento della digitalizza-
zione tra i Paesi, considerando che 
ancora circa 3,7 miliardi di per-
sone non hanno ancora accesso a 
Internet, infine le preoccupazioni 
sulla sostenibilità dello stato socia-
le a fronte dell’invecchiamento del-
la popolazione,  di una sempre più 
ridotta quota di lavoratori, e l’in-
cremento delle risorse necessarie 
per i servizi e le cure assistenziali.

Particolare  rilievo  nella discus-
sione, naturalmente, hanno avuto 
anche altri temi  come  quelli  chia-
ve del lavoro  per  stabilizzare l’eco-
nomia e consentire a tutti di vivere 
con dignità, quelli dell’istruzione e 
della formazione scolastica gran-
demente bisognosi di risorse, quelli 
del sistema  sanitario regionale vi-
gente, da ripensare incisivamente 
sulle funzioni oggi delegate, alla 
luce anche della esperienza pande-
mica Covid 19.

Un Congresso insomma ricco di 
spunti sulla politica internazionale 
come su quella italiana.

Qualche perplessità, sia pur atte-
nuate dalle regole elettorali vigenti, 
ci ha destato solo l’indirizzo assun-
to dal PSI di mantenere a  livello 
politico uno stretto rapporto di col-
laborazione con le forze apparte-
nenti al socialismo europeo (Partito 
Democratico e Articolo Uno), aperto, 
ove praticabile, alla costituzione di 
alleanze unitarie tra le forze libera-
li, riformiste, ambientaliste e radi-
cali,  (Più Europa, Azione, Italia Viva 
) purché  saldamente collocate  nel 
centrosinistra.

Due prospettive oggettivamente 
un po’ diverse, bisognose entrambi  
di ulteriori  verifiche rispetto alla 
salvaguardia  del  ruolo  autonomo 
del PSI e del  suo  agire politico, 
rivendicato in tutti gli interventi 
ascoltati.

Per la Comunità socialista cre-
masca, le risultanze complessive 
sopra riassunte, rappresentano 
una cornice di riferimento ideale 
quanto mai idonea a riprendere il 
dialogo con gli amministratori so-
cialisti della provincia di Cremona,  
presenti nelle svariate liste civiche 
comunali.

Le ragioni del nostro invito for-
mulato nel 2020, si sono ulterior-
mente irrobustite e decisamente 
maggiore è la necessità di un con-
fronto sullo stato della collabora-
zione tra i piccoli Comuni, sulle 
priorità infrastrutturali, sul sistema 
socio sanitario locale, sull’ambien-
te e la sicurezza dei cittadini. 

L’esaltazione del civismo  alter-
nativo ai  Partiti  può  anche  por-
tare alla elezione di  buoni  sindaci, 
ma le esigenze del nostro territorio 
oggi esigono più cultura politica  
collettiva, non meno.      

Virginio Venturelli 
Comunità socialista cremasca  

Una scuola da cambiare

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per 
evidenziare disagi o disservizi in città e nei paesi, non 
per spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare 
l’ambiente in cui viviamo.

Questa è la situazione della pavimen-
tazione in due zone vicine della città. La 
prima è nel parcheggio pubblico di via 
Antonio Magri, la seconda nel marcia-
piedi di via Crispi, con grande pericolo 
per i pedoni. 

Una situazione che si protrae da molto 
tempo. Quando interverrà il Comune?

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·

LA PENNA AI LETTORI

Buongiorno direttore,
premetto che sono un genitore che, a vari titoli, ha sempre 

avuto a che fare nella mia professione, con le scuole del terri-
torio. Scrivo, dunque, di una realtà che conosco.

Vorrei anche chiarire che ritengo che lo studio e il sapere 
siano importanti, fondamentali per la crescita completa di 
bambini e ragazzi. Tuttavia mi lasci anche esprimere la mia 
convinta disillusione nei confronti del sistema-scuola in Ita-
lia e in particolare riguardo la metodologia di valutazione e il 
rapporto tra studenti e insegnanti.

Comprenderà che, come genitore, non mi sia trovato molto 
bene sia per quanto concerne le valutazioni assegnate in uscita 
(ma a dire il vero non solo) sia per il rapporto instaurato tra i 
docenti e i ragazzi.

Andando con ordine mi sono sempre chiesto quale sia l’au-
tentica competenza degli insegnanti nel valutare la prepara-
zione degli studenti, se alcuni di loro ritengono eccellenti le 
prove assegnando un bell’8, voto massimo! Altri arrivano al 
10, con assoluta tranquillità perché “io do il 10 a chi se lo me-
rita”. Due punti di differenza, non pochi nelle così preziose 
medie di fine anno per scegliere i punti da affibbiare in vista, 
ad esempio, del voto di maturità, perché è così che il sistema 
scolastico funziona, tutto numeri e medie, purtroppo. 

E veniamo al valore del voto in sé. Se per alcuni docenti con 
cui mi sono confrontato non bisogna dare troppa importanza 
ai voti, allora perché se ne danno così tanti e così dettagliati 
(con i più, i mezzi voti, i meno etc…)? E se “non si tratta di 
giudizi” di cosa parliamo allora? Si rendono conto, i profes-

sori, che i ragazzi danno importanza, almeno nei primi anni, 
alla stima o meno degli insegnanti nei loro confronti e che 
questa viene per lo più espressa da un numero? “Primi anni” 
ho scritto, perché poi anche i ragazzi crescono e il disincanto 
nei confronti della scuola si fa, purtroppo, larga strada nei loro 
cuori.

Senza soffermarmi troppo – anche se ne avrei di cose da 
scrivere – sugli errori commessi sui voti assegnati ai ragazzi 
in uscita sia dalle scuole medie (confermati poi dall’andamen-
to alle superiori) sia, appunto, alla Maturità, vorrei passare 
al secondo punto: il rapporto insegnanti-studenti. Dovrebbe 
esserci reciproca stima e, soprattutto dalla parte di adulti che 
sfoggiano lauree e anni di esperienza nella didattica, non do-
vrebbe mancare la capacità, di comprendere la differenza tra 
la riservatezza di alcuni e – diciamo – atteggiamenti più inte-
ressati di altri. Purtroppo ho ampiamente constatato che non è 
sempre così, anzi. E se tutta la mia ammirazione va ai docenti 
che questa capacità l’hanno ben sviluppata, mi chiedo perché 
non siano stati la maggioranza.

Concludo, facendo rimanere nella penna tante altre consi-
derazioni, semplicemente riferendo quanto ho pensato alla 
fine dei più che brillanti percorsi scolastici dei miei figli, dei 
loro amici e dei nipoti (ora tutti soddisfatti universitari di corsi 
affatto “semplici”): “Ragazzi, le vostre giornate a scuola sono 
finalmente finite, ringraziamo il Signore e non pensiamoci 
più!”. Credo che il sistema-scuola in Italia debba cambiare, 
perché lascia dietro di sé troppi errori e troppa amarezza.

Un genitore

via Circonvallazione sud 1
Offanengo

T. 0373 63 22 31
info@i-village.it
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di GIORGIO ZUCCHELLI

È una notizia gioiosa e assolu-
tamente rara di questi tempi, 

scrivere che una giovane donna 
cremasca, di Camisano, ha scelto 
la vita religiosa e sabato prossi-
mo 30 luglio pronuncerà i voti 
perpetui.

Si tratta di Samanta Facchi, 
38 anni, della Congregazione 
delle Figlie dello Spirito Santo 
che prenderà il nome di Samanta 
dell’Amore del Salvatore. 

La professione avverrà alle ore 
13, nella chiesa parrocchiale di 
Camisano e presiederà la celebra-
zione lo zio don Attilio Premoli. 

L’abbiamo ascoltata per farci 
raccontare la sua straordinaria 
esperienza.

Samanta, raccontaci la storia 
della tua vocazione.

“Vengo da una famiglia catto-
lica, lavoravo come parrucchiera. 
In un momento della mia vita, a 
29 anni, quando non mi manca-
va nulla a livello materiale e di 
amicizia, ho cominciato a sentire 
il bisogno e quindi a cercare la 
piena felicità. 

I Missionari dello Spirito Santo 
di Santa Maria della Croce, mi 
avevano proposto in preceden-
za una vacanza di missione in 
Messico nel 2010. Sono stata in 
una zona povera della realtà mes-
sicana, dove il nostro gruppo di 
giovani si dedicava a far giocare i 
bambini, a stare con le famiglie, a 
partecipare a una realtà completa-
mente diversa dalla nostra.

Vedendo questi bambini poveri, 
che non avevano niente dal punto 
di vista materiale, eppure erano 
contenti, mi ha fatto riflettere. 
Mi sono chiesta: ‘Che cosa il 
Signore vorrà da me, che cosa ha 
preparato per me?’ Mi sono messa 
dunque in ricerca.”

Ti sei affidata ancora ai Mis-
sionari dello Spirito?

“Sì, per rispondere alle doman-
de che emergevano con forza, i 
Missionari dello Spirito Santo mi 
hanno inserito nel gruppo gio-
vanile Apostolato della Croce, e ho 
continuato la direzione spirituale 

con loro. Tutto questo mi aiutava 
a scoprire, giorno per giorno, cosa 
il Signore voleva da me. Continua-
vo intanto a collaborare nella mia 
parrocchia di Camisano, facevo 
anche catechismo.

Mi sentivo bene, ma mi 
mancava sempre qualcosa. Fino 
a che nel 2011, i Missionari dello 
Spirito mi hanno consigliato di 
prendere un momento di pausa e 
di riflessione personale, e vivere 
un’esperienza di volontariato a 
Città del Messico in uno dei colle-
gi delle Figlie dello Spirito Santo. 
In questa esperienza sono riuscita 
a trovare alcune risposte chiave 
alle mie domande, a conoscere la 

realtà della vita religiosa e comu-
nitaria. Vivevo infatti con le suore 
e le aiutavo nel servizio ai bambini 
più poveri del loro collegio.”

È qui che hai scoperto la vita 
religiosa?

“Ho scoperto che la forza per 
svegliarmi ogni giorno, affrontare 
una cultura e una lingua diversa, 
mi veniva dal Signore. La preghie-
ra e la riflessione mi hanno poi 
aiutato a sentirmi in casa.

Finita questa esperienza che 
è durata tre mesi, spiritualmente 
accompagnata da una missionaria 
dello Spirito Santo, ho preso le 
mie decisioni. 

Sono tornata in Messico nel 

2013 per entrare nel postulan-
tato, poi nel noviziato, quindi, 
nel 2016, ho fatto la mia prima 
professione, i voti temporanei. 

In quegli anni sono sempre 
stata in Messico e tornavo ogni 
tre anni per trovare la famiglia. Il 
postulantato l’ho vissuto in una 
parte del Messico, il noviziato in 
un’altra e quando ho pronunciato 
i miei primi voti, mi hanno dato il 
mio primo incarico nella città di  
Ensenada, in un collegio. Prima 
con i bambini piccoli che ho pre-
parato alla Comunione, poi con i 
ragazzi delle Medie per prepararli 
alla Cresima.

Questo servizio è durato quat-

tro anni e mezzo e poi ho ricevuto 
la proposta di svolgere gli studi 
universitari a Roma, approfittando 
della presenza di una consorella. 
Abitavamo in un appartamentino 
in Roma e ho iniziato il bac-
cellierato in Scienze Religiose. 
Ho finito il secondo anno. Ora 
pronuncerò i voti perpetui e, alla 
fine di agosto, andrò in Cile per 
una mia nuova missione.” 

Perché hai scelto la Congre-
gazione delle Figlie dello Spirito 
Santo?

“Mi ha colpito la realtà messi-
cana e la spiritualità della Croce 
e sinceramente non ho neanche 
voluto cercare altre esperienze. 
Mi sono sentita bene, in casa e ho 
capito che il Signore mi voleva lì.”

Qual è il carisma di questa 
Congregazione?

“La nostra Congregazione na-
sce, in Messico all’inizio del ‘900, 
in piena  persecuzione religiosa. 
Tutti i sacerdoti stranieri vengono 
cacciati via e il nostro fondatore, si  
preoccupa, perché in breve tempo 
i preti sarebbero scomparsi. Fa 
quindi la proposta alla fondatrice 
di far nascere una Congregazione 

con il preciso scopo 
di mettere il segno 
della vocazione nel 
cuore dei bambini. 

Nei nostri collegi 
sviluppiamo nei 
ragazzi la coscien-
za di che cosa il 
Signore ha pensato 
per ciascuno di 
loro, soprattutto per 
quanto riguarda la 
vocazione sacerdo-
tale. Non è facile. In 
questo periodo... non 
è facile... però non è 
impossibile.”

Vi distinguete con 
un abito?

“L’abito religioso 
lo indossiamo  solo 
nelle grandi occasio-

ni. Normalmente ci distingue una 
medaglia che portiamo al collo: 
sul davanti è raffigurato lo Spirito 
Santo, sul retro è scritto: Dio Dio 
Dio.”

Sei felice? Cosa dici alle tue 
coetanee che, oggi, ti guardano 
un po’ con gli occhi sorpresi?

“Voglio dire loro quanto mi 
ha fatto bene saper entrare nel 
silenzio di me stessa, in mezzo a 
un mondo che grida dappertutto. 
Quello che il mondo ti propone ti 
può far divertire per qualche gior-
no, ma non ti soddisfa davvero. 

In questa mia scelta mi sento 
profondamente felice. Qualcuno 
mi dirà che sono diventata schia-
va, ma io ero più schiava prima 
che non ora. Ero schiava di cose 
che non mi davano felicità, ora il 
Signore mi dà la gioia della vita!”

Cosa consigli alle giovani?
“Il mio consiglio è di ascoltarsi 

e di non mettere da parte anche 

questa possibilità. Può essere 
ritenuta una cosa da pazzi, ma 
è una pazzia che ti dà una vita 
piena d’amore e di gioia. Per 
scoprire chi sei, il Signore ti mette 
poi a fianco le persone giuste che 
ti accompagnano. Alla fine una 
persona si sente felice, leggera e 
serena.”

Vivrai in una comunità?
“Vivrò con altre due consorelle 

e ci dedicheremo al servizio pasto-
rale in due parrocchie. Per quanto 
mi riguarda, continuerò anche gli 
studi che ho iniziato a Roma.”

In diocesi non abbiamo mai 
sentito che una ragazza si stava 
preparando alla professione 
religiosa. Come mai? La diocesi 
ti ha lasciato sola?

“Ho vissuto la mia esperienza 
in Messico: quando tornavo a 
Camisano, facevamo in parroc-
chia una piccola celebrazione 
insieme. Lo stesso ha fatto don 
Ernesto in occasione della mia 
prima professione, nel 2016. Poi 
quando sono andata in missione 
mi hanno chiesto qualche articolo 
per il bollettino. Certo, bisognereb-
be fare molto di più, bisognerebbe 
mantenere uno stretto collegamen-
to. Anche perché conoscere chi 
sceglie la vita religiosa è un modo 
per favorire altre vocazioni: il che 
è parte del mio carisma.”

Si parla spesso di protagoni-
smo delle donne nella Chiesa. Il 
Papa ha inserito nella commis-
sione che sceglie i vescovi ben tre 
donne. Tu che ne pensi? 

“Si stanno facendo dei grandi 
passi e mi fa piacere. Io non sono 
superfemminista, ma credo che se 
una persona può dare qualcosa a 
servizio della Chiesa, in qualun-
que ambito, le si debba aprire le 
porte senza considerare se è uomo 
o donna. Mi emoziona il carisma 
di papa Francesco che sta facendo 
in questo senso grandi progressi.”

Perché pronuncerai i tuoi voti 
perpetui a Camisano e nelle mani 
di tuo zio?

“La mia scelta è per valorizzare 
il significato della famiglia: quan-
do entri in congregazione, ti rendi 
conto che è iniziato tutto dalle 
basi della tua famiglia. Ho voluto 
fare la professione nella mia 
parrocchia dove ho ricevuto tutti 
i sacramenti: le pareti della chiesa 
di Camisano risuonano di tutte 
le mie promesse. La mia scelta 
religiosa ha meravigliato tantissi-
mo, però io mi sono sentita molto 
accompagnata da Camisano e 
quindi per me è molto significati-
vo fare i voti lì dove ho percorso 
tutte le tappe della mia vita cristia-
na. Inoltre quando sono entrata in 
congregazione ho capito sempre 
più il valore e la grazia di avere un 
sacerdote nella mia famiglia con 
il quale mi sono confidata tante 
volte. Mi sta accompagnando con 
molta serenità e la sua presenza 
mi fa stare bene e tranquilla.”

Dove ho trovato la felicità
SAMANTA FACCHI
PRONUNCERÀ 
I VOTI PERPETUI 
SABATO 30 LUGLIO 
A CAMISANO. 
CI RACCONTA 
LA STORIA DELLA 
SUA VOCAZIONE

CARISMA DELLE FIGLIE DELLO SPIRITO SANTO

La Congregazione delle Figlie dello Spirito Santo nasce il 12 di gennaio del 
1924 nella città di San Luis Potosí, Messico, nel periodo della persecuzione 

religiosa, attraverso un uomo dal cuore di fuoco, Félix di Gesù e una don-
na dello Spirito, Ana María Gomez Campos dello Spirito Santo, che hanno 
ascoltato lo Spirito ed hanno risposto con coraggio ai suoi inviti, avviando così 
quest’ Opera per rispondere alla realtà del loro tempo.

Dio affida alla Congregazione la missione di coltivare le vocazioni, special-
mente al sacerdozio, facendo delle opere apostoliche “seminatori” in cui cia-
scuno trovi la propria vocazione.

Le Figlie dello Spirito Santo condividono la loro sequela di Gesù Sacerdote 
e Vittima, vivendo in comunità. Lì imparano ad amarsi come sorelle, a condi-
videre un progetto di fede e di vita e a mettere tutto ciò che sono e hanno al 
servizio degli altri. 

In comunione con i laici, condividono lo stesso carisma e missione vocazio-
nale sacerdotale, formando una grande famiglia: la Famiglia dello Spirito San-
to. Si legano al carisma in modi diversi, specialmente nel Movimento Vocazio-
nale Spirito e Vita (MOVEV) e nell’Associazione degli Apostoli dello Spirito 
Santo (AES). Come famiglia pregano, approfondiscono e vivono il carisma a 
partire dalla vocazione che ciascuno ha, estendendo così il Regno dello Spirito 
Santo nell’oggi della storia. Svolgono la loro missione nella Scuola Cattolica, 
con le famiglie, nei seminari, nelle diverse piattaforme della Pastorale Giovani-
le Vocazionale, nelle équipe diocesane e nelle parrocchie. Ad oggi si trovano in 
Messico, Bolivia, Cile, Stati Uniti e Italia.

Maria Madre della Divina Grazia, o MATER come la chiamano con tanto affetto filiale, è per le Figlie 
modello di Donna e Madre Sacerdotale. A Lei affidano la loro vocazione e la vocazione di ciascuno dei 
bambini, giovani e di tutti coloro con i quali condividono la nostra missione vocazionale sacerdotale.

Samanta Facchi

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it
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IL PUNTO CON IL DOTTOR SCARTABELLATI

di GIAMBA LONGARI

Covid, purtroppo non è finita. Lo fa 
capire a chiare lettere il dottor Ales-

sandro Scartabellati, direttore dell’Unità 
operativa di Pneumologia dell’Ospedale 
Maggiore di Crema. La variante Omi-
cron 5 dilaga e nemmeno il caldo torri-
do di questo periodo riesce ad arginarla; 
addirittura si assiste a una ripresa delle 
polmoniti. E il personale sanitario, sia in 
ospedale sia sul territorio, è allo stremo. 
Non bisogna, quindi, allentare l’attenzio-
ne e “abituarsi” alla malattia: proteggersi 
rimane importantissimo.

IL QUADRO ATTUALE
“A fine marzo – ricorda il dottor Scar-

tabellati – è stata decretata la fine della 
fase emergenziale e proprio in quei giorni 
si assisteva a un incremento di casi legati 
alla variante Omicron 2. C’era stato un 
modesto incremento di ricoveri, perché la 
maggior parte dei casi erano rappresentati 
da una patologia con interessamento delle 
alte vie aeree. La preoccupazione di quei 
giorni era però mitigata dalla speranza 
che, come l’anno precedente, l’estate, con 
l’aumento delle temperature e il maggior 
soggiornare all’aria aperta, avrebbe fatto 
crollare le infezioni e i ricoveri. Purtroppo, 
dalla metà del mese di giugno si è invece 
assistito a un progressivo e rapido incre-
mento dei casi di nuove infezioni (oltre 
120.000 al giorno) e, parallelamente, di 
ricoveri in terapia intensiva, semintensiva 
e area non critica. Sono cresciuti anche i 
decessi (circa 150 al giorno)”. 

Il numero delle nuove diagnosi, rileva 
il primario pneumologo, “è sicuramen-
te sottostimato perché molte persone si 
autogestiscono l’esecuzione del tampone 
e, in caso di positività, non si assiste alla 
denuncia ufficiale di malattia infettiva. Si 
calcola che in realtà il numero di nuovi 
casi possa essere oltre il doppio”.

Quanto sta succedendo ha dato un 
grosso colpo al morale dei sanitari che la-
vorano negli ospedali e sul territorio. “Ci 
si è infatti resi conto – osserva Scartabel-
lati – che di questa patologia verosimil-
mente non ci libereremo e che ci riserve-
rà ulteriori sorprese. Lo stress psicofisico 
di noi sanitari è veramente altissimo con 
frequenti casi che raggiungono il burnout, 
una sindrome legata allo stress lavoro-
correlato, che porta il soggetto all’esauri-
mento delle proprie risorse psico-fisiche e 
alla manifestazione di sintomi psicologici 
negativi  che possono associarsi a proble-
matiche fisiche”.

QUALI SONO I MOTIVI 
DELL’ULTERIORE ONDATA?
In primis, spiega il medico, “la compar-

sa delle varianti Omicron 4 e soprattutto 
5. Si differenziano dalle varianti prece-
denti sempre per una ulteriore maggiore 
contagiosità. Inoltre, anche se prevale 
ancora l’interessamento a carico delle alte 
vie aeree (raffreddore, mal di gola, dolori 
diffusi, febbre e stanchezza spesso persi-
stenti), si assiste anche a una ripresa delle 
polmoniti, che prevalgono in pazienti an-
ziani e affetti pure da altre malattie cro-
niche. Sono anche più frequenti nei non 
vaccinati o in chi non ha completato il ci-
clo vaccinale con le tre dosi. Non sono più 
le polmoniti classiche Covid, ma spesso si 
associano a coinfezioni batteriche: questo 
ne aumenta la pericolosità”.

Il secondo motivo della diffusione “è 
legato all’abbandono, da parte della mag-
gioranza delle persone, delle attenzioni 
per evitare le infezioni, che ricordiamo es-
sere soprattutto l’uso della mascherina, il 
distanziamento sociale e il lavaggio delle 
mani. Ci si è un po’ abituati alla malattia, 
la si teme meno e quindi non ci si preoc-
cupa del rischio di contagio”.

Il terzo motivo, continua Scartabellati, 
“è che ci si sta allontanando dal momento 
in cui abbiamo eseguito la vaccinazione, 
anche la terza dose. Si conferma infatti la 
sua efficacia, ma dati provenienti anche 
da altre nazioni ci manifestano una ridu-
zione dell’efficacia stessa con il passare 

del tempo. Da una decina di giorni anche 
in Italia viene consigliata la quarta dose 
agli ultra sessantenni, ai pazienti fragili di 
qualunque età e ai residenti nelle Rsa”.

VACCINI: SUBITO O DOPO?
Il dibattito circa l’opportunità di esegui-

re la quarta dose piuttosto che attendere la 
prossima versione del vaccino che dovreb-
be essere bivalente, cioè indirizzato sia 
verso la versione originale del Sars Cov2 
sia verso la variante Omicron, è molto dif-
fusa. Il dottor Scartabellati invita a tenere 
presenti due condizioni. La prima: “Non 
sappiamo quando il vaccino bivalente sarà 
a disposizione. È di giovedì la notizia che 
due case farmaceutiche sottoporranno 
alla valutazione delle autorità sanitarie 
europee i dati circa l’efficacia dei lori vac-
cini bivalenti. Non è quindi prevedibile la 
tempistica circa l’effettiva disponibilità”. 

La seconda condizione: “Il numero di 
infezioni è molto elevato, anche se proprio 
in questi giorni sembra si stia iniziando la 
discesa per cui, come abbiamo già detto, 
essere poco coperti dall’ultima dose del 
vaccino è rischioso, soprattutto conside-
rando che presumibilmente a inizio au-
tunno riprenderanno a salire i nuovi casi. 
Sappiamo infatti che l’attuale vaccino non 
è molto efficace per impedire le infezioni, 
ma lo è per impedire le malattie gravi che 
necessitano di ospedalizzazione”.

“La quarta dose permetterà di traghet-
tare con maggiore protezione sulle ma-

lattie gravi l’attesa di eventuali successive 
versioni del vaccino. Ritengo quindi che 
per i soggetti cui è rivolta sia estremamen-
te utile e consigliata”.

LA SITUAZIONE A CREMA
Anche da noi si assite a un aumento 

significativo degli accessi in Pronto Soc-
corso e dei pazienti ricoverati. “Questi 
– precisa il primario di Pneumologia – si 
suddividono sostanzialmente in due cate-
gorie: i ricoverati per polmonite Covid che 
vengono gestiti da noi pneumologi al sesto 
piano dell’Ospedale (in degenza ordinaria 
o in semintensiva in base alla gravità del-
la situazione) e i pazienti tampone Covid 
positivi senza problematica respiratoria 
che rimangono nei reparti cui afferisco-
no per tipo di patologia. Ad esempio: un 
paziente che giunge in Pronto Soccorso 
per un  problema cardiaco e che si scopra 
essere Covid positivo viene ricoverato in 
Cardiologia (naturalmente sono sem-
pre rigidi i criteri di isolamento). Questa 
scelta è fatta per permettere comunque il 
mantenimento delle attività, soprattutto 
chirurgiche, del resto dell’ospedale”.

I pazienti con problematiche respirato-
rie sono spesso gravi, anche perché anzia-
ni e con altre malattie. “Questo – riprende 
Scartabellati – implica anche un problema 
di disponibilità di posti letto. Infatti, que-
ste persone hanno dei ricoveri molto pro-
lungati e spesso risulta difficoltosa la loro 
dimissione. La patologia acuta li costringe 
a perdere in molti casi l’autonomia che 
prima avevano. Oggi non esistono possi-
bilità di trasferimento di pazienti che re-
stano positivi per molto tempo in strutture 
adatte, così come succedeva nelle prime 
ondate, e quindi il ricambio è molto lento 
con difficoltà, appunto, di posti liberi per 
nuovi pazienti. La variante del virus che 
infetta i nostri pazienti con patologia re-
spiratoria attualmente è la Omicron 5, che 
è ormai la causa di oltre l’80% dei casi di 
infezione in tutta Italia. Purtroppo appare 
probabile l’arrivo di ulteriori varianti”.

COME DIFENDERCI?
Oltre al vaccino, “il consiglio è quindi 

che, se anche non più costretti da leggi, 
ognuno di noi resti assolutamente attento 
ai comportamenti individuali, in partico-
lare all’uso delle mascherine al chiuso, 
sui trasporti, all’aperto se in presenza di 
assembramenti e il rispetto delle norme 
igieniche fra cui il lavaggio delle mani. 
Questo potrà fare la differenza tra un’ac-
cettabile convivenza con il virus e, invece, 
sempre ulteriori gravi ondate di malattia”.

Covid: “Non è finita,
serve massima prudenza” Lunedì 18 luglio la Giun-

ta regionale lombarda ha 
deliberato il programma stra-
ordinario degli interventi nella 
sanità nell’ambito dell’edilizia 
sanitaria. Nella nostra Pro-
vincia spicca lo stanziamento 
delle risorse per avviare la pro-
gettazione del nuovo ospedale 
di Cremona.

Ci sono anche due investi-
menti che riguardano l’Asst 
Ospedale Maggiore di Crema. 
Spicca un importo finanziabile 
di 4.850.000 euro per la realiz-
zazione della nuova palazzina 
per la Riabilitazione Psichica 
Integrata, da destinare alla 
nuova sede Uonpia (Neu-
ropsichiatria dell’Infanzia e 
dell’Adolescenza) e Comunità 
Riabilitativa ad Alta Assisten-
za (Cra). Tale progetto – per 
il quale è ancora in corso un’i-
struttoria – rientra in un inter-
vento di estrema importanza: 
come fa notare Matteo Piloni, 
consigliere d’opposizione PD 
in Consiglio regionale, “va 
nella direzione di risponde-
re alle forti criticità di spazi 
dell’attività della Psichiatria 
infantile che, oltre alla gravissi-
ma carenza di personale su un 
settore estremamente delicato 
e importante, ha anche una ca-
renza di spazi che, con questa 
palazzina, troverebbero solu-
zione all’interno dell’attuale 
area dell’Ospedale Maggiore 
di Crema. Un intervento che 
trovo molto importante e che 
è sostenuto e deve essere soste-
nuto da tutto il territorio”.

L’altro importo finanziabi-
le da parte della Regione per 
l’Asst cremasca ammonta a 
1.500.000 euro, destinati all’a-
deguamento sismico della Pia-
stra dell’emergenza-urgenza. 
Prima di dare l’okay all’in-
tervento, andrà effettuata una 
verifica circa la vulnerabilità 
sismica.

Restando all’Asst di Crema, 
segnaliamo che giovedì 21 lu-
glio è iniziato il trasferimento 
di alcuni uffici amministrativi 
dalla sede di via Gramsci 13 
ai nuovi spazi di via Tommaso 
Pombioli. Gli uffici interessati 
dal trasferimento, legato alla 
necessità di fare spazio alla fu-
tura Casa di Comunità, sono: 
Gestione Acquisti, Program-
mazione Bilancio e Contabi-
lità, Affari Generali e Legali, 
Controllo Atti e Trasparenza e 
Anticorruzione.

REGIONE
L’OSPEDALE

RICEVE
NUOVI FONDI

Si sono diplomati i primi 17 medici del Corso 
triennale in Medicina Generale del Polo di 

formazione di ATS Val Padana. Con la sessione 
di tesi di aprile e di luglio si è concluso il per-
corso che aveva preso avvio nell’aprile del 2019. 
Molti dei neodiplomati stanno già lavorando e 
rappresentano un aiuto concreto e prezioso sul 
territorio per far fronte alla carenza di medici di 
famiglia.

ANELLO FONDAMENTALE 
DEL SISTEMA SANITARIO
“Questo percorso di formazione è stato reso 

possibile anche grazie ad ASST di Mantova 
e Cremona e ai nostri medici di Medicina Ge-
nerale (MMG) che hanno garantito il proprio 
supporto per lo svolgimento del tirocinio prati-
co – afferma il direttore generale di ATS, dot-
tor Salvatore Mannino –. Ai nuovi diplomati 
auguriamo buon lavoro, ma soprattutto diciamo 
grazie per la loro scelta professionale: la figura 
del MMG costituisce un anello fondamentale 
del sistema sanitario e di collegamento diretto 
con i cittadini. Una figura che prende in carico 
pazienti fragili e cronici, alleggerendo anche il 
carico assistenziale della rete ospedaliera, il cui 
ruolo va ulteriormente rafforzato e valorizzato, 
in piena integrazione con le strutture territoriali 
di prossimità”.

Sono attualmente 61 gli aspiranti medici di 
Medicina Generale iscritti al Polo Formativo di 
ATS della Val Padana, molti dei quali originari 
del territorio e che potranno quindi scegliere la 
propria sede nelle aree dove la carenza di per-
sonale si sta facendo più sentire. Attualmente il 
fabbisogno complessivo tra Cremona e Mantova 
è di 131 unità (di cui 47 per la provincia di Cre-
mona e 84 per la provincia di Mantova).

ALTRI CORSI E TIROCINI
Grazie al recente accordo di collaborazione 

siglato nell’aprile scorso con ASST Crema, l’at-
tività formativa offerta da ATS Val Padana copre 
l’intero territorio delle provincie di Cremona e 
Mantova. In tutto, sono tre (uno per ciascuna 
ASST) i corsi triennali attivati, la cui gestione 
è affidata alla dottoressa Annalisa Longari, co-
adiuvata dal dottor Angelo Rossi (coordinatore 
didattico) e dai referenti delle ASST, degli MMG 
e del Dipartimento di Cure Primarie di ATS.

I corsisti, affiancati da tutor clinici, dovranno 
svolgere tirocini formativi ospedalieri nelle aree 
di Medicina Clinica, Chirurgia Generale, Dipar-
timento d’urgenza, Dipartimento Materno in-
fantile – oltre che nelle strutture della Medicina 
territoriale – al fine di acquisire quella gamma di 
esperienze così preziose nell’affrontare al meglio 
l’attività quotidiana del medico di famiglia.

ATS Val Padana: 17 nuovi mediciORARIO DI APERTURA AL PUBBLICO
AGENZIE DI ASSICURAZIONI CREMA

Reale Mutua Assicurazioni - Buonaventura Luca 
via Bombelli 18 - Crema

335 7020753 dal 25/7 al 12/8
ore 8.30 - 13 dal 15/8 al 19/8

Assicurazioni Lunghi SAS
piazza Garibaldi 22 - Crema

0373 257157 dall’1/8 al 21/8
ore 8.30 - 12.30 dall’11/8 al 17/8

Zurich Agenzia DAB Assicura SRL
via Viviani 40 - Crema

0373 86840
0373 81527

dall’1/8 al 2/9
ore 9-12.30 dal 15/8 al 22/8

Assicurazioni SAS di Raffaelli F.lli e Nufi L.
piazzale delle Rimembranze 25 - Crema

0373 81804
0373 257200

dall’1/8 al 31/8
ore 9-12.30 dal 15/8 al 21/8

Assicurazioni Sperolini SRL
via Enrico Martini 7 - Crema

0373 257280 dall’11/7 al 31/8
ore 9 - 12.30 dal 14/8 al 21/8

Axa Assicurazioni di Boschiroli Dott. Giovanni
via Ginnasio 14 - Crema

0373 256670
0373 84222

dall’1/7 al 31/8
ore 8.30 - 13  dal 16/8 al 20/8

Assicon SAS di Mauro Merico & C.
piazza Caduti sul Lavoro 2 - Crema

0373 81436 dall’1/8 al 26/8
ore 8.45 - 12.30 dal 15/8 al 19/8

Crema Assicurazioni SRL - Agenzia  UnipolSai
piazza Marconi 11 - Crema

0373 256750
0373 84085

dal 18/7 al 31/8
ore 8.30 - 12.30 dal 15/8 al 20/8

Generali Italia SPA - Fusar Bassini, Galghi, Mauri
via Gramsci 14 - Crema

0373 256273 dall’1/8 al 31/8
ore 9 - 12.30 dall’8/8 al 19/8

telefono aperto
chiusura

totaleESTATE 2022

Parte dell’équipe di Pneumologia e, in alto, il direttore dottor Alessandro Scartabellati
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SERRAMENTI • PORTE INTERNE
PORTE BLINDATE
MOBILI SU MISURA

TAPPARELLE • ZANZARIERE

Sostituzione
serramenti

esistenti senza 
opere murarie

via Enrico Fermi, 29 - Zona P.I.P.
S. Maria della Croce - CREMA • Tel. e Fax 0373 200467 

cell. 349 2122231 (Aldo) - 347 1856560 (Giuseppe)
E-mail: falegnameriaferla@alice.it
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www. falegnameriaferla.it

ESPOSIZIONE E LABORATORIO

annianni
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DEL 50%
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Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico
P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 

(di fronte alla stazione ferroviaria)
Crema (CR) - Tel. 0373.250087

e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

CALABRIA – TOUR
dal 2 al 7 ottobre € 875

Volo da Malpensa, htl 3*4*, bus a disposizione per il tour, 
pensione completa con bevande, visite guidate come 

da programma, assicurazione medico bagaglio

PUGLIA – TORRE CANNE
soggiorno mare e termale

dal 2 al 16 ottobre € 895
Htl 4*, viaggio in bus (possibilità di viaggio in aereo),
pensione completa con bevande ai pasti, animazione,

servizio spiaggia, assicurazione medico bagaglio

GRANDI VIAGGI
MONGOLIA

in occasione del Festival delle Aquile 
dal 19 settembre al 2 ottobre 

con accompagnatore dall’Italia e guida locale parlante 
italiano € 4.700 - Programma dettagliato in agenzia

“Il Comune di Crema, con soddisfazione, 
apprende dal legale incaricato avvocato  

Alberto Borsieri che, con ordinanza deposi-
tata in data odierna, le Sezioni Unite della  
Corte di Cassazione hanno confermato la tesi 
dell’amministrazione comunale circa la com-
petenza del Tribunale di Milano a giudicare 
la legittimità del comportamento tenuto dalla 
Regione Lombardia in merito alla nota vi-
cenda relativa alla Fondazione Charis”. Così 
apre il comunicato inviato dall’ufficio del sin-
daco della città di Crema relativo alla costru-
zione della scuola mai giunta a destinazione 
e rimasta un’incompiuta che sta costando al 
Comune un milione di euro.

Come si ricorderà “la Regione – prosegue 
la nota stampa – aveva concesso un contributo 

di 1.000.000 di euro al Comune per la realiz-
zazione di un plesso scolastico, importo che il 
Comune aveva a sua volta erogato alla Fon-
dazione Charis che doveva realizzare l’inter-
vento. A seguito della messa in liquidazione 
della Charis la Regione attraverso una serie di 
compensazioni aveva preteso la restituzione 
del contributo direttamente dal Comune di 
Crema, per quanto lo stesso lo avesse già gi-
rato alla Fondazione”.

L’amministrazione comunale cittadina “ri-
tenendo illegittimo il comportamento della 
Regione, aveva promosso un’azione innanzi 
al Tribunale di Milano. Il Tribunale prima e 
la Corte d’appello di Milano poi avevano tut-
tavia ritenuto, pur senza entrare nel merito 
della vicenda, che il Comune avrebbe dovuto 

rivolgersi al TAR e non al giudice ordinario 
per far valere le proprie ragioni. Il Comune ha 
impugnato tali statuizioni e ha fatto ricorso 
alla Corte di Cassazione, la quale ha definiti-
vamente stabilito che il Tribunale di Milano, 
e non il TAR, è effettivamente il giudice com-
petente a esaminare la questione rimettendo 
le parti innanzi al medesimo per entrare nel 
merito della controversia”.

Il Tribunale di Milano viene dunque ora 
chiamato a verificare concretamente le ragio-
ni delle parti e in particolare “la legittimità 
dell’operato della Regione e dunque la pretesa 
di recuperare dal Comune, e non dalla Charis, 
il contributo di un milione di euro a suo tem-
po riconosciuto per la realizzazione del polo 
scolastico da allora rimasto incompiuto”.

Scuola CL: sul milione palla al tribunale di Milano

di BRUNO TIBERI

Si è riunito giovedì pomerig-
gio il Consiglio comunale 

di Crema per la prima seduta 
dopo l’insediamento di Fabio 
Bergamaschi a sindaco del-
la città. Assise caratterizzata 
dalla presentazione delle linee 
programmatiche del primo 
cittadino e della sua Giunta 
(che saranno discusse e messe 
ai voti nelle sedute del 26 e 28 
luglio, ore 17.30, con diretta 
audio e streaming di Radio 
Antenna 5).

In un’ora di intervento, con 
molta chiarezza, Bergama-
schi ha indicato le linee lungo 
le quali si muoverà l’agire del 
Comune nel prossimo quin-
quennio. Cinque anni nei quali 
l’obiettivo sarà garantire il be-
nessere della comunità attra-
verso azioni su più fronti volte 
a “non lasciare indietro nessu-
no”.

“Vogliamo che Crema sia 
sempre a misura di famiglia 
– ha detto tra l’altro Berga-
maschi – per farlo dobbiamo 
potenziare la progettualità nel 
sociale con partnership tra 
pubblico e terzo settore; dob-
biamo garantire sostegno ai 
nuclei familiari e agli anziani; 
dobbiamo contrastare la po-
vertà, ma anche il disagio gio-
vanile; incentivare lo studio; 
aiutare il mondo delle imprese 
e del commercio e sostenere 
l’ingresso nel mondo del lavo-
ro dei giovani; implementare la 
mobilità dolce e senza barrie-

re e numero e dimensioni dei 
parchi cittadini; creare nuove 
occasioni di integrazione tra 
cultura, sport e turismo per 
rendere sempre più attrattiva la 
nostra città. Crema, in poche 
parole, deve diventare davvero 
la città capo comprensorio e la-
vorare a stretto filo nell’ambito 
di una precisa pianificazione 
territoriale con i paesi che le 
gravitano attorno. In questo 
modo i benefici potranno por-
tare ad azioni efficaci per favo-
rire lo sviluppo della Medicina 
territoriale e migliorare il tra-
sporto extraurbano”.

In un quadro delineato da 
sfide importanti: ripresa post 
pandemia e crisi di Gover-
no con tutte le conseguenze, 

il sindaco ha indicato alcuni 
interventi fondamentali che 
dovranno essere sostenuti da 
un’incisiva azione di governo 
della città: salvaguardia dell’o-
spedale e della sua autonomia, 
riqualificazione dell’ex ospe-
dale della Misericordia con 
un progetto di housing sociale, 
lavorare per creare opportuni-
tà di riutilizzo in ambito so-
cio sanitario dell’ex tribunale, 
sfruttare le potenzialità di ex 
Stalloni, ex Olivetti e Pierina 
(dove l’obiettivo è far nascere 
uno dei due nuovi parchi urba-
ni, l’altro sarà creato intorno 
alla ciclopedonale Bettinelli, 
mentre il parco Bonaldi sarà 
raddoppiato).

La questione urbanistica sarà 

uno degli elementi sui quali si 
concentreranno le attenzioni 
da subito, con zero consumo di 
suolo e adeguamento del Piano 
di governo del territorio ormai 
datato 2011. 

Vi sono poi i bisogni dei 
quartieri nei quali potrà essere 
coniugato l’aiuto al comparto 
commercio con la necessità di 
offrire servizi con negozi di 
prossimità ai ‘rioni’ cittadini. 
Quelli delle persone e famiglie 
in attesa di una casa, per le 
quali saranno resi disponibili 
nuovi alloggi Erp. E quelli de-
gli sportivi, a favore dei quali 
“si dovrà giungere alla realiz-
zazione di un nuovo palazzetto 
dello sport”.

Garantire il benessere signi-
fica dare casa, lavoro, opportu-
nità di crescita e un ambiente 
vivibile ai cremaschi. Questo 
ultimo punto si lega al tema 
sicurezza: “Possiamo vantarla, 
ma va preservata con azioni 
precise di prevenzione a sup-
porto del grande lavoro svolto 
dalle Forze dell’Ordine. Come? 
Più telecamere e più vigili”.

Nella seconda parte della 
seduta, con un iter snello co-
ordinato dal presidente del 
Consiglio Attilio Galmozzi, si 
è proceduto alla nomina delle 
Commissioni comunali e all’e-
lezione del presidente di quella 
di Garanzia. Questo incarico 
compete sempre a un esponen-
te della minoranza. A ricoprire 
il ruolo, per il prossimo quin-
quennio, sarà Maurizio Bor-
ghetti.

Città a misura di famiglia
È l’obiettivo che il sindaco Bergamaschi e la sua Giunta vogliono 
perseguire. Linee programmatiche in discussione il 26 e 28 luglio
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Primi concreti passi verso quella che si preannuncia come una stretta 
collaborazione tra Crema e Lodi, dando così fattivo seguito a quanto 

annunciato in campagna elettorale. Il sindaco Fabio Bergamaschi ha in-
fatti incontrato, in municipio a Crema, il collega lodigiano Andrea Fure-
gato e il presidente della Provincia di Lodi Fabrizio Santantonio. Prende 
dunque corpo quell’idea 
di sinergia “tra due realtà 
vicine, che vogliono aprirsi 
e che sono tra loro molto 
simili”.

Di fatto l’avvio del con-
fronto sulle possibilità di 
interazione tra i due ter-
ritori, con possibilità di 
creare alleanze su deter-
minate partite ma anche 
di costruire insieme dei 
percorsi su temi quali l’e-
nergia, la mobilità, la sa-
nità, la formazione e l’economia. Tra i punti di forza su cui si fa conto, 
anche l’uniformità territoriale sia dal punto di vista socio demografico 
che economico. Dal canto suo il sindaco Bergamaschi ha puntato anche 
sulla valorizzazione di Consorzio.It. Ossia, la proposta di esportare le 
competenze che Consorzio.It già vanta come braccio operativo dei Co-
muni cremaschi. Competenza che può essere messa a disposizione del 
territorio lodigiano.

È preoccupante il racconto reso da Piergiuseppe Bettenzoli, invia-
to alla nostra come ad altre redazioni. Parla di giovani e maltrat-

tamento animali.
“Ero a passeggio nel quartiere in cui vivo, i Sabbioni di Crema, con 

il mio amico cane, Tommy – esordisce – e ho incontrato un signore 
che conosco e che abita nella mia stessa frazione. Questa persona mi 
ha raccontato un avvenimento allucinante che gli è accaduto circa 
12 giorni fa. Un pomeriggio era a passeggio con il suo cane quando, 
dopo aver superato la palestra di via Toffetti, sulla stradina che va 
verso la roggia Comuna, ha lasciato libero il suo fedele amico che si 
è messo a correre. Non vedendolo più nei paraggi lo ha chiamato e 
dopo pochi minuti lo ha sentito guaire; comprendendo dove potesse 
essere finito è corso vicino a delle piante, dove ha trovato tre giovani 
adolescenti che stavano tentando di impiccare il cane con una corda 
legata al suo collo”.

Il proprietario è intervenuto, continua Bettenzoli, “dando uno 
schiaffone a colui che tirava la corda, liberando il cane e ricevendo 
in cambio una ferita al braccio con un coltellino impugnato da uno 
dei giovanissimi. I ragazzi si sono quindi dati alla fuga mentre uno 
di loro veniva morso dal cane e il proprietario allertava i Carabinieri 
che hanno ricevuto la denuncia e avviato le indagini”.

Con questa segnalazione, indipendentemente dall’esito degli ac-
certamenti che le Forze dell’Ordine stanno conducendo, Bettenzo-
li vuole invitare “tutti i possessori di animali a stare molto attenti 
quando lasciano liberi i propri fedeli amici, controllando che in zona 
non ci siano dei balordi. Raccomando attenzione e puntuale segna-
lazione alle autorità competenti in ordine a comportamenti strani o 
pericolosi”.

CREMA-LODI: ASSE DI SVILUPPO

CANI E GIOVANI: CASO ALLARMANTE

Il sindaco Fabio Bergamaschi illustra le linee programmatiche
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di MARA ZANOTTI

Da venerdì 12 a martedì 16 agosto 
si terrà, in piazza Aldo Moro, la 

tradizionale manifestazione dedicata 
alla tipica eccellenza gastronomica di 
Crema: il tortello. L’evento è stato pre-
sentato lunedì mattina in municipio dal 
neo sindaco Fabio Bergamaschi, dall’as-
sessore alla Cultura Giorgio Cardile e 
dal presidente del Comitato Carnevale 
Cremasco, vincitore del bando, Eugenio 
Pisati. 

“Voglio subito ringraziare il Carneva-
le Cremasco per la disponibilità e l’in-
teresse dimostrato al bando. Una real-
tà storica per la città, legata a un’altra 
tradizione tipicamente cremasca come 
è, appunto, la sfilata di Carnevale, si 
mette a disposizione, legando in qual-
che modo estate e inverno, alla mani-
festazione che vede il tortello al centro 
dell’evento. Se tutto andrà bene, come 
sembrerebbe percepire dai protagonisti 
in campo, questa collaborazione potrà 
divenire un progetto-sistema da ripetere 
negli anni” ha dichiarato Bergamaschi.

Cardile, al suo debutto in conferenza 
stampa in qualità di assessore alla Cul-
tura, ha invece sottolineato l’importanza 
di mantenere vive tradizioni come que-
ste. “Crema è città sempre più turistica e 
attrattiva. Riproporre l’iniziativa sotto il 
nome di Chiacchiere e tortelli mette in evi-
denza l’ingegno della nostra tradizione 
che sarà da sprone per valorizzare Cre-
ma e le sue eccellenze. Oltre al tortello 
anche il salva con le tighe, la spongarda 
e tanto altre specialità cremasche che 
saranno gustate in un clima di convivia-
lità, divertimento e intrattenimento”.

Quindi Pisati ha dettagliato l’orga-
nizzazione delle giornate e motivato 
la scelta di partecipare: “Da due anni 

non riusciamo a proporre il Carnevale 
Cremasco nella sua tipica formula. Ci 
troviamo tutti i sabati e le domeniche e 
tra una chiacchiera e l’altra è nata l’idea 
di dare una mano all’organizzazione di 
questa manifestazione cremasca che in 
moltissimi, non solo della nostra città e 
territorio, aspettano. Ci siamo confron-
tati anche con la Pro Loco, con la quale 
collaboriamo da anni, ed è sorta la vo-
lontà di partecipare al bando. Sottolineo 
che la parte strettamente gastronomica 
verrà curata dal nostro chef-cuoco 
Michele Denti e che ci siamo appoggiati 
alla Soffientini eventi, realtà con sede 
a Crema che cura grandi eventi. Sarà 
installata una cucina temporanea certifi-
cata, dove opererà personale certificato, 
mentre per montare l’allestimento e 
sparecchiare i tavoli ci saranno i nostri 
volontari del Carnevale Cremasco”.

Il menù prevede appunto i tortelli, 
forniti da Pane di Paolo e Ale, il salva 
cremasco, la burrata, il salame crema-
sco, la spongarda e altre squisitezze. “Se 

riusciamo – ha specificato Soffientini 
– allestiremo anche, su idea della Pro 
Loco, in via Racchetti-via Matteotti 
la ‘melunera’ ossia fette di anguria da 
consumare sul posto. Sottolineo che l’in-
trattenimento musicale, che sarà diverso 
ogni sera, non si sovrapporrà all’inizia-
tiva gastronomica: l’arpa, o i bonghi o 
un trio di cantanti, accompagneranno le 
serate, non ne saranno i protagonisti”.

In via Matteotti previsti altri tavoli 
più privati per chi voglia esclusivamente 
chiacchierare durante la cena.

Consigliatissima la prenotazione 
tramite messaggio WhatsApp allo 
351.1005200. Saranno anche cucinati 
i tortelli per celiaci, senza glutine per 
permettere, in totale sicurezza, davvero a 
tutti di gustare il dolce tortello cremasco! 
Sono previsti 350 posti a sedere e non 
meno di 50 volontari! Non bisognerà 
mancare!

Altre idee sono in corso di definizio-
ne. Sulla pagina social @chiacchieree-
tortelli aggiornamenti quotidiani!

IL PROGRAMMA 
(VARIAZIONI POSSIBILI)

Venerdì 12 agosto: ore 19 apertura 
stand gastronomici; ore 21 inaugurazione 
ufficiale con autorità cittadine; ore 21.45 
intrattenimento musicale live.

Sabato 13 agosto: ore 19 apertura stand 
gastronomici; ore 21.45 intrattenimento 
musicale live.

Domenica 14 agosto: ore 12-14 aper-
tura stand gastronomici solo con servizio 
asporto; ore 19 apertura stand gastrono-
mici; ore 21.45 intrattenimento musicale 
live.

Lunedì 15 agosto: ore 19 apertura stand 
gastronomici; ore 21.45 intrattenimento 
musicale live.

Martedì 16 agosto: ore 19 apertura 
stand gastronomici; ore 21  dimostrazio-
ne “show cooking” Tortello Cremasco; 
ore 21.30 ringraziamenti organizzazione; 
ore 21.45 intrattenimento musicale live.

Chiacchiere e tortelli: 12-16 agosto
Torna in piazza Aldo Moro la manifestazione estiva dedicata al piatto tipico 
cremasco e alla gastronomia del territorio. Organizza il Carnevale Cremasco

IL RITORNO DI UN EVENTO

Nell’ambito del progetto Lab’Impact di Regione Lombardia 
avviato nella cornice del Fondo Asilo Migrazione e Integra-

zione, che ha coinvolto 35 reti territoriali, Anci Lombardia (l’As-
sociazione dei Comuni lombardi), e Fondazione ismu - Iniziative e 
Studi sulla Multietnicità, l’Azienda Speciale Consortile Comunità 
Sociale Cremasca ha promosso sul territorio di riferimento quattro 
azioni destinate ai cittadini stranieri dell’Ambito Territoriale 
Cremasco: costruire un sistema di accoglienza sociale pubblico e 
privato, favorire la mediazione culturale e la mediazione abitativa, 
creare uno sportello Assistenti familiari.

Sul tema dell’accoglienza, Comunità Sociale Cremasca ha 
voluto facilitare la collaborazione e semplificare il processo di 
scambio di informazioni e documenti tra tutti gli enti coinvolti e 
gli operatori chiamati a operare su un progetto di aiuto in tutte 
le sue fasi (accoglienza, presa in carico, progettazione, erogazio-
ne, monitoraggio), attraverso un sistema informativo dinamico e 
flessibile. Lo strumento individuato per qualificare l’attività di ac-

coglienza è stata la piattaforma socio-sanitaria, in uso dall’autun-
no 2018 nell’Ambito Cremasco. Grazie allo sviluppo del sistema 
informativo, è stato possibile ricomporre la conoscenza e la lettura 

dei fenomeni/criticità ricorrenti, al fine di 
orientare la programmazione sociale e le 
politiche sociali del distretto in un’ottica 
di maggiore integrazione dei cittadini 
stranieri residenti nel territorio.

Nell’ambito del progetto Lab’Impact è 
stato consolidato il servizio di mediazione 
culturale in supporto al servizio sociale 
professionale e ad altri servizi territoriali, 
e ne è stata promossa l’attivazione laddove 
non ancora presente. L’obiettivo era 

migliorare la comprensione del sistema dei servizi da parte degli 
stranieri che si rivolgono ai servizi pubblici e privati, e al contem-
po permettere al sistema stesso di comprendere maggiormente i bi-

sogni e le domande presentate dai cittadini stranieri. In merito alla 
mediazione abitativa, è stato attivato uno sportello informativo e 
di accompagnamento ai cittadini stranieri nella ricerca di adeguate 
abitazioni nella fase di sottoscrizione del contratto. Contestual-
mente, la rete ha lavorato anche con i proprietari di abitazioni 
sfitte affinché rendessero disponibili i propri immobili anche per i 
cittadini stranieri.

La rete territoriale guidata da Comunità Sociale Cremasca ha 
inoltre lavorato al consolidamento dello sportello di mediazione 
al lavoro quale luogo di riferimento per le lavoratrici/i lavoratori 
stranieri che intendano trovare un impiego come assistenti familia-
ri. Lo sportello favorisce lo sviluppo di forme contrattuali e condi-
zioni lavorative regolari a tutela sia delle lavoratrici/dei lavoratori 
stranieri sia delle famiglie, e promuove la crescita professionale 
delle/degli assistenti familiari attraverso la valorizzazione e il rico-
noscimento della loro esperienza professionale e delle competenze 
e conoscenze possedute.

PROGETTO LAB’IMPACT: quattro azioni destinate ai cittadini stranieri

Oltre 300mila euro investiti 
dall’amministrazione co-

munale sull’asilo  nido di via 
Braguti. Ai 180mila euro già 
destinati per l’adeguamento 
dell’edificio alle vigenti norme 
di prevenzione incendi, infatti, 
la Giunta ha deliberato di inve-
stire ulteriori 130mila euro per 
l’efficientamento energetico. 

L’edificio, che ospita com-
plessivamente quattro sezioni,  
sarà  oggetto di  diversi inter-
venti, tra i quali la sostituzione 
di tutti i serramenti, il rifaci-
mento  dell’impiantistica e par-
te delle finiture interne.

I lavori previsti richiederan-
no un anno di tempo. 

Di qui la necessità di orga-
nizzare al meglio la continuità 
del servizio. A questo scopo 
si stanno concludendo i lavori 
presso la struttura di via Cap-
puccini che ospiterà due sezio-
ni del nido Braguti unitamente 
a tutti i bambini del nido comu-
nale di via Dante.

Il sindaco Fabio Bergama-
schi a proposito di questo 
oneroso quanto indispensabile 
intervento dichiara: “Prose-
gue l’impegno del Comune di 
Crema nell’efficientamento 
del proprio patrimonio edili-
zio, una misura quanto mai 
necessaria alla luce della crisi 
energetica e, soprattutto, della 
crisi ambientale in atto. Con 
queste azioni si intende dare 
priorità e attenzione al patri-
monio dell’edilizia scolastica, 
anche al fine di incrementare il 
comfort ambientale degli spazi 
che sono destinati a ospitare la 
formazione delle giovani gene-
razioni.” 

IL NIDO 
DI VIA BRAGUTI

Per riconquistare il pubblico dei giovani Auto-
guidovie si affida a servizi innovativi, persona-

lizzati e digitali. Questa la strategia per riportare 
studenti e pendolari a utilizzare i mezzi pubblici 
nata dalla collaborazione tra Autoguidovie e i Co-
muni del Cremasco, che insieme si sono posti l’o-
biettivo di una mobilità più sostenibile e al passo 
con i mutati bisogni dei clienti all’interno di un 
sistema di trasporto pubblico sempre più persona-
lizzato. Si tratta di  una serie di incontri, all’inter-
no di una strategia di ascolto e condivisione con 
i principali stakeholder, organizzati tra l’azienda, 
il Comune di Crema e gli istituti scolastici che ha 
preso il via a maggio. 

I primi incontri con alcuni Comuni – tra cui Ba-
gnolo Cremasco, Offanengo, Romanengo, Sonci-
no, Spino d’Adda, Pandino e Palazzo Pignano – 
hanno già dato un riscontro molto positivo: sono 
stati approfonditi gli aspetti di fund-raising per 
convenzionare abbonamenti per studenti e pen-
dolari da parte dei Comuni stessi verso i propri 
cittadini.

“Ringrazio i Comuni che hanno già aderito a 
questa iniziativa con entusiasmo. Abbiamo un 
obiettivo comune, che è quello di offrire un servi-
zio di trasporto su misura, sicuro e sostenibile sia 
dal punto di vista ambientale sia economico. Oggi 
la tecnologia e la pianificazione consentono di co-
struire un’offerta di mobilità non più passiva, ma 

personalizzata, più vicina alle esigenze delle per-
sone, e al contempo di potenziare i collegamen-
ti. Questa modalità innovativa di trasporto sarà 
una risorsa e un importante valore aggiunto per 
gli studenti e i lavoratori” ha dichiarato Gabriele 
Mariani, direttore Operations di Autoguidovie.

Inserendo i propri dati di mobilità nella sezione 
Bus2school dall’app “Autoguidovie”, gli studenti 

accederanno ad agevolazioni sui titoli di viaggio 
e potranno scegliere in base alle loro esigenze 
tra l’abbonamento annuale Smart, che offre la 
miglior tariffa disponibile con possibilità di pa-
gamento a rate mensili, disattivabile in qualsiasi 
momento e senza anticipi, o il mensile Flex, pen-
sato per i mesi “parziali” come settembre, e con-
veniente rispetto all’acquisto di altri abbonamenti 
di minor durata o biglietti.

“Autoguidovie punta non solo a un nuovo 
modo di progettare il servizio, ma anche un’of-
ferta tariffaria commerciale in grado di andare in-
contro alle esigenze delle famiglie in un contesto 
di costante aumento dei prezzi. Sostenibilità vuo-
le dire anche dare una reale alternativa al traspor-
to privato per contrastare il caro energia, perché 
ai passeggeri che viaggiano sui mezzi pubblici per 
studio e per lavoro si deve offrire un valido incen-
tivo per lasciare a casa il mezzo privato” conclude 
Mariani.

Bus2school non è solo tariffe speciali ma anche 
qualità del servizio. Il progetto Bus2school rappre-
senta il forte impegno di Autoguidovie nel rea-
lizzare un servizio personalizzato sulle esigenze 
degli studenti, suggerendo a ognuno la “miglior 
corsa” da utilizzare in modo da evitare affolla-
menti a bordo rendendo il viaggio più sicuro e 
veloce. Bus2School permetterà così di evitare af-
follamenti a bordo, incentivare la fidelizzazione 

al trasporto pubblico grazie a offerte tariffarie 
promozionali, offrire informazioni in tempo reale 
alle scuole, alle famiglie e agli studenti e contribu-
ire a offrire una viabilità migliore.

Il nuovo servizio è rivolto a tutti gli studenti 
che provengono dalle località coperte dal servizio 
Autoguidovie e che utilizzano i servizi extraur-
bani. Come sostegno al lancio del nuovo servizio 
e quindi venendo incontro anche alle famiglie, 
Bus2school verrà accompagnato da un’offerta pro-
mozionale di nuovi titoli di viaggio scontati di-
sponibili prima dell’avvio dell’anno scolastico.

Per accedere al servizio dunque basta scaricare 
l’app e registrarsi al servizio.

Ogni operazione (download app, registrazione, 
acquisto) deve essere fatta su smartphone dello 
studente, non del genitore o tutore. 

Autoguidovie è fra le più importanti aziende 
Tpl in Italia ed è presente, direttamente o trami-
te Società controllate, gestite, partecipate, o in 
ATI, nelle province di Milano, Monza e Brianza, 
Novara, Cremona, Bergamo, Bologna, Firenze, 
Belluno, Torino, Genova e Pavia. Gestisce diret-
tamente i servizi urbani nei Comuni di San Do-
nato Milanese, Melzo, Paderno Dugnano, Crema 
e Pavia. Autoguidovie gestisce un perimetro di 46 
milioni di bus-Km, con 1.539 dipendenti, per un 
giro d’affari consolidato di 161 milioni di euro. 
Per ulteriori informazioni: www.autoguidovie.it.

Autoguidovie incontra i Comuni cremaschi per un rilancio del suo servizio
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di FRANCESCA ROSSETTI

Erano le 16.58 del 19 luglio 
1992, quando una Fiat 126 

contenente circa 90 chilogrammi 
di esplosivo, telecomandato a 
distanza, venne fatta esplodere 
in via D’Amelio al civico 21, 
sotto il palazzo dove abitavano 
la madre e la sorella di Paolo 
Borsellino. Proprio in quel mo-
mento il magistrato era giunto 
per fare a loro visita.

Nell’attentato terroristico-ma-
fioso persero la vita Borsellino 
e cinque agenti della sua scorta: 
Agostino Catalano, Emanuela 
Loi, Vincenzo Li Muli, Walter 
Eddie Cosina e Claudio Traina.

Crema non dimentica quella 
drammatica pagina della storia 
italiana. Così, in occasione 
dell’anniversario, la città ha 
commemorato le vittime con 
una cerimonia in Largo Falcone 
Borsellino. Uno dei momenti 
di 57 giorni – Strade di legalità, la 
quinta edizione della rassegna 
organizzata dalla Consulta Gio-
vani di Crema.

Presenti i rappresentanti delle 
Forze dell’Ordine locali, alcuni 
membri del Consiglio comunale 
(anche esponenti della minoran-
za, come Simone Beretta e Mau-
rizio Borghetti) e il consigliere 
regionale dem Matteo Piloni.

A deporre una corona d’alloro 
ai piedi dell’ulivo, invece, sono 
stati il sindaco Fabio Bergama-
schi e il presidente della Consul-
ta Giovani, Andrea Pilenga. A 
seguire il Silenzio suonato da una 
tromba e un minuto di raccogli-
mento. Poi, spazio agli interventi 

istituzionali. 
Il primo cittadino ha rin-

graziato i presenti, soprattutto 
i ragazzi e le ragazze della 
Consulta. Ha sottolineato 
come nonostante siano passati 
trent’anni da quel 19 luglio 1992 
la verità non sia mai venuta a 
galla a causa di “depistaggi da 
parte di servitori infedeli dello 
Stato, omissioni, bugie. Trent’an-
ni di dolore per le famiglie delle 
vittime che non hanno ricevuto 
risposte, che non hanno avuto 
giustizia”. Nel frattempo la 
mafia, penetrata in diversi settori 
da nord a sud dello Stivale, si è 
rafforzata.

Trent’anni in cui molti italiani 
non sono rimasti in silenzio, ma 
hanno gridato il proprio no alla 
mafia. Un movimento, ha prose-

guito Bergamaschi, “culturale e 
morale, composto soprattutto da 
giovani, che a gran voce chiede-
vano e chiedono tuttora di vivere 
in un Paese senza mafia. Un 
Paese, in fondo, semplicemente 
normale”.

Un movimento arrivato a 
Crema alla fine degli anni ’90: 
alcuni studenti dell’istituto 
magistrale hanno proposto di 
intitolare la piazza alla memoria 
di Falcone e Borsellino; altri 
giovani hanno proposto di pian-
tare un ulivo, altri ancora hanno 
voluto organizzare conferenze e 
momenti di riflessione per sen-
sibilizzare la cittadinanza. E ora 
sono i giovani della Consulta che 
proseguono con questo lavoro 
per sensibilizzare tutti i cittadini, 
di ogni età e rango sociale, sulla 

legalità. 
Bergamaschi ha rinnovato 

l’appello affinché tutti contribui-
scano a sconfiggere la criminali-
tà organizzata. “L’impegno della 
commemorazione ci conduca 
sulla strada della testimonianza 
quotidiana – ha concluso –. 
Ciascuno di noi possa essere, 
nei suoi comportamenti, come 
l’agenda rossa di Borsellino, fitta 
di memorie, ricca di indicazio-
ni e di percorsi da seguire. Lo 
dobbiamo alla memoria di questi 
servitori dello Stato che oggi 
ricordiamo. Lo dobbiamo alle 
future generazioni”.

E di generazioni ha parlato 
anche Pilenga, rivolgendo prima 
un ringraziamento a Bergama-
schi per la sua presenza. Ha poi 
posto l’accento sul ricordo della 
generazione passata, quella di 
quegli uomini e donne dello 
Stato, ma non solo, che hanno 
avuto il coraggio di “rompere 
la catena del si è sempre fatto 
così”. Le loro vite sono state 
spezzate, ma le loro idee conti-
nuano a vivere. 

Anche da parte di Pilenga, 
poi, l’invito perché ogni citta-
dino compia il proprio dovere 
perseguendo la legalità.

La quinta edizione di 57 giorni 
– Strade di legalità si è conclusa 
nella serata, sempre di martedì, 
con una parentesi musicale e te-
atrale. Spazio a Chiara Bombec-
cari e Anna Boiocchi, al dialogo 
teatrale di Rosa Maria Messina e 
Giorgio Instabile Quick Putzolu, 
alla testimonianza di Libera 
Masseria grazie all’aiuto dell’a-
mico Alessio Maganuco.

57 GIORNI, STRADE DI LEGALITÀ
La quinta edizione della rassegna, firmata Consulta Giovani, si è 
conclusa con cerimonia, musica e teatro in Largo Falcone Borsellino

Un momento della commemorazione in Largo Falcone Borsellino 

Inaugurata nel pomeriggio di giovedì 21 luglio, in piazza Premoli 
4 a Crema, la nuova sede della sezione cittadina dell’Associazio-

ne Nazionale Polizia di Stato (Anps). Intitolata a Luigi D’Andrea 
– poliziotto ucciso in servizio a Dalmine e Medaglia d’oro al Valor 
civile – la sede è stata concessa dal Comune di Crema e si trova nel 
palazzo che ospita la Sala delle Consulte.

Alla cerimonia inaugurale sono intervenuti, accanto a esponen-
ti dell’Anps e di altre associazioni d’Arma e combattentistiche, il 
questore di Cremona dottor Michele Davide Sinigaglia e il vescovo 
monsignor Daniele Gianotti. A far gli onori di casa il neo presiden-
te della sezione Anps di Crema Donato Pingaro – in servizio pres-
so il Commissariato cittadino – affiancato dal vice Giuseppe De 
Gregorio e dagli altri consiglieri, oltre che da numerosi colleghi.

Pingaro ha ringraziato l’amministrazione comunale per la dispo-
nibilità della sede, che permette all’Associazione Nazionale Polizia 
di Stato di essere ancor più presente sul territorio e di rendere un 
servizio sempre più qualificato alla cittadinanza, con una vicinan-
za concreta in questo momento, pur delicato, di ripresa. Pingaro ha 
ricordato il lavoro svolto dal compianto presidente Mario Scarpaz-
za, che tanto ha dato all’Anps.

Anche il vescovo Daniele ha fatto memoria di Scarpazza, ri-
levando quanto di buono fatto per la collettività e per la diocesi. 
Monsignor Gianotti ha colto l’occasione per ringraziare la Polizia 
e tutte le realtà d’Arma per la disponibilità, la generosità e l’impe-
gno esemplare a servizio del bene pubblico.

Il questore Sinigaglia s’è unito ai ringraziamenti e ha chiesto 
all’Anps di custodire i valori della Polizia, proiettandosi però sem-
pre in avanti per essere costantemente vicina alla collettività.

Il Vescovo ha quindi benedetto la nuova sede, prima del momen-
to di rinfresco che ha chiuso la significativa cerimonia.

Giamba

IN PIAZZA PREMOLI A CREMA

Associazione Nazionale
Polizia di Stato: nuova sede
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Un’estate ricca di impegni e 
di attività per Anffas Onlus 

Crema. Solamente in questi giorni 
hanno partecipato a una raccolta 
libri pro Amici del Brasile, hanno 
trascorso alcuni giorni al mare... 
e hanno ricevuto un’importante 
donazione.

L’associazione Amici del Bra-
sile aveva promosso una raccolta 
di libri e i ragazzi con disabilità 
frequentanti il Centro socio-
educativo di Santo Stefano di 
Anffas Crema hanno collaborato. 
La consegna degli ultimi volumi 
raccolti si è svolta alcune mattine 
fa e nell’occasione è stato anche 
consegnato il contributo, frutto 
della raccolta libri: mille euro. La 
vendita dei volumi verrà realiz-
zata in seguito dagli Amici per le 
missioni, come di consueto, ma 
da una stima dei libri raccolti, si è 
comunque deciso di procedere alla 
donazione.  

“Siamo impegnati nel sostegno 
di una scuola rurale in Brasile – ha 
spiegato Danila Piloni di Amici 
per il Brasile –. Sosteniamo le 
attività educative di 14 bambini e 
garantiamo il contributo per una 
decina di educatori. Il tutto ha un 
costo complessivo di 1.600 euro 
annui, ecco quindi che con questa 
somma potremo coprire circa un 
anno di attività”. L’ente sostiene 
poi per lo più a distanza circa 
1.600 bambini. 

Quella con Anffas e con l’as-
sociazione Amici delle missioni 
è una collaborazione già rodata. 
Per la presidente di Anffas Crema 
Daniela Martinenghi “questa 
iniziativa dimostra che l’unione fa 

la forza e che ciascuno di noi, nel 
rispetto delle proprie peculiarità, 
può fare la differenza. O, in questo 
caso è opportuno dirlo: può fare 
del bene”. Un bene che supera 
confini. 

I giovani del Servizio diurno 
alternativo e del progetto Zoom di 
Anffas Crema, invece, hanno di 
recente trascorso un periodo di 
vacanza a Bellaria Igea Marina. 
Sono tornati già da qualche 
giorno e ci hanno messo un 
po’ di tempo a lasciar andare le 
emozioni, ma l’entusiasmo ancora 
si avverte. 

“Una vacanza – ci dicono – è 
sempre il modo giusto per iniziare 
l’estate”. Rigorosamente a suon di 
musica, cantata, ballata. 

“Possiamo dire – ironizza il co-
ordinatore Fabrizio Carrera – che 
in quei giorni abbiamo animato la 
spiaggia con il nostro entusiasmo 

e la nostra voglia di divertirci”. 
Tuffi, bagni al mare, giochi 

in spiaggia e tanti balli per stare 
insieme “in un contesto diverso 
da quello in cui ciascuno di noi è 
abituato a vivere. Questa esperien-
za ci ha consentito, tra educatori e 
ragazzi con disabilità, di conosce-
re altri lati di noi che ovviamente 
non emergono nel corso delle 
attività quotidiane”. 

Per i ragazzi è stata ancora una 
volta “l’occasione per far gruppo 
e sperimentare nuove occasioni 
di socializzazione. In un certo 
senso un banco di prova anche 
rispetto al lavoro che viene portato 
avanti sul consolidamento delle 
autonomie”. Un modo, dunque, 
per sperimentarsi e “crescere, 
diventare grandi, insieme”. Certo, 
al mare viene meglio. 

Soddisfazione anche da parte 
della presidente Martinenghi: 

“Portiamo avanti da sempre 
l’associazione come una famiglia 
che cresce insieme, accompagna, 
sostiene, affinché nessuno resti 
indietro. Resti, al contrario, al 
fianco. Questa vacanza ha consen-
tito, da un lato, di ritrovare quella 
dimensione familiare, di sorrisi, 
momenti di condivisione, di gioco, 
di relax. Dall’altro, ha permesso 
a ciascuno dei ragazzi di mettersi 
in gioco, di sperimentarsi, lontano 
dalla famiglia d’origine. Un modo 
importante per divertirsi e mettere 
a frutto le autonomie”. Da parte 
sua un grazie a tutti gli educatori e 
operatori che hanno reso possibile 
questa esperienza.

Sempre nei giorni scorsi, invece, 
il Centro socio-educativo di Le 
Villette ha ricevuto dai volonta-
ri dell’Arci di Santa Maria un 
contributo di 5.000 euro. Si tratta 
della somma raccolta con la 25a 

edizione di Fest’Anffas (24 giugno-4 
luglio), la festa tradizionalmente 
organizzata nel quartiere per 
sostenere l’associazione. Durante 
la manifestazione si è svolta anche 
la tappa conclusiva della mostra 
Dipingo una poesia, a cura di Uni-
Crema e della compagnia teatrale 
Si va in scena.

La somma, in particolare, 
sarà impiegata per il rifacimento 
dell’impianto di climatizzazione. 

“In questi giorni ci siamo 
divertiti e abbiamo sentito grande 
affetto e vicinanza dalla nostra 
comunità” ha commentato 
Martinenghi, ringraziando quanti 
(volontari e privati) hanno con-
tribuito alla buona riuscita della 
tradizionale iniziativa.

Una super estate 2022
Tra raccolta libri pro Amici del Brasile, una vacanza al mare e un 
contributo, l’associazione sente “vicinanza e affetto” dalla comunità

ANFFAS CREMA

“Un’esperienza che ha superato ogni aspettativa”. Si av-
verte della soddisfazione nelle parole di Paola Beltrami, 

socia fondatrice della Federazione italiana di musicoterapia, per 
la buona riuscita della seconda settimana estiva Mai più da soli, 
dedicata a bambini e famiglie di persone con disabilità presso 
la Casa del pellegrino. Vi hanno partecipato 15 famiglie pro-
venienti da Lombardia, Piemonte, Lazio, Emilia Romagna e 
Marche.

“Non si tratta di un centro estivo” aveva tenuto precisare Bel-
trami durante la conferenza stampa di presentazione, ma “un 
momento di condivisione per tutta la famiglia: bambini con di-
sabilità, genitori, nonni e fratelli. Perché nessuno, appunto, sia 
più solo”. Così tra un momento di acqua relax per i genitori, 
attività montessoriane per i più piccoli, momenti di scherzo con 
i clown, attività assistite con gli animali e incontri formativi per 
i più grandi, “sono nati nuovi legami e nuove consapevolezze”. 
Protagonista indiscussa di questa esperienza è stata la musica “o 
meglio il suono, che valorizza ogni persona: pone ogni persona 
al centro”. 

In occasione della seconda edizione dell’apprezzata iniziati-
va, poi, hanno preso il via nuove attività “sperimentali e che 
hanno lasciato il segno”. Dall’arteterapia a ritmo di musica, o 
meglio di arpa, in collaborazione con Valeria Pozzi, passando 
per l’attività di avvicinamento al violino con Paola Tezzon, fino 
alle attività di gioco sport realizzate in collaborazione con l’asd 
Over Limits. “Momenti che hanno coinvolto anche bimbi del 
loro centro estivo realizzando per l’appunto attività motorie a 
ritmo di musica, quasi fosse un dialogo tra il movimento del 
bambino e il suono degli strumenti”. L’obiettivo ultimo è stato 
quello di creare nuove consapevolezze, generare nuovi sguardi 
“sui bambini, sul loro essere bimbi, nonostante la disabilità”. 
Durante gli incontri i genitori “hanno dato vita a riflessioni in-
teressanti”. 

Dall’incontro con l’assistente sociale di Anffas Laura Bono-
mi sul progetto di vita, passando per la gita al Parco del Se-
rio, fino all’incontro con Davide Cantoni, Giulia Cremaschi 
Trovesi, fondatrice della musicoterapia umanistica, e Simona 
Colpani, psicomotricista e co-fondatrice del modello della Ri-
sonanza corporea nella relazione circolare. “Le sensazioni che 
sono emerse sono diverse: da un senso di unione, all’imbarazzo, 
passando poi per una maggiore sicurezza, l’appartenenza a un 
gruppo e il rispetto per l’unicità di ciascuno. L’aspetto comune 
sta in un maggior protagonismo e nel desiderio di condividere, 
di stare insieme, di confrontarsi. Credo questa sia la miglior ri-
sposta all’isolamento che spesso le famiglie di persone con disa-
bilità sono portate a vivere”. 

La creazione di nuove sinergie tra professionisti “consentirà 
la prosecuzione di una rete. Questa modalità di lavoro ha aiuta-
to ciascuno di noi professionisti a uscire dal guscio, a sperimen-
tare, a metterci in gioco”. 

Le attività di Mai più soli si sono concluse nella giornata di 
ieri, venerdì 22 luglio, con una grande festa finale, in programma 
alle ore 21. “È stato un bellissimo momento di condivisione tra 
musica, balli e canti appresi durante questa settimana insieme. 
Un’occasione per salutarci e dimostrare nei fatti che non saremo 
‘Mai più soli’. Grazie a tutti coloro che a vario titolo si sono 
messi a disposizione per realizzare questa bella esperienza, so-
prattutto ai volontari nostri e del gruppo Scout Agesci Crema 3”.  

MAI PIÙ SOLI
UN BILANCIO POSITIVO

“Non si è mai lamentato, ha sempre portato avanti l’amore per 
la vita, l’amore per l’amicizia, lo stare insieme. Esattamente 

così abbiamo ricordato Stefano durante questi tre giorni, celebrando 
la vita, l’amicizia e la gioia nello stare insieme”. Così gli amici di 
Stefano Cerullo, che hanno fondato un’associazione in suo ricordo, 
hanno commentato il primo Memorial organizzato da loro per com-
memorare il loro coetaneo, scomparso prematuramente lo scorso 
novembre dopo aver lottato contro la malattia che lo aveva colpito.

Lo scorso weekend gli amici, anime del sodalizio che si prefigura 
di proseguire con i progetti benefici che Stefano organizzava, hanno 
proposto tre giorni all’insegna della musica, del cibo e dello sport. In 
tanti – giovanissimi e non, chi lo conosceva direttamente, chi solo di 
vista – sono accorsi alle sale Agello e a CremArena. Nelle prime è 
stata esposta la collezione di Stefano di maglie e sciarpe delle squadre 

di calcio, bandiere e cimeli sportivi vari. Nella seconda, invece, spazio 
cucina e il concerto di The Nuclears (sabato 16 luglio) e Gli Statuto 
(domenica 17 luglio). Numerosi, poi, gli striscioni appesi con toccanti 
dediche al caro Stefano. L’ingresso alle serate era libero, ma durante 
l’evento sono stati collocati dei box per le offerte. Saranno impiegati 
per offrire un aiuto concreto a chi ne ha bisogno.

Gli amici di Stefano ringraziano tutti, anche quanti hanno rispo-
sto al loro invito e sono accorsi per “impacchettare” la collezione. A 
loro organizzatori, invece, l’assessore Giorgio Cardile ha detto grazie. 
“Non ho conosciuto Stefano, ma vedere l’amore che ha lasciato nei 
suoi amici in ogni parte d’Italia, e non solo, è stato emozionante – ha 
commentato –. Grazie all’Associazione Stefano Cerullo per lo splen-
dido lavoro, l’attenzione a ogni dettaglio e per aver donato alla città 
un bellissimo weekend”.

ASSOCIAZIONE STEFANO CERULLO
Tre serate per celebrare la vita, l’amicizia e la gioia di stare insieme

Un momento di musicoterapia durante la settimana estiva
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Operazione antidroga dei 
Carabinieri dell’Aliquota 

Radiomobile di Crema portata 
a termine nella serata del 18 
luglio nel corso di un servizio 
mirato alla prevenzione e re-
pressione dei furti e al contra-
sto alla vendita di stupefacen-
ti, conclusa con l’arresto per 
detenzione ai fini di spaccio di 
droga di un cittadino straniero 
di 21 anni, senza fissa dimora 
e clandestino sul territorio na-
zionale. 

INSEGUIMENTO
IN AUTO

Tutto ha avuto inizio alle ore 
20 lungo la Paullese nei pressi 
di Bagnolo Cremasco, dove i Cc 
hanno intercettato due persone 
a bordo di un’auto che poco 
prima aveva forzato un posto 
di blocco allestito dai militari 
dell’Arma di Treviglio. Anche 
in questo caso, però, la Toyota 
Corolla ha continuato la sua 
corsa senza fermarsi alla richie-
sta dei Cc. È nato così un inse-
guimento nel corso del quale, 
nel percorrere la tangenziale di 
Crema, il conducente del vei-
colo inseguito, a forte velocità, 
ha più volte invaso la corsia op-
posta per sorpassare dei mezzi 
più lenti che potevano essere 
di ostacolo alla sua fuga, met-
tendo in serio pericolo gli altri 
utenti della strada. “Giunti 
presso il cavalcavia per Caper-
gnanica – spiegano dal Coman-
do Provinciale dell’Arma –, i 
fuggitivi, con una manovra pe-
ricolosissima, si sono immessi 
contromano sempre inseguiti 
dalla pattuglia dei Carabinieri. 
Finché nel tentativo di tornare 
sulla tangenziale, a causa di una 

manovra effettuata a forte velo-
cità, il conducente del mezzo 
ha perso il controllo dell’auto 
finendo in un fosso”.

FUGGITIVI
BRACCATI A PIEDI

I due occupanti il veicolo, 
ormai fermo per i danni subiti, 
hanno cercato di far perdere le 
proprie tracce scappando nei 
campi. Il conducente è riusci-
to a dileguarsi nel nulla ma il 
passeggero, il 21enne tratto in 
arresto, no. Perquisita la Co-
rolla, risultata di proprietà di 
una società di noleggio veicoli, 
i Cc hanno rinvenuto uno zai-
netto contenente due panetti 
di eroina per un peso comples-
sivo di ben 530 grammi e un 
panetto di hashish del peso di 
100 grammi, tutto posto sotto 
sequestro.

L’ARRESTO
Il 21enne fermato è risulta-

to senza fissa dimora, privo 
di documenti e privo di valido 
titolo di soggiorno sul territo-
rio nazionale. Portato presso 
la caserma di Crema, l’uomo 
è stato dichiarato in arresto e 
accompagnato presso il carce-
re di Cremona in attesa della 
convalida dell’atto. Nella tarda 
mattinata del 20 luglio è inter-
venuta la convalida dell’arre-
sto e il giudice ha disposto la 
custodia cautelare in carcere. 
Dagli accertamenti tecnici ef-
fettuati sulla droga sequestrata 
è stato accertato che dai 530 
grammi di eroina sarebbe stato 
possibile ottenere circa 1.500 
dosi che ai due avrebbero pro-
curato un notevole guadagno.

Fiamme alla ‘Buca’ di Crema. Nella 
vegetazione che si sviluppa tra il 

parcheggio e il Serio, giovedì sera poco 
prima di cena, si è sviluppato un rogo, 
probabilmente causato da autocombu-
stione per le alte temperature o dall’in-
cauto lancio di un mozzicone in mez-
zo alle sterpaglie. Sul posto i Vigili del 
Fuoco di Crema a supporto dei quali, 
per circoscrivere l’area intaccata dalle 
fiamme e domarle, si è mossa anche 
un’autopompa del Comando provin-
ciale dei pompieri di Cremona.

Malore fatale, domenica mattina a Calcio, per un soncinese. Giulio 
Gandioli, 74ennne titolare della ditta Inoxdadi, stava pedalando in 

sella alla sua due ruote quando all’improvviso è caduto finendo sulla riva 
della roggia che costeggia la strada che da Soncino porta a Calcio. Imme-
diatamente soccorso da un automobilista che ha assistito alla scena è stato 
stabilizzato e in eliambulanza trasferito a Brescia in codice rosso. Purtrop-
po il malore si è rivelato fatale e per il soncinese, nonostante l’immediato 
ricovero, non c’è stato nulla da fare.

La notizia ha destato profondo cordoglio in paese. Gandioli, fratello 
dell’assessore ai Servizi sociali del Comune di Soncino, era molto cono-
sciuto e stimato nel borgo. In molti si sono stretti attorno ai familiari in 
questo momento di dolore.

Altro sopralluogo dei periti a casa di Mauro Pamiro e della moglie 
nel pomeriggio di lunedì. Dopo il sopralluogo di due settima-

ne fa, disposto dal giudice Chiara Masci, ecco un’ulteriore verifica 
per comprendere se le convinzioni dei familiari relative alla possi-
bile presenza di terze persone sul luogo del delitto dell’insegnante 
d’informatica, trovato cadavere la mattina del 29 giugno 2020 in un 
cantiere ai Sabbioni di Crema, possano avere fondamento. Sull’auto 
del musicista e della compagna è stata trovata una traccia biologica, 
che non corrisponderebbe al profilo di Pamiro. Ora le attenzioni si 
concentreranno negli ambienti di casa e sulla tegola trovata accanto 
al corpo esanime del 44enne.

L’Agenzia delle Entrate-Riscossione segnala delle truffe effettuate tra-
mite e-mail, in cui i destinatari sono invitati a visualizzare informazio-

ni di presunte ricevute di pagamento da una falsa Agenzia delle Entrate. 
Nella casella di posta elettronica arriva un messaggio, che riporta nome e 
logo dell’Agenzia. Si tratta di una truffa.

Infatti, con un comunicato emanato alcuni giorni or sono, l’Agenzia 
delle Entrate-Riscossione mette in guardia i cittadini sottolineando di es-
sere “estranea all’invio” e raccomanda: “Di non tenerne conto, di non 
cliccare sui link presenti, di non aprire gli allegati e di eliminarli imme-
diatamente”. Si tratta, spiegano da ‘Aer’, di tentativi di phishing tramite 
posta elettronica. “È un finto messaggio che proviene dall’indirizzo rice-
vuta_pagaonline@agenziariscossione.gov.it”.

Cos’è il phishing? Presto detto. Con ‘phishing’ viene definita una tipo-
logia di truffa che viaggia online e spesso proprio via e-mail, sfruttando la 
credibilità degli enti istituzionali. La tecnica si basa su una comunicazione 
apparentemente molto simile a quella inviata da fonti accreditate che na-
sconde l’inganno: un link o un form per fornire informazioni personali o 
scaricare programmi capaci di apportare danno.

È necessario prestare attenzione, soprattutto quando c’è la richiesta di 
collegarsi a una pagina web o di scaricare un documento. È tipica di que-
sta tipologia di comunicazioni perché è con l’azione che si concretizza 
la truffa. Se si seguono le istruzioni riportate nella e-mail ingannevole, si 
cade nella frode e si corre il rischio di veder hackerato il proprio pc renden-
do fruibili ai truffatori dati sensibili.

Non solo truffe online, ma anche telefoniche. In questi giorni due se-
gnalazioni sono giunte alla nostra redazione relativamente a telefonate ri-
cevute da un numero, lo stesso, che potrebbe essere anche stato hackerato, 
ma dal quale un interlocutore chiede con maestria soldi. Millantando cre-
diti con Enti insospettabili cerca di far cadere nella rete chi si trova dall’al-
tro capo della cornetta per carpire informazioni e dati sensibili adducendo 
quale motivazione la necessità di effettuare un bonifico o richiedere un 
versamento per una prestazione in realtà mai effettuata. Prestare massima 
attenzione e in caso di telefonate sospette avvertire la Polizia.

Un incendio è divam-
pato mercoledì sera 

poco dopo le 19 presso la 
ditta Zep, in via Leonardo 
da Vinci a Bagnolo Cre-
masco. Il rogo presso l’a-
zienda chimica si sarebbe 
sviluppato a causa delle 
elevate temperature. Sul 
posto i Vigili del Fuoco 
per domare le fiamme e 
mettere in sicurezza l’a-
rea.

Trattore in fiamme giove-
dì nella tarda mattinata a 

San Latino, frazione di Castel-
leone. Probabilmente a causa 
delle alte temperature un mez-
zo agricolo ha preso fuoco 
durante le fasi di lavoro. Chi 
si trovava alla guida è riuscito 
a mettersi in salvo. Sul posto i 
Vigili del Fuoco per spegnere 
il rogo, mettere in sicurezza 
l’area ed effettuare i rilievi di 
rito.

CREMA: BRUCIA IL VERDE ALLA BUCA

SONCINO: LUTTO PER GANDIOLI

CASO PAMIRO: ALTRO SOPRALLUOGO

TRUFFE ONLINE, AER: “ATTENTI!”

BAGNOLO: INCENDIO ALLA ZEP CASTELLEONE: TRATTORE IN FIAMME

Parcheggia l’auto in mezzo alla strada, esce dall’abitacolo, cade 
a terra e s’addormenta. Protagonista un 45enne cremasco che 

ha alzato il gomito. L’episodio s’è verificato giovedì sera a Casale.
I Carabinieri sono stati chiamati a intervenire da chi ha assistito 

alla scena. Un uomo era arrivato al volante della sua auto, l’aveva 
fermata in mezzo alla carreggiata e dalla stessa era sceso. Dopo aver 
barcollato per qualche passo è caduto a terra. “I militari che sono ar-
rivati sul posto – spiegano dal Comando Provinciale dell’Arma – lo 
hanno trovato sdraiato sull’asfalto che dormiva e lo hanno svegliato. 
Hanno capito immediatamente che il 45enne non era nelle condi-
zioni psicofisiche per poter guidare tenuto conto dei sintomi che 
presentava ovvero difficoltà nei movimenti, mancanza di coordi-
nazione ed eloquio incomprensibile. Tenuto conto che era arrivato 
sul posto alla guida del veicolo, è stato sottoposto alle verifiche con 
l’etilometro e l’apparecchiatura ha eliminato ogni dubbio. L’esito 
dell’accertamento ha evidenziato un tasso alcolemico che superava 
di oltre cinque volte il limite per mettersi alla guida, pari a 2,60 g/l”. 

I Carabinieri sono quindi intervenuti penalmente, con una de-
nuncia all’Autorità Giudiziaria per la guida in stato di ebbrezza, e 
amministrativament, con il ritiro della patente, una maximulta e il 
sequestro della sua auto ai fini della confisca.

UBRIACO LASCIA L’AUTO
E SI ADDORMENTA IN STRADA

DROGA

Arresto e sequestro
Dopo un inseguimento tra Bagnolo e la città i Cc hanno
recuperato mezzo chilo di eroina e ammanettato un 21enne

La droga posta sotto sequestro dai Carabinieri
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DAL 24 AL 30 LUGLIO

“Un pellegrinaggio penitenziale” per 
chinare il capo e chiedere perdono, 

ma anche allargare le mani e abbracciare 
le popolazioni indigene, vittime in passato 
di “politiche di assimilazione” che hanno 
fatto del male, da parte pure di istituti reli-
giosi. Dalla finestra del Palazzo Apostolico, 
al termine dell’Angelus di domenica scorsa, 
papa Francesco ha parlato del suo immi-
nente viaggio in Canada del 24-30 luglio ed 
è tornato a ribadire il suo “dolore” e la sua 
“vicinanza” alle comunità indigene cana-
desi che – dopo i dialoghi di fine marzo e 
inizio aprile scorsi –  incontrerà personal-
mente nel corso del 37° viaggio apostolico, 
che toccherà quattro città: Edmonton, 
Maskwacis, Québec e Iqaluit.

AVANTI NEL CAMMINO 
DI RICONCILIAZIONE 
Una visita per la quale il Papa chiede che 

i fedeli di tutto il mondo possano accom-
pagnare già da ora con la preghiera. Una 
visita che sempre il Pontefice auspica possa 
“contribuire al cammino di riconciliazione 
e guarigione intrapreso già”.

“Domenica prossima – ha detto il Santo 
Padre – a Dio piacendo, partirò per il Cana-
da, per questo desidero ora rivolgermi agli 
abitanti di quel Paese. Cari fratelli e sorelle 
del Canada, come sapete verrò tra voi in 
nome di Gesù soprattutto ad abbracciare le 

popolazioni indigene. Purtroppo in Canada 
molti cristiani, soprattutto membri di istituti 
religiosi, hanno contribuito alle politiche 
di assimilazione culturale che in passato 
hanno gravemente danneggiato in diversi 
modi le comunità native”.

DOLORE E SOLIDARIETÀ 
È per questo motivo che il Papa, dal 28 

marzo, per tre giorni, aveva aperto le porte 
del Palazzo Apostolico a gruppi di Inuit, 
Métis e First Nations: “Ho manifestato il 
mio dolore e la mia solidarietà per il male 
che hanno subìto”.

Ai rappresentanti delle nazioni indigene, 
Francesco aveva dedicato una udienza 
privata in cui ascoltare le loro richieste e, 
soprattutto, le testimonianze dei più anziani 
che avevano vissuto sulla propria pelle il 
passato di crudeltà del Paese, quando, dal 
1880 agli ultimi decenni del ventesimo 
secolo, in istituti finanziati dal governo e 
gestiti in maggior parte da organizzazioni 
cristiane si mirava a educare e convertire i 
giovani indigeni e ad assimilarli nella socie-
tà canadese tradizionale”. 

LA RICHIESTA DI PERDONO 
In un Angelus del giugno 2020 France-

sco aveva affrontato il tema per poi dare 
la disponibilità ad accogliere, un anno 
dopo (diversi sono stati i rimandi anche a 

causa della pandemia di Covid-19), alcuni 
rappresentanti di popoli originari canadesi 
in Vaticano. 

Tutti, indigeni e vescovi, erano stati 
infine ricevuti il primo aprile in una grande 
udienza in Sala Clementina, durante la 
quale il Papa aveva pronunciato quelle 
parole per cui le popolazioni originarie ave-
vano affrontato un viaggio dall’altra parte 
del mondo: “Sono molto addolorato. E mi 
unisco ai fratelli vescovi canadesi nel chie-
dervi scusa. Ve l’ho detto e lo ripeto: provo 
vergogna e dolore per il ruolo che diversi 
cattolici, in particolare con responsabilità 
educative, hanno avuto in tutto quello che 
vi ha ferito, negli abusi e nella mancanza 
di rispetto verso la vostra identità, la vostra 
cultura e persino i vostri valori spirituali. 
Tutto ciò è contrario al Vangelo di Gesù”.

“ACCOMPAGNARMI 
CON LA PREGHIERA”
Ora quindi il Papa si accinge “a com-

piere un pellegrinaggio penitenziale”. E, 
domenica scorsa, ha detto: “Spero, con la 
grazia di Dio, possa contribuire al cammino 
di riconciliazione e guarigione intrapreso 
già. Vi ringrazio fin da ora per tutto il 
lavoro di preparazione e per l’accoglienza 
che mi riserverete”. Da qui la richiesta: “Vi 
chiedo per favore di accompagnarmi con la 
preghiera”.

Anffas: il Vescovo visita i Centri estivi

Il Papa: in Canada 
per abbracciare gli indigeni

Il vescovo di Crema, monsi-
gnor Daniele Gianotti, nella 

mattinata di martedì ha fatto 
visita ai Centri estivi di Anffas 
Crema presso la scuola Curta-
tone. 

Realizzati in collaborazione 
con la Cooperativa Igea, sono 
un’occasione preziosa per bam-
bini con disabilità di trascorrere 
un tempo estivo di qualità, sen-
za rinunciare al divertimento. 

“Siamo molto felici di aver 
accolto monsignor Gianotti du-
rante la pausa pranzo. Un’occa-
sione preziosa – spiega la presi-
dente di Anffas Crema, Daniela 
Martinenghi – per illustrare il la-
voro che svolgiamo quotidiana-
mente al fine di sostenere questi 
bambini e le loro famiglie. Rin-
graziamo di vero cuore il Vesco-
vo per aver ascoltato con grande 
interesse ciò che facciamo, aven-
do compreso in particolare la 
specificità e l’alto grado di per-
sonalizzazione di questa propo-
sta per soddisfare i bisogni e le 
esigenze di questi bimbi”.

Il momento di condivisione è 
stata l’occasione per conoscersi 
o riconoscersi. “Alcuni ragazzi 
hanno ricordato con piacere il 
momento della Cresima, condi-
viso proprio con il vescovo Da-
niele. Così facendo – conclude 
Martinenghi – ci siamo sentiti 

ancora una volta parte della co-
munità. Perché quello che acca-
de nei Centri estivi che accolgo-
no bimbi con disabilità riguarda 
tutti. A tal proposito ringrazia-
mo di vero cuore il dirigente 
dell’Ic Crema 3 Paolo Carbone 
per la disponibilità degli spazi”.

L’evento, che avrà luogo dal 22 al 24 settembre pros-
simi, rappresenta il primo incontro di persona per 

i giovani chiamati da papa Francesco a dare un’anima 
all’economia. L’incontro vedrà infatti giovani studiosi 
di economia, imprenditori e changemakers, provenien-
ti da più di 100 Paesi del mondo, partecipare al primo 
incontro in presenza di The Economy of  Francesco, la 
community impegnata da tre anni, su invito dello stes-
so Santo Padre, “a dare un’anima all’economia”.

L’evento è organizzato dal comitato formato dal ve-
scovo di Assisi, monsignor Domenico Sorrentino, dal 
professor Luigino Bruni e dalla presidente del Serafico 
di Assisi, Francesca Di Maolo, con il patrocinio del Di-
castero per il Servizio allo Sviluppo Umano Integrale.

Papa Francesco arriverà la mattina di sabato 24 set-
tembre a bordo di un elicottero, per poi raggiungere in 
auto il Teatro Lyrick di Santa Maria degli Angeli, dove 
ad accoglierlo ci saranno tre giovani di Eof, il cardinale 
Michael Czerny, prefetto del Dicastero per il Servizio 
dello Sviluppo umano integrale, il vescovo monsignor 
Sorrentino, le massime autorità civili, i membri del Co-
mitato organizzatore, i rappresentanti delle famiglie 
francescane e della Pro Civitate Christiana. Sul palco 
– dopo un momento artistico-culturale, il benvenuto, 
l’introduzione e otto testimonianze di giovani da tut-
to il mondo – terrà il suo discorso e siglerà il “Patto 
con i giovani di Economy”, per avviare il cambiamento 
da lui stesso voluto di una nuova economia più giusta, 
equa e fraterna.

Nella tre giorni – che si svolgerà tra il Teatro Lyrick, 
il Palaeventi a Santa Maria degli Angeli e il centro sto-
rico – sono in programma alcune conferenze, workshop 
e villaggi tematici, concentrati sul raccolto delle idee 
ed esperienze generate in tutto il mondo in questi tre 
anni di lavoro. Tra gli speaker della manifestazione, 
Vandana Shiva, Jeffrey Sachs, Kate Raworth, Gaël 
Giraud, Sabina Alkire, Helen Alford, Vilson Groh e 
Stefano Zamagni.

Tutte le informazioni e le novità sono disponibili sul 
sito www.francescoeconomy.org e i canali social uffi-
ciali dell’evento: Facebook @francescoeconomy; Insta-
gram @francesco_economy; Twitter @FrancescoEcon; 
YouTube e Flickr.

Se qualche giovane della diocesi volesse partecipare, 
l’unica possibilità è di scrivere all’indirizzo mail info@
francescoeconomy.org, manifestando la volontà di parteci-
pare e sperare in un ripescaggio, rispetto a qualcuno che 
da qui a settembre si ritirasse.

ECONOMY OF FRANCESCO
IL 22-24 SETTEMBRE,

AD ASSISI, L’INCONTRO
DEI GIOVANI CON IL PAPA

Monsignor Gianotti alla “Rosetta”
Domenica scorsa 17 luglio 

il vescovo monsignor 
Daniele Gianotti s’è recato alla 
Residenza Rosetta nel quar-
tiere cittadino di San Bernar-
dino per una visita pastorale, 
accompagnato dal parroco don 
Lorenzo Roncali e da alcuni 
diaconi. 

È stato accolto con grande 
gioia ed emozione da tutti gli 
ospiti della Residenza, sempre 
felici di vivere questi momenti 
che li fanno sentire ancora 
parte attiva della vita citta-
dina e amati dalla comunità 
ecclesiale.

Il presidente e la direttrice 
della Fondazione Milanesi 
e Frosi hanno ringraziato il 
Vescovo  per la graditissima vi-
sita, che è diventata una bella 
realtà annuale. 

Si è poi celebrata nel cortile 
della residenza la santa Messa, 
alla quale hanno partecipato 
oltre agli ospiti della struttura 
numerosi  fedeli di San Ber-
nardino.
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Tempo estivo ad Avolasio per tanti ragazzi, giovani e giovanissi-
mi dell’Azione Cattolica di Crema. La casa alpina nella loca-

lità della Val Taleggio, ai piedi del Resegone, ospita nuovamente – 
come avviene da anni, a esclusione di una sospensione in tempo di 
pandemia – i campi che consentono di vivere un’esperienza densa 
di significati, di amicizia, di condivisione, di riflessione e di mo-
menti trascorsi insieme in un contesto ambientale unico.

I campi dell’Acr ad Avolasio – seguiti da sacerdoti ed educato-
ri – si stanno svolgendo in questo mese di luglio: hanno iniziato 
i bambini di quinta elementare, che hanno poi lasciato spazio ai 
ragazzi di prima e seconda media e, in questa settimana, a quelli di 
terza media. A seguire, i campi per i giovanissimi e giovani: dal 25 
luglio al 1° agosto riservati al biennio delle superiori, quindi dal 1° 
all’8 agosto per gli studenti di terza e quarta superiore.

AZIONE CATTOLICA

Ragazzi e giovani cremaschi:
un’estate ad Avolasio

Don Mario Botti con un gruppo di adolescenti ad Avolasio

Non c’è pace in Myanmar, la terra 
dove ha operato e ha dato la vita il 

Beato missionario cremasco padre Alfredo 
Cremonesi.

“È davvero grande lo sconforto nell’ap-
prendere le sofferenze di migliaia di 
persone, in particolare dei villaggi cattolici, 
le cui case sono state bruciate, le proprietà 
saccheggiate, e che si sono trasformati in 
senzatetto, in sfollati e con un estremo 
bisogno di cibo e di riparo”, ha dichiarato 
lo scorso 17 luglio l’arcivescovo Tin Win, 
in un videomessaggio, riportato da UCA 
News. 

Il presule, descrivendo i villaggi diventati 
“una terra di cenere, senza case, alberi e uc-
celli”, ha espresso il suo dolore per migliaia 
di fratelli e sorelle, costretti a lasciare le loro 
abitazioni e a vivere in luoghi di fortuna, 
affrontando la fame. “Cibo, vestiti, alloggio 
e assistenza sanitaria sono diritti fondamen-
tali di tutti gli esseri umani, quindi devono 
essere considerati prioritari”, ha sottoline-
ato l’arcivescovo, facendo appello alle parti 
interessate “a non bruciare e distruggere le 
case dei civili e a rispettare le loro proprie-
tà”.

Il  messaggio del presule è giunto con 
l’intensificarsi degli attacchi aerei e dei 
bombardamenti dell’esercito militare a 
diversi villaggi, nel tentativo di indebolire la 
resistenza delle forze di difesa del popolo. Il 
numero delle vittime e i danni a case e civili 
rimangono sconosciuti. Monsignor Tin 
Win ha espresso preoccupazione per le per-
sone scomparse in diverse regioni del Paese. 
“Secondo gli insegnamenti della Chiesa – 
ha concluso – l’esistenza umana e la dignità 
umana devono essere rispettate”.

I villaggi cattolici colpiti – Monhla, 
Chaung Yoe e Chan Thar – fanno parte 
dell’arcidiocesi di Mandalay e sono noti 
come villaggi Bayingyi, dove la popola-
zione rivendica la propria discendenza 
portoghese. In questi villaggi sono nati 
molti religiosi. Lo stesso cardinale Char-
les Maung Bo, arcivescovo di Yangon, è 
originario di Monhla, luogo storico dove 
buddisti e cattolici convivono pacificamente 
da decenni.

Negli ultimi tempi, i presuli cattolici 
hanno ripetutamente chiesto il rispetto 
della vita umana e dei luoghi di culto, degli 

ospedali e delle scuole nella nazione del 
sud-est asiatico dilaniata dal conflitto. Ma, 
nonostante il cardinale Bo abbia anche 
incontrato il leader della giunta militare, 
Min Aung Hlaing, lo scorso dicembre, il 
suo regime ha continuato ad attaccare i 
civili e decine di chiese negli Stati Kayah e 
Chin sono state distrutte; sacerdoti e pastori 
uccisi e arrestati. Dal colpo di Stato delle 
forze armate birmane del febbraio 2021, 
che ha rovesciato il governo di Aung San 
Suu Kyi, quasi 2.100 persone, tra cui oltre 
100 bambini, sono state uccise e più di 
1.400 sono state arrestate.

Myanmar, ancora violenze
Aumentano gli attacchi militari ai villaggi cattolici: appello 
dell’arcivescovo Tin Win al rispetto della dignità umana 

NON C’È PACE NELLA TERRA DEL BEATO CREMONESI

Una chiesa cristiana distrutta da un attacco militare nello Stato Kayah 

Il vescovo Daniele e don Luciano Cappelli si sono recati merco-
ledì mattina alla Casa di riposo Fondazione Madre Cabrini di 

Sant’Angelo Lodigiano. Hanno fatto visita a don Giovanni Terzi, 
il sacerdote cremasco da tempo ricoverato nella struttura. Alle 9.30 
monsignor Gianotti ha concelebrato l’Eucarestia con tutti i sacerdoti 
anziani accolti dalla struttura e poi si è fermato per un breve momen-
to conviviale. Un saluto anche da parte del nostro giornale a don 
Giovanni che ci segue sempre con grande affetto e apprezzamento!

Il giorno precedente, martedì, il vescovo Daniele ha ricevuto in 
episcopio per un saluto e un colloquio padre Gigi e padre Walter 
Maccalli, in questo periodo a Madignano – loro paese natale – per 
un periodo di riposo. Missionario in Liberia, padre Walter resterà 
fino a settembre. Padre Gigi, da parte sua, dopo la drammatica av-
ventura del sequestro è rimasto sempre in Italia. Attualmente si trova 
a Genova, nella casa madre della SMA (Società Missioni Africane) 
della quale fanno parte i due fratelli.

VISITE E INCONTRI
Il Vescovo da don Terzi, padre Gigi e padre Walter in episcopio

Il vescovo Daniele e don Luciano Cappelli con don Giovanni Terzi 
e altri sacerdoti anziani ricoverati a Sant’Angelo. A destra, 

monsignor Gianotti con padre Gigi e padre Walter Maccalli

“Lo stato di degrado della nostra 
casa comune merita la stessa 

attenzione di altre sfide globali quali 
le gravi crisi sanitarie e i conflitti bel-
lici”. Ne è convinto il Papa, che nel 
Messaggio per la Giornata mondiale di 
preghiera per la cura del Creato, in pro-
gramma il 1° settembre, spiega come la 
“conversione ecologica”, al centro della 
Laudato sii, implichi sia una dimensione 
personale sia una dimensione comuni-
taria. 

Di qui l’appello alla comunità delle 
nazioni, chiamata a “impegnarsi, spe-
cialmente negli incontri delle Nazioni 
Unite dedicati alla questione ambien-
tale, con spirito di massima coopera-
zione”, a partire dagli imminenti ap-
puntamenti della Cop27 in Egitto e 
della Cop15 in Canada: “Durante que-
sto Tempo del Creato, preghiamo affin-
ché i vertici Cop27 e Cop15 possano 
unire la famiglia umana, per affrontare 
decisamente la doppia crisi del clima e 
della riduzione della biodiversità”.

“Non si può non riconoscere l’esi-
stenza di un ‘debito ecologico’ delle na-
zioni economicamente più ricche, che 
hanno inquinato di più negli ultimi due 

secoli”, scrive il Pontefice. Ciò compor-
ta, spiega Francesco entrando nel det-
taglio delle sue richieste alla comunità 
internazionale, “oltre a un’azione de-
terminata all’interno dei loro confini, di 
mantenere le loro promesse di sostegno 
finanziario e tecnico per le nazioni eco-
nomicamente più povere, che stanno 
già subendo il peso maggiore della crisi 
climatica. Pensare urgentemente anche 
a un ulteriore sostegno finanziario per 
la conservazione della biodiversità”, 
l’altra proposta del Papa.

“È necessario agire, tutti, con deci-
sione”, l’appello finale: “Stiamo rag-
giungendo un punto di rottura. Rag-
giungere l’obiettivo di Parigi di limitare 
l’aumento della temperatura a 1,5°C è 
alquanto impegnativo e richiede la re-
sponsabile collaborazione tra tutte le 
nazioni a presentare piani climatici, o 
Contributi Determinati a livello Nazio-
nale, più ambiziosi, per ridurre a zero le 
emissioni nette di gas serra il più urgen-
temente possibile”, rilancia Francesco, 
secondo il quale si tratta di “convertire 
i modelli di consumo e di produzione, 
nonché gli stili di vita, in una direzione 
più rispettosa nei confronti del creato e 

dello sviluppo umano integrale di tutti 
i popoli presenti e futuri, uno sviluppo 
fondato sulla responsabilità, sulla pru-
denza/precauzione, sulla solidarietà e 
sull’attenzione ai poveri e alle genera-
zioni future”, partendo dall’alleanza tra 
l’essere umano e l’ambiente. 

La transizione operata attraverso la 
conversione ecologica non può trascu-
rare, inoltre, “le esigenze della giustizia, 
specialmente per i lavoratori maggior-
mente colpiti dall’impatto del cambia-
mento climatico”. 

Il vertice COP15 sulla biodiversi-
tà, che si terrà in Canada a dicembre, 
“offrirà alla buona volontà dei governi 
l’importante opportunità di adottare 
un nuovo accordo multilaterale per fer-
mare la distruzione degli ecosistemi e 
l’estinzione delle specie”, sottolinea il 
Papa, che cita “l’antica saggezza dei 
Giubilei” e i tre verbi da adottare come 
tabella di marcia: “Ricordare, tornare, 
riposare e ripristinare”. 

Per fermare l’ulteriore collasso della 
biodiversità, Francesco esorta le na-
zioni ad accordarsi su quattro principi 
chiave: “Costruire una chiara base etica 
per la trasformazione di cui abbiamo bi-

sogno al fine di salvare la biodiversità; 
lottare contro la perdita di biodiversità, 
sostenerne la conservazione e il recupe-
ro e soddisfare i bisogni delle persone 
in modo sostenibile; promuovere la so-
lidarietà globale, alla luce del fatto che 
la biodiversità è un bene comune globa-
le che richiede un impegno condiviso; 
mettere al centro le persone in situa-
zioni di vulnerabilità, comprese quelle 
più colpite dalla perdita di biodiversità, 
come le popolazioni indigene, gli anzia-
ni e i giovani”.

“Smettere di distruggere i boschi, le 
aree umide e le montagne, d’inquinare 
i fiumi e i mari, d’intossicare i popoli e 
gli alimenti”, le incalzanti richieste del 
Santo Padre alle “grandi compagnie 
estrattive”: minerarie, petrolifere, fore-
stali, immobiliari e agroalimentari.

La “dolce canzone” del creato è 
accompagnata da “un coro di grida 
amare”, l’esordio del Messaggio. “Per 
prima è la sorella madre terra che gri-
da”, afferma Francesco riprendendo 
i temi della Laudato sii: “In balia dei 
nostri eccessi consumistici, essa geme 
e ci implora di fermare i nostri abusi e 
la sua distruzione. Poi, sono le diverse 

creature a gridare. Alla mercé di un ‘an-
tropocentrismo dispotico’, agli antipo-
di della centralità di Cristo nell’opera 
della creazione, innumerevoli specie si 
stanno estinguendo, cessando per sem-
pre i loro inni di lode a Dio”. 

“Ma sono anche i più poveri tra noi 
a gridare”, la denuncia: “Esposti alla 
crisi climatica, i poveri soffrono più 
fortemente l’impatto di siccità, inon-
dazioni, uragani e ondate di caldo che 
continuano a diventare sempre più in-
tensi e frequenti. Ancora, gridano i no-
stri fratelli e sorelle di popoli nativi. A 
causa di interessi economici predatori, i 
loro territori ancestrali vengono invasi 
e devastati da ogni parte, lanciando un 
grido che sale al cielo”. 

Infine, per il Papa, “gridano i nostri 
figli: minacciati da un miope egoismo, 
gli adolescenti chiedono ansiosi a noi 
adulti di fare tutto il possibile per preve-
nire o almeno limitare il collasso degli 
ecosistemi del nostro pianeta. Ascol-
tando queste grida amare, dobbiamo 
pentirci e modificare gli stili di vita e i 
sistemi dannosi”.

M. Michela Nicolais

CREATO - Papa Francesco: “Agire tutti per conversione ecologica”
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È mancato all’affetto dei suoi cari

Carlo Ginelli
di anni 82

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Giovanna, i nipoti Claudio, Rossella, 
Gisella e parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 15 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Teresio Boschiroli
di anni 78

Ne danno il triste annuncio il fratello, 
le sorelle, il cognato, i nipoti e parenti 
tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano chi, con preghiere, fiori e scritti 
hanno partecipato al loro dolore.
Casaletto Vaprio, 9 luglio 2022

È tornato alla Casa del Padre

Luigi Carelli
(fotografo)

di anni 80
Ne danno l’annuncio la moglie Armida, 
i figli Paola, Marco con Elena e Anna-
lisa con Davide, i nipoti Noemi, Leo-
nardo, Vittoria ed Ettore, il pronipote 
Edoardo e tutti coloro che gli hanno 
voluto bene e lo hanno stimato.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
al loro dolore, esprimendo affetto e 
cordoglio con preghiera, scritti, fiori e 
parole di conforto.
Bagnolo Cremasco, 23 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Angelo Maria Giardini
di anni 86

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Anna, i figli Alessandro con Paola, 
Roberta con Roberto, gli adorati nipoti 
Valentina, Giulia, Michele, Laura, Luca 
e Aurora e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
e condiviso il loro dolore. Esprimono 
un ringraziamento particolare per le 
premurose cure prestate a tutta l’équipe 
della ASST di Crema U.O. Cure Pallia-
tive.
Crema, 23 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Mario Pizzo
di anni 82

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Antonietta, i figli Agostina con Stefano 
e Ugo con Silvia, le care nipoti Greta, 
Mara, Marta e Chiara, la sorella Lidia, 
i cognati, le cognate, i nipoti e tutti i 
parenti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 23 luglio alle ore 10 partendo 
dall’abitazione in via Cavour n. 6 per la 
chiesa parrocchiale di Vaiano Crema-
sco, si proseguirà per la cremazione.
Le ceneri riposeranno nel cimitero di 
Vaiano Cremasco.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore. Espri-
mono un ringraziamento particolare 
per le premurose cure prestate, a tutta 
l’équipe della ASST di Crema U.O. Cure 
Palliative.
Vaiano Cremasco, 23 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Giovanna Comanduli
ved. Bertoli

di anni 93
Ne danno il triste annuncio i figli Sil-
vana con Silvio, Antonio con Donata, 
Angelo con Cristina, Graziella con Ro-
berto, i cari nipoti, i pronipoti e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato e 
condiviso il loro dolore.
Credera, 21 luglio 2022

Gli amici Lucia, Daniele, Cristina, Elio e 
Franca del Gruppo Volontari Aiutiamo-
ci Insieme partecipano, in questo triste 
momento, al dolore di Angelo, Cristina 
e familiari per la perdita della cara

Giovanna
e porgono sentite condoglianze.
Roveleto di Cadeo (PC), 21 luglio 2022

Gli amici che hanno condiviso l’espe-
rienza politica in seno alla Democrazia 
Cristiana e al Partito Popolare Italiano 
di Crema e del Cremasco piangono la 
carissima

Pierina Rozza
a lungo diligente, scrupolosa, apprez-
zata collaboratrice della Segreteria cit-
tadina e circondariale del locale partito 
d’ispirazione cristiana.
Crema, 16 luglio 2022

Partecipa al lutto:
- Antonio Agazzi

È mancato all’affetto dei suoi cari

Guido Triassi
di anni 75

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Angela, la figlia Debora con Giorgio, 
l’adorata nipote Greta, i fratelli, le co-
gnate, i cognati, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. Esprimono un ringrazia-
mento particolare ai medici e al perso-
nale infermieristico del reparto Hospice 
della Fondazione Benefattori Crema-
schi onlus di Crema e di Oncologia e 
Cure Palliative dell’ASST di Crema per 
la premurose cure prestate.
Crema, 20 luglio 2022

L’amministratore del condominio
“I Pioppi” e i signori condòmini porgo-
no sentite condoglianze ai familiari per 
la scomparsa del sig.

Guido Triassi
Crema, 20 luglio 2022

I condòmini e l’amm.re dell’edificio 
sito in Crema via Gramsci n. 5 (con-
dominio Residenziale) partecipano 
al dolore dei familiari per l’improv-
visa scomparsa del caro

Bernardo Testa
Crema, 21 luglio 2022

L’amministratore del condominio “Be-
tulle” e i signori condòmini porgono 
sentite condoglianze ai familiari per la 
scomparsa del sig.

Paolo Masseroli
Crema, 19 luglio 2022

Marinella Premoli profondamente ad-
dolorata partecipa al dolore dei familia-
ri tutti per la perdita di

Giovanni Martignoni
a cui era legata da sincera amicizia.
Crema, 18 luglio 2022

Luciano e Federica Ricci partecipano 
con tristezza al dolore di Wanda, Paolo, 
Elena, Ninetto e i famigliari tutti per la 
perdita del caro

Gianni Martignoni
Crema, 18 luglio 2022

Franco Venturelli e familiari si stringo-
no con affetto alla famiglia Martignoni 
per la perdita del caro

Giovanni
Capergnanica, 18 luglio 2022

Ciao carissimo amico, è difficile questa 
volta salutarti, è stato bello condividere 
momenti, tanti, di serenità e di gioia. La 
vita ce li ha donati e noi ne abbiamo 
approfittato. La tua pacatezza e il tuo 
sorriso ci hanno fatto compagnia e 
resteranno nei nostri cuori e pensieri 
anche per il futuro.
Un abbraccio grosso, grosso a Wanda 
e a tutti i tuoi ragazzi; e le nostre pre-
ghiere ti accompagnino per le vie del 
cielo.
Ciao

Gianni
Giamba con Rosanna,

Nello con Giannina,
Mario con Zina,

Marinella e Elena
Crema, 18 luglio 2022

Eugenia ed Enrico, addolorati, pian-
gono con Mario la scomparsa della 
carissima

Gina
ne ricordano la gentilezza e la genero-
sità nell’amicizia e nell’impegno sociale
e si uniscono alle preghiere di suffragio.
Crema, 16 luglio 2022

Rosanna e Gianbattista Nichetti con 
Carla Campari Lucchi sono vicini 
all’amico di sempre Mario Bettini, con 
profondo affetto, dal doloroso momen-
to della perdita dell’amatissima moglie

Gina Voltini
in Bettini

e offrono preghiere di suffragio.
Crema, 16 luglio 2022

Il personale non docente del Racchetti - 
da Vinci è vicino con affetto a Saverio 
per la perdita del caro papà

Rocco Sicari
Crema, 19 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Danilo Galimberti
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Caterina, Giulia con Mauro, Gaia con 
Sebastiano e gli adorati nipotini Pietro 
e Martino, la sorella Monica con Ema-
nuele, Alessandra e Sofia e parenti tutti.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
hanno partecipato al loro dolore.
Crema, 20 luglio 2022

Le volontarie dell’Associazione Donne 
contro la violenza sono vicine a Caty e 
ai famigliari in questo momento di do-
lore per la perdita del caro

Danilo
Crema, 20 luglio 2022

ANNIVERSARI  •   ANNIVERSARI

2005                 27 luglio                 2022

Mavì Conte
in Marchesini

Ti ricordiamo sempre con tanto amore 
e affetto.

Fabio, Mauro e Michela
Offanengo, 27 luglio 2022

2018                 24 luglio                 2022

“Se sarai vento canterai, se 
sarai acqua brillerai, se sarai 
luna ti vedrò...
Ovunque sarai ovunque sarò 
in ogni gesto io ti cercherò”.

La moglie, i figli, le nuore, i carissimi 
nipoti e i parenti del caro

Olivo
Alberti

nel quarto anniversario della scompar-
sa lo ricordano con affetto e amore a 
tutti coloro che lo ebbero caro.
Una s. messa sarà celebrata nella chie-
sa parrocchiale di Ombriano domani, 
domenica 24 luglio alle ore 10.30.

“Eri, sei, sarai, sempre con 
noi”.

Nel primo anniversario della scompar-
sa del caro

Pietro Francesco
Cremonesi

la moglie Fernanda, i figli Davide e Mo-
rena con Sergio, i nipoti Denise e Ian, 
il fratello, la sorella e i parenti tutti lo 
ricordano con immutato affetto.
Crema, 24 luglio 2022

2013                                               2022

Nove anni fa ci lasciava

Michele
Ursi

il suo ricordo è sempre forte nella sua 
famiglia e nei suoi amici.
Una s. messa sarà celebrata venerdì 29 
luglio alle ore 18 nella chiesa di San 
Pietro Apostolo.

“Sempre vivo è il tuo sorriso e 
ci dà forza”.

Nel 24° anniversario della morte del 
caro

Luigi Mizzotti
la moglie, i figli e i parenti tutti lo ricor-
dano con immenso affetto.
Sabbioni, 21 luglio 2022

Nel quinto anniversario della scompar-
sa del carissimo

Marco
Giusto

la zia Ornella con Cristina, Celeste, 
Alessandro, Daniela e Fulvia lo ricor-
dano con l’affetto di sempre insieme 
all’amata mamma

Gigliola
e all’adorato papà

Modesto
Si unisce al ricordo la Fondazione Mo-
desto Giusto.
Una santa messa sarà celebrata in Cat-
tedrale venerdì 29 luglio, alle ore 10.

Sabato 30 luglio
ultimo numero prima della

CHIUSURA ESTIVA
(dall’1 al 19 agosto).
Gli uffici riapriranno lunedì 22 agosto

con i seguenti orari: dal lunedì al venerdì ore 9-12.

Il giornale sarà nelle vostre case e nelle edicole

sabato 27 agosto
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di BRUNO TIBERI

È un sogno che diventa real-
tà. È il simbolo di Castel-

leone che la maggior parte dei 
castelleonesi ha potuto vedere 
solo dall’esterno restando 
ai piedi dei suoi 47 metri. È 
quel segno distintivo del quale 
hanno parlato anche Virgilio 
Brocchi e Amos Edallo. È Il 
Torrazzo, come è chiamata 
amichevolmente Torre Isso; 
ciò che resta dell’antico Ca-
stello Manfredi, antecedente 
alla fondazione del Castrum 
Leonis da cui prese vita la 
città, che l’amministrazione 
comunale guidata dal sindaco 
Pietro Fiori vuole restituire 
alla città. Per farlo ha dato 
gambe al progetto ‘Salita al 
Torrazzo’, riduttivo nello slo-
gan perché vuole essere molto 
di più. Lo hanno spiegato in 
conferenza stampa sabato 
mattina il primo cittadino, gli 
assessori Federico Marchesi, 
Gianluigi Valcarenghi e Orso-
la Edallo, insieme al presi-
dente della Pro Loco Antonio 
Ruggeri.

PROGETTO
AMBIZIOSO

“Si parte per un progetto 
ambizioso e articolato che è il 
sogno di tutti i Castelleonesi 
– ha esordito Fiori –. È il sim-
bolo della nostra città che alla 
città e al territorio apriremo 
per la salita e la realizzazione 
di un museo verticale con 
spazi espositivi e per piccoli 
eventi. Non solo, quindi, la 
torre sulla cui cima si potrà ar-
rivare per guardare l’orizzonte, 
dalle Alpi agli Appennini e 
dalla Madonnina di Milano al 
Torrazzo di Cremona, ma la 
torre come spazio da vivere. 
Abbiamo già i fondi, 30mila 
euro, per il progetto esecutivo 
che verrà realizzato entro fine 
anno. Quindi coinvolgeremo 
realtà del paese, mecenati e, 
con l’Art Bonus, chiunque vor-
rà contribuire garantendosi un 
beneficio fiscale pari al 65%”.

“La sovrintendenza ha già 

effettuato un primo sopralluo-
go – ha aggiunto Marchesi –. 
Senza di quello non saremmo 
neppure partiti. Ora che ab-
biamo compreso che l’opera-
zione è fattibile produrremo 
il progetto da sottoporre al 
sovrintendente stesso per 
ottenere l’approvazione o 
eventuali prescrizioni. Vi sono 
diverse linee di intervento con 
scale e/o ascensore e relati-
vamente agli aspetti tecnici e 
dei materiali da impiegare (va 
ricordato che la torre ospita 
in sommità il serbatoio del 
vecchio acquedotto che non 
può essere eliminato per non 
compromettere la struttura, 
ndr). Sarà la sovrintendenza a 
valutarle e a indicarci la strada 
che potrebbe portarci a investi-
re dai 300.000 euro al milione 

e cinquecentomila euro; al 
momento è prematura una 
stima delle spese. Così come 
stabilire un cronoprogramma 
se non quello alla realizzazio-
ne del progetto, per il quale 
abbiamo già stanziato a Bi-

lancio i 30.000 euro necessari, 
entro fine anno. Per il resto, se 
tutto andrà in fila, potremmo 
consegnare questo monumen-
to alla fruizione della città e 
del territorio probabilmente 
per il 2024”.

GRUPPO DI LAVORO
Verrà creato un apposito 

gruppo di lavoro coordinato 
dalla Pro Loco per intercettare 
fondi e idee. Verranno anche 
prodotti video dall’interno 
che possano far comprendere 
come sia l’interno oggi e come 
potrebbe diventare. Tutto per 
far scoprire a castelleonesi e 
non Torre Isso e incentivare, 
dove possibile, la raccolta dei 
fondi necessari per l’operazio-
ne. “L’amministrazione comu-
nale c’è riuscita con Palazzo 
Brunenghi – ha ricordato Fiori 
– e ce la faremo, ancora più, 
con il vero e proprio simbolo 
della città, nel cuore di tutti i 
residenti e di chi ci è nato”.

Ormai il ‘dado è tratto’, per 
richiamare Giulio Cesare nel 
cui periodo alcuni colloca-
no la realizzazione di Torre 
Isso, altri nel 950 d.C. Mai 
le amministrazioni comunali 
si erano spinte tanto in là 
nella realizzazione del sogno 
dell’intero borgo. Si era arriva-
ti all’apertura del pian terreno, 
tuttora fruibile, quando sinda-
co era Chiara Tomasetti. Que-
sto è però un progetto di un 
respiro straordinario, che, oltre 
all’aspetto culturale e storico, 
rappresenterebbe anche un 

ulteriore volano per turismo e 
commercio.

LA STORIA
C’è chi lo vuole costrui-

to sotto Giulio Cesare, chi 
nel 950, di sicuro non oltre 
l’anno 1000. Preesistente alla 
fondazione del castrum del 
1188, questa splendida torre, 
simbolo di Castelleone, faceva 
parte delle difese dell’antico 
Castello Manfredi. Rispar-
miata dalla distruzione del 
Barbarossa, per intercessio-
ne del governatore Alberto 
Trussio, fu poi potenziata 
sino ad assumere l’aspetto 
attuale: parallelepipedo a base 
quadrata, 9,80x9,91 metri, è 
alta 47 metri e ha uno spessore 
murario di 1,95 metri. Nel 
1310 si ricorda un tragico 
fatto: l’imperatore Enrico VII 
vi fece rinchiudere più di 100 
guelfi del territorio cremonese 
facendoli poi trucidare. 

Presenta una precisa merla-
tura sulla sommità. Si accede 
all’interno sul lato sud-ovest. 
Presenta dei solai intermedi 
in legno con trave centrale e 
travetti posti ortogonalmente, 
e coperture con assito. Il pian 
terreno è stato riqualificato 
una quindicina di anni or sono 
ed è tuttora agibile.

Salita al Torrazzo
Il sogno cullato per anni diventa realtà. Verso i 
47 metri della sommità con un museo verticale

La partecipazione ai bandi, regionali e statali, con 
l’ottenimento di risorse a fondo perduto è ormai 

divenuto per i Comuni l’unico modo, o quasi, per 
mandare avanti progetti importanti. Lo sanno bene 
anche in seno alla pubblica amministrazione di Sal-
virola che sta attendendo 
una risposta importante 
in relazione al bando del 
Ministero dell’Interno 
rivolto ai Comuni sot-
to i 5.000 abitanti, per 
contrastare il dissesto 
idrogeologico. “Si tratta 
di un bando per un im-
porto massimo pari a un 
milione di euro – spiega 
il sindaco Nicola Marani 
– che abbiamo ripartito 
su due possibili progetti 
rispettivamente del valore 
di 150.000 euro, per il ri-
sanamento della banchina 
lungo la roggia Castelleona verso Fiesco, e 850.000 
euro, per la riqualificazione della banchina lungo la 
SP.23 verso Izano dove si potrebbe ricavare anche un 
tratto di percorso ciclabile”.

Nel frattempo, alcune settimane or sono, a di-
stanza di un anno dalla partecipazione al bando 
regionale sulla rigenerazione urbana, sono state 
pubblicate sul BURL regionale le graduatorie. Salvi-

rola ha vinto la sua scommessa. “Al bando – precisa 
Marani – abbiamo partecipato con un progetto di 
riqualificazione di p.zza Marcora per un valore di 
490.000 euro di opere. L’esito della graduatoria ci ha 
visti ammessi e finanziabili avendo totalizzato una 

valutazione di 61 pun-
ti su un minimo di 60. 
L’ammissione risicata è 
dovuta principalmente 
al fatto che, rispetto ad 
altri Comuni, non abbia-
mo messo a disposizione 
risorse di Bilancio per 
la compartecipazione 
alla spesa dell’opera, in 
quanto, come preceden-
temente annunciato alla 
popolazione, il Bilancio 
comunale aveva ‘già 
dato’, come si suol dire, 
per la rigenerazione ur-
bana, azzerando gli oneri 

per le ristrutturazioni e erogando contributi a fondo 
perduto per lo smaltimento dell’amianto”.

“Abbiamo rischiato? – conclude il primo cittadino 
–. Si, ma ne è valsa la pena. Ora l’intero contributo 
per la realizzazione dell’opera sarà erogato da Re-
gione Lombardia e attendiamo fiduciosi la comuni-
cazione ufficiale che dovrebbe giungere entro fine 
mese”.                   Tib 

Salvirola investe su piazza Marcora

CASTELLEONE

Suggestive vedute del 
Torrazzo. A lato,
da sinistra: Edallo,
Marchesi, Fiori, 
Ruggeri, Valcarenghi
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2018                 24 luglio                 2022

Nel quarto anniversario della scompar-
sa del caro

Mario
Piloni

la tua famiglia ti ricorda sempre con 
grande affetto unitamente alla cara mo-
glie Serafina e al figlio Eugenio.
Una s. messa in loro memoria sarà 
celebrata domani, domenica 24 luglio 
alle ore 10 nella chiesa parrocchiale di 
Casaletto Ceredano.

2019                 26 luglio                 2022

“Se sei nelle Mie mani, di che 
puoi temere? Non dubitare, né 
della bontà del Mio Cuore, né 
del Mio Amore per te”.

Nel terzo anniversario della salita al 
cielo della cara

suor Stefania Carioni
Missionaria dell’Immacolata

i familiari la ricordano con immenso af-
fetto nell’Eucarestia che sarà celebrata 
oggi, sabato 23 luglio, alle ore 18.30 
nella chiesa parrocchiale di Izano.

Buon compleanno caro nonno e bi-
snonno

Giuseppe Mosconi
(Pino)

ti ricordiamo sempre con infinito amore.
I tuoi famigliari

Sarà celebrata una Santa Messa do-
mani, domenica 24 luglio alle ore 11 
nella chiesa dell’Ospedale Maggiore di 
Crema.

2019                 24 luglio                 2022

“Quello che il Signore vuole 
non è mai troppo”.

Carla 
Ferrari

Il fratello Benito, i nipoti, i pronipoti, 
tutti i parenti e gli amici la ricordano 
con immenso affetto e una preghiera.
Offanengo, 24 luglio 2022

2018                 26 luglio                 2022

“Ogni giorno c’è per te un 
pensiero e una preghiera”.

Nel quarto anniversario della scompar-
sa del caro

Giovanni Pedrini
la moglie Gentilia, i nipoti, i pronipoti e 
tutti i parenti lo ricordano sempre con 
grande amore.
Crema, 26 luglio 2022

Nel trentatreesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Moreno Piazza
la mamma, i parenti tutti e gli amici lo 
ricordano con immutato affetto a tutti 
coloro che lo conobbero e gli vollero 
bene, unitamente al caro papà

Alfredo
Crema, 23 luglio 2022

Seguici sui nostri canali social

Iscriviti
alla nostra

NEWSLETTER

www.ilnuovotorrazzo.it

Sono 456 le nuove attività storiche ri-
conosciute da Regione Lombardia, 

che si vanno ad aggiungere alle 2.396 
imprese già iscritte all’elenco regiona-
le ‘Attività storiche e di tradizione’. I 
nuovi riconoscimenti sono così suddi-
visi: 239 negozi storici, 117 locali sto-
rici e 100 botteghe artigiane storiche. 
27 sono nella provincia di Cremona, di 
cui 11 nel Cremasco.

Alle attività storiche è dedicato un 
apposito sito Internet (www. attivita-
storiche.regione.lombardia.it) in cui 
sono riportate tutte le informazioni 
per richiedere il riconoscimento e i 
nomi e la descrizione delle attività già 
riconosciute. A loro è dedicato anche 

un bando che annualmente viene ripro-
posto. L’edizione di quest’anno ha vi-
sto finanziati tutti i progetti presentati 
dalle attività e ritenuti ammissibili da 
Regione Lombardia grazie alla scelta 
dell’assessore allo Sviluppo Economi-
co, Guido Guidesi, di aumentare la 
dotazione finanziaria portandola a 7,7 
milioni di euro.

“Sono realtà straordinarie che rap-
presentano un patrimonio economico 
e di tradizioni socioculturali dei nostri 
territori molto importante – ha affer-
mato Guidesi –. Ogni giorno incontro 
artigiani e commercianti che nono-
stante le difficoltà decidono di non 
mollare perché amano il loro lavoro; il 

riconoscimento ha soprattutto questo 
significato, ringraziare chi continua a 
fare grande la Lombardia”.

Le nuove attività riconosciute nel 
Cremasco sono le seguenti; Crema: 
Acconciature Agostino (1977); Gian 
Alberto Acconciature Uomo (1934); 
Liuteria Artistica Formaggia Vittorio 
(1981); Macelleria De Lorenzi (1976); 
Fiorista Barsi (1970); Montodine: Lot-
to & Tabacchi (1956); Rivolta D’adda: 
Cantarini Marco Mario (1979); Ser-
gnano: Ristorante Dell’albero (1964); 
Spino d’Adda: Polenghi Abele & C. 
(1962); Trigolo: Grossi (1927); Vaia-
no Cremasco: Sorgente Del Mobile 
(1965).

Attività storiche: 11 riconoscimenti nel Cremasco

Nella sede di Romano di Lombardia si è 
svolta, nei giorni scorsi, la riunione della 

Comunità del Parco del Serio, nel corso della 
quale il presidente Basilio Monaci ha inteso 
fornire un’informativa sulla situazione relativa 
al progetto di acquisto delle aree dell’ex 
cava Alberti, già autorizzato nei precedenti 
incontri. L’informativa, come spiegato dal 
presidente Monaci, è motivata dalla volontà di 
fare chiarezza, rispetto a certe notizie che non 
corrispondono alla verità dei fatti, con riferi-
mento agli esposti presentati da un cittadino 
di Pianengo, che la prossima settimana riferirà 
alla Procura di Cremona.

“Al momento noi non siamo stati chiamati, 
ma siamo fiduciosi nel lavoro della Procu-
ra e attendiamo gli sviluppi. Abbiamo un 
preliminare di acquisto e i rappresentanti della 
Comunità del Parco ci hanno dato mandato 
pieno per proseguire – dice Monaci – e questo 
perché solo il Parco ha una mission specifica 
per il recupero dell’area e la messa a dispo-
sizione dei cittadini. Si va avanti con l’op-
portuna prudenza, nell’attesa degli sviluppi 
del lavoro della Procura, ma non c’è nessun 
dubbio sulla necessità di portare a termine 
questo progetto”.

L’informativa è servita all’Ente Parco anche 
per ricevere i suggerimenti dei componen-
ti la Comunità. Nei mesi scorsi, il Parco 

autonomamente aveva anche provveduto a 
far analizzare le acque dei laghetti presenti 
nell’area ex cava Alberti, dalle quali erano 
emersi risultati nella norma, confermando il 
buono stato dei luoghi interessati al progetto 
di acquisto da parte dell’Ente, la cui intenzio-
ne resta quella di puntare alla riqualificazione 
e alla restituzione dei luoghi alla fruizione 
della collettività.

Altra informativa che ha caratterizzato la 
riunione ha riguardato la grave situazione del 
fiume, determinata dalla straordinaria siccità 
di questo periodo: “C’è grande preoccupazio-
ne. Manca l’acqua per l’agricoltura, manca 
l’acqua per la biodiversità fluviale a salvaguar-
dia dei pesci, delle aree umide, della biodiversi-
tà vegetale sulle sponde”, ha detto il presidente 
Monaci, che ha introdotto un altro elemento 
che aggrava il quadro. Lungo il Serio, negli 
anni passati sono state approvate delle conces-
sioni che consentivano alle aziende agricole di 
attingere acqua dal fiume per scopi irrigui, ma 
in una situazione molto deficitaria com’è quel-
la attuale, questo ha ulteriormente messo in 
difficoltà le traverse fluviali, risalenti al Quat-
trocento e al Cinquecento (Palata Babbiona, 
Malcontenta, Menasciutto e Borromea). Una 
situazione che ha scatenato nuove problema-
tiche, perché diversi tra i concessionari (circa 
una ventina), posti prima di queste traverse, 

pare non stiano rispettando il minimo deflusso 
vitale per il fiume, proseguendo ad attingere 
l’acqua nelle stesse quantità del passato. “In 
una condizione di normalità, quando non vi 
erano problematiche di disponibilità di acqua, 
tali derivazioni erano sostenibili, e i conces-
sionari con apposite turbine procedevano ad 
attingere acqua dal Serio, ora questa situazio-
ne va monitorata”, ha specificato il presidente 
Monaci, mettendo a disposizioni anche le 
Guardie Ecologiche Volontarie, se richiesto 
dagli Enti preposti al controllo.

Preoccupazione confermata dalla direttrice 
Laura Comandulli, la quale sottolinea la ne-
cessità di avere maggiore consapevolezza del 
grave momento di crisi e collaborare per una 
corretta ripartizione dei prelievi: “Tra l’altro, 
ci arrivano diverse segnalazioni di criticità 
relative a pesci presenti in pozze isolate, per i 
quali è necessario un intervento di recupero e 
per far questo noi ci rivolgiamo alla Fipsas”, 
osserva la direttrice del Parco.

“Vista l’esperienza di quest’anno, sicura-
mente Provincia di Cremona, Parco e presi-
denti delle rogge maggiori e minori – conclude 
il presidente Monaci – già da quest’autunno 
dovranno mettersi attorno a un tavolo, per 
definire un accordo condiviso, al fine di prepa-
rarsi al meglio alla futura stagione irrigua della 
prossima primavera”.

Parco del Serio, tra progetti e criticità

Mentre le temperature conti-
nuano la loro corsa verso 

l’alto (con punte di oltre 38 gradi 
in pianura) è sempre più allar-
me per l’agricoltura, con prati e 
raccolti che bruciano nei campi, 
sotto il sole rovente. Particolar-
mente colpita nel Cremasco e nel 
Cremonese è la coltura del mais: 
per salvare il salvabile, molti 
agricoltori hanno già iniziato la 
trinciatura, con un anticipo di 
circa un mese, ma il raccolto che 
se ne ricava è fortemente com-
promesso. Così suona l’allarme 
lanciato da Coldiretti Cremona, 
in relazione all’ultima ondata di 
caldo torrido che ha investito e 
sta investendo l’Italia da nord a 
sud con conseguenze sulle per-
sone, ma anche sulle coltivazioni 
in sofferenza per la grave siccità.

“È un’annata disastrosa. I 
prati sono seccati sotto il sole: 
quest’estate non hanno mai 
visto l’acqua, né dal cielo né 
dall’irrigazione, perché tutte le 
rogge sono vuote. I miei rac-
colti di mais e soia sono persi. 
Ormai irrecuperabili. Trincia-
mo i campi di mais: so già che 
non ne ricaverò nulla, poiché 
le pianticelle sono tutte seccate. 
Quest’anno non riuscirò nem-
meno a coprire le spese – è la 
testimonianza di Piermichele 
Groppelli, agricoltore di Mo-
scazzano –. Non piove e non c’è 
acqua nei fossi. Abbiamo semi-
nato questi campi con grande 
dedizione e con spese importan-
ti, che sono fortemente aumen-
tate. Per poi assistere impotenti 
a questo disastro”.

Le foto aeree richiamano i 
colori di paesaggi ‘desertici’, 
mostrano campi di mais arsi dal 
sole e prati stabili ormai inesi-
stenti, in un periodo dell’anno 
in cui, al contrario, la campa-
gna della Pianura Padana vista 
dall’alto dovrebbe apparire ver-
de e rigogliosa.

“I campi sono allo stremo. 
Già oggi, nella nostra provincia, 
si stimano cali di circa un terzo 
per le produzioni di orzo e fru-
mento, mentre le perdite per i 
foraggi  hanno ormai superato 
il 50%, così come il calo stimato 
per le rese nei raccolti di mais. 
Ci sono aziende che stanno per-
dendo la quasi totalità della loro 
produzione. Una situazione che 
mette in ginocchio anche gli al-
levamenti, dal momento che il 
prossimo autunno non si avrà 

sufficiente prodotto per l’ali-
mentazione delle mandrie – sot-
tolinea amaramente Coldiretti 
Cremona –. Si è scatenata una 
vera e propria tempesta perfet-
ta (eufemisticamente parlando, 
ndr), con ampie e persistenti 
assenze di precipitazioni che si 
sono combinate alle ondate di 
caldo del tutto anomale. Non ci 
stanchiamo di sottolineare che 
senza acqua nei campi è impos-
sibile portare a termine i raccolti 
e garantire così la produzione 
di cibo. Ed è importante riba-
dire che l’acqua consegnata 
all’agricoltura e all’irrigazione 
è tutt’altro che sprecata: le col-
ture trattengono ciò di cui han-
no bisogno, restituendo il resto 
dell’acqua alla terra, e poi alle 
falde sottostanti. L’acqua conse-
gnata all’agricoltura è vita, che 

si difende e si rinnova”.
“Le aziende agricole stanno 

fronteggiando un’emergenza 
senza precedenti. È fondamen-
tale dare risposte concrete a que-
ste imprese che producono cibo 
e benessere per il nostro Paese 
– proseguono dall’associazione 
cremonese –. Si deve inoltre in-
tervenire con misure strutturali, 
per assicurare la disponibilità di 
acqua, a maggior ragione in un 
momento in cui a causa degli ef-
fetti della guerra in Ucraina ab-
biamo bisogno di tutto il nostro 
potenziale per garantire cibo ai 
cittadini e ridurre la dipendenza 
dall’estero”.

“L’anno 2022 in Italia si clas-
sifica nel primo semestre come 
l’anno più caldo di sempre – 
evidenzia Coldiretti Cremona – 
con una temperatura addirittura 
superiore di 0,76 gradi rispetto 
alla media storica. La tendenza 
al surriscaldamento è evidente 
nel nostro Paese, dove la clas-
sifica degli anni più caldi negli 
ultimi due secoli si concentra 
nell’ultimo decennio e compren-
de nell’ordine il 2018, il 2015, il 
2014, il 2019 e il 2020”.

La natura si ribella
Danni incalcolabili all’agricoltura causati dal periodo torrido
e dall’assenza di piogge. 2022, anno più caldo di sempre

EMERGENZA SICCITÀ
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Da giovedì 21 luglio sono disponibili a Capergnanica i nuo-
vi campi panoramici outdoor da padel, fortemente voluti 

dall’amministrazione comunale e realizzati – grazie a uno spe-
cifico contributo ricevuto – presso il centro sportivo ‘Pierino Ni-
chetti’ in via Repubblica. Gli impianti sono i primi disponibili su 
tutto il territorio cremasco.

L’appalto dei lavori per i due campi da padel è stato affidato 
alla ditta Ital Green in associazione temporanea d’impresa con 
Edilscavi Torre: il fondo è in erba artificiale e sintetica, con una 
recinzione esterna in vetroresina e vetro temprato, oltre a pali di 
illuminazione a Led. L’intervento è sostanzialmente stato ulti-
mato nei tempi previsti, così da rendere disponibili i campi per 
le prenotazioni già in questo periodo estivo.  

Gli impianti di Capergnanica rappresentano una ghiotta occa-
sione per i tantissimi appassionati di questo sport, attualmente 
disciplina sportiva con il più alto tasso di crescita in Italia.

Chi desidera ricevere informazioni può contattare il numero 
di cellulare 328.2920160. È offerta pure la possibilità di noleg-
giare racchetta e palline. Per giocare fino a domani, domenica 
24 luglio, va contattato il numero sopra citato, mentre da lunedì 
25 luglio sarà possibile utilizzare anche l’applicazione Playto-
mic Italia sul proprio smartphone.

Giamba

CAPERGNANICA

Attivi i nuovi campi da padel,
unici nel nostro territorio

Una veduta del campo e le racchette per giocare

Tre serate splendide, da tutto esaurito, hanno caratterizzato lo scorso fine settimana – 15, 16 e 
17 luglio – la festa dell’oratorio di Bolzone, tornata dopo due anni di forzato stop causa pande-

mia. I tanti commensali che si sono seduti ai tavoli hanno trovato le bontà e l’atmosfera di sempre: 
prelibatissimi tortelli cremaschi, ottime specialità alla griglia, fritture e tanto altro, unitamente alla 
cordialità e alla simpatia dell’affiatato staff  di volontari (nella foto) che ancora una volta ha consen-
tito alla festa bolzonese di centrare successo e pieno gradimento.

Le tre serate sono state inoltre allietate dall’intrattenimento musicale, affidato rispettivamente a 
“Tino 68 Revival party band”, “Daniele De Micheli live show” e al “Dj Mizzo from Rimini” che 
hanno saputo coinvolgere tutti e rendere ancor più frizzante l’ambiente.

BOLZONE 
FESTA IN ORATORIO: UN WEEKEND DA TUTTO ESAURITO

Si è chiusa la sera di mercoledì 20 luglio a Moscazzano la Festa della Madonna dei Prati. 
L’evento, che si è svolto presso l’omonimo santuario mariano immerso nella campagna, è 

da sempre uno dei più rinomati nel panorama delle manifestazioni estive: nei due anni scorsi, 
causa Covid, è mancato tantissimo, in primis ai volontari moscazzanesi, che non vedevano l’ora 
di rimettersi in pista per tornare a offrire belle serate agli ospiti che arrivano da tutto il territorio.

Ogni sera la rinomata cucina locale ha proposto prelibati tortelli cremaschi, pasta, fritti, gri-
gliate, stinchi e tante altre specialità. Non sono mancate le celebrazioni religiose, oltre a un’ap-
prezzata meditazione musicale. Nell’occasione era poi disponibile un curato opuscolo intera-
mente dedicato ai recenti restauri del santuario moscazzanese.

MOSCAZZANO 
GRAN PIENONE ALLA MADONNA DEI PRATI

CAPERGNANICA

Secondo appuntamento oggi, sabato 23 
luglio, alle ore 21.15, con la rassegna Si-

pario all’Aperto sul palco dell’anfiteatro del 
Polo dell’Infanzia a Capergnanica, in via XI 
febbraio 7. In programma Storie di ordinaria 
provincia, ovvero Stand un comedy della bassa 
di e con l’attore comico pavese Francesco 
Mastrandrea. Lo spettacolo è organizzato 
dall’Associazione teatrale Rosso di Scena, con 
il patrocinio del Comune di Capergnanica. 

Mille facce per mille personaggi, un’anto-
logia di follie degna del circo Barnum; figure 
e storie che solo la fertile provincia ci può 
regalare. Aneddoti divertenti, episodi no-
stalgici, veri, falsi, mezzi veri, comunque da 

mettere in scena nella loro 
dignitosa essenza (ingresso 
5 euro, per prenotazioni con 
sms e WhatsApp al numero 
353.4355884). 

Francesco Mastrandrea è 
un ricercatore teatrale che 
alterna il lavoro sul palcosce-
nico come narratore a quello 
nei luoghi del disagio socia-
le. Ha affiancato a una classi-
ca formazione teatrale, studiando con alcuni 
grandi maestri, anche una personale ricerca 
sulla comicità e sulla tradizione orale del 
racconto. Nel 1999 è risultato vincitore del-

la prima edizione televisiva 
di La sai l’ultima? su Canale 
5. Con lo studio teatrale Tra 
terra e acqua - viaggio nella cul-
tura del fiume si è aggiudicato 
il premio teatrale nazionale 
“Anna Pancirolli” a Milano. 
Ha esordito come scrittore 
pubblicando il libro La so io 
l’ultima - barzellette, battute, fa-
cezie (Edizioni Selecta). Dal 

2004 il sodalizio artistico con lo scrittore An-
drea Valente (premio Andersen 2011) lo ha 
portato a esibirsi nei più importanti Festival 
della Letteratura italiana.

“Sipario all’Aperto”: in scena il comico Mastrandrea
RIPALTA CREMASCA

Ed ecco la tanto desiderata Gita dei pensionati, attesa a Ripal-
ta Cremasca dopo il biennio di sospensione causa Covid-19. 

Organizzata dagli assessorati comunali alla Cultura e alle Politi-
che per i servizi alla persona e alla famiglia, quest’anno la gita si 
svolgerà mercoledì 21 settembre e avrà quale meta Asti, meravi-
gliosa cittadina inserita tra le Langhe e il Monferrato.

Il programma prevede la partenza alle 6.15, con sosta durante 
il tragitto e arrivo ad Asti per le 9.30. Dopo la visita guidata 
della città, un po’ di tempo libero prima del pranzo in ristorante. 
Quindi la visita con degustazione in una cantina, prima del rien-
tro con arrivo a casa alle ore 20 circa.

Per le prenotazioni bisogna chiamare il Comune (0373.68131 
interno 1). Sarà data precedenza nell’iscrizione ai pensionati re-
sidenti nel Comune ripaltese. Le iscrizioni chiudono sabato 3 
settembre o al raggiungimento dei 100 partecipanti.

Gita dei pensionati

Vedere il centro sportivo di 
Casaletto Ceredano gremi-

to di gente ha riempito di gioia 
il cuore dei tantissimi volontari 
e amici della Pro Loco che, nel-
le scorse settimane, sono tornati 
a organizzare – dopo i due anni 
di stop forzato causa Covid – le 
tradizionali feste della birra e 
dell’associazione. E in tantis-
simi hanno risposto all’invito, 
godendo così di piacevolissime 

serate trascorse in compagnia 
gustando prelibatezze culinarie 
e godendo di buona musica.

Davvero grande ed esemplare 
l’impegno di quanti hanno la-
vorato – con mansioni diverse – 
per rendere piacevoli i momenti 
e soddisfare i tanti commensali. 
Per tutti, nella serata finale, è 
arrivato il ringraziamento dei 
dirigenti della Pro Loco, che 
non hanno mancato di esprime-

re gratitudine anche all’am-
ministrazione comunale per il 
supporto e la disponibilità degli 
spazi del centro sportivo. Spazi 
che – è stata la richiesta/battuta 
rivolta al sindaco – andrebbe-
ro ampliati per consentire di 
accogliere ancor più persone 
desiderose di vivere le feste!

E adesso, altri appuntamenti 
attendono i casalettesi e i loro 
amici. In questo fine settima-

na saranno presenti i giochi 
gonfiabili per il divertimento 
dei bambini, mentre venerdì 29 
e sabato 30 luglio ritornerà un 
altro evento di successo: l’Ape-
ritivo sotto le stelle che animerà le 
strade del centro, trasforman-
dole in un ambiente balneare. 
Per tutti, dalle ore 19, musica,  
hamburger, pizza, cocktail e un 
prelibato buffet.

G.L.

Tanta voglia di fare festa
Dopo le partecipatissime serate al centro sportivo, la Pro Loco 
ha organizzato per il 29 e 30 luglio l’Aperitivo sotto le stelle

CASALETTO CEREDANO

Una veduta 
del centro 
sportivo 
casalettese 
gremito 
durante 
le serate 
di festa 
delle scorse 
settimane. 
Un successo 
per la Pro 
Loco, pronta 
adesso 
a promuovere 
altri eventi 
aperti a tutti
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Dall’archivio diocesano risulta 
che il 26 marzo 1812 il Vescovo 

di Crema, mons. Tommaso Ronna 
(1807-1828) benedì cinque campane 
nuove per Gabbiano.

Il 4 ottobre 1898 venne affidata 
alla ditta Crespi Calisto di Crema la 
fusione di una campana, forse rot-
ta o incrinata. Il Vescovo di Crema  
mons. Ernesto Fontana (1894-1910) 
benedì nel Seminario una campana 
in onore di S. Luigi Gonzaga, offerta 
dal parroco Luigi Donarini. Inoltre 
risulta che nel 1912 il Vescovo di 
Crema  mons. Bernardo Pizzorno 
(1911-1915) benedì cinque nuove 
campane per la parrocchia di Castel 
Gabbiano, nell’attrezzata officina di 
Crema della ditta Borella-D’Adda, 
probabilmente per precedenti rotture 
o incrinazioni.

Durante la II Guerra Mondiale 
(1940-1945), per ordine del Gover-
no italiano, le due campane mag-
giori vennero tolte, con promessa 
di rimborso al termine della guerra. 
La popolazione locale, spronata dal 
parroco, non attese il rimborso – che 
giunse nel 1952 e fu di 2.554.585 lire 
– e incaricò la ditta D’Adda Fratelli 
di Crema di rifondere le campane 
rimaste, le tre piccole, con due nuo-
ve, così da formare un concerto di 
cinque campane in tonalità di ‘la 
bemolle maggiore’. Vennero fuse il 
25 ottobre 1947 e furono benedette 
dal Vescovo di Crema (1933-1950) 
nella fonderia della città alla pre-
senza del parroco, del sindaco e dei 
fabbricieri.

I sacri bronzi giunsero in parroc-
chia il 1° novembre 1947, trasportati 
su carri agricoli trainati da cavalli, 
appositamente addobbati, e ricevuti 
dall’entusiasmo e dalla gioia della 
popolazione acclamante.

La domenica 22 novembre 1947 
suonarono a gloria dall’alto del 
campanile. Suonarono  per la prima 
volto a morto per il parroco tanto be-
nemerito mons. Cav. Luigi Donarini, 
giunto all’età di 91 anni, che tanto si 
era adoperato per rimettere le cam-
pane sul campanile.

Il parroco successore, Emilio Can-
toni, al termine e a ricordo del gran-
de giubileo dell’anno 2000, aggiunse 
la sesta campana piccola, benedetta 
la prima domenica di settembre, nel-
la celebrazione dell’anniversario del-
la consacrazione della chiesa.  

Castel Gabbiano, Conoscere per 
amare, pp. 73-75

LE CAMPANE DELLA
PARROCCHIALE

È andato in scena sabato scorso, 16 luglio, il 
terzo appuntamento di E… state in riva al 

Serio. In programma la pièce Il club delle don-
ne, commedia brillante in due atti, presentata 
dall’Associazione di promozione sociale Rosso 
di Scena, regia di Miriam Alblois e consulenza 
artistica di Fausto Lazzari. 

Tutti i posti esauriti già dieci minuti prima di 
iniziare lo spettacolo. La fiducia degli spettatori, 
alcuni rimasti in piedi, è stata ampiamente ripa-
gata dalla bravura degli interpreti e dalla storia. 
Applausi a scena aperta e unanimi consensi al 
termine della rappresentazione.

La pièce è la rivisitazione di un grande classi-
co della commedia americana, ovvero La strana 
coppia di Neil Simon, unanimemente considera-
ta l’opera  capolavoro del più sagace e divertente 
commediografo americano del Novecento. Lo 
stesso Simon decise di realizzarne una versione 
al femminile in cui riuscì a ripetere la straordi-
naria alchimia dell’originale, creando caratteri 
teatrali memorabili e facendo scaturire, dal loro 
incontro/scontro, le mille contraddizioni della 
vita contemporanea insieme a una profonda 
riflessione agrodolce sulla nostra comune ‘esi-
stenza sociale’. Da questa versione prende spun-
to il lavoro di riscrittura che la regista Miriam 
Alblois ha costruito su misura per gli attori di 
Rosso di Scena.

Sul palcoscenico un cast al femminile forma-

to da Elvira De Felice, Lorena Chitu, Ambra 
Zaniboni e la stessa Alblois, a cui si affianca la 
coppia maschile Alessandro Doldi e Antonio 
Trinchera nei panni spagnoleggianti dei vicini di 
appartamento.

La storia racconta di una donna, disordinata 
e confusionaria, che vive da sola in una casa nel 
cuore di Manhattan da quando il marito, stufo 
del suo carattere, l’ha piantata. Una sera, durante 

una delle consuete partite di Trivial Pursuit con 
le amiche (da cui il titolo Il club delle donne), la 
sua routine viene sconvolta: viene a sapere, infat-
ti, che una di loro (una casalinga maniaca dell’or-
dine e dell’igiene) si è appena divisa dal marito 
e non sa dove andare a vivere. Un po’ per senso 
d’amicizia e un po’ per sconfiggere la solitudine 
della sua trasandata esistenza, decide di invitare 
l’amica a trasferirsi da lei. Ha inizio, così, una 

convivenza impossibile, in cui la ‘strana coppia’, 
appunto, finirà inevitabilmente per scoppiare.

E… state in riva al Serio torna questa sera, sa-
bato 23 luglio, sempre alle 21, nella medesima 
piazza del Comune. Continua il viaggio nel pia-
neta rosa, quello femminile, con lo spettacolo Il 
bello delle donne di Chiara Tambani e interpretato 
dalla compagnia Sentichiparla. Ingresso gratu-
ito.

Casale Cremasco: E... state in riva al Serio, il successo ha il colore rosa

Lo scorso sabato 16 luglio, all’o-
ratorio parrocchiale di Castel 

Gabbiano, si è svolta una iniziativa che, 
ispirandosi alle parole della poesia di 
Leopardi, (… or la squilla dà segno del-
la festa che viene; ed a quel suon diresti 
che il cor si riconforta) è stata chiamata  
‘Il sabato del villaggio’.

“Lo spunto era venuto dalla necessità 
di raccogliere fondi per contribuire al 
costo della riparazione della struttura 
che sorregge le campane del campani-
le della chiesa parrocchiale, dedicata 
a Sant’Alessandro, perché – come 
scritto sul volantino di invito –  possano 
continuare a rallegrare la vita del nostro 
villaggio, scandendo il tempo che passa 
e ricordandoci i momenti di festa” 
come spiegano i promotori.

Si è trattato di una piacevole serata 
introdotta da Cornelia, nativa di Castel 
Gabbiano, che ha ricordato le origini 
dell’oratorio. L’evento è stato scandito 
nei tempi dalla giovane organizzatrice 
Aurora (membro del Consiglio dell’U-
nità Pastorale) che con Alessandra 
(cantante professionista) hanno rappre-
sentato i concittadini residenti da pochi 
anni in paese. Le canzoni sono state 
interpretate dalla bravissima ugola d’o-
ro su basi di musica italiana ed etnica e 
accompagnate da danze, eseguite con 
estrema naturalezza da parte di alcune 
signore presenti. Il pubblico è stato 
coinvolto attraverso il karaoke, gestito 
dalla stessa Alessandra che è riuscita a 
fa partecipare diverse persone tra adulti 
e giovani.

La serata è stata allietata da un 
banchetto di torte e dolci vari, realizzati 
localmente dalle brave ‘pasticciere’ del 
paese ed è stata  anche l’occasione per 
l’estrazione della lotteria che, grazie 
agli sponsor, metteva in palio due premi 
di un certo valore.

Alla fine i ringraziamenti, a tutti 
coloro che hanno collaborato, da 
parte delle organizzatrici: un gruppo 
di donne determinate che, grazie al 
supporto di alcuni uomini esperti in 
impianti elettrici e giardinaggio e di 
don Natale, che ha messo a disposizio-
ne il suo impianto di amplificazione, 
sono riuscite nel giro di una decina di 
giorni a rendere possibile un evento 
non facile e soprattutto nuovo nell’am-
biente parrocchiale di Castel Gabbiano, 
rilanciando la struttura dell’oratorio 
presente da diversi anni ma inutilizzata 
da troppo tempo.  

Tutti si sono augurati che questo 
sia solo il primo di una serie di eventi 
in grado di ricreare un po’ la comu-
nità cristiana, attraverso occasioni di 
socialità che permettano di recuperare 
le relazioni umane, tanto ridotte anche 
per questo lungo periodo di pandemia 
che ci ha relegato nelle nostre abitazio-
ni private, privandoci del gusto e del 
bello dello stare insieme.

Ricordate il sabato del villaggio?
Riprendendo una poesia di Leopardi una bella serata è stata organizzata in 
oratorio per raccogliere fondi utili all’intervento sul campanile di S. Alessandro

CASTEL GABBIANO

L’Amministrazione 
Comunale ha indetto un 

avviso di selezione pubblica 
per la copertura di un posto 
categoria C1 con profilo 
professionale di istruttore tec-
nico da destinare all’area dei 
Servizi Tecnici del Comune 
di Sergnano. Il rapporto di 
lavoro sarà a tempo pieno e 
indeterminato. Il concorso 
prevede prova scritta e orale.

Per partecipare sono 
richiesti i seguenti requisiti: 
cittadinanza italiana o di uno 
dei Paesi appartenenti all’U-
nione Europea; godimento 
dei diritti politici; idoneità 
fisica allo svolgimento dei 
compiti connessi alla posi-
zione funzionale del posto 
oggetto della presente selezio-
ne; posizione regolare circa 
gli obblighi di Leva (solo per 
i candidati di sesso maschile 
nati prima del 31 dicembre 
1985, ai sensi dell’art.1 della 
legge n°226 del 23.8.2004); 
non aver riportato condanne 
penali e non essere stati inter-
detti o sottoposti a misure che 
escludono, secondo le leggi 
vigenti, dalla nomina agli im-
pieghi presso gli Enti locali; 
non essere stati destituiti o 
dispensati dall’impiego presso 
una Pubblica Amministra-
zione; possesso del seguente 
titolo di studio: diploma di 
Maturità nuovo ordinamento 
conseguito presso Istituto 
Tecnico Settore Tecnologico, 
indirizzo Costruzioni Am-
biente e Territorio di cui al 
DPR n. 88/2010; diploma di 
Maturità tecnica, vecchio or-
dinamento, conseguito presso 
Istituto Tecnico per Geome-
tri, Istituto Tecnico Industria-
le a indirizzo edile; o titoli 
equipollenti. È ammesso al 
concorso anche il candidato 
in possesso di titolo di studio 
superiore che sia assorbente 
rispetto a quello richiesto. 
Per i cittadini dell’Unione 
Europea o di altri Stati, il 
titolo di studio, qualora con-
seguito all’estero, deve essere 
riconosciuto equipollente al 
titolo di studio italiano sopra 
prescritto; patente di guida 
non inferiore alla categoria 
B in corso di validità; buona 
conoscenza dell’informatica 
e dell’uso dei personal com-
puter e delle applicazioni più 
diffuse, quali editor di testi, 
foglio elettronico, internet, 
posta elettronica.

La domanda di ammissio-
ne al concorso, redatta in car-
ta semplice, dovrà pervenire 
entro il giorno 6 agosto (ore 
12) presso l’Ufficio Protocollo 
del Comune di Sergnano in 
busta chiusa. Maggiori infor-
mazioni sul sito comunale. 

SERGNANO 
IL COMUNE 

ASSUME

Nelle foto la chiesa di Sant’Alessandro e la serata in oratorio
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 CREMA MOSTRA
Alla Pro Loco mostra di Luigi Cazzaniga I fiori di 

casa Paveri. Esposizione visitabile tutti i giorni fino al 
30 luglio dalle ore 10 alle 12,30 e dalle 15 alle 18.

 CREMOSANO   FESTA
Fino al 25 luglio Festa patronale di S. Maria Maddale-

na. Oggi notturno di bocce e alle 19 serata all’insegna 
dell’ottima cucina con grigliata, salamelle...; domani, 
domenica 24 alle ore 10 s. Messa solenne e a seguire 
processione lungo via Mazzini. Alle 20,30 anguriata 
con musica e karaoke. Lunedì 25 alle ore 21 in piazza 
spettacolo teatrale della compagnia I Guitti di Quin-
tano che proporranno Quello che le donne dicono.

 OMBRIANELLO MUSICA
Questa sera e domenica 24 luglio 4 Music - Summer 

music festival. Evento musicale che abbina concerti 
dal vivo e dj set. Food & beverage, area giochi per 
bimbi con gonfiabili, tappeto elastico, truccabimbi, 
giri in carrozza con cavalli e battesimo della sella, 
mostra en plen air con opere pittoriche e fotografi-
che. Appuntamento al podere Ombrianello in via 
Ombrianello 21.

 CASTELLEONE TORNEO
In piazza del Comune ancora oggi e domani Happy 

beach, torneo di beach volley 4x4 misto con oltre 300 
giocatori e 90 partite. Aperitivo e beach party con dj e 
live music. 10 ristoranti e bar all’aperto.

 RUBBIANO SAGRA
In oratorio Sagra patronale. Questa sera e domani se-

rate danzanti con Alida e la sua orchestra. Lunedì tom-
bolata con ricchi premi. Sempre attivo servizio di ri-
storazione con specialità locali e pesca di beneficenza.

ORE 9 CREMA MEMORIAL
Al Tennis Club di via Fante 2 Campionati cremaschi 

weekend 11° memorial Domenico Delfini. Ingresso libero.

ORE 15,30 AGNADELLO FESTA
Notte rosa. Con inizio nel pomeriggio con giochi 

e laboratori per bambini, dalle 18,30 aperitivo con-
tadino e musica anni ‘80-90, street food, bancarelle, 
gastronomia, spettacolo mangiafuoco, gonfiabili... 
negozi aperti. Alle 18,30 salita pubblica al campanile.

ORE 16 SONCINO VISITE
Visite guidate alla scoperta dei misteri e curiosità 

della più antica pieve della diocesi di Cremona e sali-
ta alla cupola. Quota di partecipazione € 5 a persona. 
Obbligatoria la prenotazione a info@valledelloglio.it

Ore 21 Visite guidate serali nei sotterranei della 
Rocca sforzesca. Quota di partecipazione € 10. Per 
info e prenotazioni 0374.83675, info@valledelloglio.it.

ORE 18 MONTODINE SAGRA
Da oggi a martedì 26 solenni festeggiamenti in ono-

re di S. Maria Maddalena, patrona del paese. Si ini-
zierà con le confessioni e la s. Messa alle ore 18. Alle 
ore 21 presso la sala consigliare del Municipio inau-
gurazione mostra Omaggio a Natale Allocchio fotografo 
del paese. Domani, domenica 24 alle ore 8, 10 e 18 
s. Messa. Dopo la celebrazione delle 10, animata dal 
coro parrocchiale, processione per il paese. Alle ore 
21 in piazza XXV Aprile concerto con Punto IT storie 
di musica italiana. Lunedì 25 alle 10 e 21,15 s. Messe 
presso la cappella del cimitero. Alle ore 21 manifesta-
zione di auto storiche con prove di regolarità. Martedì 
26 alle ore 21 Festa della torta e in piazza XXV Aprile 
musica con l’orchestra Pierino e New estasy.

ORE 19 PIANENGO FESTA
Fino a domani, domenica 24 luglio Festa dello Sport. 

Presso l’oratorio di via Papa Giovanni XXIII serate 
musicali, corsa podistica, ottimo servizio cucina, piz-
zeria e bar. Per info e prenotazione tavoli  tramite sms 
o WhatsApp o telefonare al numero 351.7829449.

ORE 19,30 S. BERNARDINO EVENTO
Oggi, domani e lunedì 25 sul piazzale della chiesa 

di via XI Febbraio settima edizione della Gran tortel-

lata. Ricco il menù della festa. Consigliata la preno-
tazione: Claudia 348.1840836 o Divina 349.3659623 
solo dalle 18 alle 20,30.   

ORE 19,30 MADIGNANO SAGRA
Da oggi a lunedì 1° agosto sagra parrocchiale di S. 

Pietro in Vincoli. Questa sera e domani Pizza&Co e 
dalle 21 musica live con The Chalks. Venerdì 29 luglio 
alle ore 21 nel cortile dell’oratorio tombolata della sa-
gra con ricchi premi per tutti. Sabato 30 e domenica 
31 ss. Messe,  musica, ottima cucina tradizionale...    

ORE 21     CASALE C. MUSICA
Nella piazza del Municipio per “E... state in riva al 

Serio” Chiara Tambani e la Compagnia “Sentichipar-
la” invita allo spettacolo Il bello delle donne.

ORE 21,15 CAPERGNANICA CABARET
All’anfiteatro del nuovo Polo dell’infanzia, ingres-

so da Palazzo Robati via XI Febbraio 7, per “Sipario 
all’aperto” Stand up Comedy della Bassa. Storie di or-
dinaria follia di pianura nel neo realismo comico di 
Francesco Mastrandrea. Ingresso € 5. In caso di mal-
tempo lo spettacolo si terrà nel teatro don Bosco.

ORE 21,15  PANDINO CINEMA
Al castello per “Cinema in castello” proiezione di 

Spider-man no way home. Ingresso gratuito con preno-
tazione obbligatoria via e-mail o telefonica da martedì 
a venerdì ore 14-16 e sabato ore 9-11 tel. 0373.97331.

ORE 21,30 S. BERNARDINO BALLO
Sulla balera all’aperto del Baby Garden, circolo 

Arci di via XI Febbraio 14/b, fino a settembre serate 
di musica. Questa sera New estasi. Ingresso libero.

DOMENICA 24 

ORE 9-18 CREMA MOSTRA
Ai giardini di Porta Serio, piazza Garibaldi, mostra 

mercato del piccolo antiquariato e del vintage.

ORE 15  OFFANENGO  CENTRO EDEN
Al centro Eden tombolata con premi. Il Centro 

apre martedì, giovedì e domenica ore 15-18,30.

ORE 17  PANDINO   APERIGUIDA
Per trascorrere un pomeriggio diverso dal solito Ape-

riguida al castello di Pandino. Visita guidata nelle sale del 
castello  e poi nella chiesa di S. Marta. Al termine ape-
ritivo presso un noto bar del paese. Il tutto a € 10 a per-
sona. Per info e iscrizioni turismo@comune.pandino.cr.it

ORE 21,30 CREMA SPETTACOLO
A CremArena il gruppo Caraval Spettacoli andrà in 

scena con La fine del mondo. Rappresentazione poetica 
dal sapore dolce-amaro che invita a valutare con una 
prospettiva differente il quotidiano. Ingresso € 10.

LUNEDÌ 25

ORE 8-12 PANDINO MERCATO
In piazza, mercato agricolo proposto dalle associa-

zioni produttori agricoli de Le Terre del Cremasco.

ORE 21,30 RIVOLTA D’ADDA CINEMA
Presso il Centro socio culturale, per la rassegna 

Cinema&Stelle, proiezione di Top Gun: Maverick. In-
gresso intero € 5, ridotto € 4.

MARTEDÌ 26   

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena proiezione di Belfast. Ingresso € 5. 

Biglietteria del cinema in CremArena dalle 20,30. In 
caso di maltempo proiezione annullata.   
ORE 21,30 BAGNOLO CINEMA

Nel cortile del centro “Antonietti e Crespi” di via 
Antonietti, per “Cinema sotto le stelle” proiezione di 
Top Gun: Maverick. Ingresso € 3. 

UFFICI CURIA CREMA
Chiusura estiva
■ Gli uffici di Curia resteranno chiusi dall’8 al 26 agosto compresi. Riapriran-

no regolarmente lunedì 29 agosto.

UFFICI DEL NOSTRO SETTIMANALE
Chiusura dal 1°al 19 agosto
■ Sabato 30 luglio, ultima uscita prima delle ferie estive, del nostro settimana-

le. Il giornale chiuderà dal 1° al 19 agosto. 
Regolare riapertura dell’ufficio lunedì 22 agosto ore 9-12.

BASKET SCHOOL
City camp Crema
■ L’Unità pastorale di S. Bartolomeo e S. Giacomo invita dal 29 agosto al 2 

settembre al City camp Crema. Iniziativa rivolta a bambini e bambine nati dal 2008 
al 2015. L’iniziativa si terrà a S. Giacomo e nella palestra del Liceo classico. Quo-
ta di partecipazione € 110 + 20 euro d’iscrizione. Per info Lorella 347.1128320, 
Francesco 339.7313055, Elena 348.4399680.

ASSOCIAZIONE ORFEO
Navigazione sul lago Maggiore e mostra a Milano
■ L’associazione Orfeo di piazza Martiri della Libertà 1/c, di fronte alla stazione ferroviaria di Crema, 

tel. 0373.250087 organizza per sabato 30 luglio una gita con navigazione sul lago Maggiore. Partenza da 
Crema in pullman alle ore 7,30 in direzione Arona. Imbarco sul battello in direzione Locarno. Pranzo a 
bordo. Arrivo a Locarno e tempo a disposizione per visite individuali. Ripartenza da Locarno alle ore 16 
per arrivare a Stresa per le 19. Ripresa del bus e rientro per Crema. Quota di partecipazione € 95.
■ Sabato 17 settembre pullman per Milano per visitare la mostra I marmi di Torlonia alle Gallerie d’Ita-

lia. Partenza da Crema in pullman alle ore 13,20. Arrivo a Milano, incontro con la guida per la visita alla 
mostra. Al termine passeggiata guidata. Quota di partecipazione € 50.

UNITALSI CREMA
A Lourdes e Loreto
■ L’Unitalsi informa che sono stati organizzati pellegrinaggi a Lourdes dal 4 

al 10 agosto solo in pullman. Loreto dal 30 settembre al 3 ottobre. Iscrizioni pres-
so la sede di via Forte 2 a Crema, preferibilmente su appuntamento. Per iscrizioni 
e info Giusy 347.9099383, 0373.791282; Lucia 339.5296330, 0373.201376 oppure 
don Giuseppe Dossena 0373.202383, 339.2198388.

Comm. V. Maccalli

Piazza Garibaldi 77 Crema - Tel. 0373 257643
SPEDIZIONI IN TUTTA ITALIA

ORE 21,30 DOVERA CINEMA
Per la rassegna “Cinema sotto le stelle” a Villa Bar-

ni di Roncadello con ingresso da via della Chiesa, pro-
iezione del film Jojo Rabbit. Biglietti € 3. Per informa-
zioni tel. 342.0728010.  

MERCOLEDÌ 27

ORE 21 CREMA INCONTRO
Al Parco Bonaldi di viale Europa 41, per la rasse-

gna Scrittori al Parco, presentazione del libro Le donne 
dell’acquasanta di Francesca Maccani. Gradita la pre-
notazione WhatsApp 0373.258526.

ORE 21,15  OFFANENGO CINEMA
Nel cortile della biblioteca per “Cinema sotto le stel-

le” Instant family. Ingresso gratuito. In caso di maltempo 
appuntamento all’interno della biblioteca.

GIOVEDÌ 28 

 ORE 17  CREMA   FESTA
Fino alle ore 23 Piazza Garibaldi in festa. Oggi ul-

timo appuntamento. In piazza Garibaldi mercatini 
artigianali, autoproduzioni creative, riciclo e riuso, 

vintage e prodotti bio. Alle 19, 21 e 22 esibizioni di 
Capoeira e Thai chi. Musicisti di strada e presenza di  
associazione onlus per promozione e raccolta fondi 
Avis Crema.

ORE 19  RIVOLTA D’ADDA   FESTA
Per “Giovedì d’estate 2022” il Comune e la Pro 

Loco presentano I giovani di oggi. Dalle 19 in piazza 
Vittorio Emanuele II street food, cocktail, musica, gio-
chi di ogni genere e tanto divertimento. 

ORE 21  OMBRIANO   POETI 
All’Arci Arci-picchia! Poetry slam. Appuntamento 

fisso, con cadenza ultimo giovedì del mese, in cui si 
sfideranno 6 poeti-performer, ogni volta differenti, 
provenienti da tutta Italia. Durante l’evento ospiti, 
mostre e sorprese. Per info e iscrizioni inviare mes-
saggio a WhatsApp 320.6076841. Per accedere all’e-
vento obbligatoria la tessera Arci.

VENERDÌ 29 

ORE 21,30 CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, via Roma 67 (en-

trata da via Rocca) Cinema sotto le stelle. Questa sera 
proiezione di Qui rido io. Ingresso intero € 5, ridotto 
€ 4. In caso di pioggia la proiezione del film verrà ri-
mandata.

Settimanale cattolico
cremasco 

d’informazione
fondato nel 1926
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PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.30 Santuario Madonna del Pilastrello
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
  Crema Nuova, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi
  e catechisti)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici, SS. Trinità
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 24 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: piazza Duomo - via Cadorna - via Verdi - Ospedale Maggiore - piaz-
za Mons. Manziana - via Kennedy. OMBRIANO: v.le Europa 129; piazza 
Benvenuti 13. SABBIONI: via Cappuccini. S. BERNARDINO: via Brescia.

 23 luglio: Crema (Granata) via Matteotti 17 - t. 0373 256233
  Cremosano (San Giuseppe)
 24-25 luglio: Crema (Conte Negri) via Kennedy 26/b - t. 0373 256059
  Izano (De Maestri) - Pianengo (Sagrada)
 26-27 luglio: Crema (Bertolini) piazza Garibaldi 49 - t. 0373 256279
  Capergnanica (Tirloni)
 28-29 luglio: Crema (Vergine) via Cremona 3 - t. 0373 84906
  Casaletto Vaprio (A.F.M. Crema) - Castelleone (A.F.M. Cremona)
 30-31 luglio: Crema (Comunale Ombriano) viale Europa 73 - t. 0373 30111
  Bagnolo (Quartaroli)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ........................................... 380 470 6461
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: .................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi         o @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì e sabato ore 16.30-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.30 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19.
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: nuove modalità sul sito www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica.

TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it
L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Nuove regole sul sito www.asst-crema.it

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Visite parenti: nuove modalità sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. e festivi ore 8-18.15.

CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18; mar-sab-dom: 9-13 e 15-18; 
mer: 10-12.30 e 15-18.

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. Servizio di Prima accoglienza (in presenza con Green pass 
di base) anche senza prenotazione. Modalità di prenotazione per Sportelli di Li-
nea (accesso con modalità diversa da quella fisica): • Contact Center nei numeri 
sopra riportati; • App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede 
• Servizio di Prima accoglienza delle sedi

MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso consentito solo con mascherina.

ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 14-18; mart. e giov. 9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Fino al 6 agosto e dal 22 al 27 agosto: mart.-giov.-ven.-
sab. ore 8.30-13; merc. ore 10-18. Dall’8 agosto al 20 agosto: chiusura completa. 
Ingresso consentito solo con mascherina.

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA
www.fondazionemanziana.it

via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consigliabile e preferibile

SU APPUNTAMENTO
UTILIZZANDO IL SERVIZIO ZEROCODA

al sito www.hcrema.zerocoda.it
scegliendo il giorno e l’ora dell'appuntamento

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fisso: 800 638638; da cellulare: 02 999599);
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da app “Salutile” del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Il giornale non è responsabile  degli eventuali cambiamenti di programmazione

SABATO 23 LUGLIO 2022

•  I  •  M   •  M  •  A  •  G  •  I  •  N  •  I  • 

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA 

Don Celestino Zaniboni,
parroco di Bolzone
dal 1956 al 1960,

durante una processione
per le vie del paese

in onore di San Luigi.
6 settembre 1959

Il “Torrazzino”
DAL NÒST DIALÈT

 · notizie utili · farmacie di  turno · vangelo  della domenica · l 'angolo del dialetto     

una lingua lombarda che vale

Al dialèt cremàsch…

“Milano, Cìnema Principe”

la Poetessa
Federica Longhi Pezzotti  

nella
“rosa dei premiati” regionali

Federica Longhi Pezzotti

Fra le tante opere pervenute alla 64a edizione, una Segnalazione d’onore ha il sapore e il valore di un 
primo premio. In fondo noi Cüntastòrie l’abbiamo sempre detto che la “rosa dei premiati” contiene 
tutti “i petali” delle Poesie alla luce della ribalta, questa volta nientemeno che “REGIONALE”.
Nel caso poi del testo di Federica Longhi Pezzotti, a vincere è anche la componente dell’amicizia 
sincera portata avanti e sancita persino in Poesia, con quel sentimento che riesce a condividere e far 
proprio un tratto di vita non certo felice dell’amico G. che da bambino trascorreva i suoi solitari 
pomeriggi domenicali al cinema, in compagnia di John Waine “il bandito” che lo faceva sentire 
meno solo.
Complimenti Poetessa Federica, un’altra tua Poesia bellissima!

…Gh’è da cai dé che ‘l cór 
al néga ‘n da la nustalgìa
le mé düminiche mé le pasàe lé,
-dù film, cént franch- mé pàdre al ma dizìa, 
turne àle sés e ta ma spètet ché.-
E isé restàe ampermè a cór adré a i indiàni
a vèt John Waine che l’éra ‘l püsé fòrt ,
töc cow-boy, a cacia söi sentér,
sesant’àgn fa… epör al ma par iér.

Ma chèl che ma restàa ché… l’éra la ‘edrìna,
da la pasticceria da Via Bligny,
mé ga vardàe e ma ‘ndàa zó apó ‘l curezì,
a vèt càle pastèle e croissànt col ciculàt,
basìle an bèla móstra da duls e canunsì,
-coi mé cént franch i arèse baratàc-!
Ma sùra töt, püsé che i pistoleri,
g’arés vurìt cumprà ‘na branca da boeri.
 

L’ó mai fac, gnà adès, amó dòpo tanc agn 
i boeri  i ó mai vurìt cumprà,
i era i bazì an vedrìna da ‘na màma
che riàa mai e da isé tant témp l’éra luntàna.
E alùra g’ó ninàt da sempre la mé fantazìa
e l’ó mes’ciàda coi ricordi da la nustalgìa,
quand gh’ìe dés agn apéna e pasàe lé
le mé düminiche e i mé dòpomezdé,
quand gh’éra ‘ndóma John a tègnem cumpagnìa,
e Toro Seduto che l’éra sempre lé…
fin che ‘n dal Cìnema... restàe ‘ndóma mé.

di

…va salüda i “Cüntastòrie” 

Gesù si trovava in un luogo a pregare; quando ebbe finito, uno dei suoi 
discepoli gli disse: «Signore, insegnaci a pregare, come anche Giovanni ha 
insegnato ai suoi discepoli». Ed egli disse loro: «Quando pregate, dite:
“Padre,
sia santificato il tuo nome,
venga il tuo regno;
dacci ogni giorno il nostro pane quotidiano,
e perdona a noi i nostri peccati,
anche noi infatti perdoniamo a ogni nostro debitore,
e non abbandonarci alla tentazione”».
Poi disse loro: «Se uno di voi ha un amico e a mezzanotte va da lui a dirgli: 
“Amico, prestami tre pani, perché è giunto da me un amico da un viag-
gio e non ho nulla da offrirgli”; e se quello dall’interno gli risponde: “Non 
m’importunare, la porta è già chiusa, io e i miei bambini siamo a letto, non 
posso alzarmi per darti i pani”, vi dico che, anche se non si alzerà a darglieli 
perché è suo amico, almeno per la sua invadenza si alzerà a dargliene quanti 
gliene occorrono.
Ebbene, io vi dico: chiedete e vi sarà dato, cercate e troverete, bussate e vi 
sarà aperto. Perché chiunque chiede riceve e chi cerca trova e a chi bussa 
sarà aperto. 
Quale padre tra voi, se il figlio gli chiede un pesce, gli darà una serpe al posto 
del pesce? O se gli chiede un uovo, gli darà uno scorpione? Se voi dunque, 
che siete cattivi, sapete dare cose buone ai vostri figli, quanto più il Padre 
vostro del cielo darà lo Spirito Santo a quelli che glielo chiedono!».

Gesù prega; perché mai dovrebbe farlo, Lui che è Dio? Eppure è 
in un luogo, in disparte e prega. Questo suo atteggiamento fa sicu-
ramente nascere tra i suoi discepoli una sorta di curiosità, deside-
rosi anche loro di imparare dal Maestro come fare a pregare. Gesù 
allora non si sottrae e volentieri insegna loro il modo migliore per 
pregare, il Suo. Che cos’è, infatti, la preghiera se non il mettersi in 
sintonia con Dio, in un dialogo costruito da parole e ascolto? Perciò 
quella che Gesù insegna ai suoi discepoli, dunque anche a noi, è 
la preghiera che Lui stesso rivolge a Dio, di cui è Figlio Unigenito; 
ecco allora come la prima parola da usare rivolgendosi a Dio deve 
per forza essere “Padre”. Meglio ancora, “papà”. La preghiera di 
Gesù è un dialogo che un figlio intrattiene con suo padre, un dialo-
go basato sulla fiducia: non si parla a un estraneo, ma a una persona 
cara, che si conosce bene, con cui si ha un rapporto diretto, a cui 
ci si rivolge in modo informale, sincero, vero. E questa dovrebbe 
essere anche la preghiera dei suoi discepoli, la nostra. Com’è fatta 

veramente la nostra preghiera? Riusciamo a parlare con Dio come 
a un papà? E questo nostro papà ci dona il pane di ogni giorno per 
mantenerci forti, ci perdona sempre, anche quando la combiniamo 
grossa, perché non vuole che restiamo schiacciati sotto il peso della 
colpa, ci invita a perdonare e ad amare sempre di più, come fa Lui 
con noi. Solo sapendo questo possiamo trovare il coraggio di non 
arrenderci di fronte alle tentazioni, agli ostacoli del male, all’odio 
e all’indifferenza. Se riuscissimo a capire davvero che il nostro Dio 
è nostro Papà, non vivremmo nell’angoscia dell’essere sottomessi a 
un padrone che giudica o a un burattinaio che ci governa e coman-
da. Al contrario, la presenza di Dio nella nostra vita è profonda 
tenerezza, aiuto e conforto. Ecco perché Gesù oggi ci insegna non 
solo a pregare, ma a fare più chiarezza sull’identità di Dio, su chi è 
Lui per me, per te, per tutti; al papà ci si può permettere di chiedere 
una cosa con insistenza (come fanno i bambini) sapendo che poi 
darà solo cose buone ai figli (forse anche per sfinimento!). Cose 
buone, cioè che provengono dalla Sua bontà e che fanno solamente 
bene, che guariscono e danno la forza per cercare e trovare il Bene 
e il bello della vita, anche se spesso non hanno l’aspetto che vor-
remmo o che ci si saremmo aspettati. Come un vero papà che sa 
anche dire di “NO”, Dio non ci accontenta sempre ma sicuramente 
ci dona ogni giorno quello che ci basta per combattere le tentazioni 
della tristezza e dello sconforto, per cercare la via della riconcilia-
zione e della pace, per trovare quotidianamente la gioia di una vita 
bella e felice. L’unico grande dono che lo stesso Gesù ci invita a 
chiedere con insistenza al Padre è lo Spirito Santo, sapendo che 
mai ce ne priverà; è Lui il motore che sospinge la nostra vita, che ci 
dona la forza di chiedere e ricevere attenzione da chi ci sta accanto, 
di cercare e trovare un motivo di gratitudine e di gioia ogni giorno, 
di bussare alla porta del cuore di chi è solo e in difficoltà e di farci 
aprire… chi cerca con Amore, trova Amore!

IL VANGELO DELLA DOMENICA XVII DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO (ANNO C)

Domenica 24 luglio Prima Lettura: Gen 18,20-32 - Salmo: 137 
Seconda Lettura:  Col 2,12-14

Vangelo: Lc 11,1-13

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

don Giovanni
Viviani

Listino del 20 luglio 2022

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti 
nazionali teneri con 14% di umidità Fino (peso spe-
cifico da 77) 335-336; Buono mercantile (peso spe-
cifico da 74 a 76) 326-331; Mercantile (peso speci-
fico fino a 73) 316-320; Cruscami (franco domicilio 
acquirente - alla rinfusa): Tritello 221-223; Crusca 
198-200; Cruschello 215-217. Granoturco ibrido na-
zionale comune (con il 14% di umidità) 349-350: Orzo 
nazionale (prezzo indicativo) - Peso specifico da 63 
e oltre 300-307; (peso specifico da 58 a 62) 293-
298; Semi di soia nazionale n.q.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento ba-
liotti (peso vivo in kg): da incrocio (50-60 kg) 3,00-
4,30; Frisona (45-55 kg) 1,90-2,50. Maschi da ristallo 
biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): 
Cat. B - Tori (maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 

(55%) 3,10-3,60; Cat. E - Manze scottone (fino a 
24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 3,40-4,00; Cat. E 
- Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 
(48%) 3,40-3,90; Cat. E - Vitellone femmine da 
incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 4,10-4,50; Cat. D 
- Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 
(46%) 3,40-3,90; Cat. D - Vacche frisona di 2a qua-
lità P2 (42%) - P3 (43%) 3,00-3,30; Cat. D - Vacche 
frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 2,50-2,90; 
Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 
1,50-1,79; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità 
(peso vivo) 1,26-1,42; Cat. D - Vacche frisona di 3a 
qualità (peso vivo) 0,98-1,19; Cat. A - Vitelloni in-
crocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 
3,90-4,40; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 
2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 3,30-3,70; Cat. A - 
Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 

3,20-3,80; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità 
P1 (49%) - P3 (50%) 3,00-3,30. FORAGGI: Fieno 
e paglia (da commerciante-franco azienda acquirente): 
Fieno maggengo 2022: 200-220; Loietto 2022: 
190-210; Fieno di 2a qualità 155-165; Erba medica 
2022: 240-250; Paglia 85-100.
CASEARI: Burro: pastorizzato 5,95; Provolone 
Valpadana: dolce 6,55-6,65; piccante 6,75-6,95. 
Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 8,85-9,00; 
stagionatura tra 12-15 mesi 9,10-9,35; stagionatura 
oltre 15 mesi 9,50-9,95.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino ac-
quirente): legna in pezzatura da stufa: 60% forte e 
40% dolce 100 kg 15-17; legna in pezzatura da stu-
fa: forte 100 kg 17-19. Pioppo in piedi: da pioppeto 
9-14; da ripa 5-6. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 
17-21,5; per cartiera 10 cm 5-6.

I MERCATI DI CREMONA Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura

PROGRAMMA
7.00: Musica
8.00: Santa Messa in diretta (tutti i giorni) 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Classifiche
 Il sabato: Mattinata in blu weekend
11.00: In Blu 2000 news
11.15: Mattinata in Blu 
 Il sabato: Borghi d’Italia
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
 Il sabato: Musica
13.15: Musica
14.00: In Blu 2000 news

14.30: Notiziario flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
  Ad agosto e settembre
  Le parole dell’estate
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Sabato: ore 20 Stars 
✔ Martedì: ore 21.15 Il meglio di Soul
✔ Giovedì: ore 21.15 Il meglio di Effetto Notte

RADIO ANTENNA 5

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

   SALDI CALZATURE 
sconto 30%

Linea primavera-estate 2022BRIDGE Rubrica dell’Associazione Bridge e Burraco Crema di piazza Garibaldi 53 - Crema
www.bridgeburracocrema.org

“Mai accontentarsi”
Nel torneo sociale di giovedì scorso è capitata questa interessante mano. Tutte le coppie nord-sud sono approdate al 
contratto di 4 picche e hanno ricevuto l’attacco a cuori. Come realizzereste una presa in più?

Mano della settimana

Settimana
prossima

la soluzione

A cura dell’Associazione 
Bridge e Burraco Crema

Per informazioni:
Bridge Camilla 

3395985928
Burraco Marzia 

3356436680

Crema                  Fino al 24 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411
• The twin - L’altro volto del male 
(vm14) • Secret love • Peter va sulla 
luna • Thor: love and Thunder • El-
vis • Top gun: Maverick • Principessa 
Mononoke

Il Multisala Portanova
chiuderà

dal 25 luglio al 7 agosto.
Riaprirà lunedì 8 agosto

con le anteprime dei
Minions 2

Come Gru diventa cattivissimo

CINEMA
SOTTO LE STELLE

In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory

ore 21.30
• Belfast (26 luglio)
• Ennio (2 agosto)

In caso di maltempo proiezione annullata

Castelleone
CINEMA

SOTTO LE STELLE
Cortile di Palazzo Brunenghi via Roma 67

(entrata da via Rocca) ore 21.30
• Qui rido io (29 luglio)

In caso di pioggia
il film verrà rimandato a nuova data

Pieve Fissiraga      Fino al 27 luglio

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Thor: love and Thunder • The twuin - 
L’altro volto del male (vm14) • Peter va 
sulla luna • X-A sexy horror story • Elvis • 
Lightyear - La vera storia di Buzz – Juras-
sic world - Il dominio • Top gun: Maverick

Lodi
CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Lodi

Chiostro Liceo “P. Verri” via S. Francesco 11
ore 21.30

• Il capo perfetto (25 luglio)
• È stata la mano di Dio (26 luglio)
• House of  Gucci (27 luglio)
• Spencer (29 luglio)

www.asst-crema.it

AL VIA PRENOTAZIONI E SOMMINISTRAZIONI
DELLA QUARTA DOSE DI VACCINO ANTICOVID-19

A TUTTI GLI OVER 60 E OVER 12 FRAGILI
CHI PUÒ PRENOTARE LA QUARTA DOSE

Sulla piattaforma regionale delle prenotazioni https://prenotazionevaccinicovid.regione.lom-
bardia.it possono prenotarsi:
• tutti i cittadini di età maggiore o uguale a 60 anni;
• persone con elevata fragilità determinata da patologie concomitanti
   e/o preesistenti di età compresa tra i 12 e i 59 anni;
• immunodepressi e trapiantati.

DOVE VACCINARSI
La somministrazione di questa dose di richiamo potrà essere erogata sia nell’HUB VACCINA-
LE ASST CREMA - sia nelle Farmacie aderenti del territorio (elenco completo al seguente link 
https://www.ats-valpadana.it/campagna-di-vaccinazione-anti-covid-19).

Aperture HUB Vaccinale ASST Crema:
• Martedì    26 luglio dalle 14 alle 20
• Mercoledì 27 luglio dalle 14 alle 20
• Giovedì    28 luglio dalle 14 alle 20
• Venerdì    29 luglio dalle 14 alle 20

AdorAzione quotidiAnA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a 
venerdì, ore 9-12 e 15-18, adorazione quotidia-
na. Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, nella chiesa di S. Gio-
vanni in via Matteotti, adorazione e Rosario per 
la vita. Iniziativa del Movimento per la Vita.

Gruppo reGinA dellA pAce
■ Tutti i lunedì alle 20,30 nella chiesa par-
rocchiale di Castelnuovo recita del s. Rosario 
e s. Messa. 

S. MeSSA A S. MAriA dellA croce
■ Oggi, sabato 23 luglio alle ore 18 nella 
basilica di S. Maria della Croce il Vescovo pre-
siede la s. Messa. Partecipazione aperta a tutti. 

■ Domani, domenica 24 luglio alle ore 8 
nella basilica di S. Maria della Croce il Ve-
scovo presiede la s. Messa.

S. MeSSA A trezzolASco 
■ Domani, domenica 24 luglio alle ore 11 
il Vescovo celebra la s. Messa nella chiesa par-
rocchiale di Trezzolasco.

il VeScoVo ViSitA il GuAteMAlA
■ Da lunedì 25 luglio a martedì 10 agosto 
il vescovo Daniele sarà in visita nel Guatema-
la, nella diocesi di Quichè, accompagnato da 
don Roberto Sangiovanni e Mauro Castagna-
ro. Saranno ospiti del vescovo Rosolino Bian-
chetti.

INIZIATIVE  ECCLESIALI

APPUNTAMENTI  DEL  VESCOVO



SABATO
2323

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 8.30 Weekly. Contenitore
 11.05 Il meglio di “Buongiorno benessere...”
 12.00 Linea verde sentieri. Rb
 12.30 Linea verde tour 
 14.00 Linea blu. Incontri
 15.00 Passaggio a Nord-Ovest. Reportage
 16.00 A sua immagine. Rb religiosa
 17.00 Morgane. Detective geniale. Telefilm
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè o Calcio europei
 21.25 The voice senior. Talent show
 0.15 Qualcosa è cambiato. Film 

DOMENICA
2424

LUNEDÌ
2525 2626 2727 2828 2929

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10
 7.05 Chesapeake shores. Serie Tv
 8.30 Radio 2 happy family 
 10.15 Tuttifrutti d’estate. Rb
 11.15 Play digital. Rb
 12.00 Felicità. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France. Lacapelle Marival...
 18.50 Ncis: New Orleans. Telefilm 
 19.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 20.50 Calcio: 1a gruppo D - 2a gruppo C
 23.00 Tg2. Dossier
 1.55 Atletica leggera. Campionati Oregon

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 La ragazza del palo . Film
 9.50 Fuori fuoco. Documentario
 11.00 Storie della scienza. Tempo
 12.20 Fantozzi contro tutti. Film
 15.00 Gli imperdibili. Rb
 15.05 Così parlò Bellavista. Film
 17.00 Report
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Reportage
 21.20 La fabbrica del mondo 
 23.30 Un giorno in Pretura. I barbudos della Sanità
 0.35 Fuori orario. Cose (mai) viste

TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Scoperta parchi naz. nord America
 10.00 Vulcani: costruttori della terra
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Come sorelle. Miniserie
 16.45 Mary in on fire. Veleni
 18.45 Avanti un altro! Gioco a quiz
 20.40 Paperissima sprint. Show 
 21.20 Lo show dei record. Show
 1.15 Paperissima sprint. Show
 1.40 L’onore e il rispetto. Parte seconda

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.45 Cartoni animati
 9.40 Una mamma per amica. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 Drive up. Rb di motori
 14.20 Dc’s legends of tomorrow. Film
 18.00 Powerless. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Superman & Lois. Film
 24.00 Batwoman. Telefilm 
 1.50 Rush Hour. Telefilm
 3.00 La dottoressa del distretto militare. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.45 Controcorrente. Talk show
 7.35 Benvenuti a tavola nord vs sud. Serie tv
 9.40 Peggio per me... meglio per te. Film 
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Slow tour padano
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.25 Alfred Hitchcock presenta: Il vaso di vetro 
 16.50 Anni 60. Miniserie con Ezio Greggio...
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Grand hotel Excelsior. Film
 24.00 Sessomatto. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo della domenica
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Ci vediamo da Arianna. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Agrinet. Doc.
 18.00 S. Rosario
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul
 21.20 Avventura nello spazio. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23 
 11.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Vivavoce sport e salute. Rb 
 13.15 La casa degli italiani. Rb
 13.45 Borghi d’Italia. Rb
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. 
 18.00 Agrisapori. Rb
 19.00 Novastadio
  Rubrica sportiva 
 23.00 Il punto di luce. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 7.05 Lineablu. Maddalena, Costa Smeralda
 8.20 Weekly. Rb
 9.40 Azzurro. Storie di mare
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 12.20 Linea verde estate. Toscana S. Vincenzo
 14.00 La principessa Sissi. Film
 15.55 Sogno e son desto. Show
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 La dama velata. Serie tv
 0.35 RaiNews24
 1.10 Testimoni e protagonisti. Rb

TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25
 6.55 Arabian inferno. Gli uccelli del deserto
 7.40 Cucina ad alta quota. Doc.
 11.15 Chesapeake & Hathaway. Telefilm
 12.05 Tv rider: storie di “Donnavventura”
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb 
 14.35 Wild Italy. Equilibri...
 17.15 Ciclismo. Tour de France 2022
 19.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 21.05 9-1-1. Telefilm
 21.50 9-1-1: Lone star. Telefilm
 22.40  The blacklist. Telefilm
 23.30  Domenica sportiva estate 2022
TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.0
 9.10 O anche no. Docureality
 9.40 Geo. Documentario
 10.00 Di là dal fiume e tra gli alberi. Il Giglio...
 11.10 Storie delle nostra città. Asti
 13.00 Il posto giusto. Rb
 14.30 Separati ma non troppo. Film
 16.10 Le avventure di Pinocchio
 17.15 Kilimangiaro collection 2022
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Un solo pianeta
 21.25 Kilimangiaro estate. Documentari
 23.45 Overland 19. Reportage

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 I viaggi del cuore. Rb
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.20 Una vita. Telenovela
 15.00 Grand hotel. Serie tv
 16.30 Inga Lindstrom- Una blogger in cucina
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 The ride. Storia di un campione. Film

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.40 Cartoni animati
 9.40 Una mamma per amica. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset. Rb sportiva
 13.45 E-Planet. Rb sportiva
 14.15 L’A.S.S.O. nella manica. Film
 16.30 Z la formica. Film
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Le iene. Da mistico a showgirl
 1.20 E-Planet.Rb
 1.45 Rush hour. Telefilm
 2.40 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte 
 7.35 Due mamme di troppo. Serie tv
 10.10 Cascina Vianello. Sit. com.
 12.25 Detective extralarge: il signore del sole. Film
 14.30 Flikken. Coppia in giallo
 16.35 Alfred Hitchcock presenta: L’iniziazione
 17.00 La terra degli apaches. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Caccia al tesoro. Film
 23.35 L’uomo che sapeva troppo. Film
 2.15 La famiglia Passaguai fa fortuna. Film
 3.45 College. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 9.20 Buongiorno professore. Rb
 10.00 La tenda rossa. Miniserie
 11.30 Documentario
 12.15 Borghi d’Italia
 12.50 Dieci comandamenti beati voi. Rb
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Il Mondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 18.50 Il Tornasole. Rb
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Parental guidance. Film

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
 17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Mi chiamo Francesco Totti. Film doc.
 23.25 Cose nostre. Passione criminale. Inchieste
 0.25 RaiNews24
 1.00 Italiani. Armando Diaz. Doc.
 2.00 Rainews24

Tg2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.00 Relazione annuale attività Inail 2021
 12.00 Un ciclone in convento. Telefilm
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb 
 14.45 Squadra speciale Cobra 11
 16.30 Castle. Telefilm
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.20 Tim summer hits. Telefilm
 24.00 Finalmente sposi. Film
 0.55 Crazy ex-Girlfriend. Telefilm

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Bourguiba, il padre della Tunisia
 15.10 Ossi di seppia. Valeria Solesin 
 15.35 Playbooks. Rb culturale
 15.55 Italia, viaggio nella bellezza
 17.40 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report estate. Inchieste. Rimontaggi

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Rosamunde Pilcher: valigie e segreti
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Zelig. Show
 1.05 Paperissima sprint. Show
 1.30 I Cesaroni 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Chicago. P.D. Telefilm
 23.05 The cleaning lady. Film
 24.00 The darkness. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.50 Delitto sulla Loira: Il mistero.... Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 Motive. Abbandonata. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 Incontro popolazioni indigene. Speciale
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 La tenda rossa. Miniserie
 22.25 Indagine ai confini del sacro. Doc.

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23  
 11.30 Occasioni da shopping. Rb
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Junior gol. Rb
 13.00 Telefilm
 13.45 Dentro l’armadio
 14.15 Videorama. Rb
 18.00 S. Rosario
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Musica & spettacolo
 23.00 Sei in salute. Rb
 23.30 Videorama. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Calcio. Campionati europei femminili
 23.05 Dreams road. Usa California, Oregon...
 23.55 Sottovoce
 0.25 RaiNews24
 1.00 Italia, viaggio nella bellezza
 2.00 Rainews24

Tg2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 La nave dei sogni: Maldive... Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Squadra speciale Cobra 11 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 Un’ora sola vi vorrei. Show
 22.50 Back2back. Let’s Play! Tananai
 24.00 Crazy ex-Girlfriend. Telefilm
 1.30 Son of a gun. Film

Tg3-Tg Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. L’infanzia abbandonata
 15.10 Ossi di seppia. Il branco di Alatri
 15.30 Playbooks. Rb
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca. Bolivia e Perù
 17.45 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Filorosso. Talk show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Inga Lindstrom. Benvenuta a Soderholm. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Un boss in salotto. Film
 23.55 Shades of blue. Telefilm
 0.55 Paperissima sprint

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 Ncis: New Orleans. Telefilm
 21.20 Radio Norba Cornetto. Battiti live 2022
 0.55 La prima notte del giudizio. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Sfida a White Buffalo.Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Harry Wild. La signora del delitto. Telefilm
 23.35 L’ultima tempesta. Film
 2.20 Tropico di notte. Film doc.

TG 2000 ore 18.30-20.30 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il diario di papa Francesco
 17.00 Rosario. Da Lourdes
 18.15 S. Messa presieduta da papa Francesco 
 19.00 S. Messa
 19.30 Il diario di papa Francesco
 20.00 S. Rosario
 20.55 Papà Gambalunga. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23
 11.30 Occasioni da shopping. Televendite
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Junior gol. Rb
 13.00 Telefilm
 13.45 Il punto luce
 14.15 Videorama. Rb
 18.00 La casa degli italiani. Rb
 18.30 Novastadio
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra per te
 23.00 Dentro l’armadio

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
 17.20 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Superquark. Doc
 23.45 Superquark natura. Doc.
 0.55 Rainews24
 1.30 Sottovoce
 2.00 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 La nave dei sogni: Svezia. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Squadra speciale Cobra 11
 16.30 Castle. Telefilm 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 20.50 Calcio: Campionati europei femminili
 23.00 Nudes. Serie tv
 0.30 Crazy ex-Girlfriend. Telefilm
 1.20 The way back. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc. Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. El Alamein: la battaglia
 15.10 Ossi di seppia. Gabbo, morire senza un perchè
 15.30 Playbooks. Rb
 15.55 Italia, viaggio nella bellezza. Palafitte...
 16.50 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta alle dune...
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Il mistero Henri Pick. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 A perfect fit. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 La strada del silenzio. Serie tv
 0.10 Station 19. Telefilm
 1.40 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 Ncis: New Orleans. Telefilm
 21.20 Chicago fire. Film
 24.00 La brea. Telefilm
 0.55 Caccia alla spia. Telefilm

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 2 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Il temerario. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Controcorrente prima serata. Talk
 0.35 La giustizia di una madre. Film
 2.45 Caldo soffocante. Film

 TG 2000 ore 18.30-20.30
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario
 21.40 Diario di papa Francesco
 22.00 Viaggio apostolico di papa
  Francesco in Canada
 23.45 Compieta. Preghiera

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.30 Occasioni da shopping. Televendite 
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Mi ritorna in mente
 13.00 Telefilm
 13.45 Dentro l’armadio
 14.30 Occasioni da shopping 
 18.00 S. Rosario
 18.30 Novastadio
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 20.00 Novastadio
 23.00 Testa e cuore
 23.30 Videorama. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Don Matteo 12. Serie tv
 23.35 Mine vaganti. Film
 1.35 Rainews24
 2.10 Gli onorevoli. Film
 3.50 Rainews24

TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 La nave dei sogni: Namibia. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Squadra speciale Cobra 11
 16.30 Castle. Telefilm 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.20 Tim summer Hits. Show
 24.00 Countdown. Film
 1.40 Demolition: amare e vivere. Film
 3.15 La Piovra 2. Miniserie

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.00 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. La svolta di Salerno
 15.10 Ossi di seppia. Thyssen-Krupp, morire di lavoro
 15.35 Playbooks. Rb
 16.50 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta alle dune...
 20.20 Viaggio in Italia. Doc.
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Opera all’Arena di Verona. La Traviata
 0.35 Rai cultura. Geometrie

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 La casa tra le montagne. Ritorno a casa
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Scappo a casa. Film
 23.55 Basilicata coast to coast. Film
 2.05 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division.Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Fbi: most wanted. Film
 23.05 Low & Order: special victims unit. Serie
 24.00 Low & Order: organized crime. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Il medico e lo stregone. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 La terra. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30  
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Il diario di papa Francesco
 16.00 S. Messa presieduta da papa Francesco
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Generazione perduta. Film
 23.15 Viaggio apostolico del Papa
  in Canada. Vespri con Vescovi, sacerdoti...

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da shopping 
  Televendite
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 S. Rosario
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.30 La chiesa nella città oggi. Rb
 21.00 Griglia di partenza
 22.30 Dentro l’armadio
 23.00 Vivavoce 
  sport e salute. Rb
 23.30 Videorama. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 9.05 Unomattina estate
 10.55 Relaz. autorità Garante Comunicazioni 2021
 12.00 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena 
 20.30 Techetechetè
 21.25 Top dieci. Show
 24.00 Codice. Falso: la nuova realtà?
 1.20 Rainews24
 1.55 Cinematografo estate. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family. Show
 11.10 Dream hotel: Thailandia. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Squadra speciale Cobra 11
 16.30 Castle. Telefilm 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Telefilm
 22.10 Ncis: Hawai. Telefilm
 23.00 The blacklist. Telefilm
 23.45 Filming Italy Sardegna festival
 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00

 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Crocerossine
 15.10 Ossi di seppia. Concordia, l’inchino fatale
 15.35 Playbooks. Rb
 16.00 Italia, viaggio nella bellezza
 16.55 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta alle dune...
 20.20 Viaggio in Italia. Doc.
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Driven. Il caso Delorean. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Un altro domani. Telenova
 15.45 Terra amara. Telenovela
 16.45 Milionario in incognito. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Grand Hotel. Serie tv
 0.55 Paperissima sprint. Show
 1.20 I Cesaroni 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 18.20 Cornetto battiti live summer match
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Chicago med. Telefilm
 24.00 Contagion. Film
 2.10 Sport Mediaset. La Giornata
 2.25 Le avventure di Lupin III
 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Ercole contro Moloch. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Quarto grado. Le storie. Inchieste
 0.30 Criminal intent. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Il diario di papa Francesco
 16.45 Viaggio apostolico del Papa
  in Canada. Incontro delegazione indigeni
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.55 Viaggio del Papa in Canada
 22.00 Diario di papa Francesco
 23.00 Viaggio del Papa in Canada. Giovani e anziani

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23
 11.00 Occasioni da shopping
 11.30 Videorama. Rb
 12.30 Mi ritorna in mente
 13.00 Telefilm
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 Dentro l’armadio
 18.30 Novastadio. Anteprima
 19.30 La chiesa 
  nella città oggi. Rb
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Testa e cuore. Rb
 23.30 Videorama. Rb

MARTEDÌ VENERDÌGIOVEDÌMERCOLEDÌ
PROGRAMMI TV

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23 
 9.00 Occasioni da shopping. Televisione
 9.30 S. Messa
10.25 Il Vangelo del giorno. Rb
10.30 Occasioni da shopping. Televendite
 13.30 Sei in salute. Rb
 14.00 Agrinet. Rb
 14.30 Videorama. Rb
 16.00 Animali pazzi. Film
 17.30 Videorama. Rb
 19.00 Novastadio. Anteprima
 23.00 Dentro l’armadio
 23.30 Videorama. Rb
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di MARA ZANOTTI

Crema e il Cremasco, grazie 
a iniziative quali quelle 

proposte da Pianura da Scopri-
re, o all’attrattività che la città 
ha acquisito con il film di Luca 
Guadagnino, stanno divenendo 
luoghi di interesse turistico, sia 
nazionale, internazionale, e, 
soprattutto, di vicinanza. Utile 
soffermarsi sui luoghi di interesse 
in particolare del territorio crema-
sco come il Museo della Civiltà 
Contadina di Offanengo, grande 
risorsa da valorizzare e soprattut-
to, conoscere e fare scoprire.

Il Museo ha sede in un’antica 
cascina all’interno del borgo 
storico del paese ed è composto 
dalla Casa dei salariati, la sala 
espositiva ricavata all’interno 
della ex-stalla porticata, con l’ex 
fienile sovrastante, e l’antistante 
aia, un tempo proprietà della 
famiglia Simonelli e oggi del 
Comune.

Il museo è un’istituzione 
comunale dal 1996, amministrato 
da una propria commissione e cu-
rato da un Conservatore. L’ente 
è entrato a far parte del Sistema 
Museale Provinciale dal 1997 
e ha ottenuto il riconoscimento 
regionale nel 2011

Ogni pezzo esposto ha un 
nome, un uso, un donatore e una 
storia, che si racconta preferibil-
mente in dialetto, a testimonian-
za che nel linguaggio ormai quasi 
soltanto parlato dagli anziani, 
è rimasta depositata e viene poi 
trasmessa una ricchezza di espe-
rienza, di capacità, di inventiva e 
dunque di cultura alla quale tutti 
ci sentiamo debitori. Il percorso 

di visita permette al pubblico 
di rivivere le antiche e sapienti 
credenze della vita rurale.

Ha sempre avuto una vocazio-
ne educativa e di trasmissione 
della storia e dei saperi ai giovani 
cittadini, organizzando per i 
ragazzi delle scuole primarie 
e secondarie percorsi di visita 
dedicati e personalizzati, svoltisi 
anche quest’anno fino agli ultimi 
giorni di scuola.

Il Museo della Civiltà Conta-
dina di Offanengo fa parte del 
Sistema Museale Locale Arte 
Cultura e Storia fra Serio e Oglio 
denominato M.O.e.Se. Arte 
Cultura e Storia fra Serio e Oglio. 
Si propone come un ‘ponte’ 
unificante fra memorie, attualità, 
storia, cultura e arte. 

Il Museo si trova in via Tesini 
angolo via Della Rocca a Offa-
nengo. Generalmente, nonostante 
la buona volontà dei volontari 
che compongono il Comitato 
di gestione, è chiuso alle visite. 
Tuttavia è possibile organizzarle 
e trovarlo aperto contattando, 
prima, la biblioteca comunale di 
Offanengo al numero telefonico 
0373.247314.

L’ente, ora presieduto da 
Valerio Ferrari, è comunque 
sempre attivo e propositivo. Nel 
corso dell’anno organizza diverse 
iniziative (presentazione di libri, 
pubblicazioni, mostre fotogra-
fiche, momenti folcloristici per 
ricordare quello che è stata la 
tradizione contadina etc…) per 
coinvolgere quante più persone 

possibili.
Le prossime iniziative, ancora 

in corso di definizione e definitiva 
approvazione, riguarderanno 
la probabile intitolazione del 
Museo a Maria Verga Bandirali, 
studiosa e ricercatrice che molto 
si impegnò per la nascita stessa 
del Museo e che il 23 settembre 
avrebbe compiuto 100 anni; la 
presentazione del libro di don 
Pier Luigi Ferrari e don Marco 
Lunghi A dìla nèta e s’cèta  e la 
realizzazione di alcuni pannelli 
che illustrano le risorgive del terri-
torio offanenghese, che verranno, 
in seguito, visitate.

Una bella realtà da conoscere 
al meglio, che conserva una 
raccolta preziosa che racconta la 
nostra storia.

Offanengo e il suo Museo
Si tratta di quello dedicato alla Civiltà Contadina,
piccolo gioiello da valorizzare e far scoprire e conoscere

Per lavori di manutenzione del pavè stradale il Comune 
di Offanengo ha interrotto il transito a tutti i veicoli 

a motore tra via De Gasperi e via Tesini a partire da lu-
nedì 18 luglio, divieto che verrà mantenuto fino a lunedì 
8 agosto. La chiusura totale del transito non riguarda i 
residenti.

Per tutti coloro che avessero la necessità di passare per 
il Comune offanenghese o per i non residenti nelle vie 
interessate è stato messo a punto un itinerario alternati-
vo: per i veicoli provenienti dalla direzione Romanengo 
è stata prevista una deviazione su via San Rocco, quindi 
deviazione su via Longobardi e deviazione su via Don 
Lupo Stanghellini e reimmissione su via De Gasperi; in 
alternativa da via San Rocco prosecuzione su via Conti 
di Offanengo, via Cabini, via Ferré, via San Lorenzo. Per 
i veicoli provenienti da Crema con direzione centro del 
paese percorso consigliato è invece il seguente: verso via 
Europa/via Marconi, via Leopardi, innesto su via Cir-
convallazione Sud, deviazione in via Risorgimento, de-
viazione su Via Cavour e via Madonna del Pozzo.

 Se vi sono le condizioni, il transito dei pedoni e del-
le biciclette è sempre garantito in totale sicurezza, con 
riferimento alla tipologia e all’avanzamento dei lavori, 
in corridoio pedonale protetto a lato occupazione. Tutte 
le aree di cantiere, i depositi di materiale temporanei in 
strada e le zone scarificate, sono segnalate e recintate in 
modo da essere percepibili e precluse a persone e veicoli. 
La segnaletica temporanea di cantiere diurna e luminosa 
notturna, di avvicinamento, posizione e fine prescrizione, 
è percepibile, visibile e leggibile di giorno e di notte agli 
utenti della strada; la segnaletica verticale temporanea è 
inoltre dotata di idoneo sistema di antiribaltamento.

Gli operatori di Polizia Locale, dell’ufficio Tecnico Co-
munale, nonché degli altri organi di Polizia Stradale sono 
incaricati della vigilanza per l’esatta osservanza delle nor-
me; a loro è possibile rivolgersi per ulteriori informazioni.

M.Z.

OFFANENGO
PAVÈ IN MANUTENZIONE

Nella foto, l’area d’ingresso al Museo della Civiltà Contadina di Offanengo e Maria Verga Bandirali

L’igiene delle mani rappre-
senta un’azione tanto ba-

nale quanto vitale. Non a caso 
l’Organizzazione Mondiale 
della Sanità, ogni anno, dedica 
a essa una campagna intitolata 
Salva vite: pulisci le tue mani.

La storia narra che nel 1847 
fu il dott. Semmelweis, medico 
ungherese, a porre per la prima 
volta l’attenzione sulle mani; 
studiando i cadaveri delle don-
ne che morivano dopo il parto, 
a seguito di infezione,  intuì che 
la malattia che le colpiva veniva 
trasmessa dai medici che prima 
praticavano autopsie e poi le as-
sistevano. La sua teoria venne 
confermata quando, a seguito 
dell’introduzione della disin-
fezione delle mani, si ridusse 
drasticamente l’incidenza di tale 
problematica.

Il lavaggio delle mani ha un 
forte impatto su prevenzione e 
controllo delle infezioni. 

Ci sono evidenze che circa 
il 30% delle infezioni associate 
alle pratiche assistenziali po-
trebbero essere prevenute con 
una accurata igiene delle mani. 

Anche nella quotidianità, 
lavarsi le mani correttamente 
impedisce la trasmissione di mi-
crorganismi responsabili di mol-
te malattie infettive, dalle più 
frequenti come l’influenza e il 
raffreddore, a quelle più severe. 

Nel corso dell’epidemia da 
Covid-19, che stiamo affron-
tando, questa pratica ha raffor-
zato la consapevolezza della sua 
importanza, ma la sua aderenza 
continua a non essere ottimale.

Le mani sono naturalmente 
colonizzate da microrganismi, 

definiti residenti, che vivono 
negli strati più profondi della 
cute e raramente sono causa di 
infezioni. Vi sono invece mi-
crorganismi transitori che si tro-
vano sugli strati più superficiali 
della cute, dove si depositano a 
seguito di contatto con persone, 

oggetti o superfici contaminate e 
sono i germi più frequentemente 
responsabili della trasmissione 
delle infezioni.

Questi possono essere facil-
mente eliminati con l’azione 
meccanica di un comune lavag-
gio delle mani, tecnicamente 
definito lavaggio sociale. Esso 
prevede l’utilizzo di acqua e 
sapone con il quale strofinare, 
per un tempo di 40-60 secondi, 
entrambi i palmi e il dorso delle 
mani, lo spazio tra le dita e lo 
spazio al di sotto delle unghie 
(dove si annidano più facilmen-
te i germi). 

È preferibile l’utilizzo di sa-
pone liquido in dosatori alla 
saponetta e un’asciugatura con 
carta monouso, dispositivi ad 
aria o asciugamani personali. 

In alternativa, le mani, se non 

visibilmente sporche, possono 
essere frizionate, per un tempo 
di 20-30 secondi con soluzioni 
alcoliche al 60-80% in forma 
di gel, schiuma,  salviettine o 
liquide. Queste soluzioni non 
sono indicate in caso di cute 
lesa, ferite o presenza di fiam-
me e per essere efficaci le mani 
devono essere, in partenza, 
asciutte.

Questo lavaggio é indicato 
dopo ogni azione che espone, 
potenzialmente, al contatto con 
microrganismi e prima di tocca-
re organi (esempio occhi/naso/
bocca) che possono rappresen-
tare la porta di ingresso nell’or-
ganismo di questi patogeni.

A titolo d’esempio è bene 
quindi lavarsi le mani dopo 
aver utilizzato servizi igienici, 
essersi soffiati il naso, aver fre-
quentato luoghi pubblici e aver 
toccato superfici e/o oggetti 
frequentemente toccati da altre 
persone (soldi, maniglie, etc.) e 
prima di mangiare, assumere o 
somministrare terapie e assistere 
altre persone. 

L’uso di guanti non deve in 
alcun modo precludere il lavag-
gio delle mani.

Nel link indicato qui sotto, il 
video promosso dall’Organizza-
zione Mondiale della Sanità che 
illustra la modalità per un lavag-
gio efficace delle mani.
youtu.be/y7e8nM0JAz0

Gessica 
Madravio

Infermiera di 
Famiglia 

e Comunità

Pulisci le tue mani
IL COVID NON VA IN VACANZA

CREMA CITTÀ SOLIDALE

 

Non sempre lasciare andare oggetti, ricordi 
e persone è facile. Vi sono casi in cui que-

sta difficoltà diventa disfunzionale, al punto da 
tradursi in una patologica tendenza all’accu-
mulo. Questa condizione è nota come distur-
bo da accumulo o disposofobia. Ce ne parla la 
dottoressa Paola Mosini, psicologa e psicotera-
peuta del Centro Psico Medical Care. 

Dal punto di vista evolutivo, mettere da par-
te risorse per i periodi di “magra” è una pra-
tica che favorisce la sopravvivenza e offre un 
valore dal punto di vista fisico ancor prima che 
mentale. Tenere cose per sé è completamente 
normale, così come collezionare o accumula-
re oggetti e ricordi. Vi sono casi in cui, però, 
questo atteggiamento diventa patologico, ovve-
ro quando il bisogno di acquisire questi beni 
– senza peraltro utilizzarli o gettarli via – si tra-
duce in una pesante limitazione delle attività di 
tutti i giorni, a partire dall’igiene, alla pulizia 
degli spazi, al riposo. Chi soffre di disposofobia 
tende ad accumulare senza freni, e non sembra 
curarsi del fatto che l’accumulo stesso riduca o 
persino impedisca di girare per casa. 

Nei casi patologici di compulsione di accu-
mulo si sviluppa la paura di buttare via ciò che 
si colleziona. Vi è la tendenza a ripetersi che 
ogni cosa potrebbe rivelarsi utile un domani, 
perché potrebbe accrescere il proprio valore 
economico o affettivo. 

Questo pensiero può diventare una guida 
che conduce dritta all’accumulo. Il rischio 
principale del rimanere vincolati a oggetti, si-
tuazioni e ricordi accade quando questo riduce 
lo spazio per le occasioni future. 

I soggetti che hanno un disturbo da accumu-
lo percepiscono un forte attaccamento emotivo 
nei confronti di oggetti, e avvertono il bisogno 
di mantenere una presunta forma di controllo 
su di essi, tanto da non accettare che nessuno li 
tocchi o li butti. Solo il pensare a cosa elimina-
re, in queste persone genera ansia e angoscia; il 
passaggio dal pensiero all’azione di fatto non 
viene mai attuato sia per il timore di prende-
re la decisione sbagliata, sia per l’incapacità a 
distaccarsi dagli oggetti, anche se poi vengono 
abbandonati nel degrado che spesso circonda 
chi ne soffre. 

Ci possono essere alcuni segnali che i fami-
liari possono notare e che possono essere suffi-
cienti per rivolgersi a uno specialista:

• discussioni familiari a causa di eccessive 
“cose in casa” che generano disordine;

•  eccessiva tendenza a fare scorte;
• difficoltà nella gestione economica della 

casa;
• tendenza alla procrastinazione di compor-

tamenti di riordino;
• riduzione delle relazioni sociali fino al ri-

tiro. 
Un intervento precoce permette di prevenire 

l’aggravamento di condizioni cliniche sottoso-
glia che col tempo possono addirittura arrivare 
a compromettere il benessere psicologico di 
una persona e dei propri familiari. In caso di 
un disturbo di accumulo, un intervento ester-
no, come quello di un convivente che decide di 
svuotare fisicamente la casa, non risulta utile e, 
anzi, scatena in chi ne soffre reazioni avverse. 

Nonostante questa condizione implichi un 
disagio clinicamente significativo per i pa-
zienti, i familiari sono coloro che, in genere, 
richiedono l’intervento, proprio perché spesso 
subiscono in prima persona gli effetti di queste 
condotte. La terapia cognitivo-comportamen-
tale risulta essere il trattamento d’elezione: una 
parte della terapia dovrebbe includere una fase 
psico-educazionale per il paziente, così da pro-
muovere una maggior consapevolezza di ma-
lattia, ma anche per i suoi familiari. È inoltre 
fondamentale poter far comprendere la presen-
za di una componente biologica nell’origine di 
tale disturbo: in questo modo si potrà cercare 
di riscattare, almeno in parte, l’immagine ne-
gativa del paziente che spesso si è strutturata 
nel tempo.

Un buon intervento deve partire dallo svilup-
po di una solida alleanza terapeutica tra i sog-
getti coinvolti, cosa che permetterà di costruire 
un percorso mirato e con obiettivi condivisi.

Un percorso terapeutico in caso di tendenza 
all’accumulo:

•  permette di intervenire sulle credenze di-
sfunzionali dei pazienti legate all’accumulo;

•  comporta un aumento della consapevolez-
za di malattia (insight) e dei propri comporta-
menti disfunzionali;

•  sviluppa abilità di decision making;
•  ha un ruolo nella gestione e prevenzione 

dell’impulso all’accumulo;
•  interviene sulle relazioni familiari.
 Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA
ACCUMULARE OGGETTI

I segnali da non sottovalutare
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Iniziata ieri, la Festa dello sport prose-
gue a Pianengo oggi e domani, quindi 

ritornerà di attualità ancora venerdì 
prossimo, per concludersi domenica 31 
luglio.  Si tratta di un appuntamento 
giunto alla 37esima edizione, collauda-
tissimo quindi. È organizzato dall’Usd 
Pianenghese.  Teatro dell’evento: il cen-
tro giovanile parrocchiale ‘S.Giovanni 
Bosco’, dotato di spazi e strutture 
adeguate per accogliere il pubblico delle 
grandi occasioni, dove si è conclusa da 
poco la Festa dell’oratorio, ben riuscita 
grazie all’impegno di volontari motivati 
e entusiasti. Sono proprio i tanti volon-
tari che credono nell’importanza dello 
sport, grande strumento educativo, 

attività  significativa per la crescita di 
ragazzi e giovani, che consentono al so-
dalizio presieduto da Cristian Martello-
sio di realizzare questa manifestazione  
che mira al coinvolgimento dell’intera 
comunità, ma non solo.

Parecchie ed interessanti saranno 
nuovamente le proposte culinarie. 
Per la cena è vivamente caldeggiata 
la prenotazione al numero telefonico: 
351.7829449. Nel contesto della serata 
inaugurale della kermesse anche la pre-
sentazione società sportive del Comune 
e di tutte le squadre ‘orange’ dell’Usd 
Pianenghese, che vedremo in azione la 
prossima stagione.

Nell’ambito della Festa dello sport,  

venerdì prossimo 29 luglio, troverà 
nuovamente spazio la marcia podistica 
non competitiva ‘An gir per al Sère’, 
giunta alla diciannovesima edizione. La 
manifestazione, omologata dal Comi-
tato provinciale FIASP di Cremona, 
prevede la partenza tra le ore 19 e le ore 
19.20 presso la palestra di via Conven-
to con la possibilità di segliere fra tre 
percorsi di 5, 7 e 9 chilometri. Per tutti 
i partecipanti ci sarà la possibilità di 
cenare presso la Festa dello Sport,  su 
prenotazione.

Giovedì prossimo, sempre in oratorio, 
è in programma la chiusura del centro 
estivo, del Grest.

AL

PIANENGO: sport ‘orange’, ed è subito festa

Tutto pronto a Ricengo per la festa finale del Grest  ‘Batti-
cuore’ 2022. L’appuntamento è per questa sera, sabato 23 

luglio, presso l’oratorio San Giovanni Bosco dove si potrà ce-
nare con panini con la salamella, patatine fritte e bibita (menù 
proposto a 6 euro) e per concludere ci si potrà concedere una 
fetta di torta (2,50 euro). Alle 21 tutti con gli occhi sgranati per 
assistere allo spettacolo di chiusura del Gruppo Estivo dopo 5 
settimane di attività.

È stato un periodo lungo, intenso e bello da vivere per i tanti 
bambini ma anche per tutti i volontari che si sono dati da fare 
per garantire che tutto andasse alla perfezione. Tra tutti in pi-
scina, giochi e gite, immancabile quella a Gardaland, bambini 
e ragazzi si sono divertiti assaporando sino in fondo il gusto 
dell’amicizia e dello stare insieme. Bravissimi i coordinatori Ve-
ronica Poli e Gabriele Monfredini nel proporre sempre attività 
stimolanti. Insostituibile la presenza delle mamme che hanno 
messo a disposizione il loro sapere culinario per preparare ogni 
giorno deliziosi pranzetti per gli iscritti. Da encomio i grandi-
celli che si sono presi cura, coadiuvando nell’animazione, dei 
più piccoli. A tutti loro il grazie della parrocchia e del Comune.

Ora si è pronti per la partenza verso i lidi estivi. Non senza 
essersi salutati a dovere questa sera con una cena insieme e uno 
spettacolo che, siamo sicuri, lascerà il segno.

BT

RICENGO
TUTTO PRONTO PER LA 
FESTA FINALE DEL GREST

Trezzolasco in festa da ieri sera, venerdì 
22 luglio, a lunedì. La simpatica inizia-

tiva si svolgerà presso l’oratorio di questa 
frazione sergnanese, che anche sabato scor-
so ha spalancato le porte per accogliere gli 
scarpinatori che hanno partecipato alla cam-
minata nuovamente organizzata dall’Avis 
lungo le sponde del Serio.

La festa di questi giorni è “anzitutto cu-
linaria. Invitiamo tutti a degustare la spe-
cialità dei tortelli cremaschi fatti in casa”, 
afferma Egidio Facco, regista della  ‘quattro 
giorni’, dove saranno in azione diversi vo-
lontari motivati ed entusiasti. Domani mat-
tina, la santa Messa delle ore 11 sarà officia-
ta dal nostro Vescovo, monsignor Daniele 
Gianotti.

‘E…state a Sergnano’, la serie di iniziative 
interessanti e coinvolgenti, mandata avanti 
nei mesi di giugno e luglio, andrà in archi-
vio sabato prossimo, 30 luglio, con la ‘Not-
te Bianca’. “Verrà chiuso al traffico l’intero 
centro abitato. Tutti gli esercizi commercia-
li, i bar, saranno in campo per favorire la ri-
uscita dell’evento – evidenzia il capogruppo 
consigliare di maggioranza, Mauro Giroletti 
–. Sarà una splendida notte, all’insegna del 
divertimento. Verrà allestita l’area giochi, ci 
saranno lo street food, musica dal vivo e i dj. 
Sì, gli ingredienti per una manifestazione da 

vivere sono davvero tanti”.
Soddisfatta l’Avis per la risposta dei ser-

gnanesi alla camminata: “Ai nastri di par-
tenza eravamo in 110 – rimarca Giovanni 
Piacentini, consigliere di questa bella realtà 
presieduta da Elena Benelli –. Significativa, 
importante, la partecipazione alla tombola-
ta in piazza: hanno risposto almeno 300 ser-
gnanesi e la serata musicale del 18 giugno, 
d’intesa con la nostra banda, in occasione 

della festa mondiale del donatore”. Ora è di 
attualità “Trezzolasco in festa”. Da vivere.   

Cambiando argomento ma restando in 
paese. Mercoledì prossimo alle ore 18.30  
torna a riunirsi il consiglio comunale. All’or-
dine del giorno anche il  Dup (Documento 
unico di programmazione) 2023-2025, che 
anticipa il Bilancio e il Piano per il diritto 
allo studio 2022-2023.

Angelo Lorenzetti

Sergnano: festa a Trezzolasco, poi ‘Notte Bianca’
Tre anni fa, era l’aprile del 2019, la residenza per anziani di Fiesco 

(Cr) diventava ufficialmente operativa. La struttura è gestita da Sereni 
Orizzonti, una delle tre aziende leader in Italia nella costruzione e gestio-
ne di residenze sanitarie assistenziali, con circa 80 Rsa e più di 5mila posti 
letto nel nostro Paese, con filiali anche all’estero; in Lombardia è presente 
con altre 6 strutture. 

La Rsa ‘Villa Abbadia’ nel cremasco è una struttura di degenza suddi-
visa in tre nuclei che può accogliere 80 anziani parzialmente o totalmente 
non autosufficienti ed è dotata di strumenti all’avanguardia in termini di 
innovazione tecnologica e domotica assistenziale. Si colloca in un ex isti-
tuto salesiano completamente ristrutturato ed è immersa in un ampio spa-
zio verde. Ogni stanza è munita di televisore e di tutti i comfort necessari 
a migliorare la qualità della vita degli anziani. La cucina interna è diretta-
mente coordinata da uno chef  stellato, che quotidianamente realizza per 
gli ospiti pietanze particolari e ricercate. 

“Ultimamente ci siamo occupati di riservare una parte della struttura 
esclusivamente all’accoglienza di pazienti con forme gravi di demenza, 
come l’Alzheimer – dichiara Giusi Soccini, direttrice della residenza –. In 
questi tre anni siamo cresciuti molto da un punto di vista sociale. L’obietti-
vo è sempre rimasto quello di garantire un servizio con degli alti standard 
qualitativi per rispettare l’unicità di ogni paziente: ciascuno ha la propria 
storia di vita e le proprie personali necessità”.

La residenza di Fiesco ha garantito la creazione di molte opportuni-
tà occupazionali per i lavoratori del settore interessato, rispondendo alla 
crescente richiesta di posti di lavoro. Nella struttura sono impiegate circa 
sessanta persone tra infermieri, fisioterapisti, operatori sociosanitari e per-
sonale ausiliario.

Il gruppo friulano Sereni Orizzonti afferma di avere nuovi proget-
ti per il prossimo futuro. “Stiamo puntando a realizzare nuovi edifici 
di qualità – dichiara Massimo Blasoni, azionista di maggioranza – per 
intensificare l’assistenza in un settore, la sanità per anziani, di forte im-
patto sociale”.

FIESCO: 3 ANNI ... ‘SERENI’

di BRUNO TIBERI

Happy beach la decima. 
Taglia l’importante tra-

guardo, con un paio d’anni di 
ritardo causa pandemia, la ma-
nifestazione che grazie all’as-
sociazione Il Borgo trasforma 
Castelleone in un lido estivo 
per tre sere. Da ieri, tra piazza 
del Comune, via Roma e via 
Garibaldi, impazza la festa fat-
ta di sport, musica, drink&food 
e tanto divertimento.

Tutto ruota attorno al torneo 
di beach volley nel campo 
allestito nel cuore del borgo. 
Ma è solo un pretesto per ritro-
varsi e fare festa, un aperitivo 
prima delle partenze per le 
villeggiature estive. 44 squadre, 
oltre 300 giocatori, si daranno 
battaglia, in formazioni in cui 
l’unico requisito d’obbligo è 
il ‘4x4 misto’ per aggiudicarsi 
un posto nella finalissima di 
domenica sera. Il trofeo è am-
bito tanto che sono diverse le 
‘stelle’ della pallavolo locale e 
non che si danno appuntamen-
to sotto al Torrazzo.  

Ma lo sport, che terrà banco 
oggi e domani nell’arco delle 
intere giornate con caldi match 
e tuffi rigeneranti in piscina, 
è solo uno degli ingredienti 
vincenti di Happy Beach. 
Bar e ristoranti, dieci in tutto, 
allestiranno i propri spazi 
all’aperto per cene e aperitivi. 
Il tutto a ritmo di musica. 
Saranno ben due i palchi sui 
quali si esibiranno dj e band. 
Ieri sera la colonna sonora di 

inizio serata, sullo stage due, 
è stata curata da Albi Grana; 
spazio poi al dj set sul palco 
uno insieme ad Iron - Il Ferro. 
Questa sera, sabato 23 luglio, 
The Nuclears protagonisti dalle 
ore 20 sul palco 2 seguiti alle 

22 dal dj set di Tarletti. Per la 
serata conclusiva di domani 
saranno in campo dalle ore 18 
Sergio Ravioli & Luems per un 
dj set che accompagnerà sino 
all’esibizione di Numa. Pausa 
alle 21.30 per la finale del 

torneo di volley e dalle 22 fine 
serata con dj Berto.

Tre serate da vivere. Tre se-
rate di divertimento. Tre serate 
che soddisfano la voglia di 
stare insieme. Ci sei mancato 
Happy Beach... bentornato.

Bentornato Happy Beach
Decima edizione della manifestazione che porta sport,
musica, drink&food e divertimento nel cuore della città

CASTELLEONE

I partecipanti alla Camminata Avis

Nella foto, un momento d’attività al Grest di Ricengo
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Prenderà avvio questa sera, sabato 23 
luglio, la serie di iniziative che la parroc-

chia di San Pietro in Vincoli ha programma-
to in occasione della festa patronale. Si parte 
con ‘Pizza & Co’, ovvero pizze e salamelle 
in compagnia presso gli spazi dell’oratorio 
‘Don Bosco’. Oggi e domani dalle 19.30 
cucine aperte per sformare le prelibatezze. 
La serata odierna, a partire dalle 21, sarà 
anche allietata dalla musica live dei ‘The 
Chalks’, cover band che proporrà hit italiane 
e straniere.

Si passerà quindi al prossimo fine settima-
na aperto, venerdì 29, dalla ‘Tombolata della 
sagra’, Alle ore 21 tutti in oratorio per cer-
care di accaparrarsi, a fortuna piacendo, gli 
splendidi premi in palio. Sabato 30, sempre 
presso il centro parrocchiale di viale Risorgi-

mento, a partire dalle 19.30 ‘Cena Tradizio-
nale’ con i gustosi piatti della nostra terra: 
tortelli cremaschi, grigliata di carne, polenta 
e gorgonzola, salamelle e patatine e tanto 
altro ancora. Ad invitare alle danze, dalle 
ore 21, sarà il maestro Artenio Bianchessi.

Domenica 31 luglio, nella festa del 
patrono San Pietro in Vincoli, santa Messa 
solenne alle ore 10.30 seguita dalla proces-
sione per le vie del paese accompagnata dalla 
banda di Casaletto Ceredano. In serata il 
bis della ‘Cena tradizionale’. Questa volta 
l’accompagnamento musicale sarà di ‘Gino 
e la band’.

Il tempo di sagra si chiuderà con il ricordo 
dei defunti della parrocchia: lunedì primo 
agosto alle 20.30 santa Messa al cimitero.

Tib

MADIGNANO: è tempo di sagra 

Il Prefetto di Cremona, dottor Corrado Conforto Galli, ha uf-
ficializzato l’assegnazione dell’incarico di facente funzioni di 

sindaco a Riccardo Vitari, vice di Mauro Agarossi, primo citta-
dino di Ticengo prematuramente scomparso due settimane fa. 
Vitari dovrà continuare il lavoro svolto da Agarossi sino alla pri-
ma tornata elettorale utile per l’elezione del nuovo sindaco. Ve-
rosimilmente Ticengo potrebbe andare alle urne nella primavera 
del 2023. Nel frattempo il lavoro dell’amministrazione comunale 
proseguirà nel ricordo di Agarossi e seguendo le sue linee di in-
dirizzo, condivise con la Giunta. I prossimi impegni per Vitari e 
il suo team saranno il completamento della riqualificazione della 
piazzola ecologica e la sistemazione di una nuova area giochi 
nella zona verde del paese.

Tib

Esposizione canina in notturna questa sera, sabato 23 luglio, a 
Casaletto di Sopra. Presso il campo sportivo di piazza Roma, 

con il patrocinio dell’amministrazione comunale, si svolgerà la ma-
nifestazione aperta a tutte le razze e ai meticci. Parte del ricavato 
sarà devoluto in beneficenza.

Saranno premiati i: migliori per ogni razza, migliori cuccioli, mi-
gliori giovani, la miglior coppia, il miglior gruppo d’allevamento e 
il miglior cane del paese. Inoltre per i ‘best in show’, un weekend 
per due persone (offerto da RadioGianni di Romano di Lombardia) 
sia al primo che al secondo classificato e un gioiello dell’oreficeria 
Piantelli di Crema. La gara cinofila prenderà il via alle ore 20 con 
la sfilata dei meticci, quindi spazio alla passerella di bimbi con cani, 
quindi l’avvio della valutazione dei cani di razza. Dalle 19 sarà atti-
vo un servizio ristoro in loco.

Per tutte le informazioni è possibile contattare Anna, dell’orga-
nizzazione, al numero telefonico 333.6845843.

Tib

Non è necessariamente vero che per apprezzare un piatto preli-
bato e gustoso si debba andare in un ristorante stellato o avere 

a disposizione ingredienti ricercati: a volte le cose più semplici pos-
sono riservare delle sorprese. È questo il succo della lezione dello 
chef  Antonio Gusmaroli, che ogni giorno cucina e impiatta delle 
prelibatezze per gli ospiti anziani della RSA ‘Villa Abbadia’ di Fie-
sco, gestita da Sereni Orizzonti. 

Antonio è nato a Lodi, ma ha origini bergamasche. A 14 anni è 
andato via di casa per intraprendere la scuola alberghiera: d’inverno 
frequentava le lezioni e d’estate svolgeva la stagione. Ha iniziato dal 
basso, racconta: «I primi anni lavavo le pentole nei ristoranti. Con il 
tempo, ho avuto la fortuna di conoscere grandi maestri, come Gual-
tiero Marchesi, che mi hanno fatto conoscere il mondo della cucina 
e i trucchi del mestiere». 

Negli anni successivi ha girato il mondo lavorando in cucine ri-
nomate. Quindi ha deciso di lavorare nella casa di riposo di Fiesco. 
Ogni giorno offre ai pazienti della struttura un menù di ristorazione 
rivisitato secondo le varie esigenze. Anche per i dipendenti è stato 
molto piacevole imparare qualche ‘trucco del mestiere’.

TICENGO: VITARI FINO A ELEZIONI 

CASALETTO SOPRA: CANI IN MOSTRA

FIESCO: UNO CHEF ALLA RSA

Il Comune di Madigna-
no vuole promuovere 

l’accessibilità e migliorare 
la qualità di vita di tutti i 
suoi cittadini. Per questa 
ragione ha in fase di stesura 
il PEBA - Piano per l’Eli-
minazione Barriere Archi-
tettoniche. Si tratta di un 
documento strategico che 
ha come obiettivo il supe-
ramento di tutti gli ostacoli 
ancora esistenti sia all’in-
terno degli edifici pubblici 
sia sui percorsi urbani.

Al fine di dare a tutta la 
cittadinanza la possibilità 
di offrire un contributo a 
questa importante causa, 
l’Ente locale ha pubblica-
to sul proprio sito Internet 
un questionario. Chiunque 
abbia interesse diretto o sia 
portatore di interessi diffusi 
a compilarlo è chiamato a 
farlo riconsegnandolo en-
tro e non oltre il 20 agosto 
2022 all’Ufficio Protocollo 
del Comune, o tramite in-
vio di email all’indirizzo 
info@comune.madignano.
cr.it. In questo modo, con 
l’attenzione diffusa, si cor-
reranno meno rischi di di-
menticare qualche ambito e 
si potrà costruire un paese 
per tutti.

B.T.

MADIGNANO

Di festa in festa a Romanengo. Mentre la 
kermesse dello sport, giunta alla venti-

treesima edizione, è in pieno svolgimento, già 
si prepara la festa dell’Avis. Ma andiamo con 
ordine.

Da giovedì 21 presso l’area attività estive del 
paese, in zona industriale, il Comune e le as-
sociazioni sportive propongono il tradizionale 
appuntamento fatto di musica, buona cucina 
e dimostrazioni delle varie discipline. Tutte 
le sere, infatti, dopo l’accensione dei fornelli 
programmata per le ore 21, le società sportive 
del borgo invitano piccini e grandi a cimentarsi 
in varie attività sportive. La musica della se-
rata d’apertura, affidata alla banda Giuseppe 
Verdi di Castelleone con successiva esibizione 
del gruppo U.S. Acli ‘Danza Martina’, ha vi-
sto poi il liscio salire in cattedra, o meglio in 

pista, già ieri sera con Pinuccia Cerri. Questa 
sera, sabato 23 luglio, spazio a ‘Danilo Ponti. 
– Band liscio’ e domani, per la gran chiusura, 
‘Paolino Bonfi’. Il ricavato della manifestazio-
ne, per l’organizzazione della quale il Comu-
ne mette sempre a Bilancio alcune migliaia di 
euro, andrà a favore delle società sportive di 
Romanengo.  

Tempo di riprendere fiato e digerire le grandi 
abbuffate e sarà di nuovo festa. Questa volta 
toccherà all’Avis, che recentemente ha festeg-
giato il suo 55° anniversario più uno. Da gio-
vedì 28 a domenica 31 luglio la kermesse tra 
gastronomia e note sarà ospitata dagli spazi 
dell’oratorio di via Vezzoli dove nel giorno di 
chiusura della manifestazione, alle ore 10.30, 
sarà celebrata la messa pro avisini.

B.T.

ROMANENGO: SPORT IN FESTA, POI AVIS

di BRUNO TIBERI

A che punto è il Teatro Le-
one? Vien da chiederselo 

considerando come l’inter-
vento di riqualificazione non 
sia ancora stato completato e 
come l’attenzione del Comune 
e della cittadinanza, da una 
quindicina di giorni a questa 
parte, si sia spostata sulla sali-
ta al Torrazzo e sulla realizza-
zione, all’interno di Torre Isso, 
di un museo verticale (articolo 
a pagina 15). “La riqualifica-
zione del Leone non è passata 
in secondo piano – spiega 
l’assessore Gianluigi Valcaren-
ghi –. Come ben sapete non 
siamo stati premiati dal bando 
al quale abbiamo partecipato 
con un progetto importante 
per il quale anche tante realtà 
locali avevano dato il loro con-
tributo. Avevamo accantonato 
risorse e con quelle abbiamo 
abbattuto le barriere architet-
toniche e sistemato la sala al 
pian terreno. Ora, nell’attesa 
che qualche altro bando possa 
premiarci, ci attiveremo per 
andare avanti con gli inter-
venti”.

Quali e con quali risorse?
“Beh le risorse le abbiamo 

in accantonamento a Bilancio. 
Per fare cosa? Presto detto. 
Ovviamente non la sistema-
zione del complesso come 
avevamo ipotizzato in caso 
di ottenimento di contributo 
a fondo perduto. Riusciremo 
però comunque a realizzare 
un’uscita di sicurezza sul lato 

di via Ospedale e a mettere 
a posto il salone, che com’è 
messo grida vendetta, al fine 
di renderlo fruibile per qual-
che manifestazione. Non sarà 
allestito, al momento, e proba-
bilmente neppure riscaldato, 
ma potrà servire nelle mezze 
stagioni per ospitare iniziative 
ed eventi”.

Tempi?
“Beh, vogliamo aprirlo alla 

città entro la fine del prossimo 
anno. Penso realisticamente si 
possa riuscire”.

Sul fronte opere, nel frat-
tempo, c’è attesa per un altro 
importante intervento, quello 
che riguarda il centro sportivo 
di via Dosso. Il secondo dei 
due campi da tennis, il primo 
era già stato riqualificato 
e reso rettangolo di gioco 

polivalente in erba sintetica, è 
in fase di completo make-up: 
sarà rifatto e coperto, e le due 
strutture saranno dotate di 
spogliatoi annessi all’edificio 
già esistente e che serve lo 
stadio e l’anello d’atletica. Lo 
scheletro della copertura è da 
tempo stato posizionato. Si at-
tende che venga dotato di telo 
e che si concludano le opere 
murarie. Le società sportive e 
le associazioni che fanno uso 
delle palestre, mai sufficienti 
per le attività invernali, fre-
mono. La speranza è di poter 
avere a disposizione il nuovo 
pallone per fine estate. Vi sono 
stati ritardi, come comunicato 
dal Comune che si è recen-
temente mosso per sbloccare 
lo stallo derivante dai ritardi 
nella fornitura del telo.

Teatro Leone, il punto
Entro il prossimo anno il Comune si impegna a rendere il
salone fruibile. Attesa anche per il campo sportivo coperto

CASTELLEONE
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DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura e rimessa Pulitura, lucidatura e rimessa 
a nuovo protesi mobilia nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo
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CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385

RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491

di ELISA ZANINELLI

È stata presentata ufficialmente mer-
coledì 13 luglio la prima squadra 

dell’U.S. Bagnolo A.S.D. per la stagione 
2022/2023 di Terza categoria. La pre-
sentazione si è svolta tra l’entusiasmo 
generale, al centro sportivo, dinnanzi 
alla nuova compagine tra direttivo e gio-
catori.

“Quest’anno abbiamo fatto una pic-
cola rivoluzione” ha esordito il direttore 
generale Renzo Verdelli. “Società come 
le nostre, se non investono nei giovani, 
non hanno futuro”. Quest’anno, infatti, 
sono dieci i promossi in prima squadra 
dalla Juniores. A guidarli ancora sarà 
mister Ivan Patrini che, dopo essere 
subentrato a Marco Tomella e a Lau-
ro Colombani nel ritorno della scorsa 
stagione, continuerà a dirigere la pri-
ma squadra, affiancato 
dal vice Franco Chironi. 
Per dare il giusto mix 
alla rosa, porteranno la 
loro esperienza i confer-
mati dello scorso anno: i 
fratelli Fusari e i gemelli 
Dendena, Stefano Degli 
Agosti, Mario Lombardo, 
Giuseppe Incardona, At-
tilio Caracciolo, Thomas 
Avanzi, i fratelli Guaiari-
ni e il portiere Lupo Stan-
ghellini. 

La rosa 2022/2023 sarà, 
dunque, così composta: 
Mattia Lupo Stanghellini 
Ferrari e Federico Pacchiarini in porta; 
alla difesa Marco Agosti, Attilio Carac-
ciolo, Nicolas Dendena, Andrea Fusari, 
Luca Guaiarini, Matteo Nichetti, Ales-
sandro Patrini, Felice Pergola, Riccardo 
Lombino e Tommaso Maniscalco; gio-
cheranno a centrocampo Thomas Avan-
zi, Fabrizio Fusari, Giuseppe Incardo-

na, Mario Lombardo, Matteo Ragusa, 
Nikolas Rossoni, Matteo Uras e Davide 
Francesconi, mentre in attacco Stefano 
Degli Agosti, Andrea Guaiarini, Camil-
lo Michele Vailati, Matteo Marchesi, 
Luca Dendena e Fode Papa. 

Grazie, poi, alla campagna acqui-
sti messa in atto dal direttore sportivo 

Bossi Virginio e dal collaboratore tec-
nico Davide Barbati, completeranno la 
formazione quattro nuovi innesti con 
esperienza in categoria. Si tratta di Fran-
cesco Paderno (classe 1988) attaccante 
dal Paderno Calcio (ex Agnadellese e 
Soncinese), di Francesco Basso Ricci 
(classe 1990), centrocampista ex Spor-
ting Chieve, del portiere Stefano Ver-
gnaghi (2000), ex Edelweis, e del difen-
sore Stefano Miori (1987), di ritorno al 
Bagnolo dopo aver militato alcuni anni 
nello Sporting Chieve e nel Casaletto 
Ceredano.

Per mister Patrini, in società da die-
ci anni come allenatore della Juniores, 
il cambio di approccio alle partite e agli 
allenamenti sarà doveroso, per non arri-

vare, come l’anno scorso, terzultimi in 
Terza in una categoria da 11 squadre. 
“Ci vuole coraggio – ha detto ai suoi 
giocatori durante la presentazione – e 
voglia per arrivare ai playoff. Ho lottato 
per avere quest’anno tanti giovani. Pun-
to sul loro entusiasmo e sulla rivalsa dei 
vecchi. Mi fiderò ciecamente di loro per 
aiutare i giovani a crescere”. 

L’inizio della serrata preparazione è 
fissato per il 24 agosto. L’obiettivo della 
squadra sarà uno solo: arrivare almeno 
ai playoff.

Quanto allo staff  dell’U.S. Bagnolo 
del presidente Gino Pedrabissi, arriverà 
quest’anno come preparatore atletico 
Marco Ceron, mentre sono confermati 
l’allenatore dei portieri Alfredo Chioda, 
il dirigente Giuseppe Pergola e il mas-
saggiatore Roberto Bastianoni al posto 
del compianto Franco Verdelli. Andrea 
Moretti continuerà a essere vicepresi-
dente e Michele Bianchetti dirigente re-
sponsabile delle giovanili.

Us, presentata la prima squadra
Pronta al via per la nuova stagione in Terza categoria, l’A.S.D. si rinnova
con tanti innesti giovani e con la conferma del mister Ivan Patrini

BAGNOLO CREMASCO

Il vescovo di Crema, mon-
signor Daniele Gianotti, è 

passato per Bagnolo Cremasco 
lunedì scorso, 18 luglio, per 
visitare i bambini del Mini-
grest comunale, partito il 4 lu-
glio fino al 29 luglio presso la 
scuola dell’infanzia comunale, 
e i 230 ragazzi iscritti al Grest 
parrocchiale, che ieri hanno 
chiuso l’edizione 2022 dal ti-
tolo Batticuore.

Alla presenza del parroco 
don Mario Pavesi e del curato 

don Piergiorgo Fiori, il Ve-
scovo ha portato, come ogni 
anno, il suo saluto. 

“È stato un momento di in-
contro molto bello – ha detto 
don Piergiorgio –. Il Vescovo 
è stato molto semplice e diret-
to”. 

Monsignor Gianotti, infat-
ti, ha risposto alle domande 
dei ragazzi bagnolesi, ha rac-
contato le sue esperienze e di 
com’è nata la sua vocazione 
grazie a un sacerdote che gli 

ha racconto le storie di altri 
preti cristiani contenti. 

Parlando, poi, del tema di 
quest’anno, vale a dire le emo-
zioni, citando Sant’Ignazio 
di Loyola ha consigliato ai 
presenti di tenere conto delle 
emozioni buone e positive che 
restano per sempre, rispetto a 
quelle effimere e passeggere, 
perché sono quelle che indi-
cano il disegno di Dio rispetto 
alla vita di ciascuno.

E.Z.

BAGNOLO CREMASCO 
Il Vescovo in visita ai Centri estivi 

Nel Comune di Bagnolo 
Cremasco quello di lunedì 

18 luglio è stato l’ennesimo 
avvicendamento del medico di 
base, che vede, dopo i tre mesi 
della dottoressa Marta Oldini, 
il passaggio del testimone al 
dottor Elkawwas Mohamed 
quale nuovo incaricato di 
Medicina generale. 

Così ha stabilito, infatti, 
l’ATS Val Padana, che il 30 
giugno ha segnato la conclu-
sione dell’attività ambulato-
riale svolta dai medici delle 
USCA nel Comune, in favore 
dei pazienti dell’ex dottoressa 
D’amico. Un cambio di rotta, 
tamponato dal 1° al 15 luglio 
dall’assistenza della dottoressa 
Oldini e dal 18 luglio 2022 del 
dottor Elkawwas, che mette 

ancora una volta gli assistiti di 
fronte a nuovi orari ambulato-
riali. Infatti, nell’ambulatorio 
di piazza Roma 12, a Bagnolo, 
il dottor Elkawwas riceverà ora 
il lunedì, il mercoledì e il ve-
nerdì dalle ore 9 alle 12, men-
tre il martedì e il giovedì dalle 
ore 16 alle 19 (per contattarlo: 
cellulare 351.6153883 – e-mail 
dr.elkawwas@gmail.com).

Per il sindaco di Bagnolo 
Cremasco, Paolo Aiolfi, il pro-
blema della disponibilità dei 
medici di Medicina generale 
è cosa nota e generalizzata 
a tutti i Comuni cremaschi. 
“Negli ultimi anni, come è 
ormai noto, la mancanza di 
medici di base è diventato un 
problema insostenibile per tutti 
i Comuni. Le università a nu-

mero chiuso con la conseguen-
te insufficienza del numero 
di medici, sommato alla poca 
appetibilità della specializza-
zione in Medicina generale, 
hanno fatto sì che gli ambu-
latori rimanessero sprovvisti 
di figure con incarico fisso. 
Finora la situazione è stata 
tamponata dall’ATS con inca-
richi temporanei a neolaureati 
la cui presenza varia tra i 3 e i 
6 mesi. Uno degli ambulatori 
di Bagnolo è, alla fine, rimasto 
sprovvisto anche di questa fi-
gura. I responsabili ATS hanno 
chiesto al servizio USCA di 
coprire temporaneamente la 
situazione, purtroppo i medici 
dell’USCA hanno limiti ope-
rativi non indifferenti, quali 
l’impossibilità di accedere alle 

cartelle personali dei pazienti o 
emettere ricette elettroniche”.

“A oggi – ricorda Aiolfi – i 
quattro ambulatori presenti sul 
territorio comunale sono co-
perti da due medici di base fis-
si, la dottoressa Irene Inzoli e 
il dottor Mohamed Elkawwas 
(il suo incarico provvisorio 
verrà presto modificato), e da 
due medici con incarico tem-
poraneo, la dottoressa Marta 
Oldini e la dottoressa France-
sca Biasco”. 

“Come gruppo di sindaci ci 
siamo incontrati e confrontati 
diverse volte con ATS” ha fatto 
sapere il primo cittadino. “Le 
proposte e le idee sono ancora 
in fase di studio”.

Elisa Zaninelli

Bagnolo: ennesimo cambio del medico di base

“Festa di Solidarietà” final-
mente sia! Il tradizionale 

evento, già annullato nel 2020 e 
nel 2021, tornerà quest’anno a 
Bagnolo Cremasco dal 29 al 31 
luglio, nel cortile dell’oratorio, 
con una formula differente ri-
spetto al passato e al calendario 
canonico, che l’avrebbe vista im-
pegnare piazza Aldo Moro con ri-
storazione e musica a fine agosto 
(da giovedì a sabato), a chiusure 
di tutte le feste in paese. 

L’edizione 2022 sarà un ritor-
no alle origini della festa, iniziata 
nel 1996 come “Serate danzanti”. 
Accanto al servizio di ristora-
zione, curato da una ventina di 
volontari, sarà infatti prevista la 
partecipazione di un gruppo mu-
sicale differente ogni sera: venerdì 
29 luglio farà da padrona la musi-
ca di Marco ed Edwin show, sabato 
30 luglio quella dell’orchestra di 
Mario Ginelli, mentre domenica 
31 luglio si canterà e ballerà con 
Samy e Michela. Completeranno 
il programma, sabato 30 luglio, 
dalle ore 8 alle 12, l’appunta-
mento presso il gazebo Avis per il 
controllo della glicemia, del cole-
sterolo e della pressione e la santa 
Messa di solidarietà celebrata in 
chiesa alle ore 18.

A differenza della formula 
2022, nulla invece sarà variato 
rispetto alla natura benefica della 
festa, che da sempre raduna Ora-
torio, Avis, Mcl e l’associazione 
Camminiamo Insieme, devolve il ri-
cavato al “Fondo Solidale” desti-
nato ad aiutare persone bisognose 
ed è per molte famiglie bagnolesi 
un momento di aggregazione e di 
servizio verso gli altri.

E.Z.

BAGNOLO:
FESTA

DI SOLIDARIETÀ

Squadra e staff  al completo 
e, a fianco, il gruppo dirigente
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Nuovo scambio culturale, il prossimo 31 luglio, tra i Comuni 
gemellati di Montodine e Valbondione. Protagonista la mu-

sica, con il maestro Mauro Bolzoni che, come avviene da qualche 
anno, salirà in Val Brembana per un concerto dal titolo Melodie di 
pianoforte, tromba e flauto - Un viaggio tra note classiche e cinematogra-
fiche, che lo vedrà esibirsi insieme al maestro Mario Galli. Ancora 
una volta la professionalità del musicista ripaltese Bolzoni si ab-
bina alla capacità di proporre 
programmi musicali sempre 
diversi in collaborazione con 
professionisti di alto livello: 
tutto ciò ha sempre avuto 
ottimo riscontro e apprezza-
mento del pubblico.

L’evento di domenica 31 
luglio si terrà alle ore 16.30 
nella chiesa parrocchiale di 
Valbondione, a ingresso li-
bero. Il duo Mauro Bolzoni 
(pianoforte) e Mario Galli 
(tromba, tenore e flauto tra-
verso) proporrà un program-
ma che prevede una parte di 
celebri composizioni sacre 
e, a seguire, l’esecuzione di 
famosissime colonne sonore. 
L’escursus musicale sarà reso 
più gradevole e suggestivo 
grazie alle diverse sonorità 
timbriche che si alterneranno tra duetti strumentali e vocali. Il duo, 
esibitosi in alcune occasioni anche sul territorio cremasco, sarà cer-
tamente in grado di regalare forti emozioni ai villeggianti.

Degno di segnalazione è un altro concerto che il maestro Mau-
ro Bolzoni è riuscito ad organizzare (in collaborazione con la 
Pro Loco di Valbondione) in altro suggestivo luogo di montagna, 
precisamente a Vezza d’Oglio in Valle Camonica. Considerato il 
successo dello scorso anno, l’ente organizzatore ha concesso un 
bis (evento raro perché solitamente, di anno in anno, si tende a 
contattare nuovi artisti): l’evento, inserito nella rassegna Melodie 
nella Natura, si svolgerà giovedì 11 agosto alle ore 16 in località 
Cormignano, a 1.400 metri di altitudine (in caso di maltempo, alle 
ore 21 nella chiesa parrocchiale) e vedrà come protagonisti Ayako 
Suemori(soprano), Mario Galli (tromba, tenore e flauto) e Mauro 
Bolzoni (pianoforte). Sarà un viaggio musicale tra celebri melodie, 
un’armoniosa fusione tra strumenti e voce che saprà coinvolgere ed 
emozionare. Un suggestivo concerto in quota immersi tra i colori 
del creato e la maestosità di un panorama mozzafiato.

MONTODINE-VALBONDIONE

Un nuovo scambio culturale
all’insegna della musica

Mario Galli e Mauro Bolzoni

“Benvenuta Asia!”. Così, attraverso il proprio sito ufficiale, nei 
giorni scorsi il Sassuolo Calcio ha accolto la montodinese 

Asia Bragonzi, stella del calcio femminile – del quale da poco è stato 
riconosciuto la status professionistico – che approda così alla società 
emiliana da anni protagonista in Serie A.

Il sito del club neroverde scrive: “Asia Bragonzi è una nuova gio-
catrice del Sassuolo! La classe 2001 ha fatto parte del settore giova-
nile dell’Inter per poi passare alla Juventus Primavera. Proprio con le 
bianconere ha fatto il suo esordio in prima squadra in Serie A. Prima 
in prestito al Verona e poi all’Empoli, ora è pronta per una nuova 
esperienza in neroverde. Benvenuta Asia!”.

E la forte attaccante di origini montodinesi ha dichiarato: “Per 
questa nuova stagione il mio obiettivo come squadra è quello di ar-
rivare più in alto possibile. Personalmente, invece, sarebbe un sogno 
arrivare in doppia cifra; il focus principale resta comunque quello 
di migliorare. Per me alla base di tutto c’è il concetto di sacrificio: 

è questo che dobbiamo portare avanti con forza, ogni giorno, tutte 
insieme!”.

Da tempo nel giro delle Nazionali giovanili, Asia ha iniziato la sua 
carriera a Montodine, prima del salto nell’Inter e, soprattutto, nella 
Juventus (la cui squadra femminile è campione d’Italia in carica). 
Dalle giovanili bianconere – con le quali ha vinto pure un Torneo 
di Viareggio – è passata presto in prima squadra, distinguendosi sia 
in campionato che, soprattutto, in Coppa Italia. La Juve l’ha quindi 
prestata prima al Verona e poi all’Empoli: qui Asia, lo scorso cam-
pionato, ha contribuito alla conquista della salvezza.

Adesso l’ulteriore step in carriera con il passaggio al Sassuolo, re-
altà di spicco del movimento femminile che ha chiuso il campionato 
al quarto posto alle spalle di “potenze” come Juve, Roma e Milan. 
Asia saprà sicuramente farsi valere e confermare a suon di gol e pre-
stazioni tutte le qualità che la distinguono.

G.L.

MONTODINE
Asia Bragonzi è una nuova giocatrice del Sassuolo

di GIAMBA LONGARI

Ritorna in grande stile, dopo 
due anni in sordina causa 

pandemia, la sagra di Montodi-
ne. Parrocchia, Comune e Pro 
Loco hanno organizzato solen-
ni celebrazioni e diversi eventi 
per onorare la patrona Santa 
Maria Maddalena e per offrire 
a tutti occasioni di incontro e di 
divertimento.

Per la parte religiosa, il par-
roco don Emilio Luppo ricorda 
per oggi, sabato 23 luglio, le 
confessioni dalle ore 16 alle 18, 
quando ci sarà la Messa prefe-
stiva. Domani, 24 luglio, alle 
ore 10 la santa Messa solenne 
animata dal coro parrocchiale, 
seguita dalla processione con la 
statua della patrona. Altre due 
celebrazioni sono fissate per 
le ore 8 e per le 18. Lunedì 25 
luglio, infine, le Messe alle ore 
10 e 21.15 presso la cappella del 
cimitero.

Venendo alle iniziative pro-
grammate, la Pro Loco invita 
tutti alle ore 21 di oggi, sabato 
23 luglio, all’inaugurazione 
della mostra Omaggio a Natale 
Allocchio, fotografo montodine-
se: l’allestimento è nella sala 
consiliare del municipio, dove si 
potrà ammirare anche domani 
dalle 10 alle 12 e dalle 21 alle 
23, quindi lunedì 25 e martedì 
26 luglio dalle 21 alle 23.

Nella serata domenicale di 
domani, l’appuntamento è in 
piazza XXV Aprile dove la 
Commissione Spazio Giovani 

del Comune proporrà il Concerto 
in piazza con PuntoIT - Storie di 
musica italiana.

Da non perdere l’evento di 
lunedì 25 luglio, curato dal 
Club Amatori Veicoli d’Epoca 
Cremona con il patrocinio 
dell’amministrazione comu-
nale: in scena, dopo due anni 
d’attesa, Al Gir dal Cantù, la 
manifestazione di auto storiche 
con prove di regolarità giunta 
all’ottava edizione. La gara, 

riservata a mezzi anteguerra 
e barchette, prevede il ritrovo 
dalle ore 19.30 in piazza XXV 
Aprile, quindi il buffet, la 
presentazione e, alle ore 21, il 
via ufficiale. Le premiazioni si 
terranno intorno alle 22.45.

La sera di martedì 26 luglio, 
infine, la festa della torta in 
piazza, accompagnata dall’in-
trattenimento musicale con 
l’orchestra Pierino e New Estasy.

Un’ombra, però, s’allunga 
sulla sagra: il rischio di addio 
alla Pro Loco dopo 50 anni di 
storia. È la stessa associazione, 
attraverso la presidente Donata 
Cavalli, a lanciare l’allarme: un 
numero insufficiente di volonta-
ri e di tesserati, unito ad aspetti 
amministrativi e legislativi sem-
pre più stringenti, mettono a 
rischio il futuro della Pro Loco 
e, di conseguenza, delle tante 
iniziative che la stessa cura e 
organizza a Montodine.

“C’è bisogno di potenziare il 
gruppo di volontari – rileva la 
presidente – e di rispettare delle 
norme dalle quali dipende pure 
il contributo comunale”.

Durante la mostra fotografi-
ca a ricordo di Natale Alloc-
chio la Pro Loco riproporrà 
il tesseramento, “fiduciosa in 
una risposta positiva da parte 
della cittadinanza” e nell’aiuto 
necessario “per non disperdere 
50 anni di storia”.

Il ricordo non è mai venuto 
meno, ma il Covid per due 

anni ha purtroppo frenato la 
possibilità di proporre un evento 
aperto a tutti in cui fare memo-
ria di Francesco Cazzulli, spor-
tivo tra gli sportivi di Ripalta 
Guerina, grande amico di tutti 
prematuramente scomparso. E 
così, domenica scorsa, in suo 
nome l’Asd Guerinese e l’am-
ministrazione comunale hanno 
mantenuto una promessa fatta 
organizzando un bel cicloradu-
no, memori della grande pas-
sione che Francesco aveva per le 
due ruote.

La manifestazione ciclistica è 
stata l’occasione giusta per ono-
rare il suo ricordo: quello di una 
persona che in paese si è sempre 
distinta per la disponibilità – si 
veda il suo impegno all’interno 
della società sportiva – e per la 
capacità di fare gruppo, di colti-
vare sincere amicizie.

Gli amici ciclisti, unitamente 
ai familiari, hanno reso omaggio 
a Francesco anche con un dono 

floreale e una preghiera presso 
la sua tomba, nel cimitero di 
Montodine dove riposa accanto 
ai suoi cari.

E poi la corsa in bici, come 
una di quelle dove, per tantissi-
mi anni, anche Francesco è stato 

protagonista prima che un male 
incurabile se lo portasse via. Ma 
lui vive sempre, nel cuore di chi 
non dimentica.

Il cicloraduno è terminato con 
le premiazioni presso l’oratorio 
di Ripalta Guerina, effettuate 

dal sindaco Luca Guerini e da 
Rosy, sorella di Francesco pre-
sente con tutti gli altri parenti. 
Il momento conviviale ha poi 
chiuso una mattinata davvero 
densa di emozioni. 

Giamba

Ripalta Guerina: ricordando Francesco Cazzulli

Tanti eventi per la sagra
Messa solenne e processione, poi mostra fotografica, musica, 
auto d’epoca e festa della torta. Ma c’è un “allarme Pro Loco”

MONTODINE 

La delegazione per l’omaggio al cimitero e, a destra, il sindaco Guerini e Rosy premiano due ciclisti

Il Comune di Montodine ha organizzato per domenica 11 
settembre una gita al Lago d’Orta, in terra piemontese, 

con partenza alle ore 7 e rientro in tarda serata. Le iscri-
zioni, già aperte, chiudono sabato 30 luglio: si ricevono in 
municipio (telefono 0373.66104) versando la quota di parte-
cipazione di 65 euro.

Nel costo sono compresi il viaggio in pullman, la visita 
guidata, il pranzo in ristorante e il battello per gli sposta-
menti sul lago. Il tour – curato dall’Agenzia Viaggi Expert 
Travel – toccherà le località di Pettenasco, Orta e la sugge-
stiva Isola di San Giulio (nella foto) con il suo antichissimo 
monastero.

MONTODINE 
L’11 SETTEMBRE AL LAGO D’ORTA

La festa della torta in una foto 
di repertorio e, a fianco, 
l’indimenticato Natale Allocchio



cremasco SABATO
23 LUGLIO 202228

L’associazione Gerardo da Iosa-
no, che ha tra i suoi obiettivi 

principali mantenere il legame di 
gemellaggio esistente da oltre 20 
anni con cinque Comuni francesi 
della Vallée de l’Hien, dopo tre 
anni di stop alle proprie attività a 
causa della pandemia ha potuto, 
nell’ultimo weekend di giugno, 
reincontrare gli amici francesi.

Sono stati due giorni intensi 
e ricchi di emozione, che hanno 
visto protagonisti la piccola 
delegazione italiana – guidata dal 
presidente dell’associazione Luca 
Giambelli, accompagnato dalla 
vicesindaco del Comune di Izano 
Sabrina Paulli – e gli omologhi 
francesi, con alla testa il presi-
dente del Comitato André Perrin.

Il Comitato francese ha orga-
nizzato alcuni bei momenti con-
viviali che hanno visto protago-
nisti anche i cittadini dei Comuni 
coinvolti, quali la rappresentazio-
ne della commedia La locandiera 
di Carlo Goldoni, a opera di 
una compagnia teatrale locale, 
ma anche interessanti momenti 
culturali alla scoperta di luoghi e 
tradizioni autoctone, quali la visi-
ta al Castello di Virieu e il museo 
della Galoche, un particolare tipo 
di calzatura simile allo zoccolo 
che però è tipica solo della zona 
e che costituisce un esempio 
unico in tutta la Francia.

La giornata di domenica 26 
giugno è stata dedicata all’incon-
tro tra la delegazione italiana e i 

rappresentanti dei Comuni ade-
renti al gemellaggio della Vallée 
de l’Hien (St. Victor de Cessieu, 
Torchefelon, Doissin, Belmont 
e Montagnieu), per un dibattito 
e uno scambio di opinioni ed 
esperienze sul periodo della 
pandemia, che ancora in parte 
stiamo vivendo, e sul futuro dei 
gemellaggi.

Entrambe le parti hanno 
convenuto che dopo il lungo pe-
riodo di isolamento non è facile 
riprendere le attività di scambio, 
in quanto le persone sono ancora 
restie a incontrarsi e si fatica a 
rinnovare l’entusiasmo per attivi-
tà che si sono tralasciate per un 

po’ di tempo, anche se i contatti 
non sono mai venuti meno.

Il Comitato italiano ha voluto 
donare ai Comuni francesi, in 
segno di speranza e di volontà di 
rinascita, un presepe la cui am-
bientazione è stata realizzata dai 
soci Luca Giambelli, Giuseppe 
Cigognini e Italo Buzzi, in un 
pezzo di architettura rurale iza-
nese che non esiste più, ma che 
meritava di essere ricordato per 
non perdere i valori della tradi-
zione agricola. Gli amici francesi 
sono rimasti molto colpiti dall’o-
pera realizzata e hanno espresso 
stima e riconoscenza per il dono 
ricevuto, che d’ora in avanti farà 

bella mostra di sé nelle sedi dei 
Comuni aderenti al gemellaggio. 
I due comitati si sono lasciati 
al termine del breve ma intenso 
weekend, riproponendosi di 
organizzare un nuovo incontro 
questa volta a Izano magari nella 
prossima primavera, sperando 
che il virus che ha condizionato 
le nostre vite negli ultimi anni ab-
bia finalmente smesso di limitare 
i nostri spostamenti e soprattutto 
le attività.

Per chi volesse informazioni 
sull’attività dell’associazione 
Gerardo da Iosano l’e-mail da con-
tattare è la seguente: gerardoda-
iosano@gmail.com.

Il gemellaggio è ripartito 
Ritorno in Francia dopo tre anni di stop alle attività: 
sono state due giornate davvero intense e ricche di emozioni

IZANO

Si è concluso ieri sera 22 lu-
glio, con lo spettacolo finale, 

il Cre Grest Batti cuore dell’Uni-
tà pastorale di Ripalta Cremasca 
(con Bolzone, Zappello e San 
Michele) e, da quest’anno, an-
che con Ripalta Guerina. 

Il gruppo estivo è iniziato la 
settimana successiva la fine del-
la scuola ed è proseguito, prati-
camente, fino alla fine di luglio. 
Per le prime due settimane i 
partecipanti (170 in tutto), coor-
dinati da Elisa, Andrea e Marta, 
si sono ritrovati all’oratorio di 
Ripalta Cremasca. 

Le giornate si susseguivano 
tra attività, laboratori – special-
mente per i più piccoli – piscina 
all’Andreana di Orzinuovi, gite 
e uscite in bicicletta. Per le altre 
settimane si poteva scegliere tra 
i due paesi. 

Tutte le iniziative, al mattino 
come al pomeriggio, erano aper-
te e chiuse da momenti di rifles-
sione e preghiera guidati dai sa-
cerdoti don Franco Crotti e don 
Elio Costi. 

Il Grest ripaltese si è distinto 
anche per le gite, molto bene 
riuscite: al mare in Toscana, 
così come al “parco sospeso” 
di Selvino, oltre ai parchi giochi 
sempre gettonatissimi durante il 
periodo estivo.

L’esperienza del Grest è stata 
dunque positiva e apprezzata 
dalle famiglie, anche se certa-
mente c’è una realtà di Unità pa-
storale che va meglio alimenta-
ta. Ma questa è un’altra storia...

Giamba

RIPALTA CREMASCA E GUERINA
Finita ieri sera l’avventura del Grest 

Ritorna in gran spolvero la festa dell’Avis di Izano, giunta alla 
37a edizione. L’appuntamento, presso il parco della Vallée de 

l’Hien, è da venerdì 29 luglio a domenica 2 agosto. Per tutte le 
serate sarà attivo il servizio cucina e il bar. Poi si balla con tanta 
buona musica. Si inizia venerdì sera con l’orchestra Pinuccia Cerri. 
Sabato è prevista un’esibizione di danze latino americane con El 
pito dance. Si prosegue lunedì con l’orchestra di Alida e martedì 
con Gino e la band. Il momento principale della manifestazione sarà 
domenica 31 luglio. Alle 11, 
al santuario della Madonna 
della Pallavicina, il parroco 
don Giancarlo Scotti cele-
brerà la Messa a cui seguirà 
la premiazione degli avisini 
benemeriti. 

L’attività della sezione, 
presieduta da Tatiana Volpi-
ni, non si è fatta “abbattere” 
dalla pandemia da Covid. I 
donatori, chi più chi meno, 
hanno comunque continuato 
a donare. I soci al 31 dicem-
bre 2021 sono 239. Ci sono 
stati sette nuovi ingressi e sei 
rientri. 224 è il totale degli attivi. A questi si aggiungono 15 soci 
collaboratori. Gli uomini iscritti sono 176, mentre le donne sono 
48. Dei primi, il numero maggiore risiede nella fascia tra i 36 e i 45 
anni, lo stesso vale per le donatrici. Gli avisini izanesi si recano per 
lo più nelle strutture ospedaliere di Crema e Cremona. Sono 303 le 
unità di sangue intero registrate al nosocomio cittadino: 84 di pla-
smaferesi e due di plasma contenente anticorpi contro il Covid-19. 
In totale, per il sangue intero, tra Crema e Cremona sono 350 le 
unità donate; 122 quelle di plasma. In 62 si recano a Soncino. Il 
totale generale di sangue intero donato nelle varie strutture è pari a 
450 unità. I soci che per motivi sanitari nel 2021 non hanno potuto 
donare sono 25.

I SOCI PREMIATI
I soci che hanno raggiunto traguardi significativi per numero di 

donazioni verranno premiati il 31 luglio. Il distintivo in rame sarà 
assegnato a Marco Basso Ricci, Marco Cicognini e Michele Mussi-
ni. L’argento sarà destinato a Stefano Gnocchi, Francesco Gavardi, 
Davide Rasseghini e Andrea Rossoni. Premiati con l’oro Alberto 
Agnelli, Antonio Benelli, Paolo Antonelli, Alessandro Cattoglio, 
Luca Savoia, Patrizia Nufi, Alessandro Dominoni e Alessandro 
Floris. Oro con rubino per: Giacomino Venturini, Elettra Torazzi, 
Angelo Della Corna e Fabrizio Piloni. Oro con smeraldo a Fabio 
Vailati Facchini. Oro con diamante ad Angelo Pavesi.

Giamba

IZANO

Torna la festa dell’Avis
con i premi ai benemeriti

In alto, il gruppo a Ripalta Cremasca e, qui sopra, a Ripalta Guerina

La presidente Tatiana Volpini

Italiani e francesi insieme durante un momento del recente scambio per il gemellaggio

L’oratorio San Seba-
stiano di Ripalta Ar-

pina, in collaborazione 
con il Gruppo Astrofili 
Soncinesi, il Gruppo Vo-
lontari Protezione Civile 
di Casaletto Ceredano e 
il Comune ripaltese, pro-
pone per sabato 6 agosto 
una serata di osservazio-
ne astronomica con cam-
ping notturno. L’evento, 
denominato Notte sotto le 
stelle, è aperto a tutti.

Per bambini, ragazzi e 
accompagnatori iscritti 
il programma prevede il 
ritrovo e l’accettazione 
dei partecipanti alle ore 
19.30, quindi il montag-
gio e allestimento delle 
tende da campeggio. Alle 
ore 21 la cena (pizza + 
bibita 7 euro), poi dal-
le 21.45 l’osservazione 
astronomica al termine 
della quale i partecipan-
ti al camping notturno 
avranno accesso alle ten-
de. Al risveglio si terrà la 
colazione (brioche, succo, 
latte o cappucio 3 euro) 
e alle ore 9 il termine 
dell’attività.

L’evento è a numero 
chiuso ed era necessario 
iscriversi e sottoscrivere 
un’autorizzazione. Per 
il camping notturno i 
ragazzi dalla quarta ele-
mentare in su potranno 
partecipare in autonomia, 
mentre per i bambini fino 
alla terza elementare è ri-
chiesta la presenza di un 
accompagnatore di rife-
rimento che rimanga per 
tutta la notte.

G.L.

RIPALTA ARPINA
Il 6 agosto
una “Notte

sotto le stelle”

Giorni di sagra a Rubbiano, con la comunità che onora la 
patrona Santa Maria Maddalena. Messe e processione sono 

state programmate dal parroco dell’Unità pastorale don Ezio 
Neotti e dai suoi collaboratori, con l’adesione di parecchie per-
sone che tengono davvero tanto a celebrare come si deve l’evento 
della festa patronale.

In programma presso l’oratorio anche momenti di svago e 
d’intrattenimento: il via nella serata di ieri con la messa in scena 
di una divertente commedia dialettale. Oggi e domani, sabato 23 
e domenica 24 luglio, le serate danzanti sempre accompagnate 
dall’orchestra di Alida. Lunedì 25 luglio, infine, la tradizionale 
grande tombolata con ricchi premi.

È da segnalare che tutte le sere funziona un servizio di ristora-
zione con specialità locali, così come è attiva la pesca di benefi-
cenza. Insomma, nonostante il gran caldo, a Rubbiano si posso-
no vivere piacevoli momenti in bella compagnia, divertendosi e 
gustando cose buone.

G.L.

RUBBIANO
È sagra, giorni di festa! 

La chiesa parrocchiale di Rubbiano



cremascoSABATO
23 LUGLIO 2022 29
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AUTO e MOTO MONTODINE
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GOMMISTA • SOCCORSO STRADALE

Montodine (CR)
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ZANCHI ROMANO 
& Figli s.n.c.

di Zanchi Corrado e Clemente

OFFICINA AUTORIZZATA

• RIPARAZIONE AUTOVETTURE
   E AUTOCARRI
• CENTRO REVISIONI LEGGERI E PESANTI
• ELETTRAUTO
• SOSTITUZIONE PNEUMATICI, VETTURE, FURGONI,
   AUTOCARRI E RIMORCHI
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CAMBIO GOMME MOTO-SCOOTER
        DEPOSITO GOMME INVERNALI
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Tutto quello che serve 
per la tua auto
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CARICA CLIMA
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NOLEGGIO
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VISITE MEDICHE PER
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Tel. 0373 84850 - Cell. 348 7972093

pratiche auto

di ANGELO LORENZETTI

“Alle ‘chiacchiere da bar’ 
rispondiamo con i fatti”. 

L’area Servizi sociali, insie-
me all’area Politiche giovanili, 
Sport e Cultura del Comune 
di Pandino, si è aggiudicata il 
Bando Regionale ‘E-state insieme 
e Più insieme’. Ha ottenuto un 
contributo di “110.000 euro, il 
massimo assegnabile quest’anno 
ai singoli Enti locali, per un totale 
di circa 300.000 euro negli ultimi 
due anni” (180mila nel 2021, ndr). 
Non nascondono la loro soddisfa-
zione per il risultato conseguito 
Alessia Bellocchio e Sara Sgrò, 
rispettivamente assessori ai Servizi 
Sociali  e Istruzione e Politiche 
Giovanili. 

“L’iniziativa prevede la co-
struzione di una rete di enti che 
dovrà realizzare un programma 
rivolto all’infanzia e all’adole-
scenza (0 -17 anni) per il periodo 
che va dal primo luglio 2022 al 31 
marzo 2023 – spiega la Belloc-
chio –. Obiettivo generale è la 
promozione di interventi a livello 
territoriale finalizzati ad accresce-
re le opportunità di promozione 
della socialità e più in generale 
del benessere fisico, psicologico 
e sociale dei minori nell’età 0 
-17 anni favorendo: l’attivazione 
coordinata di tutti gli enti in una 
logica di welfare di comunità; 
l’accessibilità e l’inclusività; 

l’individuazione di un sistema di 
interventi che prosegua nel corso 
dell’anno al fine di contribuire 
ad accrescere le opportunità di 
accesso ai servizi a sostegno del 
benessere dei minori e a servizi di 
conciliazione famiglia lavoro”. 

L’assessore ai Servizi sociali 
rimarca che l’amministrazione 
comunale di Pandino è  “molto 
orgogliosa di poter usufruire di 
questo finanziamento soprattutto 
perché l’iniziativa si inserisce in 
un quadro più ampio di innova-
zione del quadro di normativa 
e programmatorio regionale a 
supporto della famiglia, nonché 
alle iniziative legate alla ‘Child 
Guarantee’  (sistema di garanzia 

per i bambini vulnerabili)  nell’am-
bito della programmazione del 
FSE+ 2021-2027”. 

Altro aspetto a cui “teniamo 
molto è la sinergia che si verrà 
a creare tra gli Enti locali, tutti 
finalizzati all’obiettivo specifico 
di rafforzare e sviluppare l’offerta 
di servizi per far fronte alle con-
dizioni di disagio e isolamento 
conseguenti alla pandemia, in 
modo complementare all’offerta 
ordinaria presente sul territorio”.

Sara Sgrò, evidenzia che “nella 
logica del bando vi è anche la 
valorizzazione del lavoro di rete, 
dunque era necessario riuscire 
a creare una cordata di soggetti, 
fra i quali il Comune, pronti a 

operare in sinergia nelle fasi di 
programmazione e realizzazione 
delle iniziative. Abbiamo ritenuto 
fin da subito che valesse la pena 
impegnarci in tal senso per non 
lasciarci sfuggire l’occasione 
di ottenere importanti risorse e 
siamo felici di comunicare che per 
la seconda volta consecutiva la 
nostra proposta è stata ammessa 
al finanziamento.  Insomma, alle 
‘chiacchiere da bar’ rispondiamo 
con i fatti”.

L’assessore a Istruzione e 
Politiche giovanili  rimarca che 
il Comune “crede fortemente 
nell’importanza di questo progetto 
regionale, che pone al centro i 
minori nell’ottica di favorirne 
l’aggregazione e la formazione”. 
Spiega che “rientrano fra le attività 
ammissibili anche quelle di carat-
tere creativo, artistico e culturale”.

“Non posso non ringraziare – 
chiosa – l’Ufficio Servizi Sociali 
e Istruzione per l’egregio lavoro 
svolto, così pure gli altri soggetti 
che insieme a noi hanno aderito, 
ovvero la Cooperativa Koala, 
il Consorzio Arcobaleno, la 
Fondazione ‘Calleri Gamondi’ e 
la Parrocchia di Nosadello e Gra-
della”. E aggiunge: “si è aperto 
per il nostro Comune uno scena-
rio di opportunità significative e 
afferenti ad aree tematiche varie e 
fra loro complementari: i minori 
e le loro famiglie ne coglieranno i 
benefici”.

Pandino: fondi per i giovani
Li ha stanziati la Regione. Il Comune se li è aggiudicati
con un progetto rivolto a bambini, ragazzi e famiglie A giorni dovrebbe concludersi l’intervento che riguar-

da un piccola parte delle mura del castello visconteo, 
sulle quali però l’amministrazione comunale punta a una 
operazione significativa: ha presentato due progetti in Re-
gione ed è in attesa di risposte per i loro finanziamenti. 
Ma andiamo con ordine. 

L’assessore ai Lavori pubblici, Francesco Vanazzi spie-
ga che “le mura del maniero, nel tratto antistante la piaz-
za del monumento, che già avevano avuto un cedimento 
strutturale, erano poi state ulteriormente danneggiate da 
atti vandalici per i quali grazie alla videosorveglianza si 
è potuto risalire alle persone che hanno compiuto il dan-
no”. In seguito ai “relativi rilievi e alle integrazioni auto-
rizzate dalla Soprintendenza, è stata affidata alla società 
Ital system la riparazione del muro per una dimensione 
di circa 10 metri, considerando sia il lato interno che il 
lato esterno per un ammontare complessivo di circa 7.000 
euro; tale cifra verrà recuperata in parte tramite le assicu-
razioni per atti vandalici e il procedimento in atto verso le 
persone denunciate per danneggiamento del patrimonio 
artistico”. Il termine dei lavori di ripristino delle mura “è 
la fine mese di luglio”.

Vanazzi annota che per quanto riguarda l’intera cinta 
muraria del castello, “per una lunghezza di più di 500 
metri di muratura, è stato presentato un bando per un 
finanziamento di circa 450.000 euro per il ripristino inte-
grale sia interno che esterno dell’intero antico perimetro 
di difesa del castello. Il progetto è stato approvato ed ha 
già ottenuto anche il benestare della Sovrintendenza, ma 
rientra in quelli in attesa di finanziamento da parte della 
Regione Lombardia”. 

Per un successivo lotto di manutenzione delle mura 
del castello “lungo tutto il perimetro del maniero fino ad 
un’altezza di circa 2 metri, è stato presentato un progetto 
per circa 300.000 euro, anche questo approvato ma in at-
tesa di finanziamento; questo restauro perimetrale ester-
no del castello, prevede anche il ripristino di quello strato 
drenante di ghiaia lungo tutto il muro perimetrale al fine 
di mantenere asciutto il muro”. 

L’attenzione al monumento simbolo del paese è sem-
pre massima.

Al

PANDINO
LAVORI ALLE MURA

DEL CASTELLO

Veduta aerea di Pandino
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È sagra a Spino d’Ad-
da. Una bella festa 

in onore del patrono San 
Giacomo, che il paese 
vive sempre con entusia-
smo. Ha preso il via ieri 
sera, venerdì 22 luglio, 
per concludersi domani. 
In azione soprattutto la 
Pro Loco, che ha appe-
na incassato consensi 
con l’organizzazione del 
raduno delle Vespa Piag-
gio, manifestazione che 
ha richiamato in questo 
paesotto in riva all’Adda 
tanti appassionati del-
la mitica due ruote: in 
bella mostra esemplari 
di lunga data, ma anche 
modelli con pochi chilo-
metri macinati.

Teatro dei vari mo-
menti della sagra è an-
zitutto la cascina ‘Car-
lotta’ dove, da ieri sera, 
sono stati aperti bar e  
cucina. Per allietare il 
primo dì di festa è stata 
chiamata la Rufus Band. 
Oggi i battenti della spa-
ziosa e accogliente casci-
na si spalancano alle ore 
19.30, quando, con l’a-
pertura bar e ristorante, 
si potranno gustare pizza 
e panini, salamelle, pata-
tine, piatti interessanti e 
alle 21 seguire la musica 
interpretata da Marco e 
il clan. Domani, giornata 
clou, in Cascina Carlot-
ta, dalle 12 alle 14 pran-
zo (su prenotazione); 
alle 19.30 apertura bar 
e ristorante; dalle  20.45 
alle 21.15 premiazioni e 
riconoscimenti da par-
te dell’amministrazione 
comunale; alle 21.30 
musica con Sabrina Bor-
ghetti. Informazioni: 
Daniele (328.2866170), 
Giuseppe (340.649505). 
Prenotazione tavoli Ca-
scina Carlotta: Wanda 
(339.8225258).

Stasera sarà festa an-
che in piazza XXV Apri-
le per iniziativa dell’am-
ministrazione comunale. 
Si comincia alle 19 con 
apertura bar, pizza, pani-
ni e salamelle. Alle 20.30 
live show con Andrea 
Moretti e dj con Alessan-
dro Raisi.

Non mancheranno, 
ovviamente, i momenti 
religiosi per ricordare 
degnamente il patrono 
del paese, San Giaco-
mo. Domani, domenica 
24 luglio, dopo la Messa 
delle ore 10, che verrà 
celebrata presso il centro 
giovanile parrocchiale, 
si terrà la processione 
per le vie del borgo. Un 
appuntamento questo, 
sempre molto sentito e 
partecipato.

AL

SPINO
S. GIACOMO
WEEKEND
DI SAGRA

di FRANCESCA ROSSETTI

Per il piccolo George Florulli, bimbo vailatese di otto 
anni nato prematuramente a sei mesi e mezzo e col-

pito da un’emorragia cerebrale che gli ha provocato una 
paralisi alle gambe e al braccio destro, la macchina della 
solidarietà si è attivata non solo a livello locale, ma anche 
oltre i confini cremaschi.

Come si ricorderà, erano i primi giorni di aprile quan-
do su queste colonne ospitavamo la richiesta di aiuto di 
Greta Berticelli e Gaetano Florulli, genitori di George 
(nella foto). Allora spiegavano come fino a poco tempo fa 
non riscontravano particolari difficoltà nel portare il loro 
figlio su e giù dalle scale dell’abitazione. Ora, però, sta 
crescendo e così iniziano a fare fatica. Da qui la necessità 
di un elevatore. Per installarlo, però, è necessario eseguire 
anche alcuni interventi alla casa. La spesa da affrontare è 
cospicua e la famiglia Florulli non la può sostenere.

Greta aveva raccontato di essersi informata presso 
i Servizi Sociali del Comune di Vailate, che le avevano 
detto della possibilità di ottenere un contributo regionale, 
comunque non sufficiente a coprire l’intera cifra e che, 
soprattutto, per riceverlo doveva presentare il rendicon-
to con relative fatture. “Il problema è che noi quei soldi 
non li abbiamo” aveva affermato. Aveva provato anche a 
mettersi in contatto con l’Ats, ma nulla da fare. È stata 
rimbalzata da un ufficio all’altro. E così insieme al ma-
rito ha deciso di percorrere l’ultima strada possibile: una 
raccolta fondi. Hanno provveduto ad aprire un apposito 

conto corrente e, attraverso giornali locali e social, hanno 
promosso la loro causa.

La solidarietà non è tardata ad arrivare. George e fami-
glia hanno visto fin dai primi giorni il sostegno di molte per-
sone. Donazioni da parte di cittadini privati, ma anche da 

associazioni e realtà cremasche e non. “In primis l’associa-
zione Conti, che è stata la prima e la più generosa ad aiutar-
ci” afferma Greta. Si tratta di un’associazione cremonese, 
attiva fin dal 1988 e che da allora aiuta le famiglie segnate 
da difficoltà economiche e con figli gravemente malati.

Del paese ha contribuito anche Flavia Capelletti con il 
suo Filo creativo, nota per la spiccata solidarietà, che si è 
offerta di vendere le proprie creazioni e donare il ricavato a 
George. Sempre di Vailate ha contribuito anche Bello come 
il Sole, realtà nata in ricordo del giovane Irvano Stombelli. 
“Le donazioni e i progetti riguardanti il nostro territorio 
sono sempre molto importanti per noi. Così abbiamo deci-
so di contribuire anche noi alla realizzazione dell’elevatore 
di George” aveva scritto il sodalizio sui social.

Questi sono solo alcuni dei nomi dei donatori. Ci sono 
poi la classe 2B, l’asilo nido ‘Le Coccinelle’... quanti, in 
occasione della festa della mamma, hanno acquistato un 
fiore, un cioccolatino o delle M&M’S dalla bancarella al-
lestita presso l’istituto Zaccaria a Milano. Anche il rica-
vato di tale vendita è stato devoluto alla causa di George. 
Come non citare poi il concerto del magnifico Stecchino 
d’oro presso il chiostro di San Bernardino a Caravaggio. 
Un appuntamento musicale con protagonisti i bimbi, 
pensato per bambini e famiglie. Anche il ricavato di que-
sto evento, ingresso a offerta libera, è stato destinato alla 
raccolta fondi per l’elevatore di George.

Un bellissimo esempio di comunità animata da solida-
rietà e generosità, pronta ad attivarsi per aiutare quanti 
sono in difficoltà.

VAILATE: per George una solidarietà che supera i confini

di ANGELO LORENZETTI

Al giro di boa, a metà percorso 
annuale, la Pro Loco di Rivolta 

d’Adda traccia il consuntivo delle atti-
vità svolte, manifestando soddisfazione 
per i risultati conseguiti. “I primi sei 
mesi del 2022 sono stati ricchi di tante 
iniziative, dopo il periodo del Covid 
durante il quale la nostra associazio-
ne, pur rimasta sempre attiva, è stata 
costretta a rinunciare a parte dei suoi 
collaudati eventi”, riflette il presidente 
Giuseppe Strepparola, già proiettato al 
futuro, all’anno venturo. Rimarca: “Nel 
2023 la nostra realtà festeggerà il suo 35° 
di fondazione è stiamo già elaborando 
un calendario di momenti per ricordare 
al meglio l’importante anniversario. Le 
idee non mancano”. 

Intanto ripassiamo il primo semestre 
dell’anno in svolgimento. “Le iniziative 
più significative sono state diverse”.  Ve-
diamole. “A fine gennaio, precisamente 
il 27 del primo mese 2022, c’è stata l’i-
naugurazione della mostra di Giacomo 
Ghezzi, sulla Shoah in occasione della 
Giornata della memoria, l’ultima mostra 
che ha visto la presenza di Giacomo, 
prezioso collaboratore della Pro Loco 
che ci ha lasciato qualche giorno dopo la 
sua emozionante esposizione”.  Do-
menica 13 Febbraio “alla presenza del 
grande pubblico, almeno 200 rivoltani, 
abbiamo presentato il libro di Cesare 
Sottocorno intitolato Le cascine di Rivolta 
d’Adda, volume dato alle stampe grazie 
all’intervento della nostra associazione”.  
A inizio marzo, “in occasione della festa 
della donna, è avvenuta  l’inaugurazio-
ne, presso l’atrio comunale, della mostra 
Il coraggio delle donne a cura del circolo fo-
tografico ‘Il Caravaggio’.  Il 2 Aprile c’è 
stata la presentazione del 1° Simposio 

della Scultura del legno. Gli stessi artisti 
hanno realizzato le loro opere presso 
il Centro Sociale dal 5 al 9 dello stesso 
mese, alla presenza anche degli alunni 
della locale scuola primaria. Sabato 9 
aprile, al termine del Simposio, cerimo-
nia di premiazione di tutti gli scultori e 
proclamazione di due vincitori”.

Restando allo stesso mese, “da lunedì 
4 aprile e per quattro serate s’è tenu-
to il corso di formazione sul dialetto 
rivoltano, nell’ambito del progetto per 
riscoprirlo, recuperarlo e valorizzarlo, 
in collaborazione con altre associa-
zioni. Gli incontri hanno registrato la 
partecipazione di un buon numero di 
iscritti particolarmente interessati. Ma 
non è tutto. Domenica 24 aprile è stata 

riproposta ‘Arte al Centro’, giunta alla 
sesta edizione, con la partecipazione di 
numerosi artisti che hanno valorizzato 
positivamente l’iniziativa presso l’atrio 
comunale”.

A maggio, precisamente sabato 7  
“nell’ambito dell’iniziativa Delizie Cultu-
rali abbiamo fatto visita al Museo Dio-
cesano di Cremona dove i partecipanti 
hanno potuto ammirare anche l’Ancona 
di Bongiovanni de’ Lupi del Presepio del 
Paladino, un polittico di legno del 1480, 
per alcuni anni custodita in casa par-
rocchiale”. Domenica 15, in ricordo di 
Giacomo Ghezzi, “è stato organizzato 
dal Rotary Club Rivolta d’Adda Gerun-
do, in collaborazione con la Pro Loco, 
Coloriamo il mondo, concorso di disegno 

riservato agli studenti della terza classe 
della scuola secondaria di primo grado”. 
Il 17 maggio, sempre nell’ambito di 
Delizie Culturali, “Luigi Minuti, noto 
studioso della Gera d’Adda, ha illustrato 
la Milano Liberty e, in previsione della 
visita al cimitero Monumentale, anche 
alcune parti dello stesso camposanto”. 
A giugno, giovedì 2, è stato inaugurato 
con “un’intensa giornata, durante la 
quale i Madonnari di Bergamo hanno 
presentato, nel pomeriggio, il laboratorio 
del gessetto, che ha registrato l’adesione 
di una cinquantina di alunni della locale 
scuola primaria. Al mattino: presenta-
zione di un Dvd degli alunni delle terze 
A, B e C della scuola primaria dal titolo 
I giochi di ieri che piacciono anche oggi, pro-
getto proposto dall’Unpli Lombardia”. 
Dal 21 al 26 del mese scorso “abbiamo 
organizzato, in collaborazione con alcu-
ne altre associazioni, la Festa Nazionale 
della Musica, con una serie di iniziative 
davvero molto interessanti e coinvolgen-
ti”. Sforando il primo semestre, “il 9 e 
10 luglio scorsi abbiamo partecipato alla 
Giornata Nazionale delle Pro Loco“. 

Strepparola fa notare che l’associazio-
ne da lui presieduta “ha inoltre aderito 
alla Strada del Gusto Cremonese,  Asso-
ciazione di Cremona. Stiamo organiz-
zando alcune iniziative per poter incen-
tivare lo sviluppo economico del nostro 
territorio, mediante la promozione di 
un’offerta turistica integrata, costruita 
sulla qualità dei prodotti e dei servizi 
allo scopo di favorire azioni di commer-
cializzazione turistica, per incentivare il 
turismo sul nostro territorio”. Aggiunge 
che “la Pro Loco promuove anche il 
programma Vacanze & Turismo sociale, 
rivolto ai propri soci, mentre l’organiz-
zazione tecnica è rivolta a un’agenzia 
turistica”.

E siamo solo a metà anno
La Pro Loco fa il punto dopo i primi sei mesi del 2022. Tante iniziative, attività 
ed eventi per valorizzare il paese e il territorio. Nel 2023 festa per il 35°

RIVOLTA D’ADDA

Norma Rizzi è la Spinese dell’anno 
2021. All’imprenditore Luca Bianco 

la prima Cittadinanza Onoraria di Spino 
d’Adda. Questi due importanti riconosci-
menti sono stati deliberati nella seduta di 
Consiglio comunale di lunedì e verranno 
conferiti domani in cascina Carlotta in 
occasione della sagra patronale.

Norma Rizzi è la bravissima cestista 
spinese  del Basket Team Crema, squadra 
neopromossa in A1. La proposta, presen-
tata dall’assessore allo Sport, Cultura e 
Tempo libero Marco Gobbo, ha ottenuto 
il pieno appoggio anche dai capigruppo 
di maggioranza e di minoranza, i quali 
hanno sottoscritto la candidatura.  “Sono 
felice che la proposta sia stata accolta e 
sottoscritta da entrambe le liste – osserva 

il giovane assessore –. Norma Rizzi rap-
presenta un’immagine positiva del nostro 
paese, oltre a essere un esempio in grado 
di spronare i cittadini all’emulazione”.

La dottoressa Rizzi da quattordici anni 
si allena e gareggia con il Basket Team 
Crema, prima squadra di basket femmini-
le nel Cremasco. Lo scorso marzo aveva 
già ricevuto dall’assessore Gobbo una 
lettera di congratulazioni per la conquista 
della quinta Coppa Italia consecutiva di 
Serie A2 femminile di basket. La lettera 
concludeva con l’augurio di ottenere 
finalmente la tanto sperata promozione 
in Serie A1. In data mercoledì 1° giugno 
2022, con la vittoria di gara 2 della 
finale playoff, Rizzi e tutto il Basket 
Team Crema hanno raggiunto la storica 

impresa della promozione in Serie A1. 
La straordinaria portata del successo è 
sottolineata dal fatto che il Basket Team 
Crema è la prima squadra di pallacane-
stro del territorio a raggiungere la Serie 
A1. “Prima ancora che per gli straordi-
nari risultati sportivi, riteniamo doveroso 
che il nostro Comune consegni il giusto 
riconoscimento alla dott.ssa Rizzi per 
le qualità umane e la tenacia dimostrate 
negli anni passati” afferma Gobbo. 

L’amministrazione comunale di Spino 
d’Adda consegnerà questa domenica 
anche la medaglia di cittadino onorario 
a Luca Bianco, imprenditore milanese 
che da circa trent’anni opera a Spino 
d’Adda nel settore tessile. Luca Bianco 
ha 58 anni e da  25 anni è titolare e am-

ministratore unico del Maglificio Ripa, 
azienda fondata dal suocero, Luigi Ripa, 
nel 1978. Partita come piccola azienda 
con 15 dipendenti, oggi il Maglificio 
Ripa vanta oltre 70 collaboratori, tra cui 
molti spinesi. Molte sono le motivazioni 

che hanno spinto l’Amministrazione a 
conferire tale riconoscimento al signor 
Bianco. In prima battuta, l’imprenditore 
di Milano ha contribuito, nel corso degli 
anni, a varie cause sociali. 

SPINO D’ADDA: Rizzi e Bianco super spinesi

Nella foto, il raduno delle bande del 25 giugno a Rivolta d’Adda
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di FRANCESCA ROSSETTI

La solidarietà anima il nostro 
territorio. Lo si nota quando 

viene promossa qualche raccolta 
fondi per le cause più svariate; lo 
si è ben visto soprattutto durante 
le fasi acute della pandemia; si è 
fatto trovare pronto ad accoglie-
re gli ucraini, che dallo scorso 
febbraio fuggono dalla loro terra 
dilaniata dalla guerra voluta dalla 
Russia. Tra i numerosi paesi cre-
maschi che accolgono i profughi 
c’è anche Agnadello. Qui, a mar-
zo, sono arrivate due famiglie (in 
tutto otto persone, compresi dei 
minori), ora in cerca di alloggio 
perché le persone che le hanno 
ospitate finora non possono. E 
proprio per questa faccenda, nei 
giorni scorsi, la minoranza ha 
criticato nuovamente l’ammini-
strazione.

Lista per Agnadello ha definito 
la situazione venutasi a creare 
per gli ucraini in paese “una 
situazione di emergenza da 
affrontare con quello spirito di 
collaborazione che, a parole, 
molti amministratori locali 
hanno offerto all’inizio dell’in-
vasione russa, senza però andare 
oltre l’enunciazione di principi (o 
doveri) solidaristici”.

Giovanni Calderara e squadra 
accusano l’amministrazione 
Samarati di aver voltato le spalle 
ai profughi. “Non è un’opinione, 
ma un dato di fatto, preceduto 
da atti deliberativi che noi stessi 
abbiamo aspramente criticato”. 
Così motivano la loro afferma-
zione. Portano, inoltre, a cono-
scenza che gli interessati hanno 
scritto sui social di essersi rivolti 

al Comune e alla Caritas, ma 
purtroppo questi hanno risposto 
che non possono essere d’aiuto. 

Così la minoranza esprime 
tutta la propria contrarietà perché 
il Comune avrebbe potuto fare 
qualcosa. “È proprietario di un 
appartamento vuoto, presumi-
bilmente arredato, situato nella 
palazzina di via Treviglio n. 10 
– spiegano dai banchi d’oppo-
sizione –. Appartamento che 
poteva essere temporaneamente 
destinato a questo nobile scopo, 
come noi abbiamo ripetutamen-
te chiesto di fare, quale segno 
tangibile di quella disponibilità 
all’accoglienza annunciata a 
parole, ma poi subito delegata ai 
privati di buona volontà”.

Calderara e compagni ricorda-
no che lo scorso anno il Comune 
ha messo in vendita questo ap-
partamento (le offerte dovranno 
pervenire entro le ore 12 del 30 
luglio). “Se vogliono – continua 
Lista per Agnadello – sindaco e 

Giunta possono ancora sospen-
dere la procedura di alienazione 
in corso e mettere temporanea-
mente a disposizione dell’emer-
genza l’appartamento. Volgere 
le spalle a quegli adulti e a quei 
minori è un comportamento che 
di glorioso ha ben poco e che 
interroga le coscienze di tutti gli 
agnadellesi”.

Abbiamo interpellato il sinda-
co Samarati per chiedere delle 
delucidazioni e commentare 
quanto affermato dalla minoran-
za. “Ho avuto la possibilità di 
parlare con questa famiglia, con 
chi li ospita e delle problematiche 
in essere all’interno del nucleo fa-
miliare che si sono create in que-
sti mesi di convivenza – spiega –. 
Questioni che assolutamente non 
menzionerò per rispetto.”

Il primo cittadino, poi, tiene a 
ricordare che “le entrate derivanti 
dalla vendita dell’appartamento 
in via Treviglio n.10 sono già 
state destinate alla riqualifica dei 

beni comunali. Pertanto non è 
possibile rinunciarvi, come sug-
gerisce la minoranza, altrimenti 
si perderebbe la possibilità di 
portare a compimento l’opera”. 

Per Samarati, inoltre, l’appar-
tamento in questione non è la 
soluzione giusta perché non versa 
in uno dei migliori stati, oltre al 
tetto in eternit, alla mancanza di 
arredo e alla necessità di pulizia e 
ritinteggiatura. 

“In sinergia con la Caritas 
parrocchiale ci stiamo adope-
rando per trovare una soluzione 
adeguata al nucleo ospitato – 
prosegue –. Come già espresso in 
Consiglio comunale, non si tratta 
esclusivamente di trovare un 
alloggio da mettergli sopra alla 
testa, ma garantire una dignitosa 
condizione a tutti i componenti 
del nucleo, assicurando loro la 
possibilità di fare la spesa alimen-
tare, pagare le bollette, garantirgli 
i trasporti necessari, l’istruzione 
ai bambini, le spese mediche, 
ecc…”

“È facile ‘fare i conti senza 
l’oste’ o ‘essere coraggiosi a 
distanza di sicurezza’ solo per 
convenienza politica – chiosa 
il primo cittadino –. Purtroppo 
nella vita reale non basta essere 
dei leoni da tastiera. Bisogna 
essere realisti, trovare soluzioni 
ponderate che rispondano alle 
esigenze di tutti tenendo conto, 
oggi più che mai, della difficile 
situazione storica, economica e 
sociale in cui ci troviamo.”

AGNADELLO: animi caldi
Gli ucraini, accolti in paese, cercano un alloggio. La minoranza 
critica l’amministrazione. Il sindaco Samarati risponde

AAuguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

BAGNOLO CR.: 80 ANNI!

Giovedì 21 luglio Bruna Baroni ha festeggiato il traguardo degli 
80 anni. Tanti cari auguri dai figli Guglielmo, Eleonora, Emilia e 
Alessandro, dai generi, dalle nuore e dai nipoti. Buon compleanno!

Felicitazioni anche da parte della famiglia de Il Nuovo Torrazzo!

CREMA: LAUREA

Lunedì 11 luglio presso 
l’Università Cattolica del 
Sacro Cuore di Milano, 
Corso di Laurea magi-
strale in Scienze della 
Formazione Primaria, si 
è laureata Sara Rabba-
glio con il massimo dei 
voti e la lode discutendo 
la tesi di laurea: “Il co-
ding nell’ambito della 
matematica all’interno 
della scuola primaria”.

Congratulazioni vi-
vissime dal papà, dalla 
mamma, dal fratello Fa-
bio, dalla zia Cristina e 
dai nonni Nino e Maria.

Friendly
 L’U.N.I.T.A.L.S.I. sottose-

zione di Crema ringrazia sentita-
mente il Gruppo Mani d’Oro di 
Trescore Cremasco per il gene-
roso contributo.

Bambini
 VENDO PASSEGGINO 

CAM MBX6, colore arancio, 
completo di cappottina estraibile, 
coprigambe e parapioggia. Chiu-
sura compatta con la seduta rever-
sibile in entrambe le configurazio-
ni fronte strada/fronte mamma. 
Passeggino ammortizzato, con 
ruote grandi ideali anche per stra-
da sterrata o montagna. Vendo a 

€ 70; VENDO TAVOLINO ros-
so con DUE SEGGIOLINE una 
blu, l’altra rosa in plastica a € 10 
complessivi; VENDO RIALZO 
SEDIA, marca Chicco, colore 
verde, a € 10. ☎ 349 6123050

 VENDO BICICLETTA 
DA RAGAZZINA 10/11 anni 
MBM 24” con cambio a 6 rap-
porti, usata pochissimo, vero af-
fare a € 70. ☎ 347 4377756

 VENDO bellissima BICI-
CLETTA DA BAMBINO come 
nuova, ruota 16, con campanello, 
cavalletto e parafanghi, rotelle, mar-
ca Kappa, colore bianco/blu/nero, 
da vedere € 50. ☎ 339 7516170

Auto, cicli e motocicli
 VENDO BICI da viaggio 

Umberto Dei (Imperiale), come 
nuova a € 550. ☎ 333 8645988

 VENDO a euro 70 
MOUNTAIN BIKE cerchi da 
20”, cambio Shimano, usata po-
chissimo. ☎ 393 7531255

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO 4 SEDIE in noce, 
seduta in eco pelle rossa, per-
fetto stato a € 30 cad. ☎ 035 
878400

 VENDO DUE RETI DA 
LETTO SINGOLO CON DO-
GHE € 30 totali. ☎ 345 7850833

 Bellissimo LETTO TATA-
MI GIAPPONESE con annesso 
materasso in memory foam, usa-
ti pochissimo, VENDO per man-

cato utilizzo a € 500 complessivi 
(il valore effettivo supera i 1.000 
euro). Astenersi perditempo. Il 
tutto è visionabile senza impe-
gno! ☎ 339 8611559

Varie
 VENDO MACCHINA FO-

TOGRAFICA Reflex Canon 
Eos 1000D, nuovissima a € 250. 
☎ 333 8645988

 VENDO KAYAK 4 metri, 
marca Ercini Canoe Piacenza, 
usato pochissimo € 200 trattabi-
li. ☎ 338 4919222

 VENDO PEDANA VI-
BRANTE elettrica Energy, com-
pleta di maniglie, come nuova a € 
120 trattabili; ENCICLOPEDIA 

“I QUINDICI” formata da 15 vo-
lumi, nuova, mai aperta, da vedere 
€ 100. ☎ 339 7223719

Libri
 VENDO VOCABOLA-

RIO DI LATINO “IL” Casti-
glioni / Mariotti a metà prezzo. 
☎ 338 1729481

 Vendo a metà prezzo di co-
pertina LIBRI SCOLASTICI 
NUOVI classe 3a meccanica/
meccatronica ITIS Galilei Cre-
ma. ☎ 347 8735584

 VENDO, causa errato acqui-
sto, LIBRO DI MATEMATICA 
MULTIMEDIALE rosso vol. 
1 - Zanichelli, ancora imballato. 
Prezzo di copertina € 32,90 ven-
do a € 30. ☎ 338 5833566

 VENDO LIBRI DI TESTO 
LICEO SCIENTIFICO Rac-
chetti-da Vinci, in ottimo stato, 
dalla 1a alla 5a. ☎ 340 9681183

 Liceo Linguistico Racchetti 
da Vinci sezione E LIBRI dalla 
1a alla 5a VENDO a metà prezzo; 
REGALO ENCICLOPEDIE 
della Scienza e dalla tecnica e 
L’Universo dello spirito. ☎ 393 
7531255

Oggetti smarriti/ritrovati
 Nel parcheggio dell’o-

ratorio di Offanengo, è stato 
SMARRITO UN ORECCHI-
NO con perla, di grande valore 
affettivo. Chi l’avesse ritrovato 
è pregato di contattare il n. 329 
2275057

BAGNOLO CREMASCO:
LAUREA

Martedì 19 luglio Elena 
Pacchioni si è laureata pres-
so l’Università degli Studi di 
Milano Facoltà di Scienze Po-
litiche Economiche e Sociali, 
corso di laurea Comunicazio-
ne e Società conseguendo la 
valutazione di 110 e lode.

Orgogliosi e felici del tra-
guardo raggiunto, ti auguria-
mo di cuore nuovi successi 
per il proseguimento della 
specializzazione che hai de-
ciso di intraprendere presso 
la IULM di Milano.

Con affetto papà, mamma, 
Marco, nonne, nonno, Steven, 
zii, zie e tutti gli amici.

Sempre potendo far conto sul prezioso sostegno della Bcc 
Cassa Rurale Caravaggio Adda e Cremasco, il gruppo cul-

turale ‘Per Agnadello’ organizza per domenica prossima, 31 
luglio, una gita al Golfo dei poeti: Lerici (nella foto una visuale) 
e Portovenere. Una giornata da trascorrere in compagnia, con 
i propri compaesani, alla scoperta di due meravigliose località 
della Riviera di Levante. 

“Il territorio di Lerici è situato nella rivera di Levante, sulla 
sponda orientale del golfo della Spezia – spiegano gli organiz-
zatori, tornati già da tempo a proporre iniziative simili (non 
solo gite, ma anche trasferte a Milano per assistere a spettacoli 
teatrali etc.) dopo lo stop forzato causa Covid e relative restri-
zioni –. Sorge al centro di una piccola insenatura naturale, 
denominata Seno di Lerici e dominata da un promontorio su 
cui spicca l’imponente castello. Nel 1997 Portovenere, insie-
me con le isole Palmaria, Tino, Tinetto e le Cinque Terre, è 
stato inserito tra i patrimoni dell’umanità dell’Unesco”.

Il programma del 31 luglio prevede la partenza alle ore 5.30 
dal piazzale antistante la palestra. L’arrivo a destinazione è 
previsto per le 9.30 circa. Visita guidata a Lerici e, per chi lo 
desidera, pranzo alle 12 presso un ristorante della città con 
un menù tipico. Poi, sempre per chi è interessato, alle 14 par-
tenza in battello per raggiungere Portovenere, visita guidata 
del posto e ripartenza per Lerici alle 17. Quanti, invece, non 
sono interessati avranno il pomeriggio libero. La partenza per 
il rientro ad Agnadello è alle ore 18. 

Il costo è di 60 euro (25 euro aggiuntivi per il pranzo al 
ristorante e 17,50 euro per l’escursione). Per coloro che non 
sono iscritti al gruppo, è richiesta una quota di adesione di 
euro 10. 

Gli interessati potranno aderire all’iniziativa iscrivendosi 
al banchetto di gruppo culturale ‘Per Agnadello’ allestito in 
piazza castello questa sera dalle ore 18 alle 22 in occasione 
della Notte rosa. 

F.R.

AGNADELLO 
IN GITA NEL LEVANTE

A sinistra Giovanni Calderara 
di ‘Lista per Agnadello’; 

a destra il sindaco Samarati
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di TOMMASO GIPPONI

Grazie ai fondi del Piano 
nazionale di ripresa e resi-

lienza missione 4: Istruzione e 
Ricerca Componente 1 “Poten-
ziamento dell’offerta dei servizi 
di istruzione”, accanto alla 
scuola primaria multi comfort 
della frazione di Masano verrà 
costruita una nuova mensa. 

Nell’arco del primo mandato 
l’amministrazione Bolandri-
ni aveva risolto il problema 
dell’inagibilità dell’edificio della 
primaria della frazione, che co-
stringeva da anni i bambini a se-
guire le lezioni presso l’oratorio. 
Così, nel settembre 2017, veniva 
inaugurata la nuova scuola che 
garantiva i requisiti di sicurez-
za, nel rispetto delle normative 
antisismiche e antincendio, e la 
sostenibilità energetica con un 
habitat multi comfort. 

Nel 2019 la Provincia di 
Bergamo riconosceva la scuola 
primaria statale di Masano 
quale modello di eccellenza 
dell’edilizia in tale settore, asse-
gnando direttamente al nuovo 
plesso il personale scolastico 
che aspetta di diritto alle statali. 
Ora, invece, con il contributo a 
fondo perduto di 500.000 euro 
stanziato per sostenere il “Piano 
di estensione del tempo pieno 
e mense”, l’amministrazione 
potrà dotare l’edificio scolastico 
di un adeguato spazio mensa. 

“Abbiamo sempre ritenuto 
– sottolinea il sindaco Claudio 
Bolandrini – che la presenza 
della scuola primaria fosse stra-

tegica per Masano. Per questo 
abbiamo coinvolto direttamente 
aziende leader nel settore in 
una rete pubblico-privato per 
realizzare in meno di un anno 
un edificio modello di eccel-
lenza dell’edilizia scolastica in 
Italia e in Europa, finalmente 
riconosciuto due anni dopo 
come scuola statale. 

Ora grazie al contributo ot-
tenuto per la costruzione della 
nuova mensa potremo potenzia-
re l’offerta scolastica rivolta alla 
comunità”. 

L’intervento si aggiunge a 
quello finanziato sempre dal 
Pnrr, con un altro contributo 
a fondo perduto di 1.220.000 

euro per demolire l’edificio ex 
Centro di Formazione Pro-
fessionale per Handicap, da 
decenni inutilizzato presso il 
Centro civico San Bernardino, e 
ricavare nuove aule scolastiche 
che consentiranno di ospitare 
gli alunni della “M. Merisi” 
o gli studenti della “Mastri 
Caravaggini”e successivamente, 
a seconda delle esigenze che 
si delineeranno, potrà essere 
destinata ad accogliere una 
nuova sezione della scuola 
dell’infanzia oppure le attività 
di formazione permanente degli 
adulti che alcune associazioni 
svolgono da anni sul territorio. 

“In questi mesi – aggiunge 

il primo cittadino – abbiamo 
lavorato intensamente con gli 
uffici comunali per presentare 
in tempo utile progetti che pro-
vassero a intercettare le risorse 
messe a disposizione dal Pnrr 
per l’edilizia scolastica. Siamo 
molto soddisfatti che i progetti 
di costruire una nuova mensa a 
Masano e ambienti didattici ag-
giuntivi demolendo l’ex CFPH 
siano stati finanziati. Credo sia 
una concreta dimostrazione 
del buon lavoro svolto dall’am-
ministrazione e dagli uffici 
comunali. 

Siamo tuttavia consapevoli 
che siamo solo all’inizio di 
un percorso lungo, e in buona 
parte ancora in salita, per il 
costante aumento dei costi delle 
materie prime e per la difficoltà 
a reperire imprese disponibili 
a eseguire i lavori nei tempi 
ristretti previsti dai bandi. In 
attesa di indicazioni circa l’iter 
che dovremo seguire per l’asse-
gnazione dei lavori continuia-
mo a incrociare le dita fino alla 
pubblicazione delle graduatorie 
delle altre misure del Pnrr, dove 
abbiamo ancora cinque richie-
ste di finanziamento candidate 
per avere scuole sicure, confor-
tevoli, belle ed energeticamente 
sostenibili”. 

Interventi davvero impor-
tanti questi per il territorio di 
Caravaggio, volti a migliorare 
notevolmente la qualità degli 
edifici scolastici e di conseguen-
za quella della fruizione da par-
te degli studenti, ma anche di 
quanti ogni giorno vi lavorano. 

Presto uno spazio mensa
Un importante intervento, finanziato dal Pnrr con un contributo 
a fondo perduto di 500.000 euro. Soddisfatta l’amministrazione

SCUOLA PRIMARIA DI MASANO

Grazie al contributo concesso da Regione Lombardia 
con il bando Sport Outdoor (ottenuti 92.800 euro su 

una spesa di 116.000 euro) l’amministrazione comunale di 
Caravaggio ha realizzato nel parco di via Einaudi un cam-
po da calcio a 5 e badminton per riqualificare con l’attività 
sportiva un’area periferica, che in passato ha dato luogo a 
criticità ed è potenzialmente esposta al degrado. 

Per celebrare tutto questo venerdì scorso si è tenuto il pri-
mo “Trofeo della Legalità – Città di Caravaggio”, un qua-
drangolare di calcio a 5 aperto a squadre di amministratori 
locali e Forze dell’Ordine in servizio sul territorio. Per la 
cronaca, a imporsi è stato il team dell’amministrazione co-
munale, 2-1 in finale sulla squadra dei Carabinieri. Il par-
roco monsignor Giansante Fusar Imperatore ha impartito 
la benedizione al campo e a chi lo utilizzerà per divertirsi, 
successivamente il presidente del Consiglio comunale Car-
lo Mangoni e il consigliere regionale Giovanni Malanchini 
hanno effettuato le premiazioni. 

“Ringrazio Regione Lombardia perché con le risorse del 
bando Sport Outdoor ci ha permesso di riqualificare tramite 
l’attività sportiva un’area che, in quanto periferica, era po-
tenzialmente esposta al degrado – ha affermato il sindaco 
Claudio Bolandrini –. Lo scopo dell’iniziativa con la quale 
è stato inaugurato l’impianto sportivo è duplice: riaffermare 
con un evento, che vorrei avesse cadenza annuale, i valori 
di legalità e probità che amministratori e Forze dell’Ordine 
quotidianamente difendono e ringraziare, con qualche ora 
di svago all’insegna del sano agonismo e della sportività, 
tutti gli uomini e le donne delle Forze dell’Ordine per il ser-
vizio svolto con grande spirito di abnegazione e generosità 
a favore delle nostre comunità in questi difficili anni di pan-
demia. Ringrazio gli uffici comunali che hanno seguito il 
bando e la realizzazione del campo di gioco e gli sponsor 
Intovanoli Srl e Ges color Company Srl, che hanno soste-
nuto le spese del primo Trofeo della Legalità – Città di Ca-
ravaggio”. 

TRAMITE LO SPORT SI 
PUÒ RIQUALIFICARE

Una porzione della facciata della primaria di Masano

La squadra degli amministratori locali alza il Trofeo

Torna un appuntamento, organizzato da AN-
TEAS – Associazione Nazionale Terza Età 

Attiva e per la Solidarietà zona di Treviglio, che 
negli anni passati ha sempre riscosso gran succes-
so: il concorso di poesia “Enrico Brianza”. Tanti i 
partecipanti alle scorse edizioni e, ne siamo certi, 
sarà così anche per la corrente, ben la 17a.

Due le sezioni: poesia in lingua italiana e poe-
sia in vernacolo (dialetto locale). In totale quattro 
premi: i primi classificati di entrambe le sezioni 
riceveranno 200 euro, una targa personalizzata e 
un’opera del pittore Cesare Calvi; i secondi, inve-
ce, 100 euro, una targa personalizzata e una lito-
grafia di Trento Longaretti.

Il termine ultimo per presentare gli elaborati è 
fissato per il 30 settembre. I risultati saranno resi 
noti nel mese di novembre. Tutti possono parteci-
pare, non c’è nessun limite di età.

“Le composizioni dovranno essere assoluta-
mente inedite e mai premiate, o segnalate, ad altri 
concorsi – spiegano gli organizzatori –. Gli autori 
dovranno partecipare con massimo due composi-
zioni da presentare in triplice copia dattiloscritte. 
Ogni opera dovrà recare sul retro il titolo e un 
numero progressivo. Gli elaborati non saranno re-
stituiti e saranno esaminati da un’apposita giuria, 
che sarà resa nota solo in sede di premiazione.”

Il modulo di partecipazione, debitamente com-
pilato, dovrà essere messo in busta sigillata. Le 
opere dovranno essere spedite per mail a antea-

streviglio@virgilio.it (indicando nome, cognome, 
indirizzo, un recapito telefonico e l’autorizzazio-
ne per la riproduzione delle opere come da re-
golamento) oppure consegnate a mano, in busta 
accuratamente sigillata, alla sede ANTEAS, in via 
Pontirolo, 15, 24047 Treviglio (Bg) indicando sul-
la busta “Concorso di poesia”. Per la consegna a 
mano gli orari di apertura sono: da lunedì a vener-
dì dalle ore 9 alle 12 e dalle 15 alle 18.30.

L’associazione si riserva il diritto di pubblica-
zione senza compenso per i diritti d’autore. Per 
maggiori informazioni anteastreviglio@virgilio.it.

efferre

Anteas – Concorso “Enrico Brianza”
DAL 1°

ALL’8 OTTOBRE
2022

Viaggio in GreciaViaggio in Grecia

QUOTA DI PARTECIPAZIONE: QUOTA BASE € 1.860,00. SUPPLEMENTO SINGOLA € 205,00. Acconto 
per persona € 550,00 
La quota comprende: Trasferimento da Crema all’aeroporto e viceversa. Assistenza in aeroporto alla partenza a 
Milano. Passaggi aerei con voli di linea a/r. Sistemazione in hotel 4 stelle centrali nelle località menzionate nel 
programma, in camera doppia. Pensione completa dalla cena del primo giorno alla prima colazione dell’ultimo. Bus 
da 20 posti per tutto il periodo. Guida interprete parlante italiano per tutte le visite come da programma. Assistenza 
all’aeroporto (arrivo/partenza) ad Atene. Minicrociera alle isole del Golfo Saronico (Egina, Poros e Hydra) con 
guida. Tutti gli ingressi contemplati nel programma. Assicurazione medico/bagaglio. Gadgets
La quota non comprende: tassa di soggiorno: € 3 per camera al giorno da pagare direttamente alla reception di ogni 
hotel prima della partenza. Assicurazione annullamento € 130 a persona in doppia, € 140 a persona in singola da 
richiedere all’atto della prenotazione. Extra in genere, tutto quello non espressamente menzionato.
DOCUMENTI: Obbligatorio green pass con ciclo vaccinale completo

ISCRIZIONI ENTRO LUNEDÌ 25 LUGLIO 
PRESSO LA SEDE DE IL NUOVO TORRAZZO

VIA GOLDANIGA 2/A CREMA (DAL LUN. AL VEN. DALLE ORE 9 ALLE 12)

Sono molte le richieste inoltrate dal Comune di 
Caravaggio per partecipare a bandi che intercet-

tino le risorse messe a disposizione dal Pnrr. 
Oltre ai contributi per la realizzazione della 

mensa alla primaria di Masano, tra le richieste 
inoltrate spicca per importanza l’intervento di 
messa in sicurezza e riqualificazione dell’Istituto 
comprensivo “Mastri Caravaggini”, attraverso 
l’adeguamento statico e il miglioramento sismico 
dell’edificio (contributo richiesto 1.200.000 euro) 
e l’efficientamento energetico attraverso la sostitu-
zione dei serramenti (richiesti 890.000 euro). C’è 
inoltre la costruzione della palestra della primaria 
“M. Merisi” (contributo richiesto 930.000 euro). 
Il progetto prevede la costruzione di un edificio per 
l’attività motoria e ludica degli alunni e l’attività 
didattica rivolta a più classi nell’area del Giardino 

Felice, oltre che il contestuale recupero a giardino 
urbano dello spazio verde delimitato dagli edifici e 
dalla roggia. L’edificio potrà anche ospitare eventi 
culturali cittadini nel periodo invernale e in caso 
di maltempo, liberando così dalle limitazioni delle 
condizioni meteo lo svolgimento delle attività cul-
turali che a ora si possono svolgere solo al chiostro 
del Centro civico San Bernardino. 

Infine, gli ultimi due progetti presentati riguar-
dano l’efficientamento energetico di edifici pub-
blici: la sostituzione dei serramenti esterni della 
scuola dell’infanzia San Bernardino (199.800 
euro), la sostituzione dei serramenti e la realizza-
zione dell’impianto di riscaldamento della palestra 
dell’Istituto comprensivo “Mastri Caravaggini” 
(270.000 euro) consentirebbero un significativo 
risparmio di consumi, che si tradurrebbe in una 

economia per il Comune oltre che un importante 
contenimento dell’inquinamento. 

I contributi finora ottenuti e in fase di stan-
ziamento ammontano a 5.257.311 euro. A questi 
potrebbero aggiungersi i 2.000.000 euro del bando 
Arest e i 350.000 euro per la caserma dei Carabi-
nieri. Recentemente, inoltre, sono stati ottenuti: 
un contributo per lo sport outdoor (ha permesso di 
realizzare il campo di calcetto/badminton, finan-
ziato per 92.800 euro), i contributi (36.000 euro) 
per l’acquisto di un nuovo pick up per la Protezio-
ne Civile, il finanziamento (50.000 euro) per l’ac-
quisto di un nuovo mezzo, a emissioni zero, per 
la Polizia Locale, i quasi 59.000 euro ottenuti per 
il finanziamento delle iniziative di prevenzione e 
contrasto della vendita e dello spaccio di sostanze 
stupefacenti - triennio 2020/2022.

Interventi: il Comune cerca di intercettare risorse del Pnrr



Sabato 30 luglio ultimo numero prima della CHIUSURA ESTIVA (dall’1 al 19 agosto).

Gli uffici riapriranno lunedì 22 agosto con i seguenti orari: dal lunedì al venerdì ore 9-12.
Il giornale sarà nelle vostre case e nelle edicole sabato 27 agosto
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preselezione.crema@provincia.cremona.it

Requisiti e codici di riferimento sul 
nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it
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• n. 1 posto per addetto/a al banco per 
attività di spaccio aziendale per azien-
da settore alimentare zona Crespiatica
• n. 1 posto per impiegata/o contabili-
tà ordinaria e semplificata per società 
di servizi per associazione di categoria di 
Crema
• n. 1 posto per impiegato ufficio ac-
quisti per azienda del settore serigrafico 
vicinanze Crema
•  n. 1 posto per impiegata/o contabile 
con esperienza per studio professionale 
associato di Crema
• n. 1 posto per addetto/a amministra-
zione junior per azienda di produzione 
impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabi-
lità ordinaria - part time per società di 
servizi per associazione di categoria di 
Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile 
part time per azienda settore alimentare 
vicinanze Crema
• n. 2 posti per operai/e produzione e 
confezionamento settore cosmetico 
per società cooperativa. Ricerca per la 
zona di Crema, Monte Cremasco e Pia-
nengo
• n. 2 posti per operai/e produzione 
settore cosmetico per agenzia per il la-
voro di Crema, per azienda cliente
• n. 2 posti per operai/e confeziona-
mento e/o riempimento per società co-
operativa zona Campagnola Cremasca
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti - 
per ulteriori inserimenti - per confezio-
namento e bollinatura settore cosmetico
• n. 2 posti per operai/e confeziona-
mento cosmetici per società cooperati-
va per la zona di Offanengo
• n. 2 posti per operai/e confeziona-
mento settore cosmetico e alimentare 
per società cooperativa a pochi km da 
Crema

• n. 1 posto per addetto imbancalatura 
legna per azienda lavorazioni prodotti in 
legno vicinanze Crema, direzione Roma-
nengo
• n. 2 posti per operai/e assemblaggio 
scatole di cartone per società coopera-
tiva. Ricerca per la zona di Vaiano Cre-
masco
• n. 1 posto per parrucchiera/e per so-
stituzione per salone di parrucchiera di 
Crema
• n. 1 posto per estetista con qualifica 
ed esperienza per centro estetico e par-
rucchiere di Lodi
• n. 1 posto per impiegato ufficio tec-
nico grafico per azienda del settore se-
rigrafico vicinanze Crema
• n. 1 posto per impiegato/a back of-
fice acquisti e logistica per azienda di 
servizi e prodotti con sede a Treviglio
• n. 1 posto per perito meccanico per 
attività in officina e di carpenteria per 
azienda di produzione impianti vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per operaio apprendista 
settore metalmeccanico per azienda 
vicinanze Crema, zona Romanengo
• n. 1 posto per meccanico motovei-
coli con esperienza per officina moto-
veicoli a pochi km da Crema
• n. 1 posto per apprendista operaio/a 
settore metalmeccanico per azienda 
metalmeccanica zona Crema
• n. 1 posto per disegnatore meccani-
co per azienda metalmeccanica a pochi 
km da Crema direzione Madignano
• n. 1 posto per apprendista addetto 
carpenteria o persona con esperienza 
in lattoneria per azienda di carpenteria 
leggera/lattoneria della zona di Crema
• n. 2 posti per tornitori/fresatori CNC 
e anche tradizionali per azienda di la-
vorazioni meccaniche conto terzi della 
zona di Crema

• n. 1 posto per tornitore per tornio pa-
rallelo tradizionale per azienda di ma-
nutenzioni e riparazioni macchine elettri-
che e torneria della zona di Crespiatica
• n. 1 posto per montatore meccanico 
per installazione impianti per azienda 
di impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per disegnatore mecca-
nico Autocad part time o full time per 
azienda di progettazione impianti di Cre-
ma
• n. 2 posti per operai generici per car-
penteria metallica a pochi chilometri da 
Crema, zona Romanengo
• n. 1 posto per operai generici settore 
lavorazioni di carpenteria per carpen-
teria metallica a pochi chilometri da Cre-
ma, zona Madignano
• n. 2 posti per aiuto cuoco/a camerieri 
di sala per ristorante/trattoria a pochi km 
da Crema, direzione Capergnanica
• n. 1 posto per barista per sommini-
strazione bevande part time per bar/
tabacchi nelle vicinanze di Crema
• n. 1 posto per aiuto cuoco/a part 
time per bar con trattoria a pochi km da 
Crema
• n. 1 posto per barista e cameriere/a 
per somministrazione bevande e ser-
vizio tavoli part time per bar/trattoria 
nelle vicinanze di Crema
• n. 1 posto per ASA ausiliario socio as-
sistenziale su turni per struttura residen-
ziale per anziani a pochi km da Crema
• n. 1 posto per addetto selezione 
del personale per agenzia consulenza 
aziendale zona Spino d’Adda
• n. 1 posto per segretario/a di dire-
zione per azienda settore alimentare a 
pochi km da Crema
• n. 2 posti per operai confezionamen-
to teloni per azienda di confezioni teloni 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per assistente customer 

service per sostituzione maternità per 
azienda commercializzazione prodotti 
per il benessere a pochi chilometri da 
Crema
• n. 1 posto per autista mezzi pesanti 
patente CE per azienda costruzioni me-
tanodotti per cantiere vicinanze Crema
• n. 1 posto per autista conducente 
con patente B per azienda di trasporto 
conto terzi zona Pianengo
• n. 1 posto per autista patente CE e 
CQC per azienda settore edile vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per autista conducente 
con patente C e CQC per carpenteria 
metallica a pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per addetto/a gestione in-
gressi e segreteria per azienda settore 
edile a circa 10 km a nord di Crema
• n. 1 posto per apprendista addetto 
carpenteria - montaggio infissi e ba-
sculanti per azienda montaggio porte 
sezionali industriali e civili della zona di 
Crema. Verranno comunque valutate 
anche persone con età differente se con 
esperienza
• n. 1 posto per giovane perito elet-
trotecnico per azienda di produzione 
impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per tecnico manutentore/
addetto alle presse a iniziezione per 
azienda di produzione settore gomma a 
pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per cablatore - quadrista 
elettrico per azienda di impianti elettrici 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per tecnico manutentore 
per azienda commerciale a pochi km da 
Crema, direzione Vaiano Cremasco
• n. 1 posto per operaio per azienda di 
confezioni teloni vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetti alle pulizie per 
condomini per società di servizi di pu-
lizie

• n. 2 posti per operai/e confeziona-
mento prodotti per azienda di confezio-
namento c/terzi zona di Merlino (Lo)
• n. 2 posti per manovali generici o ad-
detti aiuto saldatori per azienda costru-
zioni metanodotti per cantiere vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per addetta/o alle pulizie 
part time per uffici per società di pulizie 
e sanificazioni per la zona di Crema
• n. 1 posto per addetto al lavaggio per 
società di lavaggio auto e ripristino vei-
coli di Crema
• n. 1 posto per addetto/a alle pulizie 
d’interni part time per la zona di Crema 
e zone limitrofe per società cooperativa 
di servizi
• n. 1 posto per impiegato tecnico/
commerciale settore elettrico con 
esperienza per azienda di impianti elet-
trici/fotovoltaici/automazioni industriali 
vicinanze Crema

OFFERTE
DI TIROCINIO

• n. 1 posto per tirocinante 
commesso/a - scaffalista per negozio 
settore bricolage con sedi nella zona di 
Pandino e Antegnate
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o 
vendita per negozio di scarpe zona Cre-
ma presso C/Comm.le
• n. 1 posto per tirocinante addetto 
lavorazioni prodotti caseari per casei-
ficio vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o 
ufficio assicurativo per gruppo assicu-
rativo per agenzia in Crema

- TIROCINANTE TECNICO 
DI CUCINA - CR
Scadenza: 29/7/2022
- TIROCINANTE
CAMERIERE DI SALA - CR
Scadenza: 29/7/2022
- MECCANICO - CR
Scadenza: 29/7/2022
- EDUCATORE/
EDUCATRICI
PROFESSIONALI - CR
Scadenza: 30/7/2022
- ARREDATORE/TRICE
GEOMETRA
ARCHITETTO
Scadenza: 30/7/2022
- PROJECT MANAGER
SETTORE
FORMAZIONE - CR

Scadenza: 30/7/2022
- IMPIEGATA/O 
AMMINISTRATIVA/O
Scadenza: 30/7/2022
- DIVENTA AGENTE
IMMOBILIARE 2.0 - CR
Scadenza: 30/7/2022
- CUSTOMER
SERVICE - CR
Scadenza: 31/7/2022
- IMPIEGATA/O CONTABILE 
AMMINISTRATIVA/O - CR
Scadenza: 3/8/2022
- TIROCINIO - ASSISTENTE 
CONTABILE,
AMMINISTRATIVA - CR
Scadenza: 4/8/2022
- INSEGNANTI
DI INGLESE - CR

Scadenza: 4/8/2022
- SVILUPPATORE
SOFTWARE - CR
Scadenza: 5/8/2022
- DISEGNATORE/
PROGETTISTA
MECCANICO - CR
Scadenza: 5/8/2022
- IMPIEGATA/O
DATA ENTRY - CR
Scadenza: 7/8/2022
- OPERAI METALMECCANICI
3 TURNI - CR
Scadenza: 7/8/2022
- TECNICO
MANUTENTORE/
ASSISTENZA CLIENTI - CR
Scadenza: 11/8/2022
- PIEGATORE - CR

Scadenza: 12/8/2022
- IMPIEGATA/O 
AMMINISTRATIVA/O - CR
Scadenza: 12/8/2022
- TECNICO SUPPORTO 
SALA PROVE - CR
Scadenza: 12/8/2022
- ADDETTO AL
CONTROLLO
ACCESSI - CR
Scadenza: 13/8/2022
- ADDETTO/A
AL CONTROLLO
QUALITÀ - CR
Scadenza: 14/8/2022
- VERNICIATORE
INDUSTRIALE - CR
Scadenza: 14/8/2022
- CARRELLISTI - CR

Scadenza: 14/8/2022
- ASSEMBLATORE STUFE 
E CAMINETTI - CR
Scadenza: 14/8/2022
- OPERAIO
METALMECCANICO - CR
Scadenza: 27/8/2022
- IMPIEGATO
AMMINISTRATIVO
COMMERCIALE - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ASSISTENTI
BAGNANTI - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ADDETTI
AL MONTAGGIO
MECCANICO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- 1 OPERAIO

ELETTRICISTA - CR
Scadenza: 31/8/2022
- 1 BACK OFFICE
ASSICURATIVO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- BACK OFFICE
FINANZIARIO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- IMPIEGATO/A
AMMINISTRATIVO
CONTABILE - CR
Scadenza: 1/9/2022
- TECNICO
ELETTRONICO - CR
Scadenza: 15/9/2022
- IMPIEGATA/O
ELETTRONICO
MECCANICO - CR
Scadenza: 16/9/2022

- IMPIEGATO/A
AMMINISTRATIVO - CR
Scadenza: 30/9/2022
- 3 EDUCATORI/
EDUCATRICI - CR
Scadenza: 30/9/2022
Per la sede di Casalmaggiore
- 3 EDUCATORI/
EDUCATRICI - CR
Scadenza: 30/9/2022
Per la sede di Crema
- 3 EDUCATORI/
EDUCATRICI - CR
Scadenza: 30/9/2022
Per la sede di Cremona
- PSICOMOTRICISTA - CR
Scadenza: 30/9/2022
- BARISTI - CR
Scadenza: 30/9/2022

Tel. 0373 894500-894504  -  sportello.lavoro@comune.crema.cr.it
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Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA UN SALDATORE

ASSEMBLATORE CON ESPERIENZA
Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

ricerca giovani,
casalinghe,
pensionati

per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in:
CASTEL GABBIANO - VIDOLASCO

ROMANENGO - TICENGO - RIPALTA NUOVA
e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350 mattino (9-12)
Assunzione con contratto di lavoro intermittente

Azienda del cremasco CERCA OPERAIO CON ESPERIENZA
SU IMPIANTI AUTOMATICI ANCHE DI NICHELATURA.
Richiesta serietà e disponibilità nel fare ore straordinarie all’occorrenza.

☎ 0373 267709 - tecnosteel.ricengo@gmail.com

                   CERCA FIGURE
DA INSERIRE IN PRODUZIONE

E NEL REPARTO MANUTENZIONE
Si richiede, preferibilmente:
Diploma superiore ad indirizzo meccanico - Flessibilità 
ed attitudine ad imparare - Lavori su turni

Inviare il proprio curriculum all’attenzione di Samanta Cobianco
al seguente indirizzo: S.I.L.C. S.p.A. Strada Provinciale 35 km 4 26017 Trescore 

Cremasco (Cr), oppure mandare una e-mail all’indirizzo: samantacobianco@silc.it

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA OPERAI con esperienza su presso piegatrici

a controllo numero - punzonatrici CNC
o taglio laser e APPRENDISTI

Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 e-mail: amministrazione@bosellibcm.com

Aerreinox Srl - Fiesco (CR)

CERCA COMMERCIALE
TECNICO

da inserire nel proprio ufficio vendite
La/il candidata/o dovrà: mantenere e consolidare rapporti con clienti sia 
in Italia che all’estero, preparare offerte e preventivi, fornire consulenza 
tecnica e presenziare a fiere. Sono richieste ottime capacità relazionali, di 
lavoro in team ed una buona formazione tecnica.
L’utilizzo approfondito, dei comuni pacchetti sw da ufficio (es. excel) e 
spiccate doti di apprendimento di nuovi sw, completano il profilo.

Inviare le candidature a: info@aerreinox.it

C.R. Transport Srl di Bagnolo Cremasco

ASSUME  per ampliamento organico
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
   con esperienza con gru retro cabina
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
   con esperienza con autogru

☎ 0373 250713 Fax 0373 252717    e-mail: info@crtransport.it

COMUNE DI MONTE CREMASCO
Provincia di Cremona 

AVVISO AVVIO PROCEDIMENTO VAS
AVVIO DEL PROCEDIMENTO DI VALUTAZIONE AMBIENTALE STRATEGICA 
(V.A.S.) NELL’AMBITO DELLA REDAZIONE DELLA VARIANTE AL PIANO DI 
GOVERNO DEL TERRITORIO (P.G.T.)  AI SENSI DELL’ ART.4 DELLA L.R. 12/2005

IL SINDACO
Premesso che la Giunta Comunale con atto n. 57 del 21/06/2022 ha deliberato 
l’avvio della procedura di Valutazione Ambientale Strategica (VAS) nell’ambito 
della variante generale al Piano di Governo del Territorio (PGT) così come defini-
to dalla legge regionale 11.03.2005 n. 12 e s.m.i.

RENDE NOTO
l’avvio alla procedura di Valutazione Ambientale Strategica (VAS) nell’ambito 
della variante al Piano di Governo del Territorio (PGT), così come definiti dall’art. 
4 della Legge  Regionale 11/03/2005 n. 12.
La pubblicazione del presente avviso è prevista all’Albo Pretorio, su un periodi-
co di interesse locale, sul sito www.comune.montecremasco.cr.it  pubblicazione 
resa nota su tutto il territorio comunale mediante l’affissione di manifesti nei luo-
ghi di maggior frequentazione.
Monte Cremasco, lì 20.07.2022

IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO Il Sindaco Avv. Giuseppe Lupo Stanghellini

☎ 0373 203020 - 348 7166017

Ricerca personale
Agenzia Funebre
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34SScuola la

di MARA ZANOTTI

Nel rispetto della privacy che 
non ci permette di riportare 

tutti i voti dei promossi all’Esame 
di Stato 2022, ci complimentiamo 
con le “eccellenze”  di cui riportia-
mo nomi e voti. In realtà il nostro 
plauso va a tutti gli studenti, al di 
là del voto finale conseguito. A no-
stro parere siete stati tutti bravissi-
mi! Ecco l’elenco con alcune con-
siderazione rilasciate dai dirigenti 
scolastici, che ringraziamo.

Liceo scientifico Dante fon-
Dazione Manziana: Maria Leti-
zia Riccardi 100 e lode; Ginevra 
Fontana 100/100; Andrea Lodi 
Rizzini, 100/100. Tra gli studenti 
della scuola secondaria di 1° grado 
la Manziana segnala che all’esame 
si sono distinti con la valutazione 
finale 10/10 e lode (2 studenti) e 
10/10 (2 studenti).

 iis B. Munari: classe 5B Gen-
ny Gerola 100/100, cl 5C Davide 
Cereda 100/100, cl 5D Valentina 
Giupponi 100/100; Beatrice Mac-
chi 100/100; cl 5F Andrea Val-
carenghi 100/100; cl 5I Matilde 
Fiori 100/100; cl 5M Alessandra 
Longo 100/100 ed Elisa Patri-
ni100/100 e lode. 

iis sraffa Marazzi

Martina Allovisio  5A TST 
(tecnico indirizzo Turistico) 100 
e lode; 5A PTS (moda Marazzi) 
Valentina Bianchessi 100/100, 
Andrea Maria Cochior Butnaru 
100/100, Chiara Gioia 100/100, 
Marta Spoldi 100/100, 5A PSC 
(servizi commerciali) Luca Verze-
ri 100/100.

iis G. GaLiLei

Davide Borra 5LA 100 e lode, 
Giuseppe Caprara 5LB 100 e lode, 
Alessia Brunelleschi 5LC 100 e 
lode, Leonardo Fusar Bassini 5LC 
100 e lode, Harman Kaur 5LE 100 
e lode, Nicolò Orsini  100 e lode, 
Alice Cecilia Vailati 5LB 100 e 
lode, Giulia Turcu 5LA 100/100, 
Morgana Bandera  5LB 100/100, 
Samuele Manclossi 5LB 100/100, 
Alice Natali 5LC 100/100, Pietro 
Canidio 5LE 100/100, Anasta-
sia Puma 5LE 100/100, Davide 
Pola 5LE 100/100, Alessandro 
Rancati 5LE 100/100, Andrea 
Fortini 5CA 100/100, Giada Ma-
rin 5CA 100/100, Anna Maggi 
5CB, 100/100, Sara Piloni 5CB, 

100/100, Alyssa Bertoncelli  5SA 
100/100, Alberto Ferrari 5TA 
100/100, Samuele Nichetti 5TA 
100/100. “Mi complimento con 
tutti questi eccellenti studenti per 
l’ottimo risultato raggiunto, sono 
stati davvero in gamba – commen-
ta la D.s. Paola Orini –; voglio 
però esprimere la mia ammirazio-
ne anche per gli altri studenti per-
ché non si sa cosa ci sia dietro a un 
numero... Quindi bravi tutti!

iis L. PacioLi

Emanuel Gusu 5AAMM 
100/100, Chiara Zamproni 
5AAMM 100/100, Rebecca Te-
lehuz  5AINF 100/100, Simona 
Ferrari  5AREL 100/100, Tiare’ 
Inzoli 5AREL 100/100, Ma-
ria Rachele Tiraboschi 5ATSP, 
100/100, Alice Cagni 5BAMM, 

100/100, Beatrice Cerioli 5BREL 
100/100, Miriam Vailati 5BREL 
100/100, Enea Santapaga 
5CREL 100/100, Giulia Peroni  
5CTSP 100/100, Mattia Zilioli 
5CTSP 100/100, Linda Madini, 
5DREL 100/100, Brando Marca-
to 5DREL 100/100.“Nonostante 
le difficoltà e i disagi dovuti alla 
pandemia, abbiamo cercato di ac-
compagnare gli studenti verso il 
loro successo scolastico; ringrazio 
per il lavoro ottimo sia i docenti 
sia le famiglie che ci hanno soste-
nuto”  ha dichiarato la D.s. Paola 
Viccardi.

Liceo racchetti-Da Vinci 
Liceo classico Nicole Riccardi 

100/100 e lode, Emma Corrado  
100/100 e lode, Gabriele Gaspar-
ri 100/100 e lode; liceo linguisti-

co Sharon Bartesaghi 100/100 e 
lode, Aurora Bettinelli 100/100 
e lode, Angela Lupo Stanghellini 
100/100 e lode, Veronica Spinel-
li 100/100 e lode, Alice Tinini 
100/100 e lode. Liceo scientifico: 
Margherita Del Fabbro 100/100 e 
lode, Laura Perra 100/100 e lode, 
Margherita Seru’ 100/100 e lode, 
Alberto Pietro Patrini 100/100 e 
lode. I 100/100 del liceo classico 
sono stati: Alice Miragoli, Giorgia 
Savoia, Lorenzo Guelfi Cottinelli 
Miriam Proteo; i 100/100 del liceo 
linguistico sono stati: Maya Catta-

neo, Martina Fugazzola, France-
sco Bonizzoni, Giorgia Dagheti, 
Giorgia Finotto, Alissa Tomasoni, 
Aurora Costi, Lara Grassi, Giulia 
Bignamini, Soukaina Rochdi. In-
fine hanno conseguito 100/100 al 
liceo scientifico: Andrea Bonizzi, 
Sara Perossa, Beatrice Bettinelli, 
Leonardo Lauria, Marianna Lo-
catelli, Gloria Piantelli, France-
sco De Bernardis, Victoria Grace 
Fiumi, Tabata Roderi, Anna Sa-
marani, Giulia Bissolotti, Mattia 
Braguti, Alberto Stagni, Benedetta 
Zaniboni. Così commenta il D.s. 

Claudio Venturelli: “Manifesto 
viva soddisfazione e orgoglio, 
poiché le eccellenze in questo esa-
me di Stato sono state 40, pari al 
16,95% dei candidati (236). Il con-
fronto più appropriato si può stabi-
lire con l’ultimo esame svoltosi in 
forma ordinaria nel 2019 (che pre-
vedeva le due prove scritte, tempo-
raneamente abrogate negli esami 
del 2020 e del 2021): risulta che 
il liceo Racchetti-da Vinci è una 
scuola in cui l’equilibrata applica-
zione di tradizione, innovazione e 
attività di ampliamento dell’offer-
ta formativa risultano una formula 
premiante e gratificante per tutta 
la comunità educante degli storici 
licei cittadini. Un ringraziamento 
ai docenti e naturalmente le più 
sincere congratulazioni a tutti gli 
studenti e studentesse.”

Liceo W. shakesPeare

Corso quadriennale Benedetta 
Bassi 100/100, Alberto Miglio-
rino 100/; ultimi diplomati del 
corso quinquennale Stefano Maz-
zeo 100/100 e lode, Sara Gippo-
ni, 100/100, Veronica Raimondi, 
100/100 e  Caterina Roncaglio 
100/100. La preside Lorena Ghi-
lardi ringrazia gli studenti del 
quadriennale “per aver accettato 
questa scommessa”; nondimeno si 
congratula con i ragazzi che han-
no concluso il ciclo liceale propo-
sto dallo Shakespeare ancora in 5 
anni per avere concluso così bene il 
percorso con il vecchio ordinamen-
to. Un plauso, in generale, a tutti 
gli studenti maturati nel 2022 per 
l’impegno, l’entusiasmo e la serietà 
profusi.

iis stanGa creMa

Gaia Misul classe 5^D si è diplo-
mata con punteggio pari a 100/100: 
“Questo è un risultato importante, 
frutto della determinazione, dello 
studio e della passione che questa 
studentessa ha sempre dimostrato 
nel corso del suo percorso scolasti-
co. Gaia ha conseguito ottimi risul-
tati scolastici, dimostrando, grandi 
doti personali e un ammirevole 
senso di responsabilità e impegno”, 
direttrice  Serena Cracolici.

Maturati eccellenti
I ragazzi che hanno conseguito il diploma con 
il massimo dei voti. Complimenti, però, a tutti! 

Alcuni di loro non hanno ancora compiu-
to i 18 anni – tanto che toccherà ai ge-

nitori firmare i documenti per l’immatrico-
lazione all’università – eppure sono già tutti 
“maturi” i 13 studenti del Liceo Linguistico 
W. Shakespeare di via Macello che hanno 
iniziato nell’anno scolastico 2018/19 
una avventura ambiziosa: completa-
re il percorso liceale in quattro anni. 
Il Liceo Shakespeare ha ottenuto la 
proroga dell’approvazione ministe-
riale al progetto che allinea la durata 
del percorso agli standard europei, 
proponendo agli studenti e alle loro 
famiglie contenuti e metodi didat-
tici rinnovati (Flipped Classroom, 
Cooperative learning, Debate, La-
boratori di genetica, Flashmob), con 
proposte di attività flessibili e perso-
nalizzate per valorizzare le attitudini 
e i talenti di ciascuno. “Flessibilità” 
è stata veramente la parola d’ordine in anni 
così eccezionali, in cui studenti e docenti 
hanno lavorato intensamente, escogitando 
e verificando modalità nuove e creative per 
adeguarsi alle circostanze, affrontando an-
che le criticità come nuove opportunità di 
esperienza e crescita condivisa. L’incalzare 
dello studio e le difficoltà della pandemia 

non hanno comunque impedito le esperien-
ze caratteristiche del Liceo Shakespeare, 
a partire dai viaggi, con l’opportunità di 
visitare Portogallo, Inghilterra, Austria, 
Spagna, Francia, Irlanda e Germania, così 
come i viaggi d’istruzione alla scoperta delle 

bellezze del nostro territorio: Venezia, l’Os-
servatorio Astronomico in Val d’Aosta, Bo-
logna, Pisa, Lucca, Carrara, la Valtellina, il 
lago dei Riflessi. Percorsi per le competenze 
trasversali e per l’orientamento, piano della 
personalizzazione, potenziamento scientifi-
co, incontri e conferenze, giornate fai, cene 
di gala e balli di fine anno: l’attività didatti-

ca si è sviluppata dentro e fuori le classi per 
quattro anni intensi e impegnativi, coronati 
dalla classica “vacanza post-maturità”. La 
meta scelta dai ragazzi? Firenze! Curiosità, 
voglia di conoscere e attrattiva alla bellezza 
sono dinamiche fondamentali dell’esperien-

za umana: compito dell’educatore 
è favorirle e promuoverle, per poi 
godere dello spettacolo di quell’e-
nergia conoscitiva e affettiva, così 
tipiche della gioventù, che ren-
dono ragionevole l’impegnativo 
lavoro della conoscenza. Ed è pro-
prio questo che i “maturati” dello 
Shakespeare hanno testimoniato! 
“Grazie di aver accettato con noi 
questa scommessa – ha commenta-
to la preside Lorena Ghilardi alla 
consegna dei diplomi – di averci 
seguito, anche nei momenti più 
difficili, riuscendo così insieme a 

raggiungere il vostro porto. Complimenti in 
particolare a chi ha concluso il suo percorso 
con l’eccellenza, Benedetta Bassi e Alberto 
Migliorino che si sono guadagnati il loro 
100”. Il Liceo Linguistico William Shake-
speare si trova a Crema, in via Macello, 26. 
https://www.fondazionefidesetratio.it/
liceo-shakespeare/.

LICEO LINGUISTICO W. SHAKESPEARE
Maturi in 4 anni! Terminato il 1° ciclo sperimentale

Studenti dell’IIs Sraffa-Marazzi impegnati nello scritto dell’Esame di Stato 2022. Ora anche per loro 
il diploma è arrivato, alcuni con il massimo dei voti, comunque tutti con ottimi risultati

ESAME DI STATO 2022

Le scuole della Fondazione Carlo Man-
ziana hanno preso parte a una vacan-

za studio a Edimburgo, che si è svolta da 
mercoledì 6 a sabato 16 luglio. Dieci gior-
ni intensi, ricchi di attività, studio e diver-
timento.

Trentatré ragazzi, dalla quarta primaria 
alla terza liceo scientifico, hanno approfit-
tato delle vacanze estive per volare fino in 
Scozia e soggiornare presso la Queen Mar-
garet University, un college moderno inau-
gurato dalla regina Elisabetta II, nel 2008.

Durante il soggiorno linguistico, i ra-
gazzi e le ragazze hanno partecipato a un 

corso intensivo di lingua inglese, avendo 
avuto così la possibilità di approfondire 
lo studio della lingua, punto di forza delle 
scuole della Fondazione, che da anni porta 
avanti il progetto English edition; l’inglese 
non è stato uno scoglio, anzi, gli studenti 
hanno mostrato capacità di comprensione 
e comunicazione, muovendosi agilmente 
all’interno del college e tra le strade delle 
cittadine scozzesi.

Ricco anche il programma di attività 
organizzate, che ha permesso agli studenti 
sia di sperimentare vari sport e di cimen-
tarsi in attività ludiche e ricreative, che di 

scoprire i paesaggi e i luoghi della Scozia. 
Tante le emozioni, come passeggiare tra 
le vie di St. Andrews, luogo di incontro e 
di studio di Kate Middleton e del principe 
William; correre sulle spiagge nordiche e 
bagnare i piedi nel Mare del Nord; scalare 
le colline, fino ad arrivare all’estrema Ar-
thur’s seat; ammirare il magico Alnwick 
Castle, luogo di ispirazione per la resa ci-
nematografica della scuola di magia e stre-
goneria di Hogwarts.

Un’esperienza unica e di grande crescita 
personale, alla scoperta degli usi e dei co-
stumi di un altro paese.

FONDAZIONE MANZIANA: a Edimburgo!
È confermato per l’anno scolastico 2022/2023 il calendario 

scolastico regionale di carattere permanente. L’avvio delle 
lezioni sarà lunedì 5 settembre per le scuole dell’infanzia e lu-
nedì 12 settembre per tutti gli ordini e gradi di istruzione e per i 
percorsi di istruzione e formazione professionale, con possibilità 
di avvio anticipato da parte delle istituzioni scolastiche e forma-
tive. Le lezioni termineranno giovedì 8 giugno 2023 per tutti gli 
ordini e gradi di istruzione e per i 
percorsi di istruzione e formazione 
professionale; il 30 giugno 2023 per 
le scuole dell’infanzia.

Il mondo della scuola ha attra-
versato due anni molto comples-
si” – ha commentato l’assessore 
all’Istruzione di Regione Lombar-
dia Fabrizio Sala – “Un doveroso 
ringraziamento – ha aggiunto – va 
a tutto il personale scolastico, agli 
studenti e alle loro famiglie che 
sono riusciti a gestire al meglio le 
criticità”.

L’anno scolastico 2022-2023 si interromperà come di consue-
to per le vacanze natalizie dal 23 dicembre al 6 gennaio 2023; 
a Carnevale e a Pasqua, dal 6 all’11 aprile. Le scuole saranno 
inoltre chiuse per le feste nazionali il 25 aprile (Anniversario del-
la Liberazione d’Italia); 1° maggio (Festa del Lavoro); 2 giugno 
(Festa della Repubblica Italiana).

Come sempre, le istituzioni scolastiche e formative, nel ri-
spetto del monte ore annuale previsto per le singole discipline 
e attività obbligatorie, possono disporre opportuni adattamenti 
del calendario scolastico d’istituto, comunicandoli tempestiva-
mente alle famiglie entro l’avvio delle lezioni.

 CALENDARIO SCOLASTICO REGIONALE



CCultura la SABATO
23 LUGLIO 2022

35

Ancora una volta Cristina Cat-
taneo, medico e antropolo-

go forense, raccontando del suo 
lavoro ha affascinato il pubblico 
cremasco de I Manifesti di Crema, 
tenendolo incollato alle sedie di 
CremArena nonostante l’afa del-
la serata di martedì 19 luglio. Per 
Cattaneo non si tratta della sua 
prima partecipazione all’apprez-
zata rassegna culturale. Nel 2019, 
quando I Manifesti si svolgevano 
ancora nei meravigliosi chiostri del 
Museo Civico di Crema e Crema-
sco, aveva relazionato su Naufraghi 
senza volto. Dare un nome alle vittime 
del Mediterraneo. Questa volta, inve-
ce, ha parlato di Corpi, scheletri e de-
litti (il titolo della sua ultima fatica 
letteraria). 

“È una raccolta di scritti nei 25 
anni di attività di Labanof, il Labo-
ratorio di Antropologia e Odonto-
logia Forense dell’Università degli 
Studi di Milano – ha spiegato –. È 
nato nel 1995 su iniziativa del pro-
fessor Marco Grandi (e da lei, ndr). 
Quattro stanze in un seminterrato 
di un palazzo degli anni Trenta a 
Milano”. Tra quelle quattro mura 
Cristina e i suoi colleghi hanno cer-
cato e tuttora cercano di identifica-
re il cadavere o quanto rimane, ma 
non solo. “L’identità è quanto di 
più caro che noi abbiamo da vivi, 
ma anche da morti” ha affermato, 
sottolineando quanto non sia solo 
importante identificare per dare un 
nome e una storia alle vittime, ma 
anche per “dare una salute menta-
le ai familiari e agli amici perché 
non restino nel limbo di una perdi-
ta ambigua”.

Cristina, ricordando alcuni casi 
su cui ha lavorato, ha parlato del 
suo lavoro, della lotta tra il tempo 
della scienza e quello della Procu-
ra, del coinvolgimento nel settore 
anche degli archeologi, la prima 
ricostruzione facciale in ambito 
forense... per lei fragorosi applausi.

Mercoledì 20 è stata la volta di 
un altro significativo incontro, pur-
troppo scarsamente partecipato 
dal pubblico. Bassi ha intervistato 
Younis Tawfik, che ha presentato il 
suo romanzo La sponda oltre l’infer-
no. Prima di soffermarsi sul nuovo 
lavoro dello scrittore iracheno ma 
da decenni naturalizzato italiano, 
qualche riferimento ai suoi prece-
denti best seller: La straniera (vinci-

tore del Premio Grinzane Cavour), 
La sposa ripudiata, La ragazza di piaz-
za Tahrir etc... tutti libri che hanno 
indagato l’animo dei protagonisti 
per vicende sempre legate ai Paesi 
del Medio Oriente. Vicende reali o 
molto realistiche “perché a me non 
piace raccontare storie di fantasia 
sebbene possano traslare grandi va-
lori. Preferisco riferirmi alla realtà”. 
E così ha fatto anche per La sponda 
oltre l’inferno, nel quale ha narrato le 
vicende di 5 protagonisti: due sono 
stati incontrati e intervistati da 
Tawfik a Torino, dove stavano svol-
gendo il lavoro di cameriere; le altre 
storie sono state riferite da loro, ma 
sono comunque vere. 

Persone fuggite dalla Siria, dai 
suoi terribili e disumani lager 
dove i campi di sterminio nazisti 
sono stati presi ad esempio e an-
cora, stupri di bambine, la morte 
in Mediterraneo di mogli e figli... 
Tanto e immenso il dolore nelle 
vicende di questi quattro uomini 
e una donna la cui colpa è stata 
solo quella di fuggire da situazioni 
drammatiche in cerca di una vita 
migliore. Alcuni l’hanno trovata 
in Italia altri nei Paesi del Nord 
Europa. Un racconto polifonico, 
umanissimo e straziante, dove la 
reciproca testimonianza diventa 
catarsi e restituisce a uomini e don-
ne feriti la loro dimensione di esse-
ri umani. Bassi ha poi intervistato 
il suo ospite sulle Primavere Arabe: 
“Un fallimento totale; si credeva 
di abbattere le dittature e portare 
la democrazia ma semplicemente 
sono state sostituite da altri regimi 
forse anche peggiori dei preceden-
ti. Paesi come il Sudan, ma anche 
la Siria e la Tunisia stanno viven-
do momenti ad alto rischio, con la 
possibile guerra civile alle porte”.

Obiettivo e mai di parte, Tawfik 
ha fatto comprendere ‘lo stato del-
le cose’ in Medio Oriente: da una 
parte il lusso sfrenato di Bagdad e 
Dubai dove le donne frequentano 
le boutique dei brand più famosi... 
ma dove sono anche costrette ad 
andare in giro con il corpo e il vol-
to nascosti. Contraddizioni e squi-
libri che poi vengono pagati, il più 
delle volte, dagli ultimi.

I Manifesti di Crema si chiuderan-
no giovedì 1° settembre, quando 
interverrà Vito Mancuso.

F. Rossetti, M. Zanotti

Due incontri
In settimana la manifestazione 
ha ospitato due eccellenti relatori

di MARA ZANOTTI

Luigi Cazzaniga, originario di Soncino 
ma trapiantato a New York da moltissi-

mi anni dove vive con la moglie Ilka Scobie 
(famosa poetessa americana), non ha mai 
dimenticato le sue radici e il profondo lega-
me con la famiglia e sabato 16 luglio i cre-
maschi lo hanno potuto constatare grazie 
alla vernice della mostra I fiori di casa Paveri, 
inaugurata alle ore 18 negli spazi espositivi 
della Pro Loco di piazza Duomo. Ed è stato 
davvero un piacere verificare che l’attività 
espositiva dell’Infopoint non si stia “arren-
dendo al caldo”, ma prosegua con proposte 
di qualità e interesse. Dopo l’eccellente mo-
stra di Michela Grossi – artista che speria-
mo di poter riammirare presto nella nostra 
città –, sabato spazio a Cazzaniga con la 
sua creatività digitale e i suoi fiori creati al 
Pc e restituiti ai visitatori su pannelli che 
hanno saputo ben raccontare immagini a 
volte dalla visibilità quasi… vellutata.

L’artista è stato introdotto da Franco 
Bianchessi, vicepresidente della Pro Loco, 
che lo ha ringraziato per avere considerato 
l’ente come luogo espositivo e di interesse 
artistico, quindi Cazzaniga stesso ha sinte-
ticamente salutato e ringraziato i presenti 
affidando loro il suo lavoro. 

L’assessora alla Cultura del Comune di 
Soncino, Roberta Tosetti, ha approfondito 
l’arte e lo stile di Cazzaniga, sviluppato 
tra il borgo natio e la metropoli newyor-
kese dove vive. “Le ultime opere digitali 
rendono omaggio ai suoi avi materni, la 
famiglia Paveri di Crema. Cazzaniga uni-
sce due culture in queste immagini floreali, 
che si giostrano tra iperrealismo e contorni 
sfuocati: arte metropolitana e arte classica, 
delle tipiche nature morte. L’allestimento è 
dedicato alla sua mamma, appassionatissi-
ma cultrice di fiori”.

Artisticamente Cazzaniga nasce negli 
anni Settanta come fotografo di moda. Ha 
vissuto tra Roma e la campagna toscana, 
ritraendo in ogni suo scatto anche quella 
vena di dimensione sociale tanto in voga in 
quegli anni. 

Genio della macchina fotografica, coglie 
l’anima e non solo il corpo delle immagi-
ni che scatta. Tosetti ha poi osservato: “Mi 
sono trovata più volte ad ammirare le sue 

opere insieme a lui e alla moglie Ilka nella 
sua splendida casa in quel di Soncino. Ho 
colto quella profondità di visione che solo 
un vero artista può dare”.

Da quarant’anni vive nel quartiere degli 
artisti della Grande Mela, Soho, insieme 
alla moglie. Qui ha abbandonato lo scatto 
per scoprire un nuovo Cazzaniga, attraver-
so delle sperimentazioni artistiche che solo 
lui conosce. Si innamora della visual art e, 
si fa accompagnare dalle sue nuove opere 
per tutti questi lunghi anni. Caratterizza 
ogni suo lavoro sempre e comunque con 
quell’attenzione particolare al sociale, di 
cui lui è un fine interprete. A Crema espone 
invece quelle composizioni floreali dedica-
te alla madre, a loro modo anch’esse figlie 
di un “sociale” più intimo e amorevole. 

Un gradevole allestimento da visitare 
tutti i giorni dalle 10 alle 12.30 e dalle 15 
alle 18.

PRO LOCO NEWS
Ad aprile presso la Pro Loco si è svolta la 

mostra di Francesco Legramanti, illustrato-
re per Disney, Mattel, Dc Comics e Marvel. Un 
lavoro trentennale ammirato da centinaia di 
visitatori che hanno potuto, almeno alcuni di 
loro, “tornare bambini” o  confermare una 

passione mai sopita. La mostra è stata anche 
prezioso evento parallelo alla manifestazione 
Crema.ComiX organizzata da Cantiere delle 
Idee - Instabile Quick in collaborazione con 
l’assessorato alla Cultura.

Finalità dell’allestimento non solo l’aspet-
to prettamente artistico-creativo, ma anche 
la raccolta fondi, tramite la vendita di tavole, 
firmate da Legramanti, per un ente benefico 
di Crema. Ebbene nelle scorse settimane è 
stato eseguito il bonifico di 500 euro all’as-
sociazione Cure Pagliative frutto di quella 
colorata iniziativa che si è rivelata tanto ap-
prezzata quanto solidale.

Infine segnaliamo un altro aspetto dell’at-
tività della Pro Loco: da settimane si vedono 
in città turisti provenienti da tutto il mondo. 
Alla Pro Loco, punto di riferimento per le 
informazioni turistiche, confermano, che, ad 
esempio, nella giornata di martedì 19 luglio 
sono passati all’Infopoint di piazza Duomo 
92 turisti provenienti da Magenta, Pavia, 
Cuneo, Brescia, Pescara, Umbria, Unghe-
ria, Repubblica Ceca, Slovenia, Germania, 
Spagna, Corea, Danimarca, Usa e Francia. 
Il film Chiamami col tuo nome girato nella no-
stra città è ancora estremamente attrattivo, 
tuttavia anche le bellezze di Crema incanta-
no e, a volte, sono l’unica motivazione per 
visitarla. Un flusso turistico costante e... me-
raviglioso.

PRO LOCO, LA MOSTRA DI LUIGI CAZZANIGA
I fiori di casa Paveri, quando il digitale si fa arte

LE PAROLE DI 
CRISTINA 
CATTANEO 
E YOUNIS 
TAWFIK

Nella foto grande Cristina 
Cattaneo intervistata da 
Giovanni Bassi; nel riquadro 
l’intervento di Younis Tawfik

I MANIFESTI DI CREMA

Da sinistra Roberta Tosetti, Franco Bianchessi e Luigi Cazzaniga

Per la rassegna Scrittori al Parco mercoledì 
27 luglio, dalle ore 21, sarà nostra ospite 

al Bar Parco, all’interno del Parco Bonaldi in 
viale Europa 41, una scrittrice molto speciale. 
Trapiantata in Sicilia dal Trentino, Francesca 
Maccani viene letteralmente travolta dal fa-
scino di Palermo, dove a ogni angolo può 
nascere una storia. Da una visita occasionale 
al sito ormai dismesso della vecchia Mani-
fattura Tabacchi nel quartiere palermitano 
dell’Acquasanta, nasce una storia corale, che 
si dipana attraverso le vicende di un gruppo 
di donne che nella fabbrica ci lavoravano. Il 
tutto con una lingua raffinata, una scrittura 
estremamente elegante e un ritmo coinvol-
gente. L’autrice presenterà il suo libro Le don-
ne dell’Acquasanta (edizioni Rizzoli).

Palermo, 1897. Lavorano in coppia, in sin-
crono perfetto, Franca e Rosa: le dita sottili 
ed esperte arrotolano foglie di tabacco da 
mattina a sera. Amiche da sempre, le due 
ragazze sono cresciute insieme in un borgo 
di pescatori spalmato ai lembi della città, ac-
canto alla Manifattura Tabacchi dell’Acqua-
santa. Diverse come il sole e la luna, impe-
tuosa Franca e timida Rosa, respirano tutto 
il giorno l’aria greve della fabbrica, sotto lo 
sguardo predatorio dei padroni. Anche fuori 
da lì, il mondo delle sigaraie è governato da-
gli uomini – mariti, padri, fratelli –, il lusso 

delle ville del centro lo possono solo sognare, 
e, se lo conoscono, è perché si sono vendute 
ai signori che le abitano per arrotondare la 
misera paga da tabacchine. Perderla è impen-

sabile, e per questo le madri sono costrette a 
tenersi i figli neonati legati dietro la schiena, 
mentre faticano chine sui sigari. Ma all’en-
nesimo sopruso, Franca decide che è ora di 
alzare la testa e lottare per un diritto che alle 
femmine sembra negato: la dignità. Così, in-
sieme a Rosa e Salvo, un sindacalista che ha 
il suo stesso spirito indomito e appassionato, 
combatterà per aprire un baliatico all’interno 
della Manifattura, uno dei primi asili per i fi-
gli delle lavoranti in una fabbrica nel Regno.  

Lo spunto della narrazione è la storia vera 
dell’apertura del primo asilo all’interno di 
una fabbrica, vicenda che mostra un Sud mo-
derno, avanzato e all’avanguardia grazie alla 
lotta di un gruppo di donne indomite.

L’autrice, trentina d’origine, da dodici 
anni vive a Palermo dove insegna lettere alla 
scuola secondaria. Nel 2018 vince il premio 
Donna del Mediterraneo con La cattiva scuo-
la, scritto a quattro mani con Stefania Auci. 
Il suo esordio in narrativa è Fiori senza desti-
no (2019) per Sem Ed., romanzo tratto del-
la sua esperienza di insegnante nella scuola 
secondaria di 1° grado del quartiere Zen di 
Palermo. 

È gradita la prenotazione con una mail a 
librerialastoria@gmail.com oppure con una 
telefonata o un messaggio WhatsApp al nu-
mero della libreria La Storia 0373.258526.

RASSEGNA SCRITTORI AL PARCO: MERCOLEDÌ 27 UN ROMANZO AL FEMMINILE
Martedì 26 luglio alle ore 21, presso CremArena, per la rassegna 

Cinema sotto le stelle, appuntamento all’aperto in collabora-
zione con la Multisala Portanova verrà proiettato il film Belfast, per 
la regia di Kenneth Branagh. Il film è ambientato negli anni Sessanta 
durante l’inizio dei Troubles, ovvero il conflitto nordirlandese, che 
ebbe inizio nel 1968 per durare ben trent’anni e racconta la storia di 
Buddy,  un bambino di 9 anni che vive con i genitori e i suoi nonni, 
due arzilli anziani, nel North Belfast. La sua famiglia appartiene alla 
working class, ma dove abita tutti si conosco-
no e questo fa sì che la famiglia di Buddy sia 
un po’ in tutta Belfast. Il ragazzino trascorre 
le giornate nei pressi di un cinema o di fronte 
la Tv a guardare film e programmi americani, 
che lo portano lontano, oltreoceano. Siamo 
verso la fine degli anni ’60, quando la tran-
quillità respirata a Belfast viene soppiantata 
da un malcontento generale, che vede schie-
rarsi cattolici contro protestanti. Iniziano 
rivolte e attacchi, finché tutta la città non di-
venta lo scenario di un conflitto che porterà 
inevitabilmente ai tumulti della guerra civile. L’infanzia di Buddy è 
segnata, la serenità vissuta fino a quel momento ha lasciato spazio a 
tante domande. Il bambino si sente come in uno dei suoi film, dove 
i cattivi e gli eroi si danno battaglia gli uni con gli altri. Vede sua 
madre cercare con fatica di proteggere la famiglia, mentre suo padre 
è in Inghilterra per lavoro. Buddy si chiede se sua madre sia disposta 
a sacrificare il suo passato per il bene dei suoi cari, se i suoi nonni ne 
usciranno illesi e, soprattutto, se il padre lontano sia quell’eroe di cui 
hanno bisogno per arrestare la guerra… Ingresso 5 euro. I biglietti 
sono acquistabili il giorno stesso dello spettacolo presso la biglietteria 
di CremArena a partire dalle 20.30. In caso di pioggia la proiezione 
verrà annullata. Informazioni: 0373/256414.

CINEMA SOTTO LE STELLE: BELFAST
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di MARA ZANOTTI

Dopo avere pubblicato un’opera di 
storia e di arte relativa a un borgo 

calabro (in collaborazione con il Comune 
di Chiaravalle Centrale ha realizzato il 
testo Storie di uomini, vie e palazzi), Achille 
Salerno, docente presso l’IIs G. Galilei di 
Crema, ha dato alle stampe il romanzo 
Io non sono Luca. “Un racconto nato tra 
i banchi di scuola – ci illustra l’autore – 
dove è emersa la vicenda di un ragazzo 
che si trova a vivere in un contesto nuovo, 
allontanato, per il suo bene, da un conte-
sto malavitoso. E se all’inizio il rapporto 
tra studente e professore non è semplice, 
le cose cambiano e il carattere del ragaz-
zo, da duro e difficile si rivela fragile. Uno 
stile e una trama che sono stati consoni 
anche alla struttura del romanzo, che 
comprende alcuni flash back e una narra-
zione piuttosto complessa”.

Ha già avuto modo di promuovere il 
libro?

“Il romanzo è fresco di stampa; è uscito 
l’11 luglio e sto prendendo contatti per 
le presentazioni a Crema. Nel frattempo 
sto riprendendo alcuni racconti gialli uno 
dei quali aveva vinto un secondo posto ex 
aequo a un importante concorso lettera-
rio nazionale, ‘Calabria in giallo’, prima 
edizione (2009)”.

Ma vediamo, più nel dettaglio, la trama 
del romanzo.

 Attilio è un docente di Lettere che si ri-
troverà a far fronte a una vicenda delicata. 
Luca è un adolescente che proviene dal 
Sud Italia, figlio di una famiglia collusa 
con la ‘Ndrangheta e per tale motivo vie-
ne allontanato dalla sua terra per cercare 
di dargli una possibilità di salvezza. Luca 
è un ragazzino reattivo e duro: minaccia 
in classe Attilio, reagisce in maniera tur-
bolenta e non riesce ad adattarsi a questa 

nuova vita. Il suo atteggiamento diretto, 
veemente, lo porterà a essere allontanato 
dalla scuola, soprattutto per cercare di tu-
telare la sua identità. Attilio, che intanto 
ha avuto modo di conoscere meglio Luca, 
cercherà di ritrovare il suo ex allievo ma 
scoprirà un’angosciante verità.

Salerno è un docente di Lettere, scritto-
re e giornalista pubblicista. Vive a Crema, 
ma le sue origini sono calabresi. In pas-
sato ha svolto l’attività di giornalista per 
quotidiani, riviste e alcuni web magazine. 
Isabella Gambini, editore, in relazione 
al romanzo e al suo autore, scrive: “Un 
adolescente impenetrabile incontra un 

insegnante capace di entrare in comu-
nicazione e lasciare il segno. Una storia 
singolare, quella raccontata da Achille 
Salerno, resa con una scrittura incisiva ed 
elegante, che insegna come i piccoli gesti 
possano salvare una vita.

Achille Salerno, autore di Io non sono 
Luca, è un professore. Da docente, co-
nosce bene certe dinamiche relazionali 
che caratterizzano l’ambiente scolastico, 
specie con gli adolescenti, e sa quanto lo 
sguardo attento di un insegnante possa 
fare la differenza.

Il suo protagonista, Attilio, è un profes-
sore di Lettere che si trova ad affrontare 
Luca, uno studente provocatorio e ag-
gressivo che in classe arriva a minacciarlo 
fisicamente. Con umanità e determinazio-
ne, Attilio riuscirà a cogliere la silenziosa 
richiesta d’aiuto nascosta in quell’impe-
netrabile durezza, che si rivela essere una 
maschera dietro cui si annidano disagio e 
fragilità. 

Sceglierà di non spezzare il legame con 
questo ragazzo nemmeno quando verrà 
allontanato dalla scuola, e scoprirà solo 
allora un’inaspettata verità: Luca in realtà 
non è Luca, ma è Domenico, giovane 
testimone di mafia sotto copertura, con 
un’esistenza già segnata dalle difficoltà. È 
un adolescente che chiede solo di essere 
visto, riconosciuto; di ritrovare la propria 
identità, o forse, semplicemente, di poter-
ne costruire una possibile”.

Le premesse sono ottime, per chi ama 
vicende ambientate nel mondo della scuo-
la, o che affrontino temi che si intrecciano 
con la malavita. Un connubio tra una 
adolescenza difficile e la voglia di riscatto 
e comprensione. Un libro da leggere con 
attenzione e che permette, soprattutto 
a chi svolge le medesima professione di 
Salerno, di identificarsi con le molte diffi-
coltà che si incontrano... tra i banchi.

Una storia nata tra i banchi
Il professore del Galilei Achille Salerno firma un romanzo di 
crescita: le difficoltà di un ragazzo allontanato dalla ‘Ndrangheta

Fino a domani, domenica 24 luglio, nell’area verde che si tro-
va di fronte al podere di Ombrianello a Crema si svolge la 

prima edizione del Crema4music festival, il summer music fe-
stival che offrirà tre serate di musica dal vivo e dj set. La parola 
d’ordine per la proposta musicale che gli organizzatori hanno 
voluto seguire è: inclusività. Nelle serate in programma, infat-
ti, sul palco della manifestazione si alterneranno i più disparati 
generi musicali: dal rock al rap, dal punk al blues, dalla dance al 
pop. Anche i dj set saranno variegati proponendo dal classico 
set con i vinili a set fatti con console o Cd. Questo il programma 
delle prossime serate: sabato 23 luglio si parte con i giovanissi-
mi Black Lullaby che saranno seguiti dal set del cantautore cre-
masco Benedetto Alchieri, che proprio all’interno del Podere di 
Ombrianello ha realizzato le riprese del suo ultimo video. Una 
storica band cremasca spettinerà i presenti a seguire il loro grin-
toso punk oi (musica di strada). Si chiude nel segno della dance 
e dei sintetizzatori con il Synthetica duo che propone le grandi 
hit degli anni Ottanta. Poi toccherà a dj Maks con la sua storica 
Stigmata tenere alto il nome della new wave. Ben 6 band saran-
no di scena domenica 24 luglio per la giornata di chiusura. Si 
parte con l’Ahri trio, progetto della cantautrice Arianna Vitale. 
A seguire le Thunderbirds e il duo acustico da Bergamo compo-
sto da Michela e Sergio dell’Olio, padre e figlia. Toccherà poi ai 
So 90’. Piccolo aneddoto misterioso dietro all’inedito nome, le 
voci li danno come tribute band di uno storico gruppo cremasco: 
gli Overdreams. Tocca poi al Jacopo Pausa trio da Brescia, trio 
guidato da un giovane chitarrista blues dal sound fantastico. Ar-
riva poi il rap con Rabbit Madhouse, una giovane promessa del 
genere musicale più amato dai giovani. Chiude la serata il dj set 
con vinili di Colombi. Prima delle esibizioni il venerdì e dome-
nica avremo Mony DJ e il sabato Andrea Mantovani. Ma non è 
solo la musica a essere protagonista del festival. Un’ampia area 
food, torte e caffè accoglierà i golosi. Saranno inoltre presenti 
un’area bimbi con gonfiabili e cavalli con carrozze per farsi un 
giro. La manifestazione sarà completata da una mostra collettiva 
di Davide Mantovani, Michela Grossi, Giada Vailati, Simone 
Occhiato e Lucia Cirillo. Domenica 24 luglio ci sarà anche il 
concorso di bellezza organizzato da Esseffe &20.

FINO A DOMENICA 24
FESTIVAL CREMA4MUSIC 

A differenza di quanto erroneamente comunicato su Il 
Nuovo Torrazzo del 9 luglio, Cremona Summer Festival non 

prevede concerti a Crema. Il programma della manifestazione 
che, negli anni passati, portava orchestre giovanili internazio-
nali anche nella nostra città e a Casalmaggiore, si svolge solo 
ed esclusivamente a Cremona. 

Questi i prossimi appuntamenti, tutti cremonesi: oggi sabato 
23 luglio sala Maffei (nella fotografia), Camera di Commercio 
di Cremona, ore 19 masterclass di pianoforte, evento specia-
le, Auditorium Giovanni Arvedi, Museo del Violino, ore 21 
concerto dei vincitori delle precedenti edizioni del concorso 
Cremona; lunedì 25 luglio sala Maffei, Camera di Commer-
cio di Cremona ore 19 concerto studenti, chiesa Ss. Trinità, 
sala Maffei, Camera di Commercio di Cremona, ore 19 even-
to speciale masterclass, chiesa Ss. Trinità, Cremona, ore 21 
concerto studenti;  mercoledì 27 luglio sala Maffei, Camera di 
Commercio di Cremona, ore 19 concerto studenti, chiesa Ss. 
Trinità, Cremona ore 21 concerto insegnanti, giovedì 28 luglio 
sala Maffei, Camera di Commercio di Cremona ore 19 concer-
to studenti; Auditorium Arvedi, Museo del Violino, Cremo-
na ore 21 concerto del festival; venerdì 29 luglio sala Maffei, 
Camera di Commercio di Cremona ore 19 e ore 21 concerto 
studenti; infine sabato 30 luglio sala Maffei, Camera di Com-
mercio di Cremona ore 14 ensemble pianoforte, 16 ensemble 
pianoforte, 18.30 cerimonia di chiusura, cortile Federico II, 21 
concerto di chiusura Serenata orchestrale.

PASOLINI: ERRATA CORRIGE
Ringraziamo il sig. Stefano Viviani di Bagnolo Cremasco, 

nostro assiduo lettore, per avere segnalato un errore cui pos-
siamo rimediare. Sul numero del nostro settimanale del 16 
luglio è stata riportata la cronaca dell’incontro organizzato 
da I Manifesti di Crema per ricordare Pier Paolo Pasolini nel 
centenario della nascita. Nell’articolo è stato commesso un 
errore di data; il poeta e intellettuale fu ucciso a Roma non 
nel 1971, ma nel 1975. Ci scusiamo con i lettori per l’invo-
lontario refuso.

CREMONA SUMMER FESTIVAL
TUTTO IL PROGRAMMA SI SVOLGE 

NELLA CITTÀ DEL TORRONE
La tradizione del teatro Pon-

chielli di Cremona per la 
danza è nota al pubblico e agli 
operatori, rappresentando un 
punto di riferimento nel panora-
ma nazionale.

Molti gli appuntamenti che 
propongono un articolato car-
tellone, con la partecipazione 
di compagnie nazionali e inter-
nazionali di punta del panora-
ma coreutico, con titoli e nomi 
di grande richiamo a partire da 
Parsons Dance, celebre compa-
gnia americana fondata da Da-
vid Parsons, icona della modern 
dance, con la sua danza acroba-
tica carica di energia e positività.

A distanza di cinque anni, 
torna a Cremona la Nederlands 
Dans Theater 2, che porterà al 
Ponchielli tre creazioni di gran-
di coreografi come Marco Go-
ecke, Nadav Zelner e in prima 
italiana quella di Edward Clug.

Un altro prezioso ritorno è 
quello di Cristiana Morganti, 
storica danzatrice solista del 
Tanztheater Wuppertal di Pina 
Baush, che porterà sul palco la 
sua nuova coreografia: uno sfo-
go, una confessione, un monolo-
go danzato, parlato, urlato.

Un potente lavoro multime-
diale che nasce da uno studio 
complesso di frammenti video è 
quello proposto da Jacopo Jen-
na coreografo, performer e film-
maker, che porta avanti la sua 
ricerca fondendo la danza a vari 
contesti performativi.

Ultimo appuntamento di dan-
za è con due imperdibili inter-
preti: Damiano Ottavio Bigi e 
Lukasz Przytarski danzatori del-
la compagnia di Dimitris Papa-
ioannou, che presenteranno un 
lavoro selezionato alla Nid New 
Italian Dance Platform 2021.

Cinque proposte di danza im-
perdibili! Prelazione ex abbonati 
e nuovi abbonamenti danza da 
lunedì 25 luglio.

E sempre da lunedì 25 luglio 
sarà possibile sottoscrivere i 
nuovi abbonamenti per l’Opera.

PONCHIELLI: 
ABBONAMENTI 

DANZA E OPERA
Dal 19 al 24 luglio a Portofino si svolge ClIp, 

8° Concorso lirico internazionale di Porto-
fino, organizzato dall’associazione di promozio-
ne sociale Bottesini di Crema. 

ClIp è un concorso di canto lirico internazio-
nale e ha lo scopo di scoprire e sostenere giova-
ni talenti. Nato nel 2015, in pochi anni ClIp ha 
richiamato nel bellissimo borgo ligure cantanti 
da oltre 70 nazioni diverse ed è diventato un 
punto di riferimento nel mercato della lirica in-
ternazionale. Grazie a una giuria di soli sovrin-
tendenti e direttori artistici dei principali teatri 
d’opera europei, ClIp rappresenta un ponte con-
creto e particolarmente efficace tra il Concorso 
e il mondo del lavoro. Tutti i vincitori e i finalisti 
si rendono infatti protagonisti di brillanti car-
riere e portano nel loro cuore l’esperienza di un 
concorso dove la qualità, la professionalità, la 
familiarità, la concretezza, la bellezza e il rispet-
to per il cantante sono i tratti principali.

L’edizione di quest’anno, che si conclude do-
mani, domenica 24, prevede per il gran finale 
le premiazioni alle ore 21 nella celebre Piazza 
di Portofino accompagnate dal concerto dell’or-
chestra Teatro Carlo Felice di Genova, direttore 
Michele Gamba; platea riservata, accesso alla 
piazza libero.

Diretta streaming su YouTube e Facebook.

Clip: domani concerto e premiazioni

Si chiuderà il prossimo giovedì, 28 luglio, la manifestazione Piazza Garibaldi in Festa ideata e promossa 
dall’agenzia “Cinzia Miraglio” con il patrocinio del Comune di Crema. Dalle ore 17 alle 23, nel cen-

tralissimo ‘salotto’ cittadino recentemente rinnovato, troveranno spazio le bancarelle del mercatino di 
artigianato, autoproduzioni creative, riciclo e riuso, vintage e prodotti bio; tornerà il Centro Equilibrium 
di Crema con le esibizioni di Capoeira (antica arte marziale originaria del Brasile, caratterizzata da ele-
menti espressivi come la musica, l’armonia dei movimenti e il gioco) e Thai Chi Chuan (arte marziale 
di combattimento caratterizzata da gesti fluidi e lenti che ricorda una meditazione in movimento) alle 
ore 19, alle 21 e alle 22. Spazio anche per i musicisti di strada Marina Muffolini (voce) e Pasquale (sax). 
Non mancheranno gli stand delle associazioni onlus locali che potranno promuovere la propria attività 
con raccolta fondi a sostegno della stessa. L’appuntamento del prossimo giovedì chiude il ciclo aperto il 
7 luglio e proseguito per tutto il mese. Buona l’affluenza del pubblico e i riscontri da parte degli standisti, 
nonostante il gran caldo che avrebbe potuto far desistere da una passeggiata, anche serale; del resto non 
è che il calar della notte abbia mai portato grandi ventate di freschezza in queste settimane. Il desiderio 
di tornare a incontrarsi, con le accortezze che questo periodo ancora invita a tenere, però, hanno vinto su 
tutto. La manifestazione troverà senz’altro continuità anche la prossima estate.

Tib

PIAZZA GARIBALDI IN FESTA: ULTIMO APPUNTAMENTO



 di MARCO SERINA

Il Pergo è al lavoro da ieri a Madonna di 
Campiglio, nella sede scelta in extremis 

per il ritiro in altura. Scartata l’ipotesi 
Serina per l’indisponibilità del campo 
di allenamento, la società con grande 
tempismo è riuscita a riorganizzarsi, tro-
vando ospitalità nella rinomata località 
dolomitica. Il Pergo alloggia all’Hotel 
Olympic Perla, mentre le sedute di lavoro 
si svolgono sul campo di Carisolo, nei 
pressi di Pinzolo.

Sono 28 i giocatori partiti ieri nel po-
meriggio da Crema, al gruppo si è unito 
anche l’attaccante Vitalucci (3 gol nello 
scorso campionato), tentato da un’of-
ferta di Serie A in Giappone, ma alla 
fine convintosi nel proseguire la propria 
esperienza in gialloblù. Alla squadra è 
aggregato in prova il centrocampista Fi-
lippo Randazzo del Darfo (Eccellenza), 
classe 2003. Verrà valutato a Campiglio 
dallo staff  tecnico, che sta impostando il 
lavoro in questi primi giorni sul modulo 
3-5-2. Al ritmo di due sedute giornaliere 
i gialloblù si alleneranno fino a sabato 
prossimo, quando in mattinata la co-
mitiva farà rientro in città e nel pome-
riggio a Ripalta Cremasca affronterà la 
prima amichevole stagionale con i pari 
categoria del Piacenza (h. 17.30, ingresso 
aperto al pubblico). Sempre a Ripalta 
Cremasca si svolgeranno anche gli altri 2 
test fissati per il precampionato: 6 agosto 
con il Fiorenzuola, il 13 con la Giana 
(Serie D), mentre è stata annullata l’ami-
chevole del 10 con il Caravaggio.

Il cambio improvviso di sede ha 
portato all’annullamento delle prime due 
amichevoli fissate in precedenza a Seri-
na. In settimana intanto si sono registrate 
diverse novità dal mercato: dalla Giana 
è stato prelevato l’attaccante Corti (28 
presenze e 6 gol lo scorso anno), gioca-
tore di 22 anni voluto espressamente dal 

tecnico Mussa, con il quale ha già lavo-
rato al Villa Valle in Serie D; il terzino 
sinistro Leonardo Gabelli, 20 anni preso 
in prestito dalla Primavera dello Spezia; 
sempre dallo Spezia ha fatto rientro il 
centrocampista Matteo Figoli, già al 
Pergo due anni fa con 23 presenze e un 
gol, lo scorso anno alla Carrarese (30 
partite e 3 gol).

I tre volti nuovi si aggiungono a quelli 
già ingaggiati la scorsa settimana: gli 
attaccanti Volpe (Vibonese) e Iori (Brusa-
porto), il difensore Bevilacqua (Carrare-
se) e il centrocampista Roani (Ancona). 
Sono ben 11 i confermati dalla passata 
stagione: il portiere Soncin; i difensori 
Arini, Lambrughi, Villa, Lucenti e Ver-
zeni; i centrocampisti Mazzarani e Varas 
e gli attaccanti Bariti, Guiu Vilanova e 
Cancello. Il gruppo è ancora da comple-
tare e il mercato resterà aperto fino al 
1° settembre. Nel ritiro dolomitico sono 
aggreggati anche 8 juniores: Cattaneo, 
Giambertone, Malanga, Schiavini, Boz-
zuto, Doldi, Pessolani e il figlio d’arte 
Tacchinardi. Il Pergo, sempre negli ultimi 
giorni, ha salutato diversi altri elementi: 
il centrocampista Girelli (24 presenze) è 
passato al Lecco, l’attaccante Moreo (2 
gol in 14 gare) alla Pro Sesto, il portiere 
Galeotti al Rimini e soprattutto l’attac-
cante Morello è passato al Fiorenzuola, 
dove ritroverà Scardina, concludendo la 
sua lunga esperienza in gialloblù. Nei 
prossimi giorni è prevista la composizio-
ne dei nuovi gironi di Serie C, il Pergo 
dovrebbe finire nel raggruppamento 
settentrionale insieme alle altre squadre 
lombarde e alle formazioni di Piemonte 
e Triveneto, rispetto allo scorso anno nel 
raggruppamento non dovrebbero figurare 
Piacenza e Fiorenzuola, spostate nel 
girone B. I calendari del nuovo campio-
nato saranno presentati martedì 2 agosto 
presso la sede del Coni a Roma alle ore 
12 (diretta su Rai Sport, canale 57).

Pergo: cambia la sede del 
ritiro. Tre i nuovi arrivi

Mister Mussa dirige l’allenamento dei suoi ragazzi

SERIE C

Vacanze ormai alle spalle per i ne-
robianchi. Mercoledì prossimo 

cominceranno a rispondere alle solle-
citazioni di mister Stefano Bellinzaghi 
e collaboratori, poi inizieranno la pre-
parazione dopo le visite mediche e le 
procedure antiCovid in programma lu-
nedì e martedì. Per completare la rosa, 
stando a quanto filtra dalla sede di via 
Bottesini, manca poco. Di quattro un-
der interessanti e di due over le trattative 
perfezionate nei giorni scorsi.

I giovanissimi sono: il portiere Da-
vide Peschieri (2004) della Cremonese 
con alle spalle un percorso nelle gio-
vanili dei club professionistici (Parma, 
Modena, Reggio Emilia) e con la socie-
tà grigiorossa neopromossa in Serie A, 
dove ha fatto parte della rosa della pri-
ma squadra; i terzini Mirco Tosi (2002), 
ripaltese, reduce dai playoff  di Serie D 
vinti con il Varese. Ha un passato nel set-
tore giovanile dell’Inter, poi l’approdo al 
Pergo in Serie C; Filippo Grassi (2003) 
cresciuto nelle giovanili dell’Atalanta, 
al Verona Under 19 la passata stagione; 
Andrea Nesci (2003) proveniente dalle 
giovanili del Genoa.

I due over, che hanno appena sposato 
il progetto del sodalizio presieduto da 

Enrico Zucchi, sono Giovanni Madiotto 
e Mattia Gallo. Madiotto, classe 1991, 
proveniente dal Montebelluna (Treviso), 
è una seconda punta che vanta ben 300 
presenze tra B e C e 90 gol all’attivo. “È 
divenuto celebre per un gesto di fairplay 
encomiabile quando, ottenuto un rigo-
re, dichiarò all’arbitro di aver toccato la 
palla con la mano provocando l’annulla-
mento del penalty”. Gallo, classe 1995, 
è un attaccante proveniente dal Cara-
vaggio. Ha giocato anche con la maglia 
del Merate, sempre in Serie D.

La costruzione della rosa, “di gran-
de qualità”, è quindi a un buon punto. 
Prima dei sei appena arrivati, sono sta-
ti tesserati: bomber Giorgio Recino; il 
terzino Rikardo Spaneshi, il giovane 
trequartista Liam Perego, il mediano 
di notevole esperienza Simone Ricozzi, 
il difensore centrale Matteo Brero e il 
centrocampista Lorenzo Melchiori. Ri-
confermati il difensore centrale Filippo 
Forni, alla sua terza stagione col Crema; 
il centrocampista Thomas Erman; il 
terzino destro Federico Cerri e i giova-
ni Viviani, Bignami e Cocci. Mercoledì 
inizia la preparazione. Già programma-
te anche due amichevoli, il 3 agosto a 
Brescia col Caldiero, formazione veneta 

di pari grado e il 13 agosto con la Prima-
vera della Cremonese.

A inizio settimana c’è stata la ceri-
monia di consegna, nella sede di via 
Bottesini, della Coppa disciplina, che 
il Crema ha vinto per il secondo anno 
consecutivo, da parte del componente 
del Consiglio direttivo del dipartimen-
to interregionale della Lnd Giacomo 
Diciannove, che si è complimentato 

con il presidente Zucchi e con la socie-
tà nerobianca. Non era “mai accaduto 
in precedenza che a una stessa società 
fosse attribuito due volte l’importante 
primato”, si evidenzia nel comunicato 
del sodalizio guidato da Zucchi, “fiero 
del primato. Il rispetto delle regole e del 
fairplay rappresenta un elemento stabile 
e irrinunciabile della nostra identità cal-
cistica”.                Angelo Lorenzetti

Serie D: Crema, mercoledì si riparte. La rosa è quasi completa

L’attaccante Giovanni Madiotto con il presidente Zucchi

di TOMMASO GIPPONI

Rosa chiusa a tutti gli effetti 
per il nuovo Basket Team 

Crema. Nell’ultima settimana 
la dirigenza biancoblù ha tro-
vato l’accordo con coach Sal-
vatore Cesaro, affidandogli il 
ruolo di responsabile del settore 
giovanile e di vice di Giuseppe 
Piazza in prima squadra. Di ori-
gine campana ma toscano d’a-
dozione, è stato individuato dal 
ds Marco Mezzadra come figura 
ideale, per esperienza e ricono-
sciute doti umane, da collocare 
in quella che è la progettazione 
tecnica societaria. Una scelta 
anche nel segno della continu-
ità, visto che Piazza e Cesaro 
hanno condiviso entrambi gran 
parte dei percorsi di Mirco Dia-
manti.

Cesaro viene da un’esperien-
za triennale come assistente a 
Empoli, sempre nella massima 
serie, è stato vice di Diamanti a 
Lucca per alcune stagioni e ha 

allenato principalmente in To-
scana a vari livelli, anche e so-
prattutto come responsabile di 
settori giovanili. Così su di lui 
il direttore sportivo Mezzadra: 
“Non appena ho intravisto la 
possibilità di mettere sotto con-
tratto Salvatore, non ho avuto 
un attimo di esitazione. Le sue 
referenze, tecniche e umane, 
che comunque ben conoscevo, 
non mi hanno lasciato dubbi, 
era il profilo adatto alle nostre 
necessità. Un professionista ma 
soprattutto un uomo, che con la 
sua competenza e affidabilità, 
si è sempre ritagliato un ruolo 
importante in tutte le realtà in 
cui ha lavorato”.

Soddisfazione e grande vo-
glia di mettersi in gioco anche 
nelle parole del nuovo nuovo 
tecnico: “La chiamata di Piaz-
za, al quale mi lega una profon-
da amicizia di quasi 20 anni, mi 
ha ridato un grande entusiasmo 
dopo l’ultimo anno un po’ dif-
ficile vissuto a Empoli. L’am-

biente, che ho avuto la possibi-
lità già in parte di conoscere, mi 
è sembrato pieno di entusiasmo, 
appassionato e al tempo stesso 
con grandi competenze. Mi è 

sembrato essere quasi perfetto 
per la mia prima esperienza di-
ciamo ‘lontano da casa’. Spero 
che Crema si innamori della 
squadra, io so che ce la mettere-

mo tutta per far bene e toglier-
ci belle soddisfazioni. Infine la 
possibilità di allenare nuova-
mente nel giovanile e ritornare 
a incidere nella formazione di 
giovani atlete è stata un’ulterio-
re motivazione che mi ha spinto 
ad accettare”.

A completare la squadra, 
oltre a staff tecnico e alle 11 
“senior”, saranno aggregate 
ancora tre giovanissime. Men-
tre per Federica Parmesani 
ed Elisa Guerrini si prospetta 
l’opportunità di vivere una pri-
ma esperienza a livello senior 
lontano da Crema, la conferma 
nel roster della prima squadra è 
cosa fatta per Francesca Rada-
elli (2004) ed Elena Occhiato 
(2005), alle quali si aggiungerà 
Stefania Severgnini (2004). Un 
principio e una consuetudine, in 
qualsiasi categoria si sia gioca-
to, quello di coinvolgere ragazze 
del settore giovanile considerate 
pronte per sostenere i carichi di 
lavoro svolti settimanalmente in 

palestra dalla formazione mag-
giore, nella quale queste ragazze 
possono imparare moltissimo.

In questo percorso ci sono 
passate in tante (Caccialanza, 
Capoferri e Rizzi gli esempi), 
evidenza concreta di come tale 
opportunità possa essere impor-
tante nei progetti di una Socie-
tà. “In ogni team anche di alto 
livello – afferma coach Piazza 
– ogni ruolo diventa fondamen-
tale, compreso quello di chi ha 
meno spazio la domenica, ma 
ogni giorno contribuisce alla 
crescita della squadra. Fran-
cesca ed Elena hanno già fatto 
parte di questo percorso e non 
possiamo che dare il benvenu-
to a Stefania, che lo farà dalla 
prossima stagione. Avranno 
la possibilità di confrontarsi 
quotidianamente con un livello 
tecnico e fisico molto alto, cosa 
che le porterà certamente a un 
decisivo miglioramento fonda-
mentale per il prosieguo della 
loro attività di giocatrici”.

Basket A1: Crema, ecco il vice di coach Piazza e tre promesse dal settore giovanile

Salvatore Cesaro, assistant coach e responsabile delle giovanili

Il premio 
E m a n u e l e 

Vetere è un 
grande rico-
n o s c i m e n t o 
dedicato a una 
persona im-
portante, che 
ha sempre dato 
il massimo in 
quello che fa-
ceva e che ha 
saputo entrare nel cuore di molti cremaschi.

Nel corso del Triathlon di Crema erano pre-
senti molti amici di Emanuele che hanno parte-
cipato anche in suo onore, tenendo vivo il suo 
ricordo e la sua passione per il triathlon. Per 
una persona così speciale Asd Triathlon Cre-
ma ha pensato a un premio altrettanto speciale, 
dove una parte del ricavo viene donata a un’as-
sociazione benemerita del Cremasco.

Quest’anno il sodalizio cremasco ha deciso di 
darlo all’Associazione Stefano Cerullo, nata in 
onore di un amico, una persona di grande cuore 
che s’impegnava moltissimo per la comunità e 
che ha lottato tanto per la vita. Una realtà nata 
per portare avanti tutti i meravigliosi progetti in 
cui Stefano metteva anima e corpo.

Per Stefano, con Stefano.

Premio Emanuele Vetere

IN VENTOTTO I
GIOCATORI 
GIALLOBLÙ 
PARTITI IERI PER 
MADONNA DI 
CAMPIGLIO.
INTANTO FIRME 
PER CORTI,
GABELLI E IL 
RITORNO DI 
FIGOLI
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di STEFANO BOARI

Impegno, dedizione, sacrificio, sudore ma an-
che la soddisfazione di concludere una corsa, 

magari riuscendo ad aggiudicarsi un posto sul po-
dio, e soprattutto di condividere insieme dei mo-
menti indimenticabili all’insegna di uno sport, il 
podismo, che per chi lo pratica assume sempre 
più i connotati di una grande passione. E tanti, 
tantissimi chilometri, macinati in un percorso 
che, dopo aver tagliato il prestigioso traguardo 
dei 50 anni, si accinge a continuare.

L’avventura podistica del G.T.A. Crema è par-
tita, infatti, nel 1972, presso un piccolo bar del 
quartiere di S. Ma-
ria, dove era solito 
bivaccare un grup-
po di amici. Sti-
molati dalla noia, 
i giovani hanno 
avuto l’idea di ani-
mare la loro vita e 
quella della comu-
nità, o di chiunque 
volesse prenderne 
parte, organizzan-
do delle iniziative 
ricreative e turisti-
che: un progetto 
ambizioso che ha 
dato vita al primo 
gruppo podistico 
cremasco, da allo-
ra protagonista di svariati eventi.

Al 23 settembre 1973 risale la 1° Camminata 
Settembrina, con ritrovo e partenza dal bar Car-
lo di S. Maria della Croce. Un’altra iniziativa di 
rilievo del G.T.A. è stata la Marcia di Crema, ma-
nifestazione podistica ludico motoria a passo li-
bero aperta a tutti con quattro percorsi di vari chi-
lometri. Quest’ultima è diventata con gli anni un 
appuntamento annuale fisso del sodalizio bian-
coblù, tant’è che si è tenuta per ben 42 edizioni.

La denominazione G.T.A. per esteso sarebbe 
Gruppo Turistico Amicizia di S. Maria, a testi-
moniare che oltre all’aspetto puramente sportivo, 
forte è la componente dei rapporti umani, che si 
è tradotta nel concreto in iniziative di aggrega-

zione oltre che benefiche. Per esempio, dopo aver 
partecipato più volte alle loro marce, il gruppo 
cremasco si è gemellato con la società sportiva 
SAL di Lugano, prendendo parte anche alle sue 
feste sociali. Nell’ambito delle iniziative di bene-
ficenza, fiore all’occhiello tra le manifestazioni 
organizzate dal G.T.A. Crema, è stata la Marcia 
dell’Amicizia, che nell’arco di 36 anni ha fornito 
un prezioso contributo per aiutare le associazioni 
dei disabili di Crema. Un aiuto che non si è fer-
mato qui: nella 32a edizione del 13 maggio 2006 
il ricavato della Marcia devoluto ad Anffas e al 
patronato dei disabili è stato inviato di comune 
accordo a Nazareth nell’ambito di un gemellag-

gio con l’opera di 
don Guanella; un 
gesto che ha fatto 
la differenza.

E non si è trat-
tato dell’unica 
uscita al di fuori 
dai confini italia-
ni per il G.T.A. I 
portacolori della 
società cremasca 
non hanno esitato 
a espandersi dal 
quartiere natio 
per portare alto il 
nome di Crema 
anche in svariate 
maratone europee 
e internazionali, 

riuscendo a raggiungere, tra l’altro, ottimi risulta-
ti. Assidua la presenza, inoltre, nelle marce Fia-
sp delle domeniche. Da ben trent’anni gli atleti 
del G.T.A. sono affiliati alla Fidal/Coni per le 
competizioni agonistiche di atletica leggera, dove 
spesso ottengono risultati lusinghieri arrivando a 
podio.

Con il raggiungimento del 50° anniversario si 
prospetta ancora lungo il cammino del G.T.A. 
Crema, che tiene a ringraziare tutti coloro che 
hanno indossato e che ancora indossano i colori 
del gruppo per averlo portato ai livelli di oggi e 
ricorda che mercoledì 3 agosto organizzerà una 
marcia serale per celebrare lo splendido traguar-
do raggiunto.

Il G.T.A. Crema taglia il
gran traguardo dei 50 anni

  PODISMO

Ottimi risultati per i giovani ciclisti cremaschi a Salvi-
rola dello scorso fine settimana. L’Unione Ciclistica 

Cremasca ha organizzato presso il Campo Bike di Cicli 
Francesconi un bell’evento per giovanissimi nella specia-
lità mountain bike: il Trofeo Sipe Avis Aido.

Buono il numero dei partenti in gara, molti dei quali 
cremaschi, protagonisti delle varie classifiche. Si parte 
subito col successo di Cristian Pilafi del Team Serio nel-
la G1. Dominio dell’UC Cremasca invece nella G2, con 
Alessio Di Stasio vincitore e i compagni di colori Tristan 
Di Stasio, Marcello Regazzetti e Alessio Ceresa rispetti-
vamente quarto, quinto e sesto. Nella G3 altro successo 
per la formazione organizzatrice con Martino Belloni, 
e Andrea Fumarola del Team Serio ha concluso terzo, 
mentre Bryan Romagnoli della Cremasca è giunto quar-
to. Podio tutto cremasco e secondo successo per il Team 
Serio nella G4, con Alessio Riboli a precedere i due por-
tacolori della Cremasca Francesco Regazzetti e Riccardo 
Carrera, con gli altri due rappresentanti del Team Serio 

Gioele Pacchioni e Daniel Contini, rispettivamente al 
quinto e settimo posto.

Nella gara al femminile, invece, la vittoria è andata 
a Serena Dominoni della Cremasca con Beatrice Della 
Torre del Team Serio terza, così come sempre nella gara 
in rosa della G5 ha trionfato Elisa Ferrari della Crema-
sca e Letizia Bonisoli del Team Serio si è piazzata terza. 
Dominio del Team Serio invece nelle corse rimanenti. 
Nella G5 successo per Paolo Grimaldelli, con Tommaso 
Margheritti della Cremasca terzo, Gregorio Bianchessi e 
Marcello Barbaglio del Team Serio 4o e 5o e Kevin Roma-
gnoli della Cremasca settimo. Successo per Greta Man-
fredini, sempre dei neroverdi pianenghesi, nella G6 tra le 
ragazze, mentre tra i maschi primo Riccardo Longo, con 
Niccolò Carrera della Cremasca quarto, Kevin Contini 
del Team Serio quinto, Filippo Grassi del Team Serio 
settimo e Paolo Campanini della Cremasca ottavo. Una 
bellissima manifestazione che merita di essere ripetuta.

tm

Ciclismo: il Trofeo Sipe Avis Aido a Salvirola

Sta assumendo una fisionomia sempre più definita il ro-
ster della Enercom Fimi Volley 2.0, che sarà per il secon-

do anno consecutivo ai nastri di partenza del campionato 
di B1 dopo la sofferta quanto meritata salvezza ottenuta la 
scorsa stagione ai playout.

A vestire la maglia di libero del sodalizio biancorosso per 
la quarta stagione consecutiva sarà ancora Alice Labadini 
(nella foto in alto). Arrivata alla corte di coach Matteo Mo-
schetti nella stagione 2019/20 in Serie B2 proveniente dalla 
Serie D, l’atleta lodigiana ha contribuito in maniera deter-
minante alle recenti fortune del sodalizio cremasco (promo-
zione prima e salvezza poi) apprestandosi ora a vivere la sua 
seconda stagione nella terza serie nazionale con grandi mo-
tivazioni. “Ho fatto la scelta giusta per migliorare ancora. 
In questi anni il livello si è fatto sempre più alto e io devo e 
voglio crescere mentalmente e tecnicamente per arrivare in 
alto e penso di avere le potenzialità per farlo – ha commen-
tato sicura Labadini – Quella appena terminata è stata una 
bella stagione in cui abbiamo conquistato l’obiettivo che ci 
eravamo posti, anche se con un po’ di sofferenza. Però è sta-
to bellissimo festeggiare come abbiamo fatto noi, con una 
vittoria a Trento, di fronte ai nostri tifosi che ci hanno segui-
to fino a lì per sostenerci. È stata un’emozione bellissima e 
meritata perché nelle ultime gare siamo cresciute, ci siamo 
sentite dentro il gioco e abbiamo alzato il nostro livello”.

Per quanto riguarda 
la nuova avventura in 
B1 il libero cremasco 
non ha dubbi circa le 
potenzialità della squa-
dra: “Abbiamo fatto 
esperienza con la B1, 
un campionato che pri-
ma nessuno del gruppo 
conosceva. Con le mie 
compagne abbiamo di-
mostrato di avere mar-
gini di crescita e con un 
po’ più di esperienza 
sapremo affrontare al 
meglio le gare per pun-
tare a una posizione di 
classifica migliore”.

Continuerà a ve-
stire la casacca della 
Enercom Fimi Volley 
2.0 anche la giovane 
schiacciatrice venten-
ne Gloria Abati (nella 
foto a fianco), che non 
ha avuto dubbi nel de-
cidere di continuare la 
propria attività palla-
volistica con coach Matteo Moschetti. “L’allenatore mi ha 
detto che si fida di me, una fiducia che abbiamo costruito in 
anni di lavoro – ha commentato –. Un attestato di stima che 
ho apprezzato. Lo scorso anno non ho giocato molto, ma 
sono stata utilizzata in battuta nei momenti decisivi del set: 
questo è il mio ruolo e so cosa si aspetta il tecnico da me. Ho 
imparato a gestire l’emozione e cerco di restare lucida. Na-
turalmente è importante prepararsi molto in allenamento”.

Anche Gloria Abati è arrivati in prima squadra nella sta-
gione 2020/21 proveniente dalla Serie D e con la forma-
zione maggiore del Volley 2.0 ha potuto festeggiare la pro-
mozione e la salvezza in B1: “Sapevamo che restare in B1, 
con ben quattro retrocessioni per girone, non sarebbe stato 
facile. Abbiamo però dimostrato di potercela giocare con 
tutti e con un po’ più d’esperienza potremo fare meglio. Ab-
biamo capito che non dobbiamo mai mollare, che dobbia-
mo combattere sempre e questo ci sarà utile nella prossima 
stagione”.

Giuba

VOLLEY B1, ENERCOM FIMI
LABADINI E ABATI ANCORA IN BIANCOROSSO

Sono per il momento quattro le 
formazioni che difenderanno i 

colori del volley cremasco nel pros-
simo campionato di Serie D. Oltre 
alla Branchi & Benedetti CR81 
Credera (nella foto, di repertorio), che 
ha chiuso il passato torneo regio-
nale ottenendo un brillantissimo 
sesto posto nel raggruppamento F, 
saranno ai nastri di partenza anche 
la Segi Spino d’Adda, dominatrice 
del Girone A della Prima Divisio-
ne femminile, la Pallavolo Vailate, 
che ha recentemente acquistato i 
diritti sportivi dalla Polisportiva 
Pantigliate riaffacciandosi così 
in Serie D dopo aver rinunciato 
cinque anni fa, e le portacolori 
del Volley 2.0 riammesse dopo 
la recente retrocessione sempre 
nell’ambito del “progetto giovane” 
regionale.

Si è rivelata, pertanto, “indolo-
re” per la seconda squadra del Vol-
ley 2.0 la retrocessione in Prima 
Divisione maturata sul campo al 
termine dello scorso campionato. 
Proprio in questi giorni, infatti, è 
giunta la notizia che anche nella 
stagione 2022/23 le portacolori 

del sodalizio biancorosso saranno 
nuovamente ai nastri di partenza 
del torneo regionale in quanto la 
società del presidente Stabilini 
è risultata tra quelli che hanno 
ottenuto il punteggio più alto nel 
bando indetto dalla Federazione 
regionale proprio per quanto 
riguarda “progetto giovani”. Si 
apre così un nuovo ciclo per la 
squadra cremasca, che parteciperà 
quindi al campionato lombardo 
con la formazione Under 18, pur 
se il regolamento consentirebbe di 

schierare anche atlete Under 19.
Al timone della formazione è 

stato confermato Carlo Alberto 
Solferini, che aveva già guidato la 
stessa compagine nella seconda 
parte della scorsa stagione, coadiu-
vato da Luca Fortunato, anch’egli 
già componente dello staff  tecnico 
della Serie D biancorossa due 
stagioni fa. Il gruppo sarà compo-
sto da atlete classe 2005, a cui si 
aggiungeranno diversi elementi del 
2006 che già facevano parte della 
rosa della squadra Under 18 lo 

scorso anno. Il dirigente accompa-
gnatore sarà Massimo Parrella che 
ha dichiarato:  “Il gruppo è buono 
e c’è tanto entusiasmo. L’obiet-
tivo è quello di prendersi delle 
soddisfazioni sia in Serie D che in 
Under 18. È prematuro parlare di 
risultati perché resta l’incognita 
degli infortuni, che nei mesi scorsi 
hanno colpito due punti importan-
ti di riferimento della squadra”.

Il regolamento del “progetto gio-
vane” prevede che la Federazione 
conceda il titolo per partecipare al 
campionato di Serie D ad alcune 
società che dovranno schierare 
squadre Under 19. Per la prima 
stagione di iscrizione “progetto 
giovane”, come nel caso del Volley 
2.0 che ha azzerato la precedente 
esperienza aprendo un nuovo 
ciclo, la squadra manterrà comun-
que la categoria a condizione che 
riesca a evitare l’ultima posizione 
della classifica, mentre dal secondo 
anno per mantenere il titolo e la 
categoria la formazione “progetto 
giovane” dovrà classificarsi al di 
fuori della zona retrocessione.

Julius

Volley D: quattro le squadre cremasche ai nastri di partenza

La scorsa settimana si sono svolti i 
Campionati regionali di categoria 

presso la piscina Faustina Sporting 
Club di Lodi, a cui la Rari Nantes 
Crema ha partecipato con otto atleti. 
La mattina del 14 luglio in vasca Giu-
lia Bellocchio con i 50fa, conclusi in 
29’’43, seguita da Gloria Danza nei 
200do con il tempo di 2’34’’23 e da 
Matilde Bergamaschi che nei 100sl, 
con il brillante tempo di 58’’72 e un 
deciso miglioramento del suo prece-
dente crono, ha staccato il pass per 
partecipare ai prossimi Campionati 
italiani di categoria che si disputeran-
no a Roma a fine luglio.

Sono seguite le atlete Asia Molaschi 
ed Erika Denti nei 100ra con i rispet-
tivi tempi di 1’16’’74 e 1’21’’21 (poi 
1’20’’79 nella finale del pomeriggio). 
Ha chiuso la mattinata Gloria Danza 
nei 400mx (5’22’’66). Venerdì prota-
gonisti Giulia Bellocchio nei 100fa 
(1’06’’42 poi 1’04’’97 nella finale po-
meridiana), Matilde Bergamaschi nei 
50do (31’’99 poi 31’’78 nella finale) e 
Cristian Sanchirico nei 50do (32’’38).

Sabato è stato invece il turno dei 
200fa con Gloria Danza (2’37’’92), 
100do con Matilde Bergamaschi 
(1’08’’34), 50ra con Erika Denti 
(35’’99), Asia Molaschi (33’’97) e Ma-
ria Sole Verdelli (37’’76). Sono seguiti 
i 50sl in cui si sono cimentate Matilde 
Bergamaschi, con il tempo prima di 
27’’95 e poi di 27’’72 nella finale del 
pomeriggio, e poi Noemi Bergama-
schi, che con 27’’27 ha avuto accesso 
alla finale del pomeriggio nella quale, 
con il velocissimo tempo di 26’’97, si è 
aggiudicata il terzo gradino del podio 
regionale categoria Senior. Ha chiuso 
la mattinata il 400sl di Gloria Danza 
(4’43’’42). I Campionati si sono chiusi 
domenica con gli 800sl, in cui Gloria 
Danza ha concluso in 9’45’’42.

Grandissima soddisfazione per la 
Rari Nantes Crema. Gli ottimi risul-
tati conseguiti ripagano un anno di 
lavoro intenso.

Nuoto:
Rari Nantes, 
regionali a 

Lodi

Gli atleti del G.T.A. Crema in una fotografia del 1978

Grande risultato per il movi-
mento atletico cremasco: il 

lanciatore Emmanuel Segond 
Musumary ha ricevuto la convo-
cazione ufficiale per i Campio-
nati Mondiali Under 20 di Cali, 
in Colombia, che si terranno 
dal 1o al 6 agosto. Emmanuel, 
nato e cresciuto ai Sabbioni, è 
l’ennesimo talento scoperto dal 
più titolato settore giovanile del-
la Lombardia, l’Atletica Estrada di Treviglio, e 
attualmente gareggia per i colori di una società 
storica come il Cus Pro Patria Milano, mentre si 
allena con i tecnici Andrea Cacopardo e Diego 
Parmesani. Con un palmarès di tutto rispetto (già 
otto volte campione nazionale giovanile del getto 
del peso e medagliato anche nel lancio del disco), 
Emmanuel ha già indossato la maglia azzurra nei 

Campionati Europei Under 20 
di Tallinn la scorsa estate. Musu-
mary sarà il terzo atleta crema-
sco a vestire la maglia azzurra 
in uno dei principali campionati 
internazionali dopo il saltato-
re Andrea Saccani (Mondiali 
Under 18 di Sherbrooke 2003) 
e l’ostacolista Luca Cacopardo 
(Mondiali Under 20 di Eugene 
2014), tutti, come Emmanuel, di 

scuola Atletica Estrada. Fresco dell’ultimo titolo 
tricolore, vinto poche settimane fa, Emmanuel sta 
ultimando la preparazione verso l’appuntamento 
iridato: partirà domani, domenica 24 luglio, per 
potersi adattare al fuso orario, mentre sarà in pe-
dana per le qualificazioni nella notte fra lunedì 1 e 
martedì 2 agosto alle 00.30 (eventuale finale nella 
notte fra 2 e 3 agosto alle 00.15).

Getto del Peso: Musumary ai Mondiali U20
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BASKET: si è spento Gustavo TolottiBASKET
PROMOZIONE, TANTE AMBIZIONI PER IZANO

Sempre vivace la campagna acquisti delle crema-
sche di Prima categoria, anche se qualche orga-

nico è già stato completato. Come quello della neo 
promossa Salvirola. “A livello di rosa siamo a posto, 
abbiamo già chiuso sia in entrata che in uscita”, ha 
dichiarato il consigliere Ceruti. Futuro in giallover-
de per Lodigiani, Capetti e Gaffuri (tutti e tre arrivati 
dalla Soresinese; i primi due difensori e l’ultimo cen-
trocampista) e Pamparana (difensore dalla Iuvenes 
Capergnanica). In mezzo al campo, inoltre, è giunto 
da svincolato Coti Zelati (ex Romanengo), ma i due 
colpi di mercato riguardano il reparto avanzato, con 
gli innesti degli esperti bomber Capellini (classe ‘93, 
dal CSO Offanengo) e Guerini Rocco (classe ‘89 dalla 
Sergnanese). “Si tratta di due punte di categoria. Sei 
anni fa erano qua a Salvirola e siamo contenti che si-
ano tornati”. A completare l’attacco il giovane Coro.

Una compagine che è tuttora alle prese con del-
le trattative è invece il Vailate, che ancora non sa se 
dovrà affrontare un campionato di Prima o Seconda 

categoria. Alla corte del nuovo mister Viganò sono 
arrivati Turconi, centrocampista classe 2002 prove-
niente dal Romanengo, il suo coetaneo Magni, punta 
dal Calvenzano e il difensore Durelli, ‘94, tornato a 
Vailate dopo l’esperienza a Trescore. Nei prossimi 
giorni prevista la presentazione di altri nuovi inne-
sti. A Palazzo Pignano molti movimenti tra entrate e 
uscite durante l’attuale sessione di mercato. Sono ap-
prodati nel team guidato dal confermato mister Russo 
i portieri Balduzzi dalla Scannabuese, e Rota, mentre 
in difesa sono giunti i terzini Bolis dalla Paullese e 
Franzosi dalla Trevigliese, oltre ai centrali Bertoni 
e Assandri. In mezzo al campo al club biancoblù si 
sono aggregati Brambilla, Merelli e Pagliarini, mentre 
davanti sono arrivati Barbieri, (ex Luisiana), Boschi-
roli (ex Sergnanese), Marchionne (dalla Trevigliese) 
e l’esperta punta Bertolotti. Hanno fatto le valigie in-
vece i portieri Marenzi e Gipponi, i difensori Sofian 
e Seghezzi, i centrocampisti Lamperti, Colombo e 
Rida, l’esterno Colturani e l’attaccante Brolis.

Passando alla Seconda categoria, Avanzi è ufficial-
mente l’allenatore della Spinese Oratorio, che cerche-
rà il riscatto dopo la retrocessione della scorsa stagio-
ne. Da registrare inoltre, grazie al lavoro svolto dal 
ds Gerlini e dal dirigente Pandini, il tesseramento di 
diversi giocatori. Sono approdati in questo periodo in 
riva all’Adda: Leni, saracinesca esperta proveniente 
dal Fissiraga; i difensori Severgnini dal Crespiatica e 
Corno dalla Rivoltana; i centrocampisti Grossi dal-
la Sestese e Monfredini dal Pro Paullo; gli attaccanti 
Scotti proveniente dal Frigirola e Corini dal Monta-
naso. A questi volti nuovi vanno aggiunti sette ragaz-
zi, promossi dalla Juniores in prima squadra.

Molte le novità nella rosa del Casaletto Ceredano, 
ancora affidato alle cure del tecnico Stefano Peroli-
ni. “Abbiamo lavorato con l’intento di abbassare l’età 
media della squadra, riuscendoci”, rimarca il ds Me-
rico, che evidenzia: “D’altro canto devono andare in 
campo tre under tra 2000 e 2001. Abbiamo tesserato: 
Barbaglio, Gruppi e Guindani, tutti difensori prove-

nienti dal Casale; Bertolazzi, classe 2001 del Roma-
nengo, la scorsa stagione alla Scannabuese; Bombelli, 
difensore 2002 del Castelleone, reduce dal campiona-
to di Prima categoria col Sergnano;  Miretta, difenso-
re del Chieve; Beker, centrocampista del 2001 arrivato 
dal Borghetto Lodigiano; R. Colosio, portiere 2001 
svincolato, L. Colosio attaccante 2003, svincolato, en-
trambi residenti in paese, a Casaletto”. Non faranno 
più parte della rosa con cui lavorerà mister Perolini: 
Previati, Nichetti, Piloni e Vanelli, svincolati, oltre al 
portiere Cremonesi, andato in prestito alla Ripaltese. 
“Il raduno è fissato il 20 agosto. Non parteciperemo 
alla Coppa Lombardia. Speriamo di far bene in cam-
pionato, che inizierà l’11 settembre”. Il Casaletto Ce-
redano ha mancato d’un pelo la conquista dei playoff  
la scorsa stagione, “obiettivo che faremo di tutto per 
centrare il prossimo campionato. Pensiamo di avere 
allestito un buon gruppo. Si sa però, che i risultati 
maturano sul campo, dove può succedere di tutto”.
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Calcio: Prima e Seconda categoria, prosegue la campagna acquisti delle cremasche

Se n’è andato a soli 55 anni a 
causa di un male incurabile 

Gustavo Tolotti (nella foto), gran-
dissimo giocatore di basket degli 
anni Ottanta e Novanta. Soprat-
tutto, ancora a oggi, il più forte 
giocatore proveniente dal territo-
rio cremasco della storia.

Nato a Crema e cresciuto a 
Romanengo, Tolotti ha mosso i 
primi passi da cestista nel Basket 
Ombriano di Piero Crotti. Da lì 
una carriera tutta in ascesa, con le 
maglie di Rieti, Roma e a fine car-
riera a Roseto, Imola, Casalpu-
sterlengo, fino a chiudere la car-
riera a Catanzaro. In mezzo però, 
principalmente, 12 stagioni con la 
maglia della gloriosa Viola Reggio Calabria, di cui è recordman per 
presenze e punti segnati. Un grande del basket italiano a cavallo dei 
due decenni, tanto che sono anche 22 le presenze in maglia azzurra, 
compresa la spedizione ai mondiali in Argentina del 1990. Smessi i 
panni da giocatore ha allenato per alcune stagioni, fino al 2010, per 
poi stabilirsi definitivamente a Soverato, nella Calabria che ha tanto 
amato e da cui è stato ampiamente ricambiato.

Così la Viola ha voluto omaggiare il giocatore: “Proviamo un 
grande dolore, un dolore che ci scuote. Sei stato il nostro recordman, 
il cestista che più di ogni altro e per più volte ha indossato la canotta 
neroarancio. Per ben dodici stagioni ci hai resi orgogliosi non solo 
del tuo grande talento, ma anche del tuo attaccamento alla Viola e 
alla città di Reggio che ti hanno ricambiato negli anni con lo stesso 
grande affetto. Sei stato il nostro Gus, eroe di anni straordinari che 
porteremo sempre negli occhi e nel cuore insieme al tuo prezioso 
ricordo. Addio Gustavo, addio campione. La terra ti sia lieve. In que-
sto momento di grande sconforto ci stringiamo in un forte abbraccio 
alla tua famiglia, ai tuoi compagni e a tutte le persone che ti hanno 
amato e voluto bene fuori e dentro il parquet”.
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di TOMMASO GIPPONI

Doppia firma in entrata 
nell’ultima settimana per la 

Logiman Crema, che si sistema 
sotto canestro con una conferma e 
una novità. La conferma riguarda 
l’ala pivot Alessandro Esposito, 
che assieme a Ziviani sarà l’unico 
giocatore del gruppo a disposi-
zione di coach Baldiraghi che già 
vestiva questa maglia la scorsa 
stagione. Ed è una scelta che ci sta 
da parte della dirigenza rosanero.

Pur in un’annata difficile 
come quella passata, a livello di 
risultati di squadra, Esposito si è 
distinto per grinta, etica del lavoro 
e impegno costante, risultan-
do complessivamente uno dei 
più positivi e meritando così la 
proposta di rinnovo. “Sono molto 
contento e ringrazio la società 
per questa conferma. Nonostante 
una stagione complessa, che alla 
fine si è risolta raggiungendo un 
obiettivo importante per la squa-
dra, qui a Crema mi sono trovato 
molto bene. Non vedo l’ora di 
ricominciare. Forza Crema!” sono 
le parole del lungo brianzolo. Le 
sue caratteristiche poi, di grande 
lottatore, si sposano benissimo col 
tipo di squadra da battaglia che 
ha in mente il nuovo coach, con 
il quale avrà sicuramente un bello 
spazio. Proprio Baldiraghi com-
menta così la scelta: “Sono molto 
contento che Alessandro sia 
rimasto, un giocatore che conosco 
da tempo, che ho affrontato da 

avversario tante volte. Un quattro 
con ottimo tiro da tre punti e bella 
presenza a rimbalzo offensivo, 
che mi piace molto, con una 
buona mentalità difensiva. Oltre 
a questo è un ragazzo serio che 
sicuramente ci darà una grossa 
mano”.

La novità, invece, è l’ingaggio 
di un giocatore di ottimo valore 
per la categoria come Riccardo 
Crespi. Pivot di 205 cm classe 
1997, torinese d’origine, Crespi 
è stato nelle ultime stagioni 
giocatore da cifre importanti. Si 
riunisce con coach Baldiraghi, 
che lo aveva già allenato a Pavia 

da under e l’anno scorso a Monte-
granaro. Sarà con tutta probabilità 
lui a partire titolare in mezzo 
all’area per i cremaschi. “Sarà la 
mia terza stagione con Riccardo – 
afferma coach Baldiraghi – nella 
prima a Pavia ha chiuso in grande 
crescita e questo gli ha consentito 
di essere titolare poi in tutte le 
altre squadre dove ha giocato. An-
che l’anno scorso a Montegrana-
ro, nonostante risultati di squadra 
non brillantissimi, ha avuto una 
stagione da quasi doppia doppia 
di media, statistiche che per un 
lungo sono davvero importanti 
e che ne dicono del valore. Sono 

molto contento che abbia deciso 
di sposare il progetto di Crema”.

“Sono molto contento – ha 
commentato Crespi – e motivato 
di giocare la prossima stagione a 
Crema. Non vedo l’ora di poter 
iniziare con coach Baldiraghi, 
staff  e compagni di squadra a 
lavorare duramente per raggiun-
gere i nostri obiettivi e toglierci 
delle soddisfazioni”. Squadra che 
sta prendendo forma in maniera 
molto interessante quella crema-
sca, con Fazioli, Ziviani, Ivanaj, 
Wiltshire, Stepanovic, Esposito 
e Crespi. Di fatto per chiudere 
il roster manca un esterno di 
qualità ed esperienza e un under 
di rotazione.

Intanto, dalla Lega Pallacane-
stro sono stati ufficializzati i giro-
ni della prossima B, confermando 
tutte le indiscrezioni che vedono 
Crema inserita nel raggruppa-
mento con est-lombarde, venete e 
siciliane più la Viola Reggio Cala-
bria. Diramato anche il calenda-
rio della Supercoppa, che occupe-
rà un po’ tutto il precampionato. 
Nel tabellone a eliminazione 
diretta la Logiman farà visita 
alla Bakery Piacenza (retrocessa 
dalla A2) domenica 11 settembre. 
Previsti 4 turni sempre in gara 
secca in una decina di giorni, per 
decretare le 4 qualificate alle final 
four del 24-25 settembre in campo 
neutro. L’anno scorso Crema fece 
molto bene in Supercoppa, sfio-
rando le finali, e quest’anno punta 
sicuramente a ripetersi.

Pallacanestro Crema: confermato
Esposito, veste rosanero anche Crespi

BASKET SERIE B1

Prime novità che arrivano anche dal campionato di Promo-
zione, dove la Jokosport Izano torna con tante ambizioni. 

In primis con una novità a livello di guida tecnica, col ritorno 
in panchina, dopo un paio d’anni di lontananza dal territorio, 
di Carlo Angeretti, per tante stagioni guida della Pallacane-
stro Offanengo.

“Torno con entusiasmo e voglia di giocare a basket – com-
menta il tecnico milanese –. Il gruppo è formato da uno 
zoccolo duro di ragazzi già in rosa e alcuni nuovi elementi. 
Ho diretto tre allenamenti per conoscere il gruppo e mi sono 
bastati per misurare l’altissima passione che c’è nella squadra. 
Un paio di ragazzi poi vengono da Opera, li conosco bene 
e hanno voglia di crescere. Tutti hanno una gran voglia di 
ricominciare. Il campionato sarà durissimo, vista la rivoluzio-
ne che sta facendo la Federazione, con un grande aumento di 
squadre in Promozione e con passaggi di categoria ridotti. Ho 
trovato un ambiente con tanta voglia di basket, una società 
che vive nel basket da anni, e la passione che la anima, oltre 
a una conoscenza importante dei giocatori da minors, mi ha 
riacceso la carica per un progetto che potrebbe essere un aiuto 
ad avvicinare a questo sport tanti giovani e meno giovani. 
Come obiettivo abbiamo quello di arrivare ai playoff e portare 
alle partite l’entusiasmo di tutti gli amanti del basket, ben sa-
pendo che la zona cremasca è popolata da ottimi intenditori”.

A livello societario, presidente è ancora Bruno Barbieri e 
ds Alessandro Cerioli, con Roberto Brazzoli, Roberto Frosi e 
Filippo Bertolazzi come dirigenti chiave. A livello di gruppo 
confermati Bignetti, Cipelletti, Migliorati, Lazzarini, Baggio, 
Patrini e Vailati. Novità sono rappresentate dal giovane 
Pedroni (ex Offanengo) e da Michelari (da Opera), entrambi 
del 2002, più l’esperto Davide Salvini da Trigolo e un gradi-
tissimo ritorno, quello della guardia Samuele Guarnieri, ex 
capitano di Ombriano.
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Il nuovo pivot rosanero Riccardo Crespi a canestro

ECCELLENZA
OFFANENGHESE E LUISIANA 

ATTIVE SUL MERCATO

L’Offanenghese, che non ha confermato alcun giocatore 
dell’organico 21/22, è sempre in fase di costruzione. Nei 

giorni scorsi, dopo l’annuncio del tesseramento di Filippo Gueri-
ni, ha ufficializzato gli arrivi in giallorosso di Ardit Marku, Ric-
cardo Cuzzi e Paolo Pinto.

Marku è un possente difensore centrale di origini albanesi, già 
conosciuto sul nostro territorio, avendo indossato la maglia del-
la Luisiana. “Dopo la fugace apparizione nella scorsa stagione a 
Sant’Angelo Lodigiano, Ardit da novembre 2021 ha contribuito 
in maniera determinante per la salvezza del Pavia. Nonostante la 
giovane età (classe 1996) vanta pluriennali esperienze sui campi 
di Eccellenza (Grumellese, Verdello e Luisiana su tutte). L’espe-
rienza più significativa è sicuramente quella del periodo 2018-
2020 con il Breno, con cui ha vinto il campionato di Eccellenza da 
protagonista nella stagione 2018-2019 e con cui ha esordito in Se-
rie D nella stagione seguente”. Cuzzi, nativo di Monfalcone, è un 
attaccante classe 2000 cresciuto nel settore giovanile del Venezia 
Calcio. Dopo la prima esperienza in Serie D con la Polisportiva 
Tamai, ha calcato i centri sportivi dell’Eccellenza veneta. Nella 
stagione appena trascorsa è stato il “Puntero” dell’Associazio-
ne Calcio Sandonà di San Donà di Piave, sempre nell’Eccellenza 
Veneta. Pinto, infine, è un giovane centrocampista (classe 2001) 
proveniente dall’Abano Calcio (Eccellenza).

Ancora novità di rilievo giungono dalla sede della Luisiana. 
Gli ultimi in ordine di arrivo rispondono ai nominativi di An-
tonio Incoronato e Mouddou Haron, arrivati poche ore dopo il 
ritorno all’ovile del centrocampista, dall’enorme esperienza, Lo-
renzo Degeri, in forza all’Offanenghese la scorsa stagione. Ha la-
sciato Pandino invece il difensore Alpoli con destinazione Casal-
pusterlengo. Incoronato arriva dal Ciliverghe, “è un centravanti 
combattente, come conferma la sua stazza – osserva il dirigente 
dell’area tecnica Alberto Cavana –. È del ‘97 e, prima di approda-
re nel Bresciano lo scorso gennaio, aveva calcato i rettangoli della 
D e dell’Eccellenza del Lazio. Un terminale di attacco della sua 
fisicità nel nostro campionato può significare molto”.

Mouddou Haron è un ventenne (2002) in cui il Fanfulla crede 
molto, “difatti ha consentito il suo trasferimento perché trattasi 
di prestito. Si gioca un posto là davanti. Ha già gonfiato il sacco 
nelle porte avversarie anche in Serie D proprio con la maglia del 
complesso lodigiano da cui arriva. Per il reparto avanzato il no-
stro mister Guido Cavagna potrà fare affidamento anche su Scal-
daferro, Riboli (ex Offanenghese), Scarpelli, ex Pergo, e Caccia, 
ex Caravaggio. Siamo convinti di aver allestito un buon organico, 
ma guai a sbilanciarsi; i risultati maturano sul rettangolo”. La 
Soncinese comincerà a sudare agli ordini di Federico Cantoni 
dall’8 agosto. “Nel primo periodo la squadra si allenerà tutti i 
giorni”, osserva il presidente Gigi Zuccotti.                             AL
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